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DIARIO INDEPENDIENTE

Araceli Muñoz asume la Consejería de Obras Públicas, que deja el nuevo portavoz

Bono cesa a Díaz Cano y lo 
sustituye por García Page
José Bono, presidente de la 
Junta de Comunidades, 
cesó ayer al consejero por
tavoz, Máximo Díaz Cano, 
a petición del propio intere
sado, mientras que para 
sustituirle nombró a Emilia
no García Page, que ya des
empeñó esta mismafunción 
entre 1993 y 1997.

El regreso de García Page a 
la portavocía del Ejecutivo re
gional supone su salida de la 
Consejería de Obras Públicas, 
para la que José Bono ha nom
brado a Araceli Muñoz de Pe
dro, que durante la etapa de 
Aureliano López Heredia en este 
departamento ocupó la Direc
ción General de Urbanismo.

La toma de posesión de los 
nuevos cargos se realizará hoy 
en el Palacio de Fuensalida.

Díaz Cano cesa como portavoz del Consejo de Gobierno regional a pretición propia.(Pág 13)
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PP y CECAM, 
preocupados por 
el freno a las 
ayudas de 
Industria

(Pág. 3)

CIUDAD REAL

El PP acusa al 
PSOE de buscar 
enfrentamientos 
y escándalos

(Pág. 5)

AGRICULTURA

La Mesa del 
aceite pide que 
Aznar ponga el 
veto a la reforma

(Pág. 23)

La Comisión 
Europea dice que 
España cumple 
los criterios de 
convergencia

El documento que hoy pre
sentará la Comisión Europea 
sobre el grado de cumplimien
to en los países miembros de la 
Unión de los criterios de Con
vergencia para la Moneda Uni
ca, recoge que España cumple 
de forma destacada las condi
ciones previstas. Este documen
to es básico para decidir el próxi
mo dos de mayo que países se 
incorporan al euro.

(Pág. 25)

Aznar y Arzalluz 
desean mantener 
una colaboración 
fluida

(Pág. 18)

Secuestradas en Ruanda dos monjas 
españolas, una de Guadalajara

Almunia hace 
oflcial su 
participación en las 
primarias del PSOE

(Pág. 19)

Yeltsin dispone el 
cese de todos sus 
ministros y ordena 
seguir las reformas

(Pág. 22)

La Junta mejorará 
las comunicaciones 
con otras regiones 
desde Puertollano

(Pág. 44)
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HO KARI O DE TRENES
/ CADIZ \ Q 
\HUELVA / 0 EVILLA - (MAiAGA)C0RD0BA - PUERTOLLANO - CUJDAD REAL - MADRID

1 Info-Renfo
122 02 02

LANZ. 
(1)P)(3)(6)

LANZ. 
(3) AVE LANZ. AVE TALGO LANZ. TALGO LANZ. LANZ. AVE LANZ. 

(2) TALGO '^^^ AVE 
(5)

LANZ 
W

lALÜU

j MADRID 7'40 8'25 9,30 9,55 11'30 13,02 13,40 13,55 16'40 18'25 18'30 20'40 21'10 22’15 22'30 22'40 23'50

’ CIUDAD REAL 6'47 7'32 8'38 9'02 10'38 11,59 12,47 12,52 15'47 17'32 17,38 19'47 20'09 21’16 21'38 21'47 _^

i PUERTOLLANO 6'30 7'15 8'24 8'45 10'24 11,42 12'30 12,35 15'30 17'15 17'24 19'30 19'52 21'24 21'30 22'34

ICORDOBA 7'43 ><J^e 9'43 10,50 11,46 rOÍ^IIS 16'43 XS^E 19'03 20’13 20'43 21'46

| SEVILLA .«í^tH .7'00 9'00 9'40 4SÍ^ÍB AJÍ^ÍS 16'00 17'57 20'00 AÍ^K

■ HUELVA >a?^K A?(?«5 aY"« A^e A^E 16,55 aVb ZÍ^B

■ MALAGA .<í>?^ie XY'KÍ 9'30 A^JS X^ílB A^B 17’50 19'25

■ CADIZ jaí?^ 8'00 XI^B a)^« 40^18 AÍ^IR AÍ^Ei 16'25 X^K ^1S X^B

n (1) No circula del 22 de diciembre al 6 do enero. (5) Precios LANZADERA entro Puertollano-Ciudad Real-Madna, oe lunes a viernes. (0 Sólo circula los dwimmu».
I (2) No circula sábados. (3) No circula domingos. (4) Sólo circula sábados y domingos. (6) No circula el 8 de diciombre. el 9 y 10 de abril, ni el 1 do mayo.

HORARIO DE AUTOBUSES
AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no 
festivos): 15,00
ALBALADEJO; 13,00- 17,00
ALMADEN: 11,00 -12,15 -15,00
- 18,00
ALCAZAR: 09,30 - 14,00
ALDEA DEL REY; 13,20

MADRID - CIUDAD REAL - PUERTOLLANO - CORDOBA (maiaga^ SEVILLA tX)

(1) No circula: el 25 de diciembre, 1 y 6 de enero. (3) No circula del 22 de diciembre al 6 de enero. (6) Precios LANZADERA entro Madrid-Ciudad Real-Puerlollano.
(2) No circula los sábados. (4) No circula los domingos. (5) No circula: 8 de diciembre, 9 y 10 de abril, ni el 1 de mayo. (7) No circula al 24 ni 31 de diciembre.

1 Info-Renfe 
¡22 02 02 LANZ.

(2) (3) (4) (5)
AVE 
d) (6) AVE LANZ. TALGO TALGO 

(4) LANZ. LANZ. AVE TALGO LANZ. 
(21

TALGO 
(2) LANZ. AVE LANZ. 

0

1 MADRID 7'05 7'30 9'00 9'15 10'05 12'30 13'15 15'30 16'00 16'05 17'30 18'30 19'30 20'00 22'15

CIUDAD REAL 7,56 8'20 9'50 10'06 11'06 13’30 14'06 16'21 16'50 17'06 18'21 19'31 20'21 20'50 23'06

PUERTOLLANO 8,10 8'34 10'04 10'25 11'23 13’46 14'25 16'40 17'04 17'23 18'40 19'48 20'40 21'04 23'25

| CORDOBA 9'18 10'48 12'16 14’33 X5^b X^B 17'48 18'11 X^H 20'36 21'48 X^E
| SEVILLA 10'00 11'30 13'19 Xíre X^B >ÍS^E 18'30 19'26 XÍ^E X^íi X^B 22'30 Xí^E

1 HUELVA XS^se A^K 14'30 Xí^e yOÍ^K Xí^B X^e X^E X(^E Xí^E XX^E X^E X^E

1 MALAGA A^<EÍ XY'B A’^e 14'30 16’55 Xí^E X^e X^E xx^ X^B 23'00 X^B XJ^ig Xí^ís

1 CADIZ X^IE 4«^«= XÍ^IB jai^in: 14'55 4«ííc; XS^E X^E X^íi: 21'05 X^E •A^C Z^E aVe X^E

ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR: 11,00 -13,30 -15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA; 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
ÍDOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11,00-12,15
CORDOBA: 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30-14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00-17,00
JAEN (de lunes a viernes no
festivos): 09,20
LOS CORTIJOS: 14,30
LA SOLANA (de lunes a viernes):
13,30 -15,00 18,30

LA SOLANA (sábados): 15,00 
MADRID; 07,00-09,30-11,00-14,00
-16,30 (domingy fiestas) 09,00 -18 00 
MANZANARES: 13,00-14,00-17 00 
MALAGON; *08,00 -09,30 -*11 00
-*13,00-14,00-*14,30-*18,30-19 0Q 
NAVALPINO: * 15,30 (Sábados 14 00) 
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14,00
PIEDRABUENA; *11,00 -* 13 00 
-15,30 -18,00 -*19,15
PORZUNA: 13,00 (Sábados 14 00) 
-15,30-19,15 ’
POZOBLANCO: 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 11 15 
GRAN ATULA-CALZADA: 18,15
GRANATULA-VISO-
ALMURADIEL: 19,15
PUERTOLLANO: 08,30 -1 LOO
-*13,30 -15,00 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPEÑAS-
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00
SACERUELA; 14,45
TOLEDO: *08,00
TOMELLOSO; * 13,00 -14,00 -* 17
TORRENUEVA: *14,00

(*) Sábados no circula.

VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00-*18,30
VILLARRUBIA: 09,30-*11,00
-14,00 -19,Q0
VALDEPENAS: *07,00 -*12,30
-13,00 -17,00 -*19,00

,00

<1)07,00 07,31
09,20 10,00

07,10
10,32

08,31
11,45 13,27

11,16

14,11 14,50 15,20 17,03"
17,51 16/40 19,11 20,48

<5)21,50 22,27 22,56

08,05
10,18

«18,21
20,21 S 

O
O
 o

 S

08,07 
09,11

11,00 IZIO 
19,06 20,14
21,05 2Z14

13,00 
21,02
23,00

El tiempo en la capital
PRESION; 709,1 mm.
ESTADO DEL CIELO: Poco nuboso.
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Noreste, 11 km/h.
MAXIMA: 22°
MINIMA: 8°
HUMEDAD: 37 %.
EVAPORACION: 6 mm.

'Datos recogidos hasta tas 7 de ta tarde de ayer

El pluviómetro
Datos del año hidrológico actual 
Septiembre 1997: 34.2 l./rn^. 
Octubre 1997: 48,1 Vm’.
Noviembre 1997: 109,3 Vm^.
Diciembre 1997: 85,3 l/m’.
Enero 1998: 30,9 l/m\ 
Febrero 1998: 53 l/m2.

Total año hidrológico: 365,2 l./m 
Media 1930 - 1990: 426,7 L/año.
Año más lluvioso: 1968-69 con 719,4 L/m \ 
Año más seco: 1994-95 con 196,4 L/m\

11,35 14,18 15,15
19,07 22,16 23,01oo
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FARMACIAS

AÑO HIDROLOGICO: desde el 1 de septiembre bosta el 31 de agosto del año slgdent©.

MQNT^ ELECTRICO^" INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION 
><™^ SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

C/ Los Coches, 15 - Teléfono:81 -43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real)
Ctra. Carrión. Nave 82 - Teléfonos: 23-27’-3T/23-27’-38 -CIUDAD REAL
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^ PRIMITIVA rCUPON DE LA ONGEn
Lunes 16 28.679
Martes 17 29.189
Miércoles 18 95.396
Jueves 19 76.622
Viernes 20 39.014

CIUDAD REAL
URGENCIA DIURNA: PILAR 
LOPEZ. M* Cristina, 5.
24 HORAS: J. SANCHEZ. Mata, 21.
ALCAZAR DE SAN JUAN
HOY: M. PERUCHO. Castelar, 33.
ALMADEN
HOY Y MAÑANA: GREGORIO 
QUINTANA. Mayor, 68.
CAMPO DE CRIPTANA
HOY: ALBERTO GUIJARRO. A. de 
Castro, 34.
DAIMIEL
HOY: A. SIMAL. Alfonso XII, lO.
MANZANARES
HOY Y MAÑANA: PEDRO 
RONCERO. San Marcos, 50.
SOCUELLAMOS
HOY: ANA M’ G’. C. Sotelo, 12.
LASOLANA
HOY Y MAÑANA: AMPARO 
OCAÑA. E. Nieto, 34.
TOMELLOSO
24 HORAS; J. CRUZ. G* Pavón, 2. 
APOYO: A. BRAVO. D” Crisanta, 
2.

40
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1 17/03/98 18/03/98

R C R C 

4 49j 7 46; 
20/03/98 23/03798
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2.7 0 02
19/03/98 21/03/98

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

f^ AGLOMERADOS 
Í:i! CARRIÓN, S.A.

HORARIOS TRENES REGIONALES
(l)Qcula laborees. No circula 27,28-1 y 1-V97.
0 Circula Ictiorcies. Hasta Iharas de lunes a Jüet«s,- 

y hasta Jaén los viernes.
(3) No Circula los sábados.

CINES
CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1: 8 y 10,30 "TORRENTE
EL BRAZO TONTO DE LA
LEY"
Sala 2: 8 y 10,3.5 "HARD RAIN"
Sala 3: 8 y 10,35 "GRANDES
ESPERANZAS"
MARIA CRISTINA
Sala 1: 6,30 "TITANIC"
Sala 1: 10,40 "FALLEN"
Sala 2: 5, 7,50 y 10,40 "MEJOR
..... IMPOSIBLE"
Sala 3: 5, 7,50 y 10,40
"LEGITIMA DEFENSA"
TOMELLOSO
CINE TORRES
VER CARTELERA
LA SOLANA
CINE CERVANTES
VER CARTELERA
BOLAÑOS
CINE CERVANTES
VER CARTELERA

NACIMIENTOS. MATRIMONIOS Y DEFUNCIONES
NACIMIENTOS: Rodrigo Lillo Sánchez, hijo de Jose Angel y RosaM*. Dionisio 
Robles Marín, hijo de Dionisio y Tránsito-Emilia. Sergio Cabrera Risquez, 
hijo de Eduardo Gregorio y M* Jacinta. Ignacio Bravo Villa, hijo de Ange 
Jesús y Ana M*. Jorge y Sandra Aparicio Sánchez Molero, hijos de Miguel 
Angel y Laura.
MATRIMONIOS: Diego García-Ibarrola Díaz y Celia M“ Escobar Crespo. 
Santiago Marquina Aguado y Lidia M” Cecilia Molinero Celestino.
DEFUNCIONES: Gabino Correales Palomares, de 70 años. Germán Gómez 
Martínez, de 87 años. Bernardino Chacón Sobrino, de 87 años. Gertrudis Acosta 
Peco, de 73 años. M* Paz Mendiola Herrera, de 91 años. Gregoria Manjón 
Hernaz, de 82 años. Antonio Jimenez Crespo, de 81 años. José Serrano Tardío, 
de 78 años. Virtudes Tirado Manzanares, de 87 años. José Camacho León, de 
46 años. Jose Molina Gil, de 60 años. Manuel Laguna Pedraza, de 80 años. 
Alfonso Orejón Sanz, de 77 años.__________________________ _—-—z^l

SANTORAL DE HOY : Agapito, Timoteo, 
Dionisio, Rómulo, Segundo y Simeón.

-OBRA CIVIL
-ARIDOS
-MEZCLAS BITUMINOSAS
-HORMIGONES

OFICINAS CENTRALES: Ctra. Nacional 430 RIC 311,8 -13500 CIUDAD REAL - Tinos: (926) 231001/02 Fax: (926) 2310 33 

CANTERA Y PLANTA DE AGLOMERADOS: Ctra. Nacional 401 P.K. 140,200 - 45480 URDA (Toledo) - Tino.: (925) 593021 -59^
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Según Tera, se intentará que la nueva 
normativa de concesión de ayudas 
empresariales sea consensuada por los 
firmantes del 11 Pacto Industria. .a

 Tr
ib

un
a

¡QU
^í’?ún el secretario general de CECAM, hay cerca de 12.000 expedientes de petición de ayuda paralizados

El' 'parón'' en las subvendones de 
Industria preocupa a PP y CECAM
La derogación, por parte de la Junta, de la orden que regula 
el decreto sobre la Competencia e Incentivos a la Inversión 
Empresarial en C-LM y, especialmente, el ”parón ” que 
desde el pasado mes de septiembre registra la tramitación de 
los expedientes de petición de ayudas por parte de empresas 
regionales a la Consejería de Industria, preocupa "enorme
mente” tanto al PP regional, como a la Confederación de 
Empresarios de C-LM, Así lo manifestaron ayer a LA TRI
BUNA tanto José Manuel Rodríguez Carretero, coordina
dor de la Comisión de Industria del PP regional, como Félix 
Peinado, secretario general de CECAM.

Conchi SÁNCHEZ

La derogación, efectuada por 
el Gobierno regional el pasado 
3 de marzo, de la orden de 1 de 
julio del 96 que desarrolla el 
decreto 13/95 de 28 de febrero 
sobre la Competencia e Incenti
vos a la Inversión Empresarial 
en C-LM, será el tema más im
portante que tratará hoy en Al
bacete la Comisión de Industria 
del PP regional. Así lo explicó 
ayer a este periódico su coordi
nador, José Manuel Rodríguez 
Carretero, para quien con esta 
medida "se paraliza el 95% de 
las subvenciones empresariales 
en la región".

La labor de esta Comisión se 
centrará hoy también en "el aná
lisis de la paralización de la so
lución de subvenciones", como 
explicó el también secretario 
provincial del PP para quien, 
"pese a que se nos ha dicho que 
la derogación es para buscar una 
normativa mejor, en ningún caso 
ésta será aplicable antes de sep
tiembre u octubre, debido a los 

trámites legales".
Para Rodríguez Carretero, "la 

imposibilidad de pedir ayudas 
durante este periodo puede ha
cer que una de las provincias más 
dinámicas y que más crecimiento 
pueden experimentar, se parali
ce", lo que significa para él "un 
ataque a la creación de empleo".

Reforma de las ayudas que 
se venían dando

Preguntado sobre la trascen
dencia de la citada derogación, 
el delegado provincial de Indus
tria, Victoriano Tera aseguró a 
este periódico que esta decisión 
se ha tomado "para elaborar una 
nueva orden que quiere reformar 
las ayudas que se venían dando, 
no sólo en su cuantía, sino tam
bién por las áreas que se subven
cionan".

Según Tera, la decisión de 
derogar la normativa de conce
sión de ayudas industriales se 
tomó en el seno de la Mesa del II 
Pacto Industrial, ámbito del que 
deberían salir consensuadas las

Según Peinado, hay grandes expectativas de inversión en la región. RUEDA

Para Rodríguez Carretero, la 
derogación de la orden que regula las 

ayudas empresariales "paraliza el 
95% de las subvenciones"

nuevas normas "en breve, no va 
a superar el periodo de un mes", 
señaló el delegado.

En cuanto a los expedientes 
que están en trámites, el delega
do de Industria explicó que "és

tos serán resueltos teniendo en 
cuenta la normativa anterior y la 
nueva".

En Ciudad Real, como infor
mó Tera, hubo un total de 700 
solicitudes de ayuda durante el

97 y, ya en el 98, cerca de 60.
Por su parte, el secretario 

general de CECAM, Félix Pei
nado, explicó que la medida de
rogatoria fue anterior a la reunión 
de la Mesa del Pacto Industrial, 
y que ya fue en la propia reunión 
de este órgano donde se trató el 
proyecto de la nueva normativa, 
que debe ser tratado en Consejo 
de Gobierno y que se desarrollará 
en distintas órdenes.

Pero la preocupación funda
mental de CECAM, como seña
ló Peinado, "es el retraso en la 
solución de solicitudes de ayu
da, que está entre las 10.000 y 
12.000, y que no funciona desde 
septiembre del pasado año".

Normativa más restrictiva

Otrade las preocupaciones de 
los empresarios regionales es, 
según PEinado, que la nueva nor
mativa "sea más restrictiva y dé 
al traste con las peticiones rea
lizadas con la normativa ante
rior".

En opinión de Peinado, la 
Consejería se ha visto desbordada 
por las peticiones de ayuda "y 
ahora intenta introducir medidas 
más restrictivas", aunque las 
entiende, en el sentido de que "la 
anterior normativa correspondía 
a un momento en el que era ne
cesario incentivar la inversión 
empresarial, mientras que aho
ra viene sola, teniendo en cuen
ta, además, que la previsión del 
crecimiento de la inversión para 
el país es del 6,5%, más del do
ble de la media europea".

Gil-Ortega confirma la intención 
de privatizar Limpieza y Jardines

C. SÁNCHEZ

El alcalde de Ciudad Real, 
rancisco Gil-Ortega, confirmó 
yer, en el transcuros de una rueda 
® P’'®nsa, que "en principio y 
9 hnal' son los servicios de Lim

pieza y Jardines del Ayuntamien- 
cep^^P*^^^^^^ ^®s’que se privati- 

Por su parte, el portavoz del 
^^ ®^ Ayuntamien- 

0, Hernando Rodrigo, adelantó 
^® comuni- 

v®^^^ intención a los grupos 
políticos y sindicatos, "como el

primero de los contactos que 
tendremos hasta llegar a un do
cumento consensuado. Si no se 
llega al consenso -continuó-, 
lógicamente se hará lo que el 
equipo de Gobierno considere 
conveniente".

Precisamente, mañana miér

coles tendrá lugar una rueda de 
prensa en la que se dará a cono
cer a los medios de comunica
ción el sistema de adjudicación 
mediante concurso público del 
contrato de prestación de los 
servicios de limpieza, y de par
ques y jardines.

Según Rodrigo, se intentará llegar 
a un documento consensuado con 

sindicatos y partidos políticos
Rodrigo, en primer término, junto a Gil-Ortega y Romero. t.F
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La Federación de Comercio de Ciudad Real

Kden más control sobre 
los "descuento duro"

La Tribuna

La Federación de Comercio 
de la provincia de Ciudad Real 
opina que tendría que haber un 
mayor control sobre los estable
cimientos denominados "hard 
discount" o de "descuento duro".

Por ello, la Federación ha 
solicitado al director general de 
Turismo, Comercio y Artesanía, 
Juan Berenguel, que esta peti
ción aparezca en el proyecto de 
Ley de Ordenación de Comer
cio Minorista que se está trami
tando en la actualidad.

Según la Federación de Co
mercio, "la proliferación de es
tos centros, que se caracterizan 
por pertenecer a cadenas alema
nas o francesas, supone una 
competencia desleal para el 
pequeño comercio establecido 
en las diferentes localidades de 
nuestra provincia" y añada que 
"los descuento duro ofrecen 
productos mayoritariamente de 
línea blanca, casi siempre supe
rando en más de un 35 por cien
to el número de marcas de fa
bricantes por tener a disposición 
del consumidor una limitada 
oferta de referencias por deba
jo de las 500".

Por ello, la Confederación 
hace constar que este tipo de 
establecimientos "ocasionan un 
grave daño al sector" y han pues
to, de esta forma, en conocimien
to de la Administración regio
nal esta problemática.

Por otra parte, la Confedera-

,5
' ,

El pequeño comercio se siente perjudicado por los "descuento duro".

ción de Comercio también resal
ta que "la calidad de los produc
tos de estos centros no está con
trolado en algunos casos, lo que 
significa, además, un grave 
perjucio para el consumidor. 
También venden -prosigue- por 
debajo del coste del producto 
como ya se ha podido compro
bar en algunos puntos de la pro
vincia de Ciudad Real y utilizan 
estrategias de precios, que mar
cadas por las centrales, a veces 
infringen la normativa de la li
bre competencia".

Para la Federación de Comer
cio de Ciudad Real, todo lo an
teriormente mencionado "con
vierte a este tipo de comercio en 

un elemento distorsionador del 
mercado de la provincia, así 
como pone en peligro la estruc
tura comercial de nuestras po
blaciones". La Federación inci
de que la mayoría de estos cen
tros provocan un gran daño a los 
productos alimenticios de la pro
vincia, ya que la mayor parte de 
las marcas que se venden pro
ceden del extranjero y trabajan 
con productos de gran consumo 
pero sin continuidad.

Finalmente, la Federación 
insiste en que en "Europa, estos 
centros están siendo limitados 
en su expansión y sólo en Espa
ña, Grecia y Portugal esto no ha 
cambiado".

Para Granados, en pie, hay que ir a por las 35 horas semanales. RUEDA

o 1 ^ L

Granados habló de la 
campaña de empleo de IU

Pilar MUÑOZ

El secretario federal de Iz
quierda Unida, Pedro Granados, 
hizo ayer en Ciudad Real un aná
lisis económico del país y ex
plicó a los medios de comuni
cación cómo se va a desarrollar 
la campaña por el empleo.

Granados, que en su compa
recencia estuvo acompañado del 
responsable institucional de IU- 
ICAM Castilla-La Mancha, José • 
Herrero, y del secretario de or
ganización sindical, Pedro Be
nito, señaló que, entre otras 
cosas, se pretende buscar una 
fórmula para garantizar la ayu
da a los desempleados y, en este 
sentido recordó que actualmente 
el 60 por ciento de los 
desempleados no perciben ayu
das y un 16 por ciento cobra una 
prestación contributiva asis
tencial.

El secretario de organización 
Federal de IU igualmente recor
dó que España tiene la tasa más 
alta de parados de Europa, sien

do además la mayoría de los 
contratos laborales temporales, 
por lo que para afrontar este gra
ve problema desde IU plantean 
una serie de propuestas para el 
desarrollo de la sociedad que a 
su juicio es absolutamente ne
cesario. Así, habló del plan de 
empleo de las treinta y cinco 
horas semanales que pasa por 
cinco ejes, en primer lugar me
didas de reparto del trabajo. 
Entienden que hay que ir a una 
reducción de la jomada de tra
bajo de 35 horas, que es posi
ble, entre otras cosas, porque el 
excedente empresarial ha cre
cido. La segunda medida sería 
la supresión de las horas extraor
dinarias, así como ampliar las 
vacaciones a una quinta sema
na, adelantar la edad de jubila
ción y reformar los artículos 95 
y 96 del estatuto de los trabaja
dores. Ajuicio de Granados con 
estas medidas se puede gene
rar un número muy importante 
de puestos de trabajo en empre
sas que no sufrirían perdidas.

AYUNTAMIENTO DE CIUDAD REAL

ANUNCIO
ANUNCIO DE LAS BASES DE LA CONVOCATORIA PARA LA CONSTITUCION DE LA BOLSA DE 
TRABAJO DE ASISTENTES SOCIALES:

1 .- PRESENTACION DE SOLICITUDES: Las solicitudes para integrarse en la Bolsa se presentarán 
en Modelo oficial facilitado por el Ayuntamiento desde el día 23 de marzo hasta el día 1 de abril, 
siendo rechazadas las que no se ajusten a dicho modelo.

Terminado el plazo de presentación de solicitudes se reunirá la Comisión de Selección de 
Personal Laboral Temporal, para poder proceder a fijar la fecha de realización de la prueba de 
aptitud que se establezca y a la baremación de los solicitantes.
2 .- REQUISjTOS:

ai Tener cumplidos 18 años.
b) Estar en posesión del titulo de Asistente Social o equivalente, o estar en condiciones de 

obtenerio en la fecha en que se termine el plazo de presentación de solicitudes.
c) No padecer enfermedad o defecto físico que impida el desempeño de las 

correspondientes funciones.
d) No haber sido separado mediante expediente disciplinario del servicio del Estado, de las 

Comunidades Autónomas o de la Administración Local, ni hallarse inhabilitado para el desempeño 
de las funciones públicas.

e) Estar en posesión del permiso de conducir clase B-1.
La documentación acreditab'va de las circunstancias tenidas en cuenta a efectos del 

Baremo, deberán ser acompañadas junto con la solicitud.
3».- BAREMOS:

a) Pruebas de aptitud profesional (máximo 80 puntos): Todos los aspirantes incluidos en la 
lista confeccionada con el punto tres realizarán la siguiente prueba, de carácter eliminatorio:

- Consistirá en la elaboración de un proyecto teórico-práctico de intervención socio- 
comunitaria en el marco de prestaciones básicas en el Plan Concertado, en el tiempo y forma que 
determine la Comisión, antes del comienzo de la prueba.

Se valorará la concreción y operatividad de dicho proyecto, en lo referente al desarrollo de 
las actividades y tareas a realizar dentro de las distintas áreas de actuación.

No podrán integrarse en la bolsa los aspirantes que no obtengan, como mínimo 40 puntos. 
Una vez seleccionados los proyectos se realizara una entrevista personal.
b) Experiencia: Se concederá hasta un máximo de 20 puntos valorándose los siguientes 

conceptos:
* 0,50 puntos por mes o fracción del mes trabajado en puesto de trabajó de Asistente 

Social en la Administración Local.
Para más información se podrán dirigir a la Oficina Municipal de información, y ai tablón 

de anuncios de este Ayuntamiento donde figuran expuestas las bases de la convocatoria.

Ciudad Real, 18 de marzo de 1998 
EL CONCEJAL DELEGADO DE PERSONAL 
Fdo. Vicente Gallego Asensio.
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Gil-Ortega, Barba 
y López Gómez 
inauguran hoy la 
línea de autobús a 
La Poblachuela

T a Tribuna

El alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil-Ortega, el conce
jal de Servicios Municipales, 

• Juan Ramón Barba Capilla, y 
la concejal del anejo de La 
Poblachuela, Helena López 
Gómez Castrillón, inaugurarán 
hoy oficialmente la línea de 
autobuses que a partir de ahora 
unirá regularmente el cercano 
anejo de La Poblachuela con la 
capital. . ,

El primer autobús que unirá 
Ciudad Real . con L^ 
Poblachuela, en el que el alcal
de y los dos concejales se en
contrarán entre los pasajeros, 
partirá alrededor de las nueve 
y veinte de la mañana de a 
parada que se encuentra situa
da en la Avenida del Rey San 
to. El autobús, de la Línea 3, hara 
un trayecto que pasará por 
Sector 1.

1
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Rodriso ausura ataques a la reforma del IRPF ante la Junta Directiva del PP

El PP afirma que la estrategia del 
PSOE es buscar "la escandalera"

La Tribuna
«Aunque nuestras expectati

vas electorales son buenas, eso 
nos puede llevar a un optimis
mo irresponsable, laJunta de Co
munidades y determinados ayun
tamientos sólo se ganarán con 
mucho trabajo siempre dirigido 
en la misma dirección», así co
menzaba Femando Rodrigo su 
informe como presidente provin
cial del Partido Popular en la 
reunión de la Junta Directiva 
provincial que.se celebró ayer.

Rodrigo afirmó que «es preci
so prepararse para las eleccio
nes, cuestión que por otra parte, 
nunca se ha olvidado, ya que la 
labor de las comisiones provin
ciales del partido, así como los 
actos que se han organizado y 
las actividades realizadas des
de hace más de un año, no han 
tenido otro objetivo que mante
ner viva y preparada la maqui
naria de nuestro partido».

Del mismo modo, el dirigente 
popular atribuyó al nerviosismo 
del PSOE, «ante el hecho de que 
las encuestas nos son favorables 
y por la situación judicial en que 
se encuentran importantes diri
gentes socialistas -dijo-», el he
cho de que el PSOE parece ha
ber iniciado una precampaña, 
que Rodrigo tachó de muy dura, 
«yaque -aseguró- que el enfren
tamiento y la escandalera forman 
parte de la estrategia socialista».

Por otra parte. Femando Ro
drigo advirtió de nuevo a los 
miembros de la Junta Directiva 
provincial sobre las campañas 
demagógicas que en Educación 
y Sanidad está llevando a cabo 
el PSOE pretendiendo aumen
tar la crispación social. En este 
sentido, señaló que en breve co
gerán una nueva bandera: la re
forma del IRPF. «Su estrategia 
consistirán en decir que es una 
reforma que favorece a los ri
cos, pero como es una reforma 
que favorece a todos, porque para 
todos va a disminuir la presión 
fiscal, se puede'comprender que 
el PSOE esté francamente preo
cupado con este tema».

Para finalizar, el presidente 
provincial instó a los presiden
tes de las Juntas Locales para que, 
en colaboración con los alcal
des y concejales, vayan prepa
rando los programas electorales, 
teniendo en cuenta las carencias 
Que tiene cada municipio, y a sa
biendas que el Partido Popular

Los miembros de la Junta Directiva Provincial del PP reunidos ayer en Ciudad Real. T. FERNANDEZ

cumple sus programas. En esta 
línea se encuadra la creación de 
una comisión específica de ela
boración de programas electo
rales dentro del partido a nivel 
provincial para coordinar la ac
tuación en este sentido.

Presidentes locales

Pos su parte, el secretario pro
vincial, José Manuel Rodríguez 
Carretero, inició su intervención 
con un análisis sobre la evolu
ción en la afiliación, cuyo núme
ro en la provincia asciende a un 
total de 11.481. Igualmente, dio 
cuenta de los nuevos nombra
mientos como presidentes de 
treinta juntas locales que se re
novaron desde el último encuen
tro de esta Junta Directiva pro
vincial. Así, Rodríguez Carre
tero señaló como presidentes re
elegidos a: M’ del Carmen Ca
brera (Agudo), Jesús Teodoro 
Octavio (Alcázar), Ramón del 
Burgo (Almodóvar), M“ Luisa 
Piedrabuena (Argamasilla de 
Calatrava), Arsacio Monescillo 
(Cabezarados), Gabriel Miguel 
(Ciudad Real), José Novalbos 
(Corral), M“ Teresa Gómez (Dai
miel), José Alberto Martín-Tole- 
dano (Malagón), Alfonso Noble
jas (Manzanares), Sebastián Al
davero (Moral), Angel Exojo 
(Pedro Muñoz), Anastasio Jimé
nez (Porzuna), Florencio Pavón

Los dirigentes del PP provincial en la mesa de presidencia. T. FERNANDEZ

(Puerto Lápice), Marien Valde
nebro (Puertollano), Manuel Pa
lomo (Saceruela), Ramón Gon
zález (Tomelloso), y Rafael Mar
tínez (Valdepeñas).

Asimismo, doce de estas 
treinta nuevas juntas locales es
tán dirigidas por presidentes que 
lo son por primera vez.

El secretario provincial tam
bién realizó un informe de las 
actividades informativas que 
llevó a cabo el PP, entre las que 
destacan 11 cursos de formación, 
60 comisiones de estudio, 28 ac
tos sectoriales, 9 actos públicos, 
32 ruedas de prensa, y tres 

intermunicipales en Almadén, 
Tomelloso y Daimiel.

Entre las visitas que diferen
tes cargos del PP giraron a la pro
vincia de Ciudad Real están la 
de Agustín Conde a Calzada de 
Calatrava y Alcázar; Mariano 
Rajoy, que inauguró el pasado 
sábado la sede de Valdepeñas; 
Arsenio Fernández de Mesa, Iña
ki Ortega, presidente de NN.GG. 
del País Vasco, que próxima
mente participará en unas jor
nadas en favor del pueblo de Eus
kadi que se celebrarán en 
Almagro; Javier Arenas, que se 
desplazó hasta Herencia.

El PSOE acusa al 
Gobierno central 
de entorpecer 
la iniciativa 
Leader II

Efe

El eurodiputado socialista 
por Castilla-La Mancha, Juan de 
Dios Izquierdo, acusó ayer al 
Gobierno de la nación de entor
pecer la iniciativa comunita-ria 
Leader II mediante la detracción 
de fondos nacionales al proyecto 
de desarrollo rural.

Según Izquierdo, ninguno de 
los tres ministerios que iban a 
hacer aportaciones a esta inicia
tiva ha cumplido su compromi
so inicial. «Sólo el Ministerio 
de Agricultura, aportará una 
parte importante de lo pactado, 
mientras que el Economía y 
Hacienda y el de Trabajo han 
dado marcha atrás a sus prome
sas».

El eurodiputado se pregun
taba públicamente cómo es po
sible que el Partido Popular se 
niegue a contribuir económica
mente en este proyecto, sabiendo 
que su reducción significa una 
disminución también de los 
fondos europeos.

Casi 6.500 millones menos

En Castilla-La Mancha, re
cordó habrá una pérdida de 6.477 
millones de pesetas, «por lo que 
en lugar de recibir 18.351 mi
llones se produce una modifi
cación a la baja de 11.873 mi
llones de pesetas.

En este sentido, la propues
ta actual implica que la aporta
ción de la Unión Europea al pro
yecto será de 4.977 millones, 
frente a los 7.686 anteriores y 
la aportación nacional de 316 
millones, frente a los 1.474 que 
se comprometió.

El resto de las administrado- 
nes, locales y autonómicas 
mantienen sus cuotas en 367 
millones y 1.477 respectivamen
te.

Según indicó el parlamenta
rio socialista, el programa se 
realiza a través de fondos 
FEDER, FSE y FEOGA.

Juan de Dios Izquierdo, in
sistió no obstante, en que con 
esta disminución, las regiones 
de objetivo número 1, verán mer
madas sus aportaciones econó
micas para conseguir un desa
rrollo ajustado e incentivar la 
formación profesional, la po
tenciación del turismo rural de 
las pequeñas empresas y la 
comercialización de la produc
ción agraria, así como la con
servación y mejora del medio 
ambiente. En el territorio nacio
nal se ven afectados por esta re
ducción 3.233 municipios se
gún explicó Izquierdo.

■ Según vehículo

SEAAANA EXCEPCIONAL CITROEN
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• A precios excepcionales • Con garantía europea~3e hasta dos años* * De todas las marcas 
y modelos, incluso con menos de un año • Financiación a su medida a través de CITROEN CREDIT
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En la provincia se celebrará en Daimiel y Manzanares, contando con la participación de 67 grupos

Apoyar la creación cultural, fin de la I 
Muestra de Artes Escénicas y Musicales

Pilar MUÑOZ

Apoyar la creación cultural en 
. Castilla-La Mancha y a los gru

pos de aficionados es el objeti
vo principal de la I Muestra Pro
vincial de Artes Escénicas y 
Musicales que ha organizado la 
Consejería de Educación y Cul
tural.

En esta primera edición de la 
Muestra, que será celebrada en 
Daimiel y Manzanares a últimos 
de este mes y principios del próxi
mo, participarán veinte grupos 
en el apartado de Artes Escénicas 
y cuarenta y siete en el Musical, 
según indicó ayer a los medios 
de comunicación el delegado de 
Educación y Cultura, José Fuen
tes, que estuvo acompañado del 
delegado provincial de la Junta 
de Castilla-La Mancha, Antonio 
Salinas.

Fuentes explicó que esta 
Muestra fue ideada con el fin de 
que los grupos aficionados pue
dan mostrar sus trabajos (teatrales 
y musicales) a responsables cul
turales de los ayuntamientos para 
que éstos puedan contratarlos. 
Así, a la Muestra están invitados 
los agentes culturales y respon
sables de cultura de los ayunta
mientos de la provincia de hasta 
cinco mil habitantes.

Estas corporaciones munici
pales recibirán una ayuda de un 
cuarenta por ciento para la con
tratación de los grupos que les 
interesen. En este sentido, el 
delegado de Educación y Cultu

ra señaló que también podrán 
optar las asociaciones de veci
nos que contarán con una sub
vención de hasta el ocho por 
ciento.

El presupuesto total de la 
Muestra Provincial asciende a 
ocho millones y medio de pese
tas, cantidad con la que subven
cionarán a los grupos participan
tes. Además, también costearán 
el alojamiento de los agentes y 
responsables de cultura.

Fuentes, por otro lado, indi
có que los veinte grupos de la 
provincia que se han inscrito para 
participar en el apartado de Ar
tes Escénicas y los cuarenta y 
siete en el Musical podrán con
currir en la modalidad libre o de 
concurso y de estos grupos que 
participen en esta última eligi
rán a seis que representarán a la 
provincia en la fase regional. 
Además, pasarán a formar parte 
de la programación de la Red de 
Teatro y Auditorios.

En cuanto a los grupos que 
participarán en la I Muestra Pro
vincial de Artes Musicales, a 
celebrar del 27 al 29 de marzo 
en Daimiel, en música clásica y 
folk: Duo Amanecer, Quinteto de 
Metales Smetana, Orquesta 
Sinfónica de Alcázar, Eloisa 
Cabanes, María del Prado Mo
reno, la Asociación Folclórica El 
Candil y el Grupo Eanes. En el 
apartado de coros y danzas par
ticiparán la Asociación 
Folclórica Tierra Roja, Coros y 
Danzas Molinos de Viento, la 
Asociación Folclórica El Larga,

Fuentes presentó la I Muestra cuyo cartel aparece tras él. ^^ FERNANDEZ

la Asociación de Coros y Dan- y Danzas Fuente Agria.
zas Nazarín y la Asociación Coros En música de autor y canción

ligera estarán Rosa, Francisco 
Alhambra, Alberto y Primi Or
tega, mientras que en canción 
española figuran María Rubí, 
Carmen Macareno, Antolín Puer
tas, María José Hurtado, Eva 
María, Javier Palomares, Raquel 
Torres, Romero del Puerto y 
Carmen Macareno.

También, en el apartado de 
flamenco y folclore andaluz 
participarán varios grupos, así 
como en los de jazz y pop rock.

En la I Muestra Provincial de 
Artes Escénicas, que tendrá lu
gar a primeros de abril en 
Manzanares, entre otros, parti
ciparán el grupo de teatro Rosa 
Azul, Tiquitoc Teatro, Pathos, el 
Grupo Popular de Teatro, El 
Trascacho y Oretania Teatro. 
Además, en magia figura Fred 
Norman y en danza contempo
ránea la compañía de Cristina 
Cañizares.

El Réquiem de Mozart en 
la Catedral

Por otra parte, el delegado de 
Educación y Cultura, invita a 
todos los ciudadrealeños a asis
tir al concierto que ofrecerá la 
Orquesta y Coros de la Filar
mónica de Timisoara.

Los músicos, dirigidos por 
Remus Georgescu, interpretarán 
el Requiem de Mozart. En el 
concierto intervendrán también 
la soprano Adriana Mestes, la 
mezzo soprano Lucia Papa- 
Kriska, el tenor Ionel Voineag y 
el bajo Pompei Harasteanu.

Airtel está interesada en asumir el mecenazgo 
de la Orquesta Sinfónica de Ciudad Real

P. MUÑOZ

La empresa multinacional de 
telefonía móvil Airtel está inte
resada en asumir el mecenazgo 
de la Orquesta Sinfónica de Ciu
dad Real (C.R.O.S.), así como en 
patrocinar el concierto que la 
Asociación de esta formación 
musical quiere ofrecer en Toledo 
coincidiendo con el día de la 
región castellano-manchega, el 
próximo mes de mayo.

Con este concierto pretenden 
presentar oficialmente la Orques
ta Sinfónica de Ciudad Real, que, 
como es la única que hay en 
Castilla-La Mancha según la 
citada Asociación, podría serlo 
también de la región.

El delegado de Aitel en 
Castilla-La Mancha, el ciudad- 
realeño Víctor Rodríguez, es el 
responsable de que esta empre

sa multinacional se haya intere
sado en asumir el patronazgo de 
la Sinfónica de Ciudad Real.

También, ha mostrado inte
rés en colaborar Alicia Koplo- 
vvitz, según informaron a LA 
TRIBUNA miembros de la Aso
ciación Musical Orquesta Sinfó
nica de Ciudad Real. Asimismo, 
añadieron que mantendrán un 
encuentro con el'presidente de 
Castilla-La Mancha, José Bono, 
y con el delegado del Gobierno 
en la región, Carlos Moro, con 
el fin de presentarles el proyec
to y exponerles la intención de 
ofrecer el concierto de presen
tación coincidiendo con el día de 
la región.

Por otro lado, la Asociación 
ha organizado un concierto con 
motivo de la Fiesta de las Letras, 
en conmemoración de Miguel de 
Cervantes, que tendrá lugar el día

23 de abril en el Teatro Munici
pal Quijano, a las ocho y media 
de la tarde.

Los músicos, dirigidos por el 
titular de la Orquesta Sinfónica 
de Ciudad Real, Alfredo García, 
interpretarán obras de Mozart, 
Beethoven, Bizet y Brahms.

Con este concierto la Litera
tura y la Música se fundirán 
mediante las composiciones de 
estos grandes músicos.

Finalmente, indicar que la 
citada Asociación pretende que 
la Orquesta Sinfónica de Ciudad 
Real esté al servicio de la socie
dad como el vehículo para con
seguir que gran parte de la mis
ma pueda saber escuchar el arte 
de los sonidos que interpreta, a 
través del conocimiento y par
tiendo del corazón hacia el co
razón como decía Beethoven, 
según las fuentes. La Orquesta Sinfónica de Ciudad Real calienta motores. T. FERNANDEZ
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^á aprobado por unanimidad en el próximo Pleno

El Registro de Uniones de 
Hecho ya es una realidad

Conchi SÁNCHEZ

El Registro de Uniones de 
Hecho del Ayuntamiento capi
talino es ya una realidad, una vez 
determinado el Reglamento que 
ordenará su funcionamiento ,que 
será aprobado en el próximo 
Pleno del Ayuntamiento capita
lino, que se celebrará el viernes.

Así lo manifestaron ayer en 
rueda de prensa, tanto el alcal
de de Ciudad Real, Francisco 
Gil-Ortega, como el portavoz del 
Grupo Popular en el Ayunta
miento, Femando Rodrigo, quie
nes explicaron que el citado 
registro, que podría comenzar a 
funcionar dentro de dos meses, 
tras un intenso debate social, el 
citado Registro ha contado con 
el apoyo unánime de las fuerzas 
políticas del Ayuntamiento.

Empadronados en Ciudad 
Real y con domicilio común

Con este registro, al que po
drán acudir todas aquellas pa
rejas mayores de edad, empadro
nadas en Ciudad Real y que 
compartan domicilio, "se ha 
intentado reducir al mínimo la 
burocracia y dar seriedad, de 
manera que cualquiera que lo 
necesite pueda obtener un cer
tificado".

En cuanto a las posibles ven
tajas que se podrían derivar de 
estar inscrito en este registro, 
cuyas inscripciones y certifica
ciones serán de carácter gratui
to, Rodrigo matizó que esto 
dependerá de la legislación 
que establezca el Gobierno cen
tral.

Desde el 94 ya existía un 
registro

El portavoz del Grupo Popu
lar en el Ayuntamiento recordó 
que ya desde el año 94 existía 
un Registro de Parejas de He
cho, que no ha tenido una apli
cación práctica por la falta de un 
Reglamento que estableciese su 
funcionamiento.

Además de los requisitos 
anteriormente citados, también 
es necesaria la declaración res
ponsable de no tener entre sí 
relación o parentesco por con
sanguinidad o adopción en línea 
recta o colateral hasta el segun
do grado incluido.

Sin vínculo anterior

También será necesaria la 
declaración responsable de no 
estar ligados ninguno de los 
componentes de la unión con 
un vínculo matrimonial subsis- 
ente, así como la declaración 
responsable de ayuda mutua y 
. e no figurar ninguno de ellos 
inscrito como miembro de 
etra unión de hecho no cancela
da.

Rodrigo señaló que el regis-

tro está abierto a todo tipo de 
uniones, incluidas las homo
sexuales.

"Para inscribirse sólo hace 
falta ser dos", apostilló el alcal

de, quien añadió que "el de Ciu
dad Real, no es el 
primer registro de este tipo en 
España, pero como este no hay 
ninguno". Gil-Ortega y Rodrigo, durante la rueda de prensa de ayer. T.FERNÁNDEZ

I

ESCORT INTRO 75CV.
CON AIRE ACONDICIONADO.

airbag 
dirección asistida 

elevalunas eléctricos 
cierre centralizado 
pintura metalizada 

radiocassette con frontal extraible

1.875.000 ptas.
menos 80.000 ptas. de descuento con el Plan Prever
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902 442 442
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Bajo el lema ";Samdí¡d nública en peliero?". nrelende abrir un debate público

La Plataforma de Defensa Sanitaria 
debatirá la reforma de este área

Conchi SÁNCHEZ

La Plataforma para la Mejo
ra y la Defensa de la Sanidad Pú
blica, constituida el pasado 19 
de noviembre, ha organizado 
para el próximo jueves una jor
nada-debate que, bajo el título 
"¿Sanidad Públicaen peligro?", 
pretende crear un debate públi
co con los componentes de esta 
Plataforma, la Asociación de 
Amas de Casa, Consumidores y 
Usuarios, Federación Local de 
Asociaciones de Vecinos, Aso
ciación para la Defensa de la Sa
nidad Pública, Comisiones Obre
ras, Izquierda Unida, PSOE 
SATSE, UGT y UCE.

Tal y como informó a este pe
riódico el médico Eduardo 
García del Castillo, miémbro de 
la Asociación para la Defensa de 
la Sanidad Pública -creada en el 
96 y anterior a la Mesa creada 
semanas antes de la manifesta
ción del "recetazo"- y organiza
dor de la jomada, será el presi

SATSE pide a la Dirección del Complejo 
refuerzos para los pacientes con respirador

La Tribuna

El Sindicato de Enfermería 
SATSE y todo el personal de la 
planta sexta del Complejo Hos
pitalario han solicitado a la Di
rección que se incrementen los 
refuerzos para tratar a los pacien
tes con respirador que no pue
den estar en Cuidados Intensi
vos.

Así lo señala este sindicato 
en una nota, en la que explican 

OFERTA DE EMPLEO
IMPORTAHTE EMPRESA DEL SECTOR DEL MUEBLE, 

NECESITA COMERCIAL CON EXPERIENCIA

Se ofrece

- Incorporación inmediata a la empresa. 

- Sueldo a convenir

Interesados, enviar Curriculum Vitae, incluyendo fotografía 
actualizado, al aportado de correos 201 de Ciudad Real

dente de la Federación de Aso
ciaciones de Defensa de la Sa
nidad Pública, Marciano 
Sánchez Bayle, quien se encar
gue de la conferencia "LA 
contrarreforma sanitaria", des
pués de la cual comenzará el 
citado debate público.

Las ideas que mueven esta 
Plataforma son la "necesidad de 
acción ciudadana para la defen
sa de un sistema sanitario público 
con una financiación pública, el 
mantenimiento de un seguro 
único y público, la hegemonía 
de la provisión sanitaria públi
ca, la nítida separación entre lo 
público y lo privado, la 
reorientación del sistema sani
tario desde una política de sa
lud integral y el aumento de la 
participación de usuarios y pro
fesionales".

La citada jornada-debate ten
drá lugar a las 19 horas del jue
ves próximo en el Salón de Actos 
del Edificio de Servicios Múl
tiples.

que la Dirección del Complejo 
decidió, como medida eventual, 
hacer uso de habitaciones para 
dar cuidados a estos enfermos, 
comprometiéndose con los pro
fesionales de Enfermería a que, 
ante una eventualidad de este 
tipo, se reforzaría con personal 
cualificado para que el enfermo 
recibiera en todo momento una 
asistencia sanitaria de calidad y 
adecuada a sus necesidades.

En la nota citada nota, SATSE

Eduardo García del Castillo, organizador de la jornada. RUEDA

La jornada-debate tendrá lugar el 
próximo jueves

explica que "después de obser
var que esta eventualidad se 
estaba convirtiendo en una nor
ma, ya que desde el pasado mes 
de enero se están recibiendo 
pacientes en esta situación, se 
preguntó a la Dirección de En
fermería para ver si se estaba 
cumpliendo lo pactado, a lo que 
ésta contestó que durante el tumo 
de tarde, el supervisor evalua
ría las cargas de trabajo y deci
diría si se reforzaba o no este 

^ EXCMO. AYUNTAMIENTO DE TORRALBA DE CVA. 

^ AilihWK)

”En Sesión Ordinaria del Piano dei Ayuntamiento de Torralba de Calatrava, 
celebrada el día S de febrero de 1998 y a la vista del expediente instruido 
de oficio para la modificación de las Normas Subsidiarias de Ambito 
Municipal, se acordó aprobar dicha modificación.

Aprobar la publicación de este acuerdo en el diario Oficial de Castilla- 
La Mancha y en un periódico de ámbito provincial.

El plazo de exposición pública, será de dos meses desde su 
publicación en el D.O.C.M., pudiéndose presentar reclamaciones al respecto en 
la Secretaria de este Ayuntamiento.'

Torralba de Calatrava, 20 de marzo de 1998 
EL SECRETARIO INTERVENTOR 
Fdo. Federico Arteche Sendarrubias

servicio, mientras que en el tur
no nocturno se reforzaría siem
pre". Al parecer, el sindicato ha 
comprobado que no se ha cum
plido "nada" de lo acordado, por 
lo que señalan que "es preferi
ble evitar errores antes de que 
éstos se produzcan, por lo que 
esperamos que los responsables 
tomen las medidas oportunas con 
el único objetivo de proporcio
nar a los pacientes la calidad 
deseada".

El Patronato del Museo 
”López Villaseñor” se 
reunirá el 30 de marzo 
en el Ayuntamiento

El Patronato del Museo 
Municipal "Manuel López 
Villaseñor" se reunirá el próxi
mo lunes, 30 de marzo, en el 
Ayuntamiento de Ciudad Real 
según informa la Concejalía de 
Cultura.

En el orden del día de la 
reunión figura la presentación 
de un informe sobre las obras 
de ampliación del Museo, así 
como la explicación de las ac
tividades que está previsto ce
lebrar en el mismo.

Los patronos, asimismo, 
hablarán del Reglamento de 
Régimen Interno y, por último, 
se abordará cualquier cuestión 
que los miembros de este órga
no crean oportuna.

"Sostiene Pereira", con 
Marcelo Mastroianni, 
hoy en el cine-club 
municipal

El cine-club municipal ha 
programado para hoy martes, la 
película "Sostiene Pereira", 
protagonizada por Marcelo 
Mastroianni y basada en la 
novela del italiano Antonio 
Tabucchi.

La película transcurre en 
Lisboa durante el sofocante 
verano de 1938. Pereira, respon
sable de la sección cultural de 
un periódico, vive ajeno a todo 
compromiso político a pesar de 
que los ecos de la guerra civil 
española le llegan con insisten
cia. La película comenzará a 
las 20,30 en el Quijano.

FETE-ÜGT pide al MEC 
un esfuerzo para atender 
las peticiones sindicales

FETE-ÜGT pide, mediante 
un comunicado de prensa, un 
esfuerzo al Ministerio de Edu
cación para atender las reivin
dicaciones de las organizacio
nes sindicales. De este modo, 
hablan de la reunión manteni
da el pasado 18 de marzo entre 
ambas partes y destacan que 
"pese a algunos tímidos avan
ces, no se da respuesta a las 
reivindicaciones prioritarias, 
como son, entre otras, la mejo
ra de los maestros de Infantil y 
Primaria, mediante la reducción 
del horario lectivo y la mejora 
de la Formación Profesional.

Defensa convoca 7.200 

plazas de Tropa 
Profesional

El Ministerio de Defensa ha 
convocado7.200plazasde iro
pa Profesional para jóvenes 
18 a 25 años. El plazo de ad^' 
sión de instancias final iza 
30 de marzo.

D.2022
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Ocho empresas viajaron con la Cámara de Comercio

Nuestros productos se 
abren mercado en México

La Tribuna

Ocho empresas de diferentes 
sectores de la provincia viaja
ron hasta México en una misión 
comercial organizada por la 
Cámara de Comercio y regresa
ron el pasado domirtgo con la 
impresión de que se trata de un 
país con grandes posibilidades 
para los productos de nuestra 
tierra que fueron acogidos muy 
bien, lo que esperan que se tra
duzca en breve en pedidos co
merciales.

Cada una de las ocho empre
sas que viajó a México, algunas 
de ellas pro vez primera, han 
regresado con numerosos con
tactos comerciales en cartera y 
la impresión de que México se 
ofrece como una muy interesante 
puerta de acceso al mercado 
norteamericano al que es mucho 
más sencillo acceder desde 
México que desde España por 
razones obvias.

La industria quesera que viajó 
en esta misión realizó interesan
tes contactos y entrevistas con 
distribuidores de aquel país, 
donde el queso manchego es muy 
conocido y apreciado.

La empresa fabricante de 
sillería de oficina, que volvía 
nuevamente a México, regresó 
con las buenas expectativas 
comprobando la reconocida 
buena calidad de su producto que 
resulta muy competitivo en aquel 
mercado. Algo parecido a los 
contactos establecidos por la 
empresa constructora y sus lá
minas de granito que han sido 
especialmente bien valoradas 
por los distribuidores 
contactados.

Una empresa de aceite de 
oliva de Malagón que también 
se ha desplazado en esta misión 
comercial ha regresado con la 
sensación positiva de los bue
nos contactos realizados ya que 
el aceite de oliva es un aceite de 
moda ahora en México, pero se 
ve obligado a competir con 
piargarinas y mantequillas de 
influencia norteamericana, con 
precios mucho más bajos.

La empresa desplazada tam
bién a México con su mobilia
rio urbano, también ha regresa- 
. o con muy buenas impresiones 
iniciales, al haberse realizado 
entrevistas personales con res
ponsables urbanísticos de los 
mas importantes ayuntamientos 
mexicanos.

La empresa fabricante de ins- 
aciones lácteas ha estableci- 

0 importantes contactos y re
gresa como las demás con la im
presión de haber aprovechado el 
hempo armáximo.
un también hasta México 

buena muestra de berenje- 
mayoría de las muestras 

u " picante para adaptar- 
j^^ a 'máximo al gusto mexica-

La empresa vinícola que via
jó regresó con buen sabor de boca 
ya que el vino español es muy 
apreciado en México, aunque se 
ve obligado a competir con el vino

chileno, de precio más asequi
ble al no tener que hacer frente 
a tasas arancelarias. A pesar de 
esto, se han mantenido contac
tos de interés.

Este año

La industria quesera, una de las que realizó interesantes contactos en México.

dad Real d 
Pcnitcn®

para celebrar la Semana Santa,

LaTrihuna
de Ciudad Real

te regala 13 camafeos de bronce con la 
imagen a color de todas las Vírgenes 

de las Cofradías de Ciudad Real

Dolorosa de Santiago Maria Santísima del Consuelo

Del 28 de marzo al 10 de abril 
consigue GRATIS, con 

tu ejemplar de LA TRIBUNA, 
esta magnífica colección de 
camafeos con las Vírgenes 
de nuestra Semana Santa

Con el patrocinio del Exorno. Ayuntamiento de Ciudad Real

*5
. *

i.

1



'[jo Martes, 24 de marzo de 1998 CIUDAD REAL La Tribuna

Comenzará el dominso en la Sala de exposiciones del Ayuntamiento

La exposición de Arte Religioso, 
una tradición con mucho éxito

Silvia DÍEZ MAYANS

A partir del próximo día 29 
de marzo y hasta el 12 de abril, 
los ciudadrealeños podrán dis
frutar de la ya tradicional expo
sición de Arte Religioso que, 
como cada año, la Asociación de 
Cofradías de Semana Santa de 
Ciudad Real celebra por estas 
fechas.

Según explicó a este diario 
Pascual Sánchez Ruiz, presiden
te de la Comisión Permanente 
de Semana Santa, la exposición 
tendrá lugar en la Sala de Expo
siciones del Ayuntamiento y en 
ella se mostrarán "algunas de las 
novedades que cada Hermandad, 
de las 23 que hay, tiene prepa
radas para la Semana Santa de 
este año y también algunos de
talles que en las procesiones no 
se ven o no pueden ser admira
dos". De esta manera, Pascual 
Sánchez señaló que "cada Her
mandad colabora con distintos 
y muy variados objetos como

Prado Muñoz insiste en la necesidad 
de la Ley Básica de Residuos

Silvia D. MAYANS

"Es una pena que el Gobier
no anterior no se haya ocupado 
de un tema tan importante como 
es la Ley Básica de Residuos", 
declaró ayer la concejala de 
Medio Ambiente, María del 
prado Muñoz, respecto a la vo
tación que finalmente se lleva
rá a cabo hoy en el Congreso de 
los Diputados sobre la citada Ley 
de Residuos. 

estandartes, nuevas imágenes, 
figuras, etc.".

Exposición muy visitada

Así, el presidente de la Co
misión Permanente de Semana 
Santa reconoció, ante el éxito 
obtenido durante otros años, 
sentirse optimista en cuanto a la 
cantidad de gente que se acer
cará hasta el Ayuntamiento a 
disfrutar de la exposición. Asi
mismo, Pascual Sánchez recor
dó que, como se viene haciendo 
desde hace ya tres años, se va a 
poner a disposición del público 
una persona que informe acer
ca de todos los actos festivos que 
se han preparado para la fecha.

Por otro lado, Pascual 
Sánchez declaró que este año van 
a participar tres nuevas imáge
nes. Por un lado, la Hermandad 
de Estudiantes incorpora la ima
gen de la Virgen María del Dul
ce Nombre. Por otro, la Herman
dad del Cristo Ultrajado y Co-

Según señaló la concejala, 
"España ya fue sancionada en el 
año 93 por dejar de lado esta 
transposición de la normativa 
comunitaria que supone el es
tablecimiento de un marco le
gal que no sólo cubre muchas 
lagunas al respecto, sino que 
también trata temas novedosos 
como la contaminación de los 
suelos".

Para María del Prado Muñoz,

>;
.̂¡

sí®

Pascual Sánchez, a la izquierda, junto al alcalde, Francisco Gil-Ortega.

roñado de Espinas incorporará 
la Virgen del Perdón y, por 
último,a la Asociación de Co
fradías participará con la Virgen 

era muy necesario abordar una 
Ley que cubriese el vacío legal 
hasta ahora reinante. "Esta ley 
de futuro -declara- fija de una 
vez el marco legal tan necesa
rio para que todas las corpora
ciones, sobre todo las locales, 
podamos actuar según las cir
cunstancias".

Por otra parte, cabe señalar 
que la ministra de Medio Am
biente, Isabel Tocino, declaró

María Santísima de la Alegría.
"Las tres imágenes señaló 

Pascual Sánchez- son del escul
tor Jesús Méndez Lastrucci".

ayer en Bruselas que los costes 
de adaptación de los vertederos 
españoles a la nueva normativa 
comunitaria sobre vertido de 
residuos orgánicos deberán ser 
asumidos por los ayuntamien
tos ya que "tanto el control como 
la gestión de los vertederos son 
competencias estrictamente 
municipales". Respecto a esto, 
la concejala de Medio Ambien
te no se pronunció.

Sustraen por el 
método del "tirón" 
un bolso a una 
mujer en la Plaza 
de la Provincia

L^xibuna

Una mujer sufrió heridas de 
poca consideración al caer al 
suelo, después de que una per
sona le arrebatara el bolso en 
la noche del pasado domingo, 
cuando camina por la Plaza de 
la Provincia, según informó a 
LA TRIBUNA fuentes de la 
Policía Local, Los agentes 
acompañaron a la mujer a la 
Comisaría Provincial para que 
pusiera la correspondiente de
nuncia. Además, iniciaron las 
correspondientes diligencias 
encaminadas a la detención del 
autor del robo.

Por otro lado, la Policía Local 
instruyó trece atestados duran
te el pasado fin de semana. 
Algunos de ellos por alcoho
lemia.

Igualmente, instruyeron tres 
atestados por incumplimiento 
del horario de cierre en estable
cimientos hosteleros. Los tres 
locales están situados en El 
Torreón, según indicaron las 
fuentes.

Durante el pasado fin de 
semana también se produjeron 
actos vandálicos. Fueron que
madas varias papeleras instala
das en las calles Azucena, Vía 
Crucis, Toledo, en la Plaza del 
Carmen y en la Glorieta de 
Carlos IIL Igualmente, fue que
mado un contenedor situado en 
la Avenida de los Descubrimien
tos.

Por otro lado, indicar que 
fueron denunciadas las sustrac
ciones de tres ciclomotores en 
diferentes puntos de Ciudad 
Real.

Finalmente, la Policía Local 
señaló que en la tarde del pasa
do viernes, sobre las dos y 
media, se produjo un accidente 
de circulación en la carretera de 
Valdepeñas al colisionar un 
turismo y un ciclomotor, resul
tando herido de carácter leve el 
conductor del último vehículo 
citado.

También se produjo una 
colisión en la ronda del Carmen, 
dando positivo uno de los con
ductores implicados.

RESTAURANTE
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Si

La dirección de La Casona saluda a sus clientes y les informa de nuestro gran menú:

Todo acompañado de Vinos, café y licores.

de PLAYA PARK

Menú La Casona 2.500,„
PRIMER PLATO 8 ENTRANTES
SEGUNDO PLATO CARNE ó PESCADO

Destacando nuestras exquisitas 
carnes rojas 6 blancas y 
nuestra especialidad, Bacalao.

POSTRES ESPECIALES DE LA CASA 
FUENTE DE FRUTAS



El reglamento de participación ciudadana...

El Ayuntamiento de Ciudad Real es consciente de la 
importancia que para el desarrollo de la vida municipal 
tiene la participación activa de los ciudadanos
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OPINION PRQfflCHt
El reglamento de participación ciudadana en la polüica local

FRANCISOO 
PEREZ 
MORENO

E
l Ayuntamiento de Ciudad Real es cons 
ciente de la importancia que para el de 
sarrollo de la vida municipal tiene la par
ticipación activa de los ciudadanos, bien sea 

en las sugerencias, criticas, bien sea en las in
quietudes de los mismos en lo que a política 
local se refiera, y de la que son los principales 
sufridores/disfrutadores. Así pues con el es
tudio y aceptación por parte de todos los gru
pos políticos se creó en fecha reciente el re
glamento de participación ciudadana con el 
que se pretende; facilitar y promover la par
ticipación de los vecinos y entidades vecina
les en la gestión municipal, informar sobre las 
distintas obras, actividades y servicios y en 
especial sobre presupuestos, ordenanzas fis
cales, programas culturales, de salud etc.,, 
lograr la solidaridad y el equilibrio entre los 
distintos barrios y anejos dentro del término 
municipal, y, en definitiva, fomentar la vida 
asociativa dentro del mismo.

Con este reglamento se garantiza el que 
todos los ciudadanos tengan derecho a obte
ner copias, certificaciones acreditativas de los 
acuerdos de la corporación, así como consul
tar archivos y registros salvo en aquellos ca
sos en que se afecte a la seguridad del estado. 
El Ayuntamiento informará a la población de 
su gestión a través de los medios de comuni
cación social, folletos, bandos, colocación de 
carteles etc. Así mismo, se recogerá la opi
nión de los vecinos y demás entidades socia
les a través del «libro de sugerencias del ve
cino»; el Ayuntamiento se compromete a con
testar por escrito a las reclamaciones y quejas 
presentadas en el plazo máximo de dos meses 
(las peticiones de información sobre antece
dentes de acuerdos, resoluciones etc. deben 
ser razonadas).El Ayuntamiento publicara un 
boletín de información periódicamente y al que 
se le dará la mayor difusión posible, elabora
do técnicamente por el gabinete de prensa y 
con la participación de los grupos políticos, 
representados en el Ayuntamiento, y la fede
ración local de asociaciones de vecinos.

Todas las asociaciones, agrupaciones, so

ciedades que sin animo de lucro, tengan por 
objeto la defensa, fomento o mejora de los 
intereses generales o bien sean de naturaleza 
cultural educativa, juvenil, deportiva, de la 
mujer, de consumo y cualquier otra de carác
ter cívico social podrán solicitar la inscrip
ción en el registro municipal de asociaciones; 
el Ayuntamiento subvencionara, en la medi
da que los recursos presupuestarios lo permi
tan, a las asociaciones atendiendo entre otros 
a criterios de representatividad, grados de 
interés o utilidad ciudadana, de sus fines, de 
su capacidad económica autónoma, etc,

• Las asociaciones mencionadas podrán ac
ceder al uso de medios públicos municipales, 
especialmente locales y medios de comuni
cación con las debidas limitaciones y cuida
do del material .

Para que las entidades ciudadanas sean 
declaradas de utilidad publica municipal, se 
iniciara un expediente a instancia de las pro
pias entidades, en solicitud presentada al al
calde, debiendo acompañar: exposición de 
motivos, datos de la inscripción en el registro 
municipal, memoria de actividades al menos 
durante los dos años anteriores; estas entida
des una vez declaradas de utilidad publica 
podrán hacer uso de los derechos anteriormente 
expuestos, debiendo remitir informes sobre 
asuntos de competencia municipal y de su 
propio ámbito, cuando le sean solicitados por 
el Ayuntamiento.

Se constituirá un consejo municipal de 
participación ciudadana integrada por el al
calde como presidente, con el concejal de 
participación ciudadana como vicepresiden
te y como vocales un concejal por cada grupo 
municipal y un representante de cada asocia
ción de vecinos inscritas en el registro muni
cipal, así como el presidente de la federación 
local de asociaciones, actuando como secre
tario el de la corporación o persona en quien 
se delegue. Este consejo municipal se reunirá 
de forma ordinaria al menos una vez al año o 
con carácter extraordinario bien a instancia 
del presidente o cuando lo soliciten las dos 

terceras partes de sus miembros, este consejo 
deberá conocer de manera anticipada los asun
tos sobre; presupuestos municipales, plan 
general de urbanismo, ordenanzas fiscales. El 
consejo se constituirá validamente con la asis
tencia al menos de un tercio de sus miembros 
y las reuniones ordinarias se convocaran al 
menos con una antelación de 72 horas.

Como funciones de dicho consejo se con
templan; presentar iniciativas, sugerencias, pro
puestas, proponer conjuntamente soluciones 
a problemas concretos, colaborar con la cor
poración en aquellos asuntos que le sean so
licitados, hacer un seguimiento de la gestión 
en el tema que se trate, se resalta que las de
cisiones del consejo no tienen carácter 
vinculante.

Terminada la sesión ordinaria del pleno del 
Ayuntamiento el alcalde establecerá un tumo 
de megos y preguntas para el publico asisten
te sobre temas concretos y de interés munici
pal que procedan legalmente, admitiéndose 
como máximo 5 intervenciones. Para esta 
participación los vecinos que lo deseen debe
rán solicitarlo por escrito dirigido al alcalde, 
ante el registro municipal, con al menos 10 
días de antelación a la celebración del pleno.

Se someterá a la consideración del pleno 
municipal todas aquellas propuestas de cele
bración de consulta popular que vengan 
avaladas por un numero de firmas no inferior 
al 10 por ciento del censo electoral del muni
cipio.

La iniciativa ciudadana como forma de 
participación por la que los vecinos solicitan 
al Ayuntamiento que lleve a cabo una deter
minada actividad de interés publico munici
pal, será sometida a consideración de los ór
ganos municipales; si está avalada al menos 
por un 5 por ciento de firmas del censo elec
toral del municipio, dicha iniciativa se resol
verá en el plazo de un mes.

(*) Francisco Pérez Moreno es presidente 
de la Comisión Provincial de Participación 
Ciudadana y Festejos.

Un extremeño en Ciudad Real

DAMIAN

A
lgunos días atrás, tuvimos la oportuni 
dad de ver una excelente exposición de 
pintura en la Sala del Ayuntamiento de 
la capital, a cargo del joven pintor de Don Be

nito, Emilio Hurtado Nuño, que puede ser un 
buen exponente de la buena relación artística 
y humana entre Extremadura y Castilla-La 
Mancha, lo cual es resultado, o puede serlo, 
de un cierto acercamiento entre ambas comu
nidades y un cierto interés mutuo en diversos 
campos del arte y tradiciones, paisaje y cos
tumbres, que permiten un mayor reconocimien
to entre extremeños y castellano-manchegos, 
y una prueba del intercambio turístico y artís- 

MANZANARES ^^‘^Q ^^®’ desde siempre, ha sido hecho frecuente 
PECO y motivo de regocijo para muchos de noso--

tros. Y es que creo que la región extremeña 
ofrece al visitante unas grandes posibilidades 
de disfrutar con la Naturaleza y con la Histo
ria, dado que, sin duda, Extremadura es quizá 
una de las regiones más apacibles y bellas de 
nuestro país y a veces algo olvidada, pero que 
posee un rico carácter y muchas fuentes de 
riqueza que la hacen apasionante de conocer, 
y de comentar, como en este artículo, a partir 
de esta exposición que Hurtado Nuño ha ce
lebrado entre nosotros y que ha significado

un buen éxito de público, e incluso comercial, 
aunque muchos temas de sus cuadros tengan 
un enfoque muy personal y original, que le 
están convirtiendo en un joven valor, y cuya 
amistad con pintores como Jacinto Climent, 
Feliciano Moya, o con el crítico Javier Mar
chante, etc, hace que Hurtado Nuño descuelle 
formando parte de una generación que no lle
ga aún a los treinta años de edad y que viene 
pisando fuerte en el panorama de las regiones 
«profundas» de España, como Extremadura, 
como Castilla-La Mancha y otras de «tierra 
adentro»...

Sus temas de arquitectura popular son real
mente espléndidos, con técnica de acuarela la 
mayoría, o paisajes con figuras, escenas en 
Hervás, -próxima a las Hurdes-, o dehesas de 
ganaderías bravas, bodegones y magníficos 
paisajes manchegos o de su tierra pacense muy 
ricos y logrados, que obran por sí solos «poe- 
rnas de fuertes contrastes de colores» y mar
cado realismo con «toque muy personal», etc.

Pero el Arte lleva a la Historia, y en cierto 
modo, la Historia a la vida, a la realidad geo
gráfica y social; a los viajes más entretenidos 
y enriquecedores. Y a la comprobación de que 
en todas partes hay gentes estupendas e inclu

so maravillosas, como en esta Extremadura 
que también lo fue de Zurbarán y Chamizo, 
de los grandes conquistadores de las Améri
cas; de los Monasterios más recogidos; de la 
primera política hidráulica de la Península, (la 
de los grandes pantanos del Guadiana por 
Badajoz, desde primeros de siglo;) de comar
cas casi «intocables e intocadas» como Las 
Hurdes; de ciudades tan bellas como Cáceres, 
Trujillo, Plasencia, Coria, etc.

Con una Naturaleza muy variada y una tie
rra muy fértil, Extremadura es una región muy 
próxima que posee grandes encantos y en la 
que se puede encontrar descanso y «girar» una 
visita, o para disfrutar unas vacaciones dis
tintas, entre sus muchas alternativas y alicientes. 
Así, quizá comprenderemos mejor, que nues
tro río Guadiana no es tan sólo nuestro y que 
podemos compartir con la región extremeña 
algo más que tierras, ríos y montañas, pues 
siempre «en el oeste peninsular», que limita 
con un gran país como es Portugal, siempre 
podemos encontrar amistad y buen entendi
miento... y es que «el americano en París» que 
decía Gerswin, se puede convertir en el caso 
de Hurtado Nuño, en el «extremeño en Ciu
dad Real», que bien conoce desde pequeño.
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Cartas 
al Director

Práctica deportiva

Sra. directora:
Soy un absoluto convencido de que 

inculcar hábitos deportivos en nuestros 
jóvenes conduce a mejorar su nivel de vida, 
la realización de deportes hace a estos 
alejarse de otras conductas menos salu
dables, les ayuda a realizarse como per
sonas, si el deporte es colectivo, a rela
cionarse y desarrollar su trabajo en gru
po, y un largo etc., que se haría demasia
do extenso para el tema que me ocupa. 
Vaya por delante esta premisa de la que 
parto, el deporte es saludable a cualquier 
edad y especialmente para los más jóve
nes.

Pero, siempre hay un «pero», sin em
bargo, éste lo estamos volviendo cada vez 
más y más competitivo, somos del Ma
drid, o el Estudiantes, del Bar^a o del 
Bilbao, y no nos conformamos con que 
nuestros equipos jueguen bien, parecemos 
disfrutar, casi exclusivamente, cuando 
«nuestro equipo» derrota al máximo ri
val.

Esto mismo lo estamos inculcando a 
nuestros jóvenes cada vez en una edad más 
temprana, parece que queremos vencer 
nuestras frustraciones a través del depor
te que practican nuestros hijos y para ello 
los hacemos cada vez más competitivos, 
se nos está olvidando practicar deporte 
por disfrutar puesto que al fin y al cabo 
de un juego se trata.

Esto que, como todo o casi todo, pue
de tener su lado positivo, les enseñamos 
a superarse día a día, o negativo, lo im
portante no es disfrutar sino machacar al 
contrario, se vuelve especialmente nega
tivo cuando trata de aplicarlo un colecti
vos determinado que debería ser el más 
imparcial, por su labor de juez, y además, 
entre los jóvenes, formativo, me estoy 
refiriendo al colectivo arbitral.

Voy a poner un ejemplo vivido en 
primera persona de esto último, soy un 
seguidor incondicional del Baloncesto, 
deporte que considero el más completo y 
plástico de cuantos existen, si bien res
peto que ésto no para todo el mundo es 
así, mis dos hijos juegan al Baloncesto 
desde bien pequeños y acostumbro a se
guirlos cada fin de semana en sus despla
zamientos para ver al equipo jugar.

Hasta aquí todo bien, un padre que 
acompaña a sus hijos en la práctica de su 
deporte; el problema viene cuando apa
recen determinados árbitros que, no sé, 
si por escasos conocimientos, poca pre
paración o mala leche, suelen «equivo
carse» siempre contra quienes conside
ran más débil, el jugador del equipo cuya 
localidad de origen tiene menor población.

Ha de ganar el equipo con más medios, 
deben pensar, y hasta esto «lo compren
dería» pues entiendo que deben tener 
presiones de determinados colectivos, lo 
que ya no entiendo es lo ocurrido el pasa
do domingo, se jugaba un partido entre 
Puertollano y Miguelturra, el desarrollo 
del mismo era el «normal».

Puertollano ganaba de 40 puntos en 
Miguelturra, reconozco que eran bastan
te superiores, pero lo más desagradable 
llegó cuando ante un «error de aprecia
ción» de los árbitros cuando todo el mun
do vio falta personal contra Puertollano, 
ellos vieron pasos de Miguelturra, falta 
técnica por protestar a un jugador de 
Miguelturra, otro que pide explicaciones 
y la explicación del árbitro fue «puto gordo 
cállate», la respuesta «eso me lo dices en 
la calle», falta descalificante y a la calle, 
en el acta hizo constar que le descalifica

ba por contestarle «eso me lo dices en la 
calle».

Yo me enteré por los compañeros de 
lo que este árbitro había llamado a mi hijo 
(todos tenerhos nuestros defectos físicos 
¿verdad señor colegiado?), «puto gordo 
cállate?, y voy tras el partido a pedirle ex
plicaciones, (esto es comprobable pues 
existían bastantes personas delante y lo 
pueden atestiguar), la sorpresa fue mayús
cula, ente todos los presentes me dice que 
en ese partido no había hablado con el 
jugador, pero en el partido de hacía quin
ce días si se lo había llamado, le pregunto 
que entonces porqué le había descalifi
cado y se queda sin respuesta.

Sorprendente ¿o no?, le había llama
do «puto gordo» hacía quince días, según 
todos los indicios, se lo había vuelto a 
llamar ese mismo día, pues sino ¿porqué 
le contestó «eso me lo dices en la calle? 
(Consta en el acta) y más sorprendente 
aún, a la calle el jugador y el ¿árbitro? 
siguen pitando. ¿Sancionarán al jugador 
con más partidos?, ¿el «árbitro» seguirá 
pitando en el próximo?.

Recordar que en este tipo de encuen
tros los únicos que cobran son los árbi
tros, por lo tanto deben ser los que más 
profesionalidad deben tener y a los úni
cos que cabe exigirles.

Sr. Granados, Presidente Provincial de 
la Federación de Arbitros de Baloncesto, 
le pido que no consienta que estos 
personajillos acaben con la ilusión de 
nuestros jóvenes.

Francisco M. Usero Quintanilla.

Es algo más

Sra. directora:
Acuerdo pleno con lo que escriben 

García y Sánchez en la crítica publicada 
en ese Diario el día 22. Cierto: nos reí
mos y disfrutamos, tanto con el uso del 
lenguaje que hace la autora como con los 
recursos escénicos de Amparo Larrañaga 
y sus compañeros de reparto, los que tu
vimos el acierto de estar allí. Pero Decía
mos ayer, de Ana Diosdado, es algo más.

No debemos, pienso, quedamos en la 
mera forma exterior lingüística, que nos 
hace reír, o en el mero estar de los actores 
en el escenario, que con sus recursos y 
formas de decir y hacer nos hacen disfru
tar y también nos provocan, al menos, la 
sonrisa, si no la carcajada, o también la 
carcajada. Mérito indudable de la autora 
y de los actores.

Pero Decíamos ayer es algo más si nos 
vamos al meollo. Es algo más si no nos 
limitamos al cómo y nos centramos en el 
qué.

Lo que nos quiere comunicar la auto
ra cuando hace comparar a Agueda la 
situación laboral en la Edad Media con la 
actual, cuando Moncho confiesa los mo
tivos - ¡ porque son dos!- que le llevan a 
interrumpir su formación sacerdotal, cuan
do sabemos el porqué Chiqui ha abando
nado su vocación de científico, cuando 
Celes aporta continua información... son 
algo más que «chistes» para hacemos reír.

La aparición de Agueda en escena, des
nuda, es algo más que el despertar de un 
sueño. El cubrir sus maravillas con «la 
primera prenda que encuentra» es algo más 
que un recurso de recato.

¿Acaso en la Edad Media se dormía 
como se nacía? El aprender el castellano 
de esta época olvidando el medieval ¿no 
tiene también su significante?. La confe
sión de la escena final: «nos encontrare
mos muchas veces», ¿no tiene algún sig
nificado más allá... ?.

Pero vayamos más lejos: las cenizas 
que «aparecen» no son de Un monje cató
lico, nos dice Chiqui.

¿De quién y de dónde proceden?. 
¿Cómo se han formado?. ¿No serán de 
algún otro sitio distinto a la cripta de la 
abadía?.

Podríamos seguir buscando metáforas, 
metonimias, connotaciones, ironías, etc., 
pero es suficiente.

Es una comedia, pero una comedia que 
no nos debe limitar al léxico, a la forma 
de hacer, magnífica, del reparto. Debe
mos ahondaren el trasfondo, que nos deja 
ver una crítica social acerba y un poner 
en duda ciertos principios más o menos 
consagrados en nuestra sociedad.

¿Fue este el propósito de la autora al 
escribir Decíamos ayer? Quizás fuera necio 
dudarlo. De cualquier forma ha conseguido 
un texto válido, muy cálido, « ... que 
imagina, una vez más, en el Teatro, un 
cuento imposible ...»

Vicente Manzano.

Nuestras monjas

Sra. directora:
A mí, que soy hijo de Moral de 

Calatrava, me satisface enormemente ir 
a mi pueblo, y, por una u otra circunstan
cia, pues... ¡allí que me encuentro!.

Son muchos los recuerdos de cada 
esquina y grande la algarabía de mi men
te al tratar de ordenarlos y atender a lo 
que cada uno me quiere decir.

A propósito de cuanto antecede, el día 
08-03-1998 mis buenos amigos Juan López 
e Isabel Cañadas, me invitaron con mi 
mujer y mis hermanos a los actos organi
zados en nuestro pueblo con motivo de la 
beatificación de la madre fundadora de 
las religiosas concepcionistas de la ense
ñanza, Carmen Salles, realizada por Su 
Santidad Juan Pablo II en la Basílica de 
San Pedro de Roma.

Al momento de sonar las campanas de 
la Gran Basílica Romana, y la alegría de 
los peregrinos atronaba la gran plaza que 
circunda la Columnata de Bernini..., en 
un pueblecito manchego. Moral de 
Calatrava, pueblo pequeñito pero muy 
grande, nos reuníamos un grupo de 
moraleños que acudimos a los actos or
ganizados, y que fueron:

1°.- Santa misa en la Parroquia de San 
Andrés Apóstol, a las doce y media de la 
mañana, con el altar adornado de flores y 
una pintura de la madre beatificada. Ho
milía pronunciada por el celebrante y 
nutrida comunión en acción de gracias.

2°.- Terminado este acto, nos reunimos 
en el salón del Hogar de las Amas de Casa, 
y allí todos juntos, evocamos tantos re
cuerdos hacia nuestras monjas que tan
tos años estuvieron en Moral con noso
tros y que tanto bien nos hicieron a todos, 
años de educación infantil que no olvida
remos nunca. Aquellas religiosas nos 
enseñaron a amar y nos enseñaron a re
zar.

Naturalmente, todo este acto estuvo 
acompañado de un vino de honor duran
te el cual pudimos confraternizar todos y 
recordar tantas cosas que evocaban la 
presencia y recuerdo de «nuestras mon
jas».

Un buen día que nos habló a todos de 
forma muy particular y nos hizo recordar 
a los condiscípulos que esperábamos es
tuvieran con nosotros pero que, por una 
u otra razón, ño disfrutamos de su pre
sencia. A todos ellos, nuestro abrazo y 
nuestro recuerdo. Todos estuvieron en 
nuestro corazón.

A petición de Isabel Cañadas, que al 
día siguiente de los actos fue intervenida 
quirúrgicamente en Ciudad Real, he te
nido la suerte de ser yo quien dé forma a 
esta sencilla nota del entrañable aconte
cimiento para conocimiento de todos, a 
quienes abrazo desde estas líneas.

Para las madres concepcionistas mi
sioneras de la enseñanza, nuestro cariño 
de toda la vida y nuestro mejor recuerdo 
para nuestras sores.

Emilio Guzmán Calero.
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Bono es la cuarta remodelación 
del Ejecutivo regional en lo que 
va de Legislatura La
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REGION
Araceli Muñoz será la nueva consejera de Obras Públicas

El presidente de Castilla-La Mancha, José Bono, cesó ayer 
al consejero Portavoz, Máximo Díaz Cano, que será susti
tuido en este cometido por el actual consejero de Obras 
Públicas, Emiliano García Page, en lo que supone la cuarta 
remodelación del Ejecutivo regional en lo que va de Legis
latura. Araceli Muñoz será la nueva consejera de Obras 
Públicas.

Bono cesa a Díaz Cano y P^e 
vuelve a ser consejero Portavoz

La Tribuna

La Oficina del Portavoz in
formó ayer que el cese de Máxi
mo Díaz-Cano se ha producido 
a petición propia y será susti
tuido por García-Pago, que ya 
desempeñó el cargo de Portavoz 
del Gobierno entre los años 1993 
y 1997. José Bono ha nombra
do para la cartera de Obras Pú
blicas a Araceli Muñoz de Pe
dro, con lo que por primera vez 
se sentarán en el Consejo de 
Gobierno de Castilla-La Man
cha dos mujeres, la nueva con
sejera y la de Sanidad, Matilde 
Valentín, según fuentes de la 
Junta de Comunidades.

Araceli Muñoz de Pedro ocu
pó, en la pasada legislatura, la 
Dirección General de Urbanis
mo cuando Aureliano López 
Heredia era consejero de Obras 
Públicas. Este es la cuarta 
remodelación que realiza el pre

Barreda: que haya 2 candidatos en el 
PSOE demuestra que el proceso es serio

V. N. Z.

El secretario regional del 
PSOE, José María Barreda, 
afirmó ayer en declaraciones a 
Efe, que la presentación de, al 
menos, dos candidatos en el 
proceso de elecciones primarias 
puestas en marcha por los socia
listas es «la lógica consecuen
cia de este proceso y pone de 
manifiesto que esto va en se
rio».

«El PSOE ha decidido abrir 
un proceso y ha aprobado en su 
Comité Federal facilitar al máxi
mo que se presenten candidatos», 
dijo Barreda, quien agregó que, 
teniendo esto en cuenta, nadie 
puede sorprenderse de que se 
presenten varios candidatos, «es 
lógico».

regional del 
oOE dijo que no le ha sorpren- 
mo la decisión de Borrell, pues 

«en todas las quinielas y análi

sidente Bono desde que se ini
ció la actual Legislatura, aparte 
de la que efectuó al constituir 
su nuevo gabinete tras las elec
ciones autonómicas de 1995, 
cuando sustituyó a siete de los 
nueve consejeros del anterior 
periodo. El siguiente cambio de 
Gobierno se produjo el 19 de 
marzo de 1996 donde cesó a los 
entonces consejeros de Econo
mía y Hacienda, Femando Novo; 
Administraciones Públicas, 
Máximo Díaz Cano, y Bienes
tar Social, Francisco Belmonte. 
En esta remodelación se unifi
caron en una sola Consejería 
Economía y Administraciones 
Públicas, para la que fue nom
brado Miguel Angel Montañés, 
mientras que Julio Fernández 
Mato pasó a ocupar la cartera 
de Bienestar Social. Al año si
guiente, en marzo de 1997, el 
presidente cesó a Miguel Án
gel Montañés, que fue sustitui- 

sis aparecía su nombre», y negó 
que los enfrentamientos que el 
ex-ministro mantuvo con el pre
sidente de Castilla-La Mancha, 
José Bono, vayan a influir en 
algo en este proceso.

Según José María Barreda, 
Borrell «es un hombre que co- 
nectay transmite, me gusta como 
candidato (...) y si me pregun
tara por Almunia también le diría 
que me gusta, ya que tiene un 
rigor intelectual enorme y es una 
persona honrada al cien por 
cien».

El secretario socialista indi
có que el próximo viernes se re
unirá la Ejecutiva Regional, en 
la que se dará cuenta de lo acor
dado en el Comité Federal del 
PSOE y en la que se tratará con 
profusión el proceso de prima
rias.

No obstante. Barreda dijo que 
desde la Ejecutiva no se dará 
ningúna consigna ni ninguna

Máximo Díaz Cano.

1 j
^^

Emiliano García Page.

do por Antonio Pina.
La última remodelación se 

produjo el 11 de julio de ese 
mismo año, cuando se produjo 
el cese del consejero de Agricul
tura y Medio Ambiente, Mariano 
Maraver, y de Bienestar Social, 
Julio Fernández Mato, mientras 
que cambió de departamentos al 
resto de su Cabiente, y creó la 
vicepresidencia del Gobierno, 
que ocupa Fernando López 
Carrasco. Los nuevos conseje
ros tomarán posesión de su car
go hoy en el toledano Palacio de 

orden, ya que su único cometi
do es «garantizar un proceso 
neutral, limpio y participativo». 
Asimismo, el secretario regio
nal del PSOE descartó la posi
bilidad de que aún puedan salir 
otros candidatos, además de 
Almunia y Borrell, y pregunta
do por el presidente de la Junta, 
José Bono, dijo «creo que no». 
«Por lo que sé a estas alturas, creo 
que no», añadió.

El proceso para recabar apo
yos para la presentación de 
candidaturas se inició ayer y se 
prolongará hasta el 23 de abril, 
al día siguiente se celebrará la 
votación entre los candidatos y 
el 25 de abril se producirá la no
minación por parte del Comité 
Federal del designado para com
petir por la presidencia del 
Gobierno por parte del PSOE. 
El periodo para el desarrollo de 
las actividades de información 
interna por parte de los candi

Fuensalida, y con posterioridad 
a este acto se reunirá el Consejo 
de Gobierno. Máximo Díaz 
Cano, que ha ocupado la 
Portavocía del Gobierno durante 
9 meses, nació en La Solana, el 
23 de marzo de 1960, está casa
do y tiene dos hijos. Es funcio
nario en excedencia de la Junta, 
y ha sido gobernador civil de 
Cuenca, consejero de Adminis
traciones Públicas en el Gobierno 
regional y diputado nacional, y 
actualmente, es secretario gene
ral del PSOE en Cuenca.

datos irá del 17 al 23 de abril, y 
en el caso de los candidatos a la 
presidencia de comunidades 
autónomas y ayuntamientos no 
gobernados por el PSOE el ca
lendario de elecciones prima
rias se celebrará entre el 25 de 
mayo y finales de junio.

En febrero de 1999 se inicia
rá este proceso en aquellas co
munidades autónomas y ayun
tamientos gobernados por los 
socialistas, y al mes siguiente se 
elaborarán las listas de todos los 
candidatos a Cortes Generales.

«Por lo que sé a 
estas alturas, creo 

que Bono no se 
presentará»

La Diputación de 
Albacete 
convertirá las 
horas extras en 
puestos de trabajo

L.H.

La Diputación Provincial de 
Albacete creará alrededor de 
40 puestos de trabajo tempora
les al destinar para este fin el 
importe asignado por esta ins
titución al pago de horas ex
traordinarias de su personal y 
funcionarios. Según informó 
ayer el presidente de la Dipu
tación, Emigdio de Moya, esta 
iniciativa es pionera en las ad
ministraciones públicas y confía 
en que cunda el ejemplo en el 
resto para propiciar la genera
ción de empleo, dentro del 
marco de competencias de cada 
institución. En la Diputación 
Provincial, según el presiden
te, se pagan alrededor de 20 mi
llones al año por la realización 
de un total de 15.000 horas 
extraordinarias, derivadas en su 
mayor parte, por insuficiencia, 
en la plantilla, incidentes de 
ausencias, por atención de 
imprevistos o emergencias y por 
atención a siniestros (SEPEI).

Moreno anuncia 
la creación del 
Foro regional de 
integración de 
inmigrantes

La Tribuna

El consejero de Bienestar 
Social, Santiago Moreno, anun
ció ayer la creación de un foro 
regional para la integración 
social, que se pondrá en mar
cha este año y donde se aten
derán las demandas de los 
inmigrantes asentados en 
Castilla-La Mancha. Moreno, 
que ayer firmó dos convenios 
de colaboración con el sindi
cato CCOO y la Confederación 
de Asociaciones de Vecinos 
(CAVE), señaló que además de 
este foro existe un observato
rio permanente de la inmigra
ción donde además de estudiar 
la realidad de la inmigración 
en Castilla-La Mancha se eva
lúa el impacto que causa en las 
poblaciones donde hay 
asentamientos. Los convenios 
suscritos por el consejero, el 
secretario regional de CCOO, 
Juan Antonio Mata, y la presi
denta de la CAVE, Concepción 
Prado, tienen un importe de 14 
millones de pesetas y estable
cen diversas actuaciones. Entre 
ellas, Moreno destacó las de 
carácter normativo con el fin 
de informar a los inmigrantes 
sobre la legislación vigente; 
actuaciones laborales y profe
sionales de orientación.



■J 4 Martes, 24 de marzo de 1998 REGION La Tribuna

Abriso pKsentó ayer los pomenoies del concurso, al que ya se pueden presentar las empresas de la región

El concurso "Gran Selección 98" incluye 
miel y vinos no pertenecientes a DO

S. A. M,

El concurso «Gran Selec
ción», organizado por la Junta 
para premiar los mejores vinos, 
quesos y aceites de la región, 
tendrá como novedades este año 
la inclusión de la miel como 
producto, a valorar y la posibili
dad de que, en el apartado de 
vinos, se presenten empresas no 
incluidas en las denominaciones 
de origen.

El consejero de Agricultura 
y Medio Ambiente, Alejandro 
Alonso, presentó ayer en rueda 
de prensa los pormenores del 
concurso «Gran Selección 98», 
al que ya se pueden presentar las 
empresas de la región que lo 
deseen, presentando sus solici
tudes antes del día 8 de abril. 
Una de las novedades de este año 
es la introducción de un concurso 
de mieles producidas y envasa
das en Castilla-La Mancha, que 
podrán concurrir en las catego
rías de «Denominación de Ori
gen Miel de la Alcarria», con las 
modalidades de romero, esplie
go y multifloral, y en la de mie
les no incluidas en la denomina
ción en los apartados de rome
ro, brezo y multifloral.

En el apartado de vinos, po
drán concurrir marcas registra
das de caldos embotellados y por

primera vez en la historia de estos 
premios podrán presentarse las 
que no pertenecen a denomina
ciones de origen. Las categorías 
establecidas son blanco, rosado, 
tinto joven, tinto de crianza, tinto 
reserva y tinto gran reserva con 
medallas de oro, plata y bronce 
en cada uno de los apartados, y 
las bodegas que deseen partici
par deberán justificar la 
comercialización de un mínimo 
de 30.000 botellas de producción 
propia en el último año.

Una vez recibidas las solici
tudes, personal acreditado de la 
Consejería recogerá de forma 
aleatoria una caja del almacén de 
la empresa, que en ese momen
to deberá tener unas existencias 
almacenadas de al menos 300 
cajas de doce o su equivalente 
en unidades.

En cuanto a los quesos, los 
productos que concurran al con
curso deberán pertenecer a la 
denominación «Queso Manche
go» en las categorías de artesanal 
e industrial, con los apartados, 
en cada una, de curado y semi- 
curado. Las empresas queseras 
que se presenten deberán haber 
elaborado en 1997 un mínimo 
de 2.000 piezas los artesanos y 
10.000 los industriales.

Para los aceites de oliva vir
gen sólo se exige que cuenten con

En el concurso serán premiados los mejores vinos, quesos, aceites y miel. •

marca registrada y se establecen 
las categorías de envases espe
ciales, de plástico de un litro y

de plástico de cinco litros. En este 
caso, las existencias mínimas que 
se exigen a las empresas son 500

unidades para envases especia
les, 1.000 para envases de plás
tico de un litro y 200 para enva
ses de cinco litros.

Tras concluir el plazo de pre
sentación de solicitudes, éstas 
serán analizadas por la Consejería 
de Agricultura, para a partir del 
14 de abril iniciar la recogida de 
las muestras, y después efectuar 
las catas de preselección, que 
serán realizadas por un Comité 
de Cata compuesto por represen
tantes de las denominaciones, de 
asociaciones de enólogos, 
UCAMAN, CECAM, miembros 
del sector de hostelería, consu
midores y tiendas especializadas.

Las catas de selección de los 
distintos productos se llevarán a 
cabo entre el 7 y 18 de mayo y 
para el día 22 de este mes se 
espera que el fallo del jurado sea 
definitivo, de modo que el acto 
de entrega de premios se cele
brará posiblemente en el mes de 
junio, aunque la fecha y el lugar 
están por determinar. Los pre
mios «Gran Selección» se inicia
ron en 1990 sólo para vinos, 
ligados a la campaña de promo
ción de alimentos que la 
Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente había puesto en 
marcha en 1989, aunque en 1993 
se añadió el queso y el siguiente 
año el aceite.

El 85 por ciento de los 
discapacitados en Castilla- 
La Mancha están en paro

246 mujeres de CLM descubrieron 
de forma precoz su cáncer de mama

G. C.

El 85 % de los discapacitados 
de Castilla-La Mancha están en 
paro y a este colectivo va diri
gido el «Plan 5000» que la 
ONCE ha puesto en marcha a 
nivel nacional para generar 
puestos de trabajo, según dijo 
ayer Carlos Rubén Fernandez, 
Director Adjunto de Fundosa. 
Este grupo empresarial, depen
diente de la ONCE y que está 
compuesto por más de 30 socie
dades que dan empleo a cási 
6.000 personas, pretende en el 
cuatrienio de 1997 al 2.000 ge
nerar 5.000 puestos de trabajo 
entre las personas discapacitadas 
de toda España.

Carlos Rubén Fernandez ase
guró que en 1997 y dentro del 
«Plan 5000», se han creado 1.700 
puestos de trabajo, de los cua
les 1.540 han sido nuevos y de 
estos 1.383 han sido para per
sonas con discapacidades. El 
dirigente de Fundosa hizo un lla
mamiento para que la sociedad 
entera se comprometa a un ver
dadero plan de integración la
boral de los discapacitados y 
pidió a los agentes sociales; 

sindicatos, empresarios y 
adminitraciones públicas que 
participen más en esta tarea.

Carlos Rubén Fernandez, 
puso de manifiesto que además 
de la campaña de mentalización 
que se viene realizando sobre 
este problema y las soluciones 
que se están aportando, se va a 
invertir en Castilla-La Mancha 
cerca de 400 millones para com
batir las barreras arquitectóni
cas y urbanísticas que afectan a 
este colectivo. Fernandez señaló 
que el objetivo de esta iniciati
va de la ONCE es conseguir que 
en 4 años se doble la población 
trabajadora de discapacitados 
y que los empresarios tomen con
ciencia y aprovechen las ven
tajas existentes para contratar 
minusválidos.

Se van a invertir en 
la región 400 
millones para 

combatir las barreras 
arquitectónicas

A. L. L

Un total de 246 mujeres de 
Castilla-La Mancha descubrie
ron que padecían cáncer de 
mama gracias a las pruebas del 
programa de detección precoz de 
esta enfermedad que la 
Consejería de Sanidad de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha desarrolla en la región 
desde 1992.

Así lo confirmó ayer la con
sejera de Sanidad, Matilde 
Valentín, durante la firma de un 
convenio con la vicepresidenta 
de la Asociación Española con
tra el Cáncer, Esperanza Aragón, 
para que 19.000 mujeres de la 
provincia de Albacete se hagan 
una mamografía para saber si 
padecen o no esta enfermedad.

302.556 citaciones

Durante los seis años de fun
cionamiento de este programa 
en la comunidad autónoma se 
realizaron 302.556 citaciones, a 
través de las cuales se llevaron 
a cabo 92.600 exámenes a mu
jeres con edades comprendidas 
entre los 45 y los 64 años. Se

gún los datos aportados por 
Valentín, gracias a estos exá
menes se descubrieron anoma
lías en 10.800mujeres, de lasque 
246 fueron casos de cáncer.

Para el desarrollo de este 
programa, la Consejería de Sa
nidad ha destinado desde su 
puesta en marcha en 1992 la 
cantidad de 660 millones de 
pesetas, lo que ha permitido su 
implantación en toda la comu
nidad autónoma.

Llamamiento a las mujeres

La responsable regional de 
Sanidad hizo un llamamiento a 
las mujeres de Castilla-La 
Mancha para que hagan uso 3e 
este programa de detección 
precoz del cáncer de mama, que 
es «totalmente gratuito» y con
siste en pruebas diagnósticas 
«nada dolorosas».

Valentín destacó la importan
cia de este programa, que per
mite un diagnóstico precoz del 
cáncer de mama y gracias al cual 
se puede superar uno de los tu
mores más frecuentes entre la po
blación femenina y la principal 
causa de muerte entre las muje
res de edades comprendidas 

entre los 35 y los 65 años. La 
consejera resaltó que, según los 
últimos estudios, la reducción 
de la mortalidad como conse
cuencia de estos programas 
preventivos puede llegar hasta 
el 35 por ciento entre las muje
res de 50 a 74 años.

En cuanto al convenio sus
crito ayer con la Asociación 
Española contrae! Cáncer para 
la detección precoz del cáncer 
de mama en la provincia de 
Albacete, la consejera indicó 
que el programa se desarrolla
rá este año en Albacete capital, 
la zona de la Sierra, la 
Manchuela y Tobarra.

Asimismo, Matilde V alentín 
señaló que durante 1997 se rea
lizaron las pruebas un total de 
13.500 mujeres en esta provin
cia, de las que 1.394 necesita
ron pruebas complementarias 
por tener alguna anormalidad y 
64 presentaron patologías ma
lignas.

Por otra parte, Matilde 
Valentín anunció que la 
Consejería de Sanidad tiene 
prácticamente finalizado un 
programa centrado en la me
nopausia, que será presentado 
en breve al Insalud.
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"En Euskadi hay tres modelos 
educativos que permiten a los padres 
elegir en qué idioma van a estudiar 
sus hijos"

Comienza en 
Albacete el 
máster sobre 
prevención de 
riesgos laborales

La Tribuna

Ayer por la tarde fue inau
gurado en la E.U. Politécnica 
del Campus de Albacete el I 
Máster enPrevención de Ries
gos Laborales, organizado por 
la Escuela Universitaria de Re
laciones Laborales en colabo
ración con la Consejería de In
dustria y Trabajo.

El objetivo de este master es 
el de formar en la Comunidad 
de Castilla-La Mancha técnicos 
cualificados que evalúen y pro
pongan en el desarrollo de su 
actividad profesional medidas 
que eliminen los riesgos deri
vados del proceso productivo.

En la presentación del 
Máster, que cursan 50 alumnos 
de los cuales 40 están becados 
por la Junta de Comunidades, 
el delegado de Industria y Tra
bajo, José Luis Moreno, desta
có el extraordinario avance que 
ha experimentado la ciudad de 
Albacete en los últimos años en 
cuanto al número de población 
industrial y de servicios. «Hace 
unos años -dij o- este Máster no 
hubiera sido posible porque ni 
había Universidad, ni industria, 
ni trabajo. Nuestra tierra era una 
tierra de emigración, pero esto 
ya no sucede. Han venido nue
vos recursos y ha venido la Uni
versidad».

El curso está dirigido por el 
catedrático de Derecho del Tra
bajo de la Universidad de 
Castilla-La Mancha Joaquín 
Aparicio Tovar y tiene una 
duración de 600 horas lectivas 
que se impartirán cuatro días por 
semana hasta mediados de di
ciembre. El profesorado está 
formado por Catedráticos Uni
versitarios, Técnicos en las dis
tintas ramas de Seguridad en el 
Trabajo e Inspectores de Tra
bajo de toda España.

La Casa Real en 
la Edad Media, 
una tesis Apta 
Cum Laude

La Tribuna

Jaime Salazar Acha defen
dió el pasado viernes, en la 
Facultad de Ciencias Jurídicas 
y Sociales de Toledo, la Tesis 
Doctoral «La Casa del Rey de 
Castilla y León en la Edad 
Media».

El tribunal, presidido por el 
Kector de la UCLM,Luis Arro- 

decidió conceder 
ul doctorado, por unanimidad, 
a máxima calificación permi- 
idapor las normas académicas: 
^Pto Cum Laude. El trabajo de 
investigación ha sido dirigido 
por Feliciano Barrios Pintado.

Sesún la viceconsejera de Política Unsüística de Euskadi

"Euskadi goza de un 
bilingüismo democrático’ ’
”En Euskadi la mayoría ha 
aceptado un bilingüismo 
democrático”. Así de con
tundente se mostró ayer en 
la Facultad de Letras 
deCiudad Real la 
viceconsejera de Política 
lingüística del Gobierno 
Vasco, Josune Ariztondo, 
quien quiso transmitir a los 
universitarios castellano- 
manchegos la realidad edu
cativa del País Vasco.

savia DÍEZ MAYANS

Bajo el título "La construc
ción de una sociedad bilingüe 
en la Comunidad Autónoma 
Vasca: presente y futuro de la 
política lingüística del Gobierno 
vasco", Ariztondo trazó las lí
neas generales de un modelo 
educativo que, a diferencia de 
otras comunidades con más de 
un idioma oficial, como Cata
luña, "en Euskadi hay tres 
modelos educativos que permi
ten a los padres elegir en qué 
idioma van a estudiar sus hijos. 
Además -continúa- también 
pueden optar por estudiar inclu
yendo ambas lenguas, castellano 
y euskera".

Pérez de Cuéllar, investido 

"honoris causa" en Valladolid
Efe-Valladolíd

El ex secretario general de 
la ONU, el peruano Javier Pé
rez de Cuéllar, y el cardiólogo 
español Valentín Fuster fueron 
investidos ayer doctores hono
ris causa por la Universidad de 
Valladolid, ante más de un cen
tenar de rectores de Iberoamé
rica, Filipinas y la parte hispa
na de Estados Unidos.

"Horizonte 2000”

La investidura de Pérez de 
Cuéllar y Fuster inauguró esta 
mañana en Valladolid el encuen
tro de rectores «Horizonte 
2000», que reunirá hasta el 
próximo viernes en las distin
tas universidades de Castilla y 
León a unos 120 rectores his
panos, con el objetivo de sen
tar las bases para crear un Con
sejo de Universidades de

El acto se celebró en la Facultad de Letras de Ciudad Real. RUEDA

Por otro lado, el organiza
dor del curso, Bruno Camus 
Bergareche, profesor del Depar
tamento de Filología Hispáni
ca y Clásica, explicó que esta 
iniciativa, subvencionada por la 
Diputación, el Vicerrectorado 
de Centros y el Gobierno Vas
co, tiene como principal obje
tivo "dar a conocer tanto a los

EFEPérez de Cuéllar fue investido ayer Honoris Causa.

Iberoamérica.
En el acto académico, al que 

asistió el presidente de la Junta 
de Castilla y León, Juan José 
Lucas, el ex secretario general 

universitarios como al resto de 
la sociedad no sólo la lengua 
vasca, sino también su cultura 
y su lengua".

Como actividades comple
mentarias, este curso contará, 
el día 30 de marzo, con la ac
tuación del grupo Hiru Truku, 
y la proyección de la película 
"Vacas", el día 2 de abril.

de la ONU durante dos manda
tos, entre 1982 y 1991, dedicó 
su discurso a destacar la nece
sidad de «propagar la democra
cia».

Presentado en 
Albacete el curso 
sobre impacto 
ambiental

La Tribuna

El director de la Escuela 
Técnica Superior de Ingenieros 
Agrónomos,Francisco 
Montero, el director del Depar
tamento de Producción Vege
tal y Tecnología Agraria, Jorge 
de las Heras, y el concejal de 
juventud, JuanCarlos López 
Garrido de Albacete, presen
taron ayer el curso «La 
evaluacióndel Impacto Am
biental. Un instrumento de la 
gestión ambiental «.

Las clasesse impartirán entre 
el 23 de marzo y el 3 de abril y 
tienen como objetivo priorita
rio la formación de técnicos es
pecializados en la ejecución de 
proyectos de Evaluación del 
Impacto Ambiental.

El Director del Curso, 
Jorge de las Heras destacó que 
«la evaluación del impacto 
ambiental se ha convertido en 
instrumento clave para la ges
tión ambiental y en herramien
ta de trabajo esencial para el 
ingeniero. Los ingenieros téc
nicos tienen la capacidad de 
firmar muchos proyectos que 
pueden alterar el medio ambien
te. Por ello, es fundamental ue 
se tengan las herramientas de 
trabajo necesarias para que en 
el futuro puedan llevar a cabo 
este tipo de estudios».

La iniciativa de una 
enseñanza de este tipo se debe 
principalmente a la inquietud 
que despertó el tema de la ges
tión ambiental en el gobierno 
europeo, que creó una Directi
va en el 85 al respecto.

En el 86 se produce la apli
cación de esta directiva a las 
diferentes Comunidades Autó
nomas que, a partir de enton
ces, serían las encargadas de rea
lizar sus propias leyes al res
pecto.

Para Jorge de las Heras, «el 
gran problema es que Castilla- 
La Mancha todavía no tiene su 
propia ley, mientras que en 
Comunidades Autónomas 
próximas se exige laevaluación 
del impacto ambiental como un 
procedimiento necesario para el 
desarrollo de una enorme can
tidad de ctividades».

Contenido del programa

El programa consta de 50 
horas lectivas -convalidables 
por tres créditos de libre confi
guración- divididas en una parte 
teórica (en la que se analizará 
la ecología, la empresa, o la 
gestión ambiental e impactos y 
factores ambientales) y otra 
práctica, que valorará cuantita
tiva y cualitativamente el pro
yecto de repoblación forestal del 
término de Alcaraz. Las clases 
serán impartidas entre el 23 de 
marzo y el 3 de abrilen el cam
po de prácticas de la E.S. de 
Ingenieros Agrónomos.
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PSOE: La pelota está en juego

La campaña electoral de las primarias socialistas está en 
marcha «y va en serio», repiten en Ferraz. «Si hay 
primarias, hay que hacerlas de verdad, no un simulacro»

Crónica política

PSOE: La pelota está en juego

A
lgo se mueve, y para bien, en el PSOE. 
La decisión de Josep Borrell de com 
petir con Joaquín Almunia por la can
didatura socialista a la presidencia del Go

bierno en las próximas generales, ha dado a 
las elecciones primarias úna expectación y 
un interés añadidos.

BERTA Bien es cierto que también ha provocado 
HFRNAMJE7. ciertos recelos entre destacados miembros del 

‘aparato’ de partido temerosos de que con el 
sistema de elecciones primarias se esté abrien
do la puerta a situaciones difícilmente con
trolables que podrían desembocar en una 
profunda crisis.

Como ha destacado alguno de ellos, «no 
se trata de un experimento con gaseosa, es 
mucho lo que está en juego». Efectivamen
te, está en juego, por ejemplo, otra forma de 
entender la política más participativa, más 
democrática, menos burocratizada y, por tanto, 
menos controlada por los hasta ahora todo
poderosos órganos directivos, los llamados 
‘aparatos’.

Ejemplo para otros partidos

Y, si la cosa sale bien, el resto de las fuer
zas políticas no van a tener más remedio que 
apuntarse a tan arriesgada modalidad para 
elegir a sus candidatos aún a riesgo de pro
vocar pequeñas revoluciones internas y el fin 
de precarios liderazgos porque, evidentemen
te, cualquier proceso nuevo, máxime de es
tas características, tiene su riesgo.

En el caso concreto del PSOE, la pelota 
está en juego y ya no hay marcha atrás. Borrell

busca entre los miembros del Comité Federal 
las 31 firmas necesarias que le avalen (15%). 
No tendrá problemas para reunirías.

Almunia ha elegido la vía, más complica
da, de recogida de firmas entre la militancia. 
Necesita un mínimo de 25.000 (el 7%), y tam
poco parece que vaya a tener dificultades para 
conseguirías. El primer paso ha sido ayer, 
lunes, en un acto con militantes de la Federa
ción Socialista Madrileña (FSM) a la que per
tenece. El sábado, Manuel Chaves le ha pre
parado un multitudinario acto con militantes 
(también estará Felipe González) en Sevilla.

La campaña "va en serio ”

La campaña electoral de las primarias so
cialistas está en marcha «y va en serio», repi
ten en Ferraz. «Si hay primarias, hay que ha
cerlas de verdad, no un simulacro».

Con el secretario general, Joaquín Almu
nia, y con el ex ministro de Obras Públicas, 
Josep Borrell, compitiendo entre sí, no habrá 
lugar para el simulacro.

Lo imprescindible a partir de ahora es que 
el proceso electoral transcurra con la máxi
ma transparencia e igualdad de condiciones 
para los dos candidatos, que el próximo 24 de 
abril, cuando los casi 370.000 militantes del 
PSOE con derecho a ejercer el voto (secreto), 
acudan a esta novedosa cita con las urnas en 
sus respectivas agrupaciones, decidan libre
mente y con las máximas garantías, quien es 
la persona a la que consideran más capaz para 
convertirse en candidato a la presidencia del 
Gobierno. ,

BENJAMIN NETANYAHU
primer ministro de Israel: «Espero 

que EEUU cumpla sus promesas y que 
deje en manos de Israel establecer los 
límites de su retirada de Cisjordania»

BORIS NEMTSOV
primer viceprimer ministro ruso: 

«Más vale un Yelsin enfermo que un 
Ziuganov o un Lebed en buena forma»

JUAN PABLO II
Papa: «Existe una gran necesidad de 

hombres y mujeres que desean servir, 
en lugar de ser servidos»

PERE ESTEVE
secretario general de Convergencia 

Democrática de Cataluña: «CIU no 
quiere la independencia, pero eso no 
significa que renunciemos a la autode
terminación»

JOAQUIN NAVARRO
magistrado de la Audiencia de Ma

drid: «Garzón hizo cosas nauseabun
das»

LOYOLA DE PALACIO
ministra de Agricultura: «Los 

olivareros me apoyan aunque algunos 
del PSOE monten la bronca»

MONTXO ARMENDARIZ
director de cine: «No me interesa la 

maquinaria de hacer películas de 
Hollywood».

Borrell: A un ^casV^ de serpeifecto

RICARDO 
CAMARA
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L
as primarias la sangre alteran al tiempo 
que la primavera ha venido y nadie 
sabe cómo ha sido. Lo cierto es que 
a Josep Borrell la primavera le ha influi

do, y mucho, a la hora de intentar acabar 
con la astenia primaveral permanente que 
afecta al PSOE desde que Aznar ganara el 
poder.

La inversión climática propició que en 
el Partido Socialista, como en otros ámbi
tos, sólo hubiera dos estaciones: primave
ra y otoño, con sus correspondientes astenias 
que le restaban fuerza a la organización. Y 
ésto sin contar con los excesivamente so
brios modos de Almunia que nos llevaron 
a pensar que aquello era irrecuperable. ‘

Fuera la tibieza de un invierno inexis
tente! Ha llegado SuperBorrell y le ha plan
tado cara a Almunia con su aspiración, que 
no oculta, a ser el candidato a la Moncloa. 
Almunia debía pensar que si Aznar ganó 
como él, sin carisma, la magia se podía 
repetir. Pero lo que no sabe Almunia es que 
Aznar ganó por casualidad y aburrimiento 
del respetable.

Frente a esos poco consistentes argu
mentos se sitúan los procedimientos des
carados y fundados de un Borrell que pue
de presumir de ser un tipo, elegante, más 
bien presumido, culto, cultísimo, 
comunicador tremendo y conocedor de las 
posibilidades humanas y de su intención 
porque es un tipo hecho por él mismo.

Hijo de un panadero de La Pobla de 
Segur, Lérida, estudió con ansias —y aún 
sigue en la escuela de la vida— y se hizo 
ingeniero aeronáutico y economista.

Obtuvo becas que le permitieron tras
ladarse a pintorescos lugares para comple
mentar sus estudios, París, Staford... e 
incluso trabajó en Israel en un «kibutz», 
una explotación agraria de talante volun
tario cuyos esquemas se basan en la 
autogestión y la propiedad común de los 
medios de producción.

Borrell tiene mucho que vender

Amante del montañismo y del 
piragüismo, Borrell tiene, a simple vista, 
mucho más que vender que el gris, eficaz 

político, negociador y secretario general 
del PSOE a remolque, Joaquín Almunia.

Borrell comunicó el pasado fin de se
mana que se presentaba para ganar. Borrell 
no oculta que le guste el poder más que a 
un paisano suyo la Generalitat. Borrell fue 
ministro, como Almunia; su origen cata
lán no parece ser obstáculo en sus aspira
ciones ya que es politicamente correcto, e 
incluso encantador, y su capacidad de tra
bajo, he ahí lo importante, nadie se la cues
tiona.

El torbellino Borrell está servido. Es una 
máquina casi perfecta y, a poco que se le 
esfuerce, puede llevarse las primarias del 
PSOE de la calle.

Sólo hay un inconveniente, ese «casi» 
que le aleja de la perfección absoluta: Borrell 
estuvo en Hacienda, creo que como Secre
tario de Estado, y nos las hizo pasar muy 
gordas en aquellos derrochones años ochen
ta.

Hoy, Cuando se postula para candidato 
a la Moncloa, casi nadie lo recuerda. Yo, 
sí. Y eso es bueno y puede ser malo.
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Crónicapeiwiial Firma invitada

Borrell entra el Uta Duelo en el

PILAR 
CERNUDA

H
a hecho bien, ha hecho muy bien aun 
que sus posibilidades de éxito son es 
casas. José Borrell no es hombre que 
tenga miedo a competir, sino que por el 

contrario parece que se siente a gusto cuan
do es la hora de la batalla, y ha decidido hacer 
público lo que hasta ahora sólo confesaba 
a su almohada: que cree que está capacita
do para tener más peso en su partido, y quiere 
ser un contendiente en la lucha por la can
didatura a la presidencia del Gobierno. Es 
una buena noticia para el Psoe que Borrell 
presente su candidatura a la candidatura. Sig
nifica en primer lugar que las primarias, tan 
publicitadas, no son solamente un gesto para 
la galería, sino algo a tomar en serio.

Significa también que se va a dar opor
tunidad de influencia a los dirigentes loca
les, provinciales y hasta nacionales que no 
han tenido nunca la fortuna de ser miem
bros del «aparato» y de ser apoyado por las 
gentes del «aparato», mientras que entre las 
bases su predicamento es fuerte y su nom
bre despierta adhesiones quebrantables o in
quebrantables, pero adhesiones al fin y al 
cabo.

Y demuestra también la candidatura a la 
candidatura de Borrell que algo importante 
se mueve en el Psoe, y es que hay gente dis
puesta a dar la batalla por la renovación de 
las caras y por obligar a Ferraz, a la oficia
lidad, a abrir paso a otro tipo de gente que 
no sea estrictamente la que se mueve en el

Los Oscar
RAMON PASTRANA
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stamos todos encinematografiados, 
como el famoso cielo enladrillado. Es 
la noche de los Oscar, noche mágica, 
noche de nostalgia, de recuerdos de los ci

nes de barrio y del cine actual, noche en que 
se elogia o machaca la magnificencia de 
Hollywood y su espectacularidad, noche en 
la que se defiende a capa y espada el intimista 
cine británico.

Es la noche de reivindicar el cada vez 

círculo más próximo a Almunia, que es lo 
mismo que decir el círculo más próximo a 
Felipe González. Borrell tiene escasas po
sibilidades de éxito, pero su éxito personal 
es su valentía para asumir ese reto. Sabe que 
no le apoya el PSC a pesar de que es miem
bro de la ejecutiva catalana, y sabe también 
que los votos tendrá que arañarlos entre la 
militancia.

No se presentó candidato a la secretaría 
general del Psoe en el último congreso fe
deral porque consideró que no era el mo
mento oportuno, había que insistir en la 
imagen de unidad. Pero cuando ya nadie 
cuestiona a Almunia en la secretaría gene
ral, recuerda que él está ahí. También están 
otros, pero prefieren esperar tiempos más 
propicios.

B orrell, por el contrario, da el p aso cuando 
los tiempos no son tan propicios, en un gesto 
que le honra. Es pronto todavía para saber 
si las primarias son una buena o una mala 
cosa para el Psoe. De momento, sí son bue
nas para demostrar que el Psoe está vivo, 
que hay gente que quiere buscarse a pulso 
una mayor participación en la vida interna 
del partido, y que las bases van a tener un 
protagonismo que no tenían hasta ahora. Esas 
bases que desde hace años ven a Borrell como 
algo más que un ministro de González, un 
miembro de la ej ecutiva federal, o un miem
bro destacado, pero inconformista, de la 
dirección del PSC.

más excelente cine español -crucemos los 
dedos para que Armendáriz se traiga la es
tatuilla- y la noche en los que, cierta gene
ración, recordaremos aquellos cine club de 
películas tediosas e inacabables que alabá
bamos sin mesura porque había que alabar la 
política de los cineclubs.

Es noche de pasar en vela, enchufados al 
televisor. La noche en la que el cine es más 
que nunca séptimo arte.

PSOE
JAVIER 
REVERTE

C
on música de «western» al fondo, Al 
munia y Borrell van a enfrentarse en 
las primeras primarias del primer 
partido que se ha atrevido a hacerlas, el de 

los socialistas.
Pelearán por la cabeza de cartel en las 

próximas elecciones generales, y ya pare
ce olfatearse con qué apoyos cuentan cada 
uno de los dos.

Las bases parecen simpatizar con el verbo 
fácil e izquierdoso de Borrell, mientras que 
el aparato del partido prefiere la mesura y 
la discreción del actual secretario general.

Son, desdé luego, dos hombres muy di
ferentes, a los que tan sólo une una carac
terística común: que ambos cuentan ya con 
una larga experiencia política e, incluso, 
de gobierno, puesto que los dos han sido 
ministros.

Quienes conocen a Almunia aseguran 
que es mucho más adecuado para el puesto 
de lo que parece y que, si alcanzara algún 
día la presidencia del país, su estatura 
política crecería muy por encima de lo que 
ahora puede imaginarse.

Cierto es que nunca contará con el ca
risma de González. ¿Pero no es tiempo ya 
de que dejemos aparcados a un lado los 
líderes carismáticos en beneficio de los 
líderes eficaces?, se preguntan algunos so
cialistas.

Quienes conocen a Borrell afirman que 
el carisma le chorrea por todos los costa
dos y que su figura, en la cabeza del parti
do, haría olvidar muy pronto a González.

Los peperos no tendrían un enemigo peor, 
pues Borrell es polemista y sabe muy bien 
lo que se dice.

En contra suya, quienes le conocen bien 
afirman que es algo mesiánico y un hom
bre en exceso pagado de sí mismo.

Los pronósticos son difíciles en estos 
duelos. Pero yo me sospecho que ésta no 
va a ser una pelea de guante blanco.

No tan bien
<
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A
 pesar de tanto alarde y tanta cam 
paña gubernamental de publicidad 
y promoción del empleo, España no 
va tan bien. Tampoco hay que sustraerse a 

la realidad de los logros conseguidos por 
el Gobierno Aznar pero, un poco más de 
modestia o, quizá, de prudencia hubiera sido 
menos engañoso.

El eslogan no dejaba lugar a dudas. En 
España «todo va bien» era y es la contes
tación sine qua non del Presidente a cual
quier pregunta al respecto. A tenor de las 
cifras que, no obstante, ha seguido arro- 
j ando el paro, la prudencia aconsej aba res
ponder: en España «casi todo va bien».

Hay excepciones que confirman la re
gla y una de ellas parece ser, precisamente 
esa, la que a cara costó al anterior partido 

en el Gobierno, la gran lacra de finales de 
siglo: el desempleo. Los datos recién pu
blicados por la Oficina Estadística comu
nitaria sitúan a España a la cabeza de los 
países europeos con una mayor tasa de paro, 
20,2 por ciento, muy por encima de la media 
comunitaria. Quizá sólo sea en eso en lo 
único que estamos por encima de nuestros 
comunes europeos. Si la media comunita
ria es del 10,4 por ciento cabe deducir que 
España duplica la tasa de paro europeo, se
guida de Finlandia con el 12,6 por ciento 
y Francia con el 12,1 por ciento.

Según los datos emitidos, a finales de 
Enero España registró un 15,9 por ciento 
de paro masculino y un 28,9 por ciento de 
desempleo femenino. Ríase usted de cele
braciones como la del Día Internacional de

la Mujer Trabajadora. Las que inscriben 
su nombre en las largas listas del INEM, 
suponen un 14 por ciento más que los 
hombres, sin que apenas cuenten en las 
apreciaciones gubernamentales. Si conta
ran, a buen seguro, don José María cam
biaría el latiguillo y corregiría: en España 
«casi todo va bien». No sé por qué, del 
desempleo, de las cifras que arroja el paro, 
siempre se habla de pasad, sin detenerse a 
realizar un análisis en profundidad. En 
ciertos aspectos España no va tan bien como 
permanentemente se nos dice. A la arriba 
firmante lo de la bolsa y lo del precio del 
dinero le queda tan alejado y como ajeno 
que, cuando escucho el sonsonete guber
namental, pienso si no se estarán equivo
cando de país.

!2
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La entrevista de ayer entre Aznar y 
Arzalluz no abordó las cuestiones 
que dividen a sus respectivias 
formaciones en las últimas semanas

La reunión en La Moncloa dio un repaso a los pactos entre el PP y el PNV

Aznar y Arzalluz dicen que
quieren seguir colaborando
El presidente del Gobierno, José María Aznar, y el del 
PNV, Xabier Arzalluz, constataron en su reunión de ayer 
«la voluntad de ambas partes de seguir hablando y colabo
rando» y «trabajar con normalidad y fluidez», indicaron 
fuentes del Ejecutivo,

D.S.P. - Madrid

Tras la séptima entrevista de 
la legislatura entre Aznar y 
Arzalluz, que se prolongó duran
te dos horas y media y transcu
rrió «dentro de la normalidad 
prevista», fuentes del Gobierno 
indicaron que «el marco de las 
relaciones PP-PNV es el que está 
definido en los pactos y que está 
aceptado por ambas partes».

También añadieron que existe 
una voluntad de desarrollo 
estatutario, constatado ya por los 
hechos, y una «voluntad políti
ca de seguir en esa dirección», 
reforzada por el encuentro de 
ayer entre Aznar y Arzalluz.

Estas fuentes precisaron que 
la entrevista de ayer «no ha sido 
una reunión negociadora», aun
que dejaron claro que «ningún 
tema del desarrollo estatutario 

queda fuera del diálogo» y que 
«hay voluntad» por ambas par
tes «de seguir hablando y cola
borando».

Asimismo, señalaron que 
existe propósito de «trabajar con 
normalidad y fluidez» en el mar
co de los pactos de gobernabi
lidad suscritos para la investi
dura de José María Aznar como 
presidente del Gobierno.

La entrevista de ayer entre 
Aznar y Arzalluz, acordada hace 
un mes (antes de la última visi
ta del lehendakari José Antonio 
Ardanza, el pasado 19 de febre
ro), se enmarca dentro de la 
ronda de contactos que el pre
sidente del Gobierno mantiene 
con los socios parlamentarios y 
otros partidos del arco parlamen
tario.

Arzalluz, que abandonó la 
sede de la Presidencia del Go-

Arzalluz saluda a su llegada ayer a La Moncloa. EFE

bienio sin hacer declaraciones 
y por una puerta distinta a la que 
esperaban un grupo de periodis
tas, acudió por última vez al 
Palacio de La Moncloa el pasa
do 17 de enero.

Ese día, junto a Aznar, el mi-

nistro del Interior, Jaime Mayor 
Oreja, y el lehendakari José An
tonio Ardanza, pasó revista al 
funcionamiento de los pactos, el 
desarrollo del Estatuto y la si
tuación de la política antiterro
rista.

El Gobierno y 
CiU pactan que la 
reforma del IRPF 
sólo afecte al 70% 
del Estado

Efe - Barcelona

El Gobierno y Convergencia 
i Unió llegaron aun acuerdo para 
que la reforma del IRPF sólo 
afecte al 70% que recauda la ad
ministración del Estado y no al 
30% de las autonomías, según 
anunció ayer el presidente del 
comité de gobierno de UDC, 
Josep Antoni Duran Lleida.

Duran dijo que, de esta for
ma, se salvará la «capacidad nor
mativa y la autonomía financie
ra» que otorgó a las Comunida
des el acuerdo de financiación 
autonómica basado en la cesión 
del 30% del IRPF.

A partir de este acuerdo, las 
diferentes autonomías tendrán la 
posibilidad de mantener los ti
pos actuales del impuesto en su 
parte correspondiente o bajarlos 
al nivel del 70% restante.

«La capacidad normativa sig
nifica que el Parlament de Cata
luña es en nuestro caso quien de
be legislar sobre el 30%», ha di
cho Duran.

El dirigente de CiU recono
ció que los nacionalistas se opu
sieron en principio a esta solu
ción, ofrecida por Rato, porque 
«creíamos que era técnicamen
te inviable». Sin embargo, mati
zó, «los técnicos de Hacienda han 
demostrado que es posible».

Tres miembros del comando 
Araba, en prisión sin fíanza

Balística confírma que los etarras de Sevilla 
tenían la pistola que mató a J. Becerril

Efe - Madrid/Vitoria
El juez de la Audiencia Na

cional Javier Gómez de Liaño 
ordenó ayer la prisión incondi
cional de Aitor Bores Gutiérrez, 
Ignacio Crispín Garcés y Jesús 
María Huerta Fernández, dete
nidos el fin de semana pasado 
por su supuesta relación con el 
«comando Araba» de la banda 
terrorista ETA.

Según fuentes de la defensa, 
Aitor Bores e Ignacio Crispín 
reconocieron durante el interro
gatorio ante el juez su pertenen
cia a la banda terrorista ETA.

Gómez de Liaño acordó, ade
más, la incomunicación de los 
tres detenidos, decretó el secre
to de las actuaciones y pasadas 
las ocho de la tarde continuó to
mando declaración a otros cua
tro detenidos por la Guardia Civil 
en esta operación.

Por otra parte, el presidente 
del Partido Popularen Alava, Ra
món Rabanera, aseguró que los 
últimos meses han sido «angus
tiosos» para los cargos del PP 
en este territorio, ya que sabían 
que los miembros del Comando 
Araba desarticulado en los últi
mos días querían «actuar primor

dialmente» contra este colecti
vo.

Rabanera, en declaraciones 
a Efe, destacó que «nos hemos 
librado de una buena», pero hizo 
un llamamiento para «no bajar 
la guardia».

«El que, según parece, haya 
desaparecido la infraestructura 
de ETA en Alava no significa 
que vivamos una vida placente
ra y tranquila. Hay que mante
ner todas las precauciones, por
que ETA no va a estar por la labor 
de dejar de actuar. Si puede lo 
hará y más en estos días en que 
ha tenido estas derrotas tan tre
mendas en Sevilla y aquí», re
calcó.

El dirigente del PP alavés rei
teró que ETA «estaba creando 
una infraestructura de gran im
portancia y podía haber teni
do una actividad tremenda en 
Alava, sabiendo sobre todo que 
es un territorio donde hay un im
portante número de concejales 
del PP y donde el PP, según las 
encuestas, está en alza».

«Ha sido un paso muy impor
tante, pero aún nos quedan an
gustias que pasar. La gente del 
PP de Alava, sobre todo los con
cejales, no lo pasan bien».

A.D.R. - Madrid

El atentado que el pasado 30 
de enero costó la vida al conce
jal sevillano del PP Alberto Ji
ménez Becerril y su esposa fue 
cometido por dos etarras que 
dispararon cada uno una pisto
la que se encontraron en el piso 
de Sevilla donde se escondía el 
«comando Andalucía» de ETA.

Fuentes de la lucha antiterro
rista explicaron a Efe que el aná
lisis balístico de las cinco pis
tolas halladas en el piso de la 
calle José Laguillo de Sevilla de
terminó que dos de ellas fueron 
usadas en el atentado contra Be- 
cerril y su esposa, Ascensión 
García.

Esta comprobación avala la 
hipótesis de que alguno de los 
tres «liberados» del comando, 
Mikel Arzumendi «Hankas», 
María Teresa Pedrosa y José Luis 
Barrios, pudo participar en esta 
acción, si bien este extremo no 
fue aún confirmado por la Guar
dia Civil, que continúa en Ma
drid los interrogatorios a estos 
tres activistas.

También permanecen deteni
dos en Madrid los dos presun
tos colaboradores franceses de

ETA, Jean Joseph Esnal y Da
vid Claude Christian Gramont, 
quienes transportaban en una fur
goneta 240 kilos de explosivos 
cuando fueron detenidos en una 
gasolinera cerca de Sevilla, al 
parecer para entregar al coman
do; el juez prorrogó ayer las 
detenciones por 48 horas.

Los terroristas, que ya guar
daban en el piso de Sevilla 700 
kilos de explosivos y armamento, 
disponían además de 3.300.000 
pesetas, cantidad suficiente para 
pagar el alquiler de la casa -con
tratada en octubre pasado- y cos
tear sus gastos ante una hipotéti
ca campaña de atentados con 
coches-bomba en Andalucía.

Aunque todavía no se cono
cen los planes concretos del gru
po armado, el director general 
de la Guardia Civil, Santiago Ló
pez Valdivielso, explicó ayer que 
el importante arsenal intervenido 
a los terroristas hace pensar a los 
investigadores que ETA pensa
ba establecer varias bases ope
rativas para su campaña de aten
tados.

A su juicio, el desmantela
miento en menos de 72 horas de 
dos comandos etarras -el «Ara
ba» y el «Andalucía»- supone 

que la banda terrorista «ha per
dido una importantísima parte 
de su capacidad operativa» aun
que matizó que «esto no debe 
hacemos caer en la euforia, aquí 
hay una lucha constante».

La vivienda de Sevilla tam
bién permitió descubrir que ETA 
está buscando métodos nuevos 
para tratar de neutralizar los sis
temas electrónicos de protección 
antiterrorista, ya que tenían va
rios perturbadores de frecuen
cias con los que supuestamente 
tratarían de evitar la acción de 
los inhibidores anticoches-bom
ba instalados en vehículos y 
edificios oficiales.

Sobre el sofisticado fusil de 
mira telescópica encontrado 
igualmente en el piso, el secre
tario de Estado de Seguridad, Ri
cardo Martí Fluxá, confirmó que 
estaría destinado a realizar un 
atentado «selectivo», aunque 
matizó que no se sabe hasta que 
punto los detenidos tenían pre
paración para utilizarlo.

Como continuación de esta 
operación, las fuerzas de seguri
dad francesas detuvieron ayer 
en Bayona a una mujer de 3 
años relacionada con el francés 
Jean Joseph Esnal.

M.C.D.202:
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El PSOE pide al 
PP que los pactos 
de legislatura no 
afecten al modelo 
autonómico

Efe - Madrid

El PSOE tiene la intención 
de proponer al PP que en la 
próxima legislatura el partido 
que obtenga la victoria en las 
elecciones, si llega a pactos con 
los nacionalistas, excluya del 
acuerdo el modelo autonómico, 
con la intención de intentar lo
grar un «consenso más amplio» 
entre las fuerza^ políticas.

El secretario de Política 
Autonómica del PSOE, Ramón 
Jáuregui, expresó ayer la satis
facción del partido por la apro
bación unánime en el Comité 
Federal del pasado sábado del 
documento sobre Política Auto
nómica y Municipal, incluido 
el sistema de financiación, y el 
Reglamento de Primarias para 
designar a sus candidatos en los 
distintos procesos.

Jáuregui, en la rueda de pren
sa posterior a la Permanente de 
la Ejecutiva Federal, destacó la 
necesidad de que en los pactos 
de legislatura para dar estabili
dad a una minoría mayoritaria 
excluyan el modelo autonómi
co, y aseveró que si en la próxi
ma legislatura el PSOE necesi
ta el apoyo de los nacionalis
tas, «no negociará sólo con ellos, 
sino también con el primer par
tido de la oposición».

Aseguró que el PSOE envia
rá a todas las formaciones políti
cas y también al presidente del 
Gobierno, José María Aznar, el 
documento aprobado por el Co
mité Federal, y ofrecerá la dispo
sición de su secretario general, 
Joaquín Almunia, para reunir
se con sus respectivos líderes y 
explicarles su modelo autonó
mico.

Un sondeo revela 
que Maragall 
ganaría ahora a 
Pujol en unas 
autonómicas

Efe - Barcelona

El ex alcalde socialista de 
Barcelona, Pasqual Maragall, 
ganaría con 7,3 puntos de ven
taja al presidente de la Genera- 
litat, Jordi Pujol, si las eleccio
nes autonómicas de Catalunya 
se celebran ahora, según un son
deo que ayer publicó La Van
guardia.

Según el sondeo, tercera 
entrega del barómetro político 
de Catalunya realizado por el 
Instituto Opina en base a 600 
entrevistas telefónicas efectua
das el pasado día 6, Maragall 
(que lograría un 42,8% de los 
votos) conseguiría su mayor 
ventaja sobre Pujol (que obten
dría el 35,5% de los sufragios) 
desde que ese periódico sondeó 
nace un año por primera vez a 
os electores sobre sus preferen

cias entre los dos líderes polí
ticos.

Recuerda su propio impulso a las primarias del PSOE

Almunia hace oficial su 
condición de candidato

C. C. - Madrid

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, comu
nicó ayer en la reunión de la Per
manente de la Ejecutiva Fede
ral su intención de presentarse 
al proceso de primarias y reunir 
firmas de los afiliados para optar 
a ser candidato del partido a la 
Presidencia del Gobierno.

Tras el anuncio realizado por 
el dirigente del PSC Josep Bo
rrell el pasado sábado en el Co
mité Federal de concurrir tam
bién a este proceso, ambos líde
res se enfrentarán por lograr la 
representación socialista a la 
Presidencia del Gobierno.

En la rueda de prensa poste
rior, el secretario de Política 
Autonómica del PSOE, Ramón 
Jáuregui, señaló que Almunia 
expresó ayer a la dirección fe
deral su deseo de presentarse 
como candidato y de lograr un 
proceso de elecciones primarias 
«ejemplar» que «revitalice la 
credibilidad de los partidos».

Almunia recordó en la Per
manente que él alentó desde el 
principio la necesidad de que el 
candidato a la Presidencia del 
Gobierno se designase también 
mediante primarias, y quien or
denó que se flexibilizarán al 
máximo los requisitos para 
poder concurrir a este proceso.

Asimismo, realizó una serie 
de «recomendaciones» para lo
grar que el proceso sea «absolu
tamente limpio, objetivo y trans-

Borrell rechaza la dimisión de 
Almunia en caso de vencerle

I.N. - Madrid

El diputado socialista Josep 
Borrell aseguró que si gana las 
elecciones primarias del PSOE 
y resulta elegido candidato a la 
presidencia del Gobierno pedirá 
a su oponente, Joaquín Almu
nia, que continúe como secre
tario general del partido.

Paralelamente, Borrell recla
mó a las federaciones y cargos 
orgánicos del partido que, como 
tales, no se pronuncien por uno 
u otro candidato e intenten in
fluir en los militantes.

Borrell ha explicado en rueda 
de prensa que ya tiene 17 de las 
31 firmas de miembros del co
mité federal del PSOE que nece
sita para presentarse a las pri
marias, entre ellas la del presi
dente de la Junta de Extrema
dura, Juan Carlos Rodríguez 
Ibarra, la del secretario gene
ral de los socialistas valencia
nos, Joan Romero, y el secreta
rio de organización del PSC, Jo
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Almunia aseguró que la candidatura de Borrell beneficia su proyecto. EFE

parente», y que el aparato orgá
nico del partido se comporte 
«con exquisita objetividad», y 
se ponga a disposición de los 
dos candidatos, «sin perturbar 
la posibilidad de cada miembro 
de la dirección para definirse a 
lo largo del proceso».

El dirigente socialista expre
só su deseo de que este procedi
miento de participación de los 
afiliados en el proceso de desig
nación de sus cargos públicos 
en los distintos comicios se haga 
extensivo al resto de partidos.

Almunia reiteró en la reunión 
su intención de recoger las fir
mas del 7 por ciento de los afi

sep Montilla.
El diputado socialista asegu

ró que él se presenta como aspi
rante a candidato a la presiden
cia del Gobierno pero no a secre
tario general, un cargo que ya 
fue elegido por el último con
greso del PSOE.

«Con toda la prudencia y res
peto -dijo- debe quedar bien cla
ro que si gano las primarias, el 
compañero Almunia ha de con
tinuar siendo mi secretario ge
neral y el responsable del parti
do. Si gano, le pediré que tra
bajemos juntos para llevar al 
partido a la victoria», agregó.

Las afirmaciones de Borrell 
salen al paso de las que hizo Al
munia la semana pasada al ase
gurar que si sale derrotado en 
las elecciones primarias inter
nas, dimitiría como secretario 
general.

Josep Borrell reclamó a to
das las organizaciones territo
riales del PSOE que no «tomen 
decisiones orgánicas que pue

liados (27.000), aunque no des
cartó que pueda utilizar algún 
otro procedimiento que redun
de en la misma candidatura. El 
Comité Federal se reunirá el 6 
de abril, último día’ en que ten
drá la oportunidad de pronun
ciarse por un candidato u otro.

Jáuregui indicó que será la 
organización la que deba res
ponder «de motu propio» a la 
petición de los candidatos de fir
mas que les avalen, y aseguró 
que la actitud de los miembros 
de la dirección socialista es posi
bilitar que Borrell cuente con 
el suficiente número de avales 
para optar a la candidatura.

dan influir en los militantes» y 
a los dirigentes que «en tanto 
cargos orgánicos, se abstengan 
de hacer pronunciamentos y lla
mamientos» en favor de uno u 
otro candidato.

El dirigente socialista advir
tió que el PSOE «se juega mu
cho en estas primarias, porque 
según como vayan las cosas, las 
puede ganar o perder».

En este sentido indicó que 
«hay muchos compañeros que 
piensan que este proceso tiene 
muchos riesgos, que según co
mo vayan las cosas se puede lle
gar a crear heridas y diferencias 
y generar una imagen de divi
sión».

Borrell, que no quiso adelan
tar ni sus propuestas ni el dise
ño de su campaña interna, enu
meró una a una las 17 firmas re
cibidas que, según precisó, son 
avales a su propuesta de candi
datura pero que en ningún caso 
signfica que estas personas le 
vayan a respaldar. '

Noticias breves
Matutes: las medidas de 
Clinton ayudarán a un 
mejor clima en Cuba

El ministro de Asuntos Ex
teriores, Abel Matutes, afirmó 
ayer que las medidas de aper
tura adoptadas por el Gobier
no de Estados Unidos respec
to a Cuba «contribuirán a crear 
un clima más positivo y cons
tructivo» en esa relación bila
teral.

El fiscal pide el archivo 
del sumario por los 
desaparecidos en Chile

El fiscal Ignacio Peláez ha 
pedido al juez Manuel García 
Castellón que archive el suma
rio seguido para investigar la 
desaparición miles de ciudada
nos españoles y de otras nacio
nalidades durante la dictadura 
militar, por estimar que la 
Audiencia Nacional no es com
petente.

AI pide apoyo para el 
sumario por los 
desaparecidos en Chile

El secretario general de Am
nistía Internacional (AI), Pierre 
Sané, pedirá esta semana al Go
bierno que colabore con los pro
cesos abiertos en España con
tra la violación de derechos hu
manos en Chile y Argentina que 
«son -ha dicho- una aportación 
de gran valor a la causa de la 
justicia en el mundo».

Cascos acepta hablar de 
los GAL en el Congreso

El Gobierno indicó ayer que 
«no tiene inconveniente» en ha
blar en el Parlamento de los 
GAL si así lo decide hoy la Me
sa del Congreso de los Diputa
dos, aunque fuentes del Ejecu
tivo recordaron que «quienes 
saben» de este asunto son al
gunos miembros del anterior 
Ejecutivo socialista.

Lerma ocupará el lugar 
de Almunia ante Anguita

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, con
testó a la oferta de diálogo sobre 
la reducción de la jornada de 
trabajo remitida hace un mes 
por Julio Anguita con una car
ta en la que delega este come
tido en el secretario de Empleo, 
Joan Lerma, al menos para un 
primer contacto.

Alivio en Sevilla por la 
detención del comando

La alcaldesa de Sevilla, So
ledad Becerril, y los portavo
ces de los grupos municipales 
del Ayuntamiento expresaron 
ayer al presidente del Gobier
no, José María Aznar, el alivio 
de la ciudad por la desarticu
lación del comando de ETA en 
Andalucía.
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El ex banquero presenta un recurso en el Constitucional por el caso Arsentia

Conde afirma que el cuñado de
González cobró 127 millones

P.L./P,G.P. - Madrid

El ex banquero Mario Con
de declaró ayer, en el juicio por 
el caso Banesto, que Francisco 
Palomino, cuñado del ex presi
dente del Gobierno Felipe Gon
zález, cobró 127 millones de pe
setas en dinero «negro» deposi
tados en el banco.

Conde, que está siendo inte
rrogado por las operaciones pre
suntamente irregulares cometi
das durante su presidencia de 
Banesto, aprovechó su declara
ción de ayer para efectuar acu
saciones que no desveló duran
te la instrucción del caso.

El ex banquero aseguró que 
Palomino cobró 127 millones de 
pesetas en talones ingresados en 
las oficinas que Banesto tenía en 
Sevilla, lo que se descubrió cuan
do se investigaba el destino de 
parte de las plusvalías genera
das por la llamada operación «ce
menteras», por las que están acu
sados de estafa Conde y el ex vi
cepresidente del Banco, Arturo 
Romaní.

Esta operación se produjo en 
1990, cuando Banesto vendió por 
176 millones participaciones en 
las empresas Prebetong y Hormi- 
fasa, anteriormente de la fami
lia Serratosa, y posteriormente 
las compra por 1.403 millones.

El beneficiario de esta ope
ración fue la sociedad interme
diaria Data Transmisión Systems 
-según el juez propiedad del ex 
vicepresidente Arturo Romaní-

Mario Conde asegura que el caso "cementeras" benefició a Banesto.

que se quedó con 1.224 millo
nes e ingresó 170 millones en las 
cuentas de la sociedad Gay Gor
don, presuntamente propiedad de 
Conde y de Romaní.

Conde negó haberse benefi
ciado de las plusvalías de esta 
operación, aunque reconoció que 
recibió un préstamo de esta so
ciedad, pero sólo por 40 millo
nes de pesetas, que utilizó para 
comprar la finca de Los Carri
zos.

El ex banquero insistió ante 
el Tribunal que cuando se esta
ba investigando el origen de esos 
40 millones de pesetas apareció 

el nombre de Francisco Palomi
no, del que «no se ha vuelto a sa
ber nada hasta hoy», como percep
tor de 127 millones de pesetas.

Conde reiteró que la opera
ción cementeras, que puso fin «a 
la guerra entre la familia Serra
tosa y Banesto» tras el acuerdo 
para dividir el grupo Valencia
na de Cementos, «fue muy bene
ficioso para el banco», que ob
tuvo unos beneficios de 150.000 
millones de pesetas.

Sin embargo, el ex banquero 
mostró su extrañeza de que una 
operación «tan clara» forme par
te del proceso y se excluya la ven

ta y posterior compra de dos hor
migoneras, incluida en el acuer
do entre los Serratosa y Banesto, 
y que fue «rarísima».

Según Conde, esta operación 
fue articulada por la familia va
lenciana para pagar comisiones, 
aunque desconoce a quién fue a 
para el dinero.

Nuevo recurso

Por otra parte, Mario Conde 
presentó ayer un recurso de am
paro ante el Tribunal Constitu
cional por el «caso Argentia 
Trust», por el que está cumplien
do ya pena de prisión, informa
ron a Efe fuentes jurídicas.

El ex banquéro se encuentra 
encarcelado por este caso des
de el pasado 26 de febrero, el mis
mo día en que el Tribunal Supre
mo sentenció que Conde había 
cometido un delito de apropia
ción indebida por la desaparición 
de 600 millones de pesetas en 
1990, que fueron ingresados en 
una cuenta suiza de la sociedad 
Argentia Trust.

Pese a que la sentencia del Su
premo rebajaba la pena que le 
impuso hace un año la Audien- 
ciaNacional, de seis años de pri
sión hasta cuatro años y medio, 
el abogado de Conde anunció que 
presentaría un recurso de amparo 
ante el Constitucional, en el que 
alegaría violación de los dere
chos fundamentales de presun
ción de inocencia y tutela judi
cial efectiva.

Galindo niega la 
acusación de 
banda armada 
por el caso de 
Lasa y Zabala

Efe - Madrid

El general Enrique Rodrí
guez Galindo negó ayer ante el 
juez su pertenencia a una ban
da armada, así como todos los 
hechos que se le imputan en el 
auto de procesamiento del su
mario en el que se investigan el 
secuestro, torturas y asesinato 
de José Antonio Lasa y José 
Ignacio Zabala.

El juez Gómez de Liaño co
municó al general Galindo la 
ampliación de su procesamiento 
por pertenencia a banda arma
da, al que sitúa al frente de «un 
grupo que por sus objetivos, es
tructura claramente jerárquica, 
medios, vocación de cierta per
manencia y naturalmente, arma
do, es constitutivo del delito de 
pertenencia a banda armada».

Según el auto de procesa
miento, «una de las ramificacio
nes de los GAL estaba constitui
da por un número reducido e in
determinado de guardias civi
les destinados en el Servicio de 
Información de la 513 Coman
dancia, con sede en San Sebas
tián, dirigidos por el entonces 
comandante y hoy general En
rique Rodríguez Galindo».

Gómez de Liaño considera 
que no sólo se cometieron los 
delitos de detención ilegal, se
cuestros y asesinatos de Lasa y 
Zabala en 1983, por los que Ga
lindo ya había sido procesado, 
sino que los encausados (los 
agentes Enrique Dorado y Feli
pe Bayo, el capitán Vaquero y 
el ex gobernador Julen Elgorria
ga) «son indiciariamente culpa
bles de formar un grupo» arma
do.

Un juez revoca el tercer 
grado de Navarro y Olivero 
y lo tacha de "privilegiado"

El CGPJ estudia que los 
instructores de la Audiencia 
Nacional sean "revisables"

G.M. - Barcelona

El juez de vigilancia peniten
ciaria de Barcelona revocó el ter
cer grado concedido por la Ge- 
neralitat a los condenados por 
el caso Filesa Carlos Navarro y 
Luis Oliveró al considerar que 
se trata de «un régimen abierto 
privilegiado», por lo que am
bos reingresaron ayer en prisión.

La dirección general de Ser
vicios Penitenciarios de la Gene- 
ralitat concedió el pasado 6 de 
marzo el régimen abierto a Na
varro y Olivero, tres meses des
pués de que ingresaran en la cár
cel para cumplir condenas de 11 
y 10 años, respectivamente, de
cisión que fue recurrida por la 
Fiscalía.

El juez de vigilancia Víctor 
Ribas aceptó el recurso del fis
cal y revocó la clasificación ini
cial en tercer grado de ambos 
condenados por cuanto no han 
cumplido una cuarta parte de su 
condena, lo que ocurrirá en 

mayo de 1999, por la «pobreza 
de informes» de la Junta de Tra
tamiento de la prisión y la «fal
ta de un programa de rehabili
tación» de los internos.

El magistrado rebate el argu
mento de la Generalitat de que 
Navarro y Oliveró no se lucra
ron personalmente con el caso 
Filesa diciendo que «hoy en día, 
desde la brutalidad de la calle, 
se oye decir que todos los par
tidos políticos se han financia
do ilícitamente y que dentro de 
un partido responden unos por 
otros o unos más que otros como 
justificación, como lo es tam
bién decir que no es lo mismo 
buscar el lucro personal que del 
partido político al que se perte
nece».

Según el juez, los informes 
del centro penitenciario «no son 
nada concluyentes», pues se li
mitan a constatar el abandono 
de la política por parte de los 
condenados «y deducir de ello 
una ausencia de reincidencia».

Efe - Madrid

Cuatro vocales del Consejo 
General del Poder Judicial 
(CGPJ), nombrados a propuesta 
del PP y del PSOE, pedirán el 
próximo miércoles al pleno de 
este órgano que se proponga al 
Gobierno que los jueces centra
les de instrucción de la Audien
cia Nacional renueven su man
dato en el cargo cada 5 años.

De aprobarse esta reforma, 
que afectaría a la Ley Orgánica 
del Poder Judicial, los jueces 
Baltasar Garzón, Carlos Dívar 
e Ismael Moreno deberían de in
mediato optar por revalidar su 
condición de titulares de su 
juzgado, explicaron ayer a Efe 
fuentes del Poder Judicial.

Los otros tres jueces centra
les de instrucción de la Audien
cia Nacional, (Manuel García 
Castellón, Javier Gómez de 
Liaño y Teresa Palacios) ten
drían que renovar su cargo a me
dida que cumplieran los cinco 

años al frente del juzgado.
EstaTropuesta, que será de

batida y, previsiblemente, apro
bada durante el pleno que el 
CGPJ celebrará mañana en Gra
nada, partió de forma conjunta 
por los vocales Benigno Varela 
y Marcelino Murillo, elegidos 
por el PP, y Javier Moscoso y 
Teófilo Ortega, nombrados a 
propuesta del PSOE.

Su proyecto de modificacio
nes urgentes de la Ley Orgáni
ca del Poder Judicial (CGPJ) 
propone la reforma total de la 
forma de nombramiento, y la 
duración en su mandato, de los 
seis jueces centrales de instruc
ción de la Audiencia Nadional.

Ahora estas plazas se cubren 
por antigüedad, esto es, son de 
forma automática para el juez 
candidato que más años lleva 
en la carrera judicial, y la pro
puesta de los vocales es que se 
las equipare a los cargos judi
ciales y, por tanto, sean cubier
tas de forma discrecional.

La declaración de 
Urralburu se 
retrasa a mayo 
por una petición 
de la defensa

Efe - Pamplona

Una contra-prueba, solicita
da por las defensas de Gabriel 
Urralburu y Antonio Aragón, 
consistente en una nueva peri
cial sobre lo presuntamente de
fraudado por ambos a la Hacien
da Foral, obligó a retrasar la de
claraciones d^e los imputados 
hasta el 7 de mayo, si bien el 
juicio comenzará mañana. La 
Audiencia Provincial acogerá 
desde las 9,30 horas de maña
na a los seis imputados en la de
nominada trama navarra del 
caso Roldán.

El ex presidente del Gobier
no de Navarra Gabriel Urralburu 
y su ex consejero de Obras Pu
blicas, Antonio Aragón, así co
mo sus esposas, Olivia Baldae 
Isabel Romeo, compartirán ban- 
quillo con el ex director de la 
Guardia Civil, Luis Roldán, y 
su testaferro Jorge Esparza.
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lü familia pide más "ímpetu" a los mil días del secuestro

Mayor reconoce el fallo 
en la búsqueda de Cordón

"Los Albertos" depositaron 
4.080 millones de fíanza

Efe - Madrid/Zaragoza

La familia de Publio Cordón 
pidió ayer al Gobierno que pon
ga el mismo «ímpetu» en la lu
cha contra los Grapo que contra 
ETA, al tiempo que el ministro 
de Interior, Jaime Mayor Ore
ja, reconoció, cuando se cumplen 
mil días del secuestro, que «esta
mos ante un fracaso en toda re
gla».

Ayer se cumplieron mil días 
desde que el empresario soria
no afincado en Zaragoza, Publio 
Cordón, fue secuestrado por los 
Grapo, el 27 de junio de 1995, 
cuando hacía deporte en las in
mediaciones de su domicilio.

La esposa y las hijas de Cor
dón pidieron al Ministerio de In
terior que «pacte» con Francia 
para poder detener a los terroris
tas escondidos en su territorio.

Una docena de personas de 
la Plataforma Pro Liberación de 
Publio Cordón se concentraron 
ayer ante el Ministerio del Inte
rior y entregaron un comunica
do dirigido a Mayor Oreja en el 
que le piden una confirmación 
oficial de los contactos que se 
hayan podido mantener con los 
Grapo.

Pi lar Muro, esposa del empre- 
sario, dijo en Madrid que se ha 
«menospreciado» el secuestro de 
Cordón cuyas investigaciones se 
han «abandonado», lo que ha 
supuesto llegar hasta «estos tris
tes mil días».

El comunicado que hicieron 
llegar aMayor Oreja exige cono
cer si el Gobierno está dispues
to a considerar la petición de los 
Grapo de excarcelar a un núme
ro elevado de sus presos, saber 
si han puesto alguna condición 
para liberar a Cordón y conocer 
la valoración sobre las últimas 
bombas colocadas en Madrid.

Asimismo, desean conocer 
cuándo se distribuirán los carte
les con las fotografías del grapo 
Fernando Silva Sande y otro en 
el que se anuncia una recompen
sa de 150 millones que ofrece la 
familia si alguien facilita pistas 
para dar con Cordón.

más en la investigación del caso, 
por el que ya fueron detenidos 
varios terroristas de los GRAPO, 
aunque el principal responsable 
de la captura de Cordón, Fernan
do Silva, sigue libre.

La investigación no avanza

Mayor Oreja, reconoció que 
en este asunto «estamos ante un 
fracaso en toda regla», ya que 
no se ha podido averiguar su pa
radero y no existen avances en 
la investigación del caso.

En declaraciones a varias 
emisoras radiofónicas, el minis- 
ho asumió las críticas de la fami- 
la Cordón por la falta de resul- 
^dos en el esclarecimiento del 

secuestro cometido por los GRA- 
quienes después aseguraron 

iberio dejado en libertad tras 
cobrar el rescate, a pesar de que 
c empresario no ha aparecido.

Reconoció que las fuerzas de 
seguridad no pueden avanzar

También el secretario de Es
tado para la Seguridad, Ricardo 
Martí Fluxá, señaló que asume 
el «fracaso» de no haber resuel
to el secuestro de Cordón y aña
dió que «no pudo ser liberado».
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CAJA MADRID
Nuestro beneficio es suyo.h2

Efe - Madrid

Los empresarios Alberto Cor
tina y Alberto Alcocer presen
taron en el juzgado una fianza 
de 4.080 millones de pesetas por 
el caso Urbanor y anunciaron que 
pedirán responsabilidades a los 
querellantes del caso por consi
derar que no ha habido falsifi
cación documental.

La fianza, que fue impuesta 
de forma conjunta a Alberto Cor
tina, Alberto Alcocer, Alvaro Al
varez y Rafael Montes, impli
cados en el caso Urbanor, fue de

positada en el juzgado número 
18 de Madrid por medio de un 
aval bancario de Caja Madrid, 
y fue entregada en el mismo mo
mento del requerimiento, sin es
perar el plazo concedido por el 
juzgado. El fiscal de urbanis
mo y medio ambiente de Ma
drid, Emilio Valerio, pide pe
nas de seis años de prisión para 
cada uno de los imputados y 
acusa a estos empresarios de su
puesto fraude en la venta de los 
solares de la Plaza de Castilla 
de Madrid en 1987, donde se le
vantaron las Torres de KIO.
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Yeltsin, pese a las críticas que dirigió 
contra el Ejecutivo saliente, realizó 
una encendida defensa del hombre que 
lo encabezaba, Victor Chernomirdin

Chernomirdin recibe el encargo de preparar las próximas presidenciales rusas

Yeltsin cambia a todo su 
Gobierno y pide más reformas
El presidente de Rusia, Boris Yeltsin, destituyó ayer de 
manera fulminante e inesperada al Gobierno en pleno, ya 
que el país necesita un nuevo gabinete que aplique con 
«mas decisión y energía» la política de reformas.

Bernardo S. INDART

Además, Yeltsin abrió la ca
rrera por su sucesión al frente 
del Kremlin al encomendarle al 
primer ministro saliente, Victor 
Chernomirdin, prepararse politi
camente para las próximas elec
ciones presidenciales, en el año 
2000, que calificó de «cruciales» 
para los destinos de Rusia.

La medida del número uno 
del Kremlin, anunciada poco 
después de una reunión con 
Chernomirdin, provocó el efecto 
del estallido de una bomba en 
los medios políticos y financie
ros del país.

El breve comunicado oficial 
señalaba que, amparado en las 
respectivas disposiciones consti
tucionales, Yeltsin decretaba la 
destitución del Gabinete de Mi
nistros en pleno y él asumía pro
visionalmente lajefaturadel Eje
cutivo.

En su decreto, que no expli
ca las causas que motivaron su 
drástica decisión, Yeltsin pidió 
a los miembros del Gabinete que 
permanecieran en funciones 
hasta la formación del nuevo 
Gobierno.

A los únicos que no se hizo 
extensiva esta solicitud fueron 
a Chernomirdin, al viceprimer 
ministro, Anatoli Chubáis, y al 
ministro de Interior, Anatoli Ku- 
likov.

Los dos últimos fueron rele

Annan duda que pueda revitalizar el 
proceso de paz palestino-israelí

S.A.R. - Gaza

El secretario general de la 
ONU, Kofi Annan, y el líder pa
lestino, Yaser Arafat, trataron 
ayer en Gaza las formas de des
bloquear el proceso de paz y de 
que el Gobierno de Israel apli
que los acuerdos firmados, que 
se basan en las resoluciones 242 
y 338 de ese organismo inter
nacional.

Las resoluciones 242 y 338, 
adoptadas respectivamente tras 
la «Guerra de los Seis Días» de 

vados de sus cargos «con moti
vo de su traslado a otro traba
jo», lo que excluye su participa
ción en el nuevo Gabinete.

La bolsa de Moscú reaccio
nó con una caída de más del 10 
por ciento, mientras que los 
miembros del Gabinete destitui
do rehusaron hacer comentarios.

La incertidumbre la despejó 
poco más tarde Yeltsin en un 
mensaje por televisión al país, 
en el que explicó que Rusia ne
cesita un nuevo equipo guber
namental «capaz de obtener re
sultados reales» y que debe tra
bajar «con más decisión y ener
gía».

«Es un proceso natural de re
novación del poder. No existen 
los gobiernos insustituibles», re
calcó el presidente.

Dos horas después de haber 
asumido provisionalmente la je
fatura del Gobierno, Yeltsin 
nombró como primer ministro 
en funciones a Serguéi Kirienko, 
de 35 años, ministro de Energía 
y Combustibles del gabinete de 
Chernomirdin, a quien le encargó 
elaborar propuestas para la for
mación del nuevo Ejecutivo.

En su mensaje televisivo, 
Yeltsin criticó la gestión del 
gabinete saliente, pero tuvo pa
labras de elogio para Cherno
mirdin, quien estuvo al frente del 
Gobierno poco más de seis años.

«Chernomirdin cesa en sus 
funciones. Ha hecho mucho por 

1967 y la de «lom Kipur» de 
1973, instan a la retirada de Is
rael de los territorios que con
quistó en la primera de esas con
flagraciones, entre ellos Cisjor
dania, Gaza y el sector árabe de 
Jerusalén.

Annan afirmó que «hay que 
ser cuidadosos y no tener expec
tativas exageradas» acerca de lo 
que él puede hacer en el proce
so de paz con Israel, estancado 
desde hace algo más de un año, 
«pese al éxito en Irak».

El secretario general de la

Sergei Kirienko, el nuevo primer meinistro en funciones. RUEDA

el país. Lo valoro mucho. Nun
ca he dudado de su lealtad y fide
lidad a la causa de las reformas, 
de su honestidad», dijo Yeltsin, 
y añadió que le había encarga
do a su ex primer ministro prepa
rarse para los próximos comicios 
presidenciales.

Los operadores de la bolsa de 
Moscú interpretaron las palabras 
del presidente como que había 
elegido a Chernomidin como 
candidato a sucederle, y en po
cos minutos las cotizaciones re
cuperaron el valor que tenían al

ONU hizo esa afirmación en una 
rueda de prensa que celebró junto 
con el presidente de la Autori
dad Nacional Palestina (ANP), 
Y aser Arafat, quien había dicho 
antes: «Estamos seguros de que 
usted impulsará el proceso de 
paz, y tendrá éxito como en Irak».

«‘Inshala’ (ojalá, en árabe), 
pero yo soy un mago sin una va
rita mágica, y usted podrá enten
der la capacidad que tiene un ma
go de esas características», co
mentó Annan, que se reunió con 
Arafat tras llegar ayer a la ciu

comienzo de la jornada.
«No hay ninguna crisis gu- 

bermamental, sino un proceso 
natural de renovación del po
der», dijo Chernomirdin en una 
conferencia de prensa transmi
tida en directo a todo el país, y 
en la que recalcó que el nuevo 
gabinete continuará la política 
de reformas económicas.

El ex primer ministro hizo 
un llamamiento a la calma a fi
nancieros y banqueros, y dijo 
que no habrá sobresaltos en ma
terias económicas.

dad autónoma palestina de Gaza, 
donde fue recibido con una guar
dia de honor.

Arafat señaló por su parte que 
le explicó al secretario general 
de la ONU «los problemas que 
afronta la ANP en la aplicación 
(por parte del Gobierno de dere
chas de Israel) de los acuerdos 
firmados» por el anterior Ejecu
tivo laborista de ese país con los 
palestinos.

«Lamento decir que el Go
bierno israelí insiste en no apli
car los acuerdos, por lo que

Albano-kosovares y 
serbios firmaron ayer su 
primer acuerdo

El vicepresidente del Gobier
no serbio, Ratomir Vico, y Fehmi 
Agani, próximo colaborador del 
líder separatista kosovar, Ibra
him Rugova, firmaron ayer la 
realización del acuerdo sobre En
señanza en albanés, primer paso 
en el diálogo exigido por la co
munidad internacional.

Clinton declara el 
principio del ” nuevo 
renacimiento” africano

El presidente de EEUU, Bill 
Clinton, inició ayer en Ghana el 
mayor viaje de un mandatario 
estadounidense a Africa decla
rando el «principio de un nuevo 
renacimiento africano». Clinton 
visitará además Uganda, Ruanda, 
Sudáfrica, Botswana y Senegal, 
una gira que la Casa Blanca pre
senta como el más ambicioso de 
un mandatario de EEUU a esta 
región del mundo.

El parlamento iraquí 
declara a Clinton y Bush 
criminales de guerra

El Parlamento iraquí aprobó 
ayer una proposición en la que 
declara «criminales de guerra» 
al presidente de Estados Unidos, 
Bill Clinton, y a su antecesor, 
George Bush, y pide a la comu
nidad internacional que juzgue 
a ambos por sus «inhumanos 
crímenes contra el pueblo ira
quí».

El Papa pide en su 
despedida que se escuchen 
las necesidades de Africa

El papa Juan Pablo II conclu
yó ayer su segunda visita a Nige
ria con un llamamiento a la co
munidad internacional para que 
«no desoiga las necesidades de 
Africa», sino que coopere con 
un espíritu de mayor colabora
ción que asegure *el desarrollo y 
crecimiento pacífico del conti
nente.

Robaina vincula las 
relaciones Cuba-EEÜU a 
lo que haga cada país

El ministro cubano de Rela
ciones Exteriores, Roberto 
Robaina, dijo ayer en Moscú que 
el eventual restablecimiento de 
relaciones con Estados Unidos 
depende de lo que hagan «los dos 
países», aunque dejó claro que 
«nuestro país se gobierna en 
español, no en inglés».

D.2022
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mientras estudia la posibilidad de una 
huelga general, a la que algunas 
organizaciones se oponen

1 Í

Si la reforma resultante de la nesociación es per judicial para España

La Mesa del Aceite pedirá a
Aznar un coraproniiso de veto
La Mesa del Aceite de Oliva decidió ayer pedir una entrevis
ta urgente con el presidente José María Aznar, para solici
tarle que «asuma la negociación sobre la reforma del 
mercado comunitario del aceite, y se comprometa a vetarla 
en caso de que no se ajuste a los intereses españoles».

Efeagro

El portavoz de la Mesa, An
tonio Luque, anunció en rueda 
de prensa, que que se convoca
rán desde ayer concentraciones 
en las principales zonas 
olivareras, mientras se estudia 
la.posibilidad de convocar una 
huelga general de un día entre 
el 1 y el 15 de mayo.

En este sentido, los respon
sables de las organizaciones 
agrarias COAG y UPA y los 
sindicatos FTT-UGT y CCOO 
del Campo se decantaron por el 
paro general, «ya que es nece
sario demostrar el rechazo del 
sector de forma contundente».

En cambio, ASAJA, CCAE, 
FIODE, ANIARAC, INFOLIVA 
y ASOLIV A consideran que «no 
es el momento de realizar una 
huelga general porque perjudi
caría al grueso de la sociedad, 
que nos ha apoyado del todo en 
nuestros planteamientos».

Alonso reprocha a la ministra que no
se haya reunido con la Mesa de la Viña

El portavoz de la Mesa ase
guró también que las concentra
ciones ser real izarán «sin siglas», 
de forma que todas las asocia
ciones se manifiesten bajo un 
mismo lema y no descartó el 
llevar a cabo movilizaciones en 
Madrid, Bruselas o Austria.

Señaló en su intervención que 
los representantes de la Mesa 
tiene previsto reunirse el próxi
mo día 30 en Bruselas con el 
comisario de Agricultura, Franz 
Fischler, y que pedirán entrevis
tas con todos los representantes 
políticos para «fijar estrategias».

Asimismo, señaló que «se 
intentará trabajar con los respon
sables de los productores del 
resto de Estados miembros» y 
recalcó que «es imprescindible 
conseguir un acuerdo con los 
países del Sur».

La Mesa preparará un infor
me documentado a la propuesta 
de Fischler en el que se inclui
rán alternativas a su proyecto.

La Mesa acordo convocar concentraciones.

señaló Luque,
Por su parte, el presidente de 

ASAJA, Pedro Barato, recordó 
que la propuesta de reforma del 
aceite de oliva prevista por Bru
selas «es muy perjudicial para 
España y por eso hemos pedido 
una entrevista con el presidente 
del Gobierno», pero recordó que 
«hay muchos otros sectores en 
juego en estos momentos».

Por su parte, Fernando 
Moraleda, secretario de UPA, 

señaló que es «inexcusable un 
compromiso del presidente del 
Gobierno» y comentó que «es 
muy significativo el salto que ha 
dado la Mesa al pedir que sea 
Aznar el responsable de la ne
gociación».

Asimismo, Juan Aguilar, de 
UGT y José Fuentes, de COÓO, 
defendieron la convocatoria de 
huelga general y destacaron la 
necesidad de «elevar el rango 
político de la negociación».

La Mesa para la 
Defensa ae la 
Aceituna de Mesa 
se movilizará 
para pedir ayudas

Efe-Sevilla

La Mesa Nacional para la 
Defensa de la Aceituna de Mesa 
se reunirá hoy, en Sevilla, para 
estudiar un plan de 
movilizaciones, que incluye una 
concentración en la capital se
villana en abril, para pedir ayu
das para la aceituna de mesa, 
en la reforma comunitaria del 
sector del aceite de oliva.

La Federación Andaluza de 
Empresas Cooperativas Agra
rias (FAECA) recuerda, en un 
comunicado, que la reforma 
defendida por el comisario 
europeo, Franz Fischler, no 
descarta instaurar un sistema de 
ayuda para la aceituna de mesa 
dentro de la OCM del sector del 
aceite de oliva.

La Mesa de la Aceituna de 
Mesa propondrá negociar me
didas de presión con otros paí
ses productores de la UE para 
conseguir ayudas comunitarias 
para ese sector.

También analizará el último 
documento de reforma del sec
tor de materias grasas, aproba
do por la Comisión Europea, y 
donde no se contempla un ré
gimen de ayudas para esta ac
tividad, por lo que decidirán las 
líneas de actuación para recla
mar subvenciones.

El Patrimonio 
Comunal 
Olivarero ofrece 
apoyo técnico a la 
ministra

Efeagro

Efe-Toledo

El consejero de Agricultura 
y Medio Ambiente, Alejandro 
Alonso, reprochó ayer a la 
niinistra de Loyola de Palacio 
que no haya encontrado tiempo 
para reunirse con la Mesa en 
Defensa de la Viña y el Vino, 
una actitud que calificó de «poco 
oportuna y poco eficaz».

En rueda de prensa, Alejan
dro Alonso expresó su deseo de 
que ayer mismo diese una res
puesta a la Mesa de la Viña y el 

mo, que ha pedido reunirse con 
a rninistra de Agricultura para 

presentarle la propuesta que ha 
sobre la reforma del mercado 
vitivinícola.

^^ consejero castellano-man- 
cnego cree que la Mesa del Vino 

a sido prudente al esperar que 
luinistra les reciba, pero con- 

I era que tendrá que buscar 
ros caminos si De Palacio no

les da una respuesta.
En relación a la OCM del 

Aceite de Oliva, Alonso desta
có que el sector olivarero espa
ñol merece «un sobresaliente 
cum laude» por su actuación en 
el debate de la reforma del acei
te y dijo que «es un buen ejem
plo a seguir por otros sectores 
agrícolas» que puedan tener que 
enfrentarse a un proceso simi
lar. Asimismo, señaló que «to
dos debemos seguir prestando a 
la Mesa del Aceite el mismo apo
yo que hasta ahora».

Por otra parte, el consejero 
reiteró su rechazo al proyecto de 
construir un embalse en el Alto 
Sorbe, en la provincia de 
Guadalajara, para abastecer a la 
comunidad de Madrid, una ini
ciativa que calificó de «intole
rable», ya que no se tuvo en 
cuenta a Castilla-La Mancha.

Alonso explicó que ha remi
tido varias cartas, tanto a los

La Mesa de la Viña espera respuesta de la ministra.

responsables del Ministerio de la comunidad de Madrid, para 
Medio Ambiente como a los de aclarar la situación.

El director del Patrimonio 
Comunal Olivarero (PCO), 
Vicente Fernández, se entrevis
tó ayer con la ministra de Agri
cultura, Loyola de Palacio, a 
quien ofreció apoyo técnico de 
esta institución en las negocia
ciones sobre la reforma de la 
Organización Común de Mer
cado (OCM) del Aceite.

Fernández explicó que, ade
más de poner a disposición de 
De Palacio todos los medios téc
nicos del PCO, «hemos ofreci
do a la ministra, nuestro estu
dio técnico en el que, partien
do de las tendencias actuales, 
calculamos hasta el 2005 la 
evolución de producción y con
sumo de aceite de oliva en la 
Unión Europea». «Para esas 
fechas la producción y el con
sumo estarán muy ajustados 
pero la producción, todavía será 
ligeramente superior», recordó 
Fernández .

C
M
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Los eurodiputados, contra 
las propuestas de la Comisión

La Comisión europea 
aprueba el registro de siete 
denominaciones de calidad

Efeagro

Los eurodiputados se opusie
ron ayer a las propuestas de re
forma agrícola presentadas por 
la Comisión Europea en el mar
co de la Agenda 2000, durante 
un encuentro mantenido con el 
comisario europeo de Agricul
tura, Franz Fischler. El comisa
rio expuso sus propuestas ante 
la Comisión de Agricultura y 
Desarrollo Rural del Parlamen

to Europeo. Dé todos los grupos 
políticos europeos, el de los 
Verdes fue el que mayor apoyo 
manifestó a las reformas previs
tas por el Ejecutivo comunita
rio. El ponente del capítulo agrí
cola de la Agenda 2000 en la 
Eurocámara, Arlindo Cunha (ex 
ministro de Agricultura portu
gués), manifestó su «decepción» 
ante los proyectos presentados 
la semana pasada.

Una mayoría de europarla- 

mentarios se pronunció en con
tra del recorte de los precios 
institucionales propugnado por 
el Ejecutivo comunitario ya que 
las ayudas previstas no compen
san integramente esa caída. Tam
bién criticaron la modulación de 
las ayudas por explotación de
fendida por la Comisión (parti
daria de reducir los montantes 
de las subvenciones una vez que 
la suma de las ayudas supere los 
100.000 ecus).

Efeagro

La Comisión Europea apro
bó ayer el registro de siete de
nominaciones alimenticias de 
calidad procedentes de Alema
nia e Italia, con lo que ya se 
elevan a 464 las apelaciones 
protegidas a nivel comunitario.

Se trata de dos aceites de 
oliva y un «salami» de Italia, 
además de tres cervezas y una 
carne fresca de Alemania. 
«Cuando un producto agroali
mentario adquire un cierto pres
tigio más allá de su lugar de 

origen, se puede ver enfrentado 
a productos de imitación que 
usurpan su nombre», señaló el 
Ejecutivo europeo. «Los esfuer
zos realizados por el productor 
o el frabricante para alcanzar ese 
prestigio son en vano debido a 
esa competencia desleal, y, por 
otra parte, el consumidor es in
capaz de distinguir lo verdade
ro de lo falso», añadió.

La Unión Europea aprobó en 
1992 la armonización de su re
glamentación sobre denomina
ciones de origen e indicaciones 
geográficas con el fin de evitar 
esas situaciones.

LOS REFUGIADOS SAHARAUIS 
siguen en el Desierto y 

NECESITAN AYUDA URGENTE.

España importó un 80% menos de 
vino italiano hasta el verano pasado

Más claro, AGUA.

NECESITAN AGUA POTABLE, URGENTE, la que ahora
tienen está muy contaminada.ACNUR ha iniciado un programa 
de potabilización en los campamentos
de refugiados saharauis, y necesita 
tu colaboración: Banco Central

Efeagro

España importó un 80 por 
ciento menos de vino italiano, 
hasta septiembre pasado, aunque 
compró 19.162 hectólitros, por 
valor de unos 491 millones de 
pesetas, informó II Corriere 
Vinicolo, en su último número.

Los caldos con Denomina
ción de Origen (DO), no espu
mosos, supusieron más de 3.000 
hectólitros en las ventas hacia

España, aumentando un 38 por 
ciento respecto al año anterior, 
y unos beneficios de 223 millo
nes de pesetas.

Las importaciones de vinos 
italianos sin DO ascendieron a 
unos 245 millones de pesetas, 
algo más de 15.000 hectólitros, 
descendiendo un 80 por ciento 
respecto a 1996.

Los vinos espumosos regis
traron una bajada del 15 por 
ciento, con unas ventas hacia

España de 312 hectólitros, lo que 
significó un desembolso de 23 
millones de pesetas.

Las exportaciones totales a la 
Unión Europea registraron una 
leve subida del 3,5 por ciento, 
situándose en unos 7,7 millones 
de hectólitros.

El principal mercado de las 
exportaciones italianas es Ale
mania con unas adquisiciones 
cercanas a los 4 millones de 
hectólitros.

Hispano (suc. I eta. 7000) ó Caja 
Postal (suc. 9104 cu 20485680).
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Falsificados los certificados de 300 
vacas en Holanda para exportarías

Efeagro

Los certificados de identidad 
de trescientas vacas fueron fal
sificados para evitar la prohibi
ción comunitaria de exportación 
belga de ganado vacuno y 
poderlas vender, como efectiva
mente ocurrió, en Holanda, in
formaron ayer fuentes de la fis
calía de la ciudad belga de 
Fumes.

La gendarmería de Fumes

El sector de cítricos acumula pérdidas por 
el descenso del consumo desde 1991

Efeagro

El sector citrícola español 
acumula pérdidas por valor de 
150.000 millones de pesetas 
producidas por un descenso del 
consumo desde 1991 hasta aho
ra, según informó ayer la Aso
ciación de Empresarios Mayo
ristas del Mercado Central de 
Fmtas de Madrid.

El consumo de fmtas frescas 
bajó más de un 22 por ciento en 
los últimos siete años, indicaron 

descubrió, tras varios meses de 
investigación, que un comercian
te de ganado de la localidad belga 
de Alveringem falsificó los cer
tificados de sus vacas para za
farse de la prohibición de ven
der en el extranjero a las que 
tenían una fecha de nacimiento 
posterior a 1991.

El fraude comenzó en el 
momento en que se reforzaron 
los controles fronterizos en Eu
ropa tras conocerse la epidemia 

las mismas fuentes, por lo que 
se han dejado de vender más de 
2 millones de toneladas, lo que 
ha ocasionado una disminución 
en la facturación de 310.456 
millones de pesetas.

El volumen del mercado in
terior de naranjas y mandarinas 
se redujo desde 1991 un 31 por 
ciento aunque en 1995 se con
sumieron 137 millones de litros 
de zurno de naranja, sobre todo 
concentrado (procedente del 
extranjero).

de la encefalopatía espongiforme 
bovina, conocida popularmente 
como mal de las «vacas locas», 
en el Reino Unido.

El comerciante de ganado, 
que ha sido condenado en nume
rosas ocasiones por la utilización 
de hormonas, al igual que el 
impresor que falsificó los certi
ficados, fueron dejados en liber
tad tras ser interrogados mien
tras continúa la investigación del 
caso.

La elaboración de estos zu
mos concentrados implicó el 
consumo de más de 411.00b 
toneladas de naranjas, que no se 
compraron en España, y Q^® 
supusieron para los citricultores 
españoles un descenso en sus 
ingresos en más de 45.000 mi
llones de pesetas. .

Las pérdidas sociales por c 
empobrecimiento de zonas rura
les y despoblamiento del cam
po sonotro de los problemas que 
genera esta caída del consumo-
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Ronda de Toledo, 23 - Tel.: 22 17 OO > 04
CIUDAD REAL \ I

Si en diez días no está conforme con su compra, le devolvemos su dinero

BALTASAR RUIZ, S.L.
Ctra. Carrión, Km. 242 - Tel.: 22 73 50 - CIUDAD REAL

OCASION ESTRELLA-----------
CONCESIONARIO MERCEDES - VEHICULOS KM. "O" Y EN STOCK

Vehículo
MERCEDES 190 E 
MERCEDES 190 E 2.3
MERCEDES 190 E 2.5 16V
MERCEDES C-180
MERCEDES E-250>D
MERCEDES 280 SE

Equipamiento 
A.B.S., D.A., R.C.

F.E.
F.E.
F.E.
F.E.

DA., C.C., E.E., R.C.

P.V.P.
1.100.000
1.700.000
1.800.000
3.100.000
1.900.000

400.000

CONSULTE NUESTRO 

PLAN OCASION 

MERCEDES BENZCREDIT

GARANTIA EUROPEA 

PARA VEHICULOS 

DE OCASION

Vehículo
MERCEDES 300 E 
FIAT CROMA 2.5 TDI
AUDI 100 2.2 E
PEUGEOT 405 SRI
RENAULT MEGANE RL 1.4

Equipamiento
F.E.
F.E.
F.E.

D.A., C.C., E.E., R.C. 
DA., R.C., C.C.

Ano

92
89
91
97

P.V.P.
1.550.000 
1.250.000 

875.000 
950.000 

1.175.000

Responsable V.O.: JOSE MANUEL FERNANDEZ - Ctra. Carrión, 21 - Telf.: 22 22 08 / 33 - C. Real

MARCA
AUDI 80 TD Negro
AUDI 80 TD Blanco
MERCEDES 300 D año 95, blanco, Full equipe
MERCEDES 190 2.5 blanco
MITSUBISHI PAJERO azul
ISUZU TROOPER 2.8 Turbo Intercooler Rojo
ISUZU TROOPER 2.3 Turbo Blanco
BMW 525 TDS año 95, Full equipe, color plomo
PEUGEOT 309 Granate
OPEL VECTRA 2.0 Oro *
ALFA ROMEO 33 plata
RENAULT TRAFIC blanca, capitoné, año 93
MERCEDES 300 D azul, año 92
TOYOTA LAND CRUISER año 95 blanco

AUTOMOVILES PRIETO
MODELO AÑO P.V.P.

PEUGEOT 205
FORD ORION 1.600 5p.
OPEL KADETT GT 1600
CITROEN AX TRO
FIAT UNO SX 70, c/c, e/e
OPEL VECTRA 2.0, f/e
SEAT TOLEDO 1.9 TD, f/e
CITROEN XM 2.0¡, f/e
OPEL OMEGA 2.3 TD
FIAT CROMA TD 2.5 f/e, cuero y techo

86
90
90
92
90
91
93
93
93

275.000
500.000
500.000
600.000
650.000

1.100.000
1.200.000
1.300.000
1.400.000

Mejor verlo

Auto SPORT, C.B. C/Real, 68 - MALAGON
- - - - - - - - - - - - ’ Tfno./Fax: 8011 59IMPORTACION DE VEHICULOS

COCHES REVISADOS Y GARANTIZADOS
C/ Segadores, s/n - Polígono La Estrella - Telf.: 24 23 85 

MIGUELTURRA (Ciudad Real)

MARCA
AUTOMOVILES NACIONALES Y DE IMPORTACION

AÑO MARCA AÑO
MERCEDES 300 Diesel
VOLKSWAGEN GOLF 1.9 TDI
VOLKSWAGEN GOLF 1^9 TDI
AUDI A6 Diesel
AUDI 80 1 .9 TDI
AUDI 80 1.9 TDI
AUDI 80 1 .8 S (0

 (0
 (0

 (0
 (0

 (0
 (0

 
m

ou
N

u^
o AUDI A6 6 velocidades 

Scorpio Full Equipe
Furgoneta C-15 Diesel
Furgoneta Renault Express Diesel 
ISUZU IVIAGIC II 2.8 Intercooler
IVIITSUBISHI Largo 
IVIITSUBISHI 2.8

AUTOMOVILES LIDES^ Ctra. Carrión, km. 242, nave 90
Telf.: (926) 25 15 04 - Móvil 929 12 24 69 

13005 CIUDAD REAL

HVISÍTENOSíh DISPONEMOS DE MAS 
VEHICULOS EN NUESTRA EXPOSICIÓN

Dirección y venta: 
GUILLERMO MATEO CERRO 

EXPOSICION Y VENTA: 
C/ Granada, 15 

Tlf. y Fax: (926) 80 26 73 
MALAGON (C. Real)

CUILEERM»

= ÁUTOMpVILES TOTÉCAR GÜILLÉRMO --—--——-• 

UN ESTILO DIFERENTE EH LA VENTA DEL VEHICULO DE IMPORTACION - ¡i UNICAMENTE EN MALAGON U
Turismo 4x4

MERCEDES E 300 Diesel, ano 92
AUDI A6 TDI, año 94
BMW 524 TD, final 89
- Disponemos de varios turismos más

(Ctra. N-401, 
entre Malagón y 

Fernán Caballero)

ISUZU TROOPER PRESTIGE. final 91, F/E
NISSAN TERRANO Pick-Up, 4 p.. Tocho fibra. Impresionante
ISUZU TROOPER Largo, 2.8 TD, Aire acondicionada
ISUZU TROOPER Largo, 2.8 TD, Defensas
MITSUBISHI 2.5 TOi corto, final 91
MITSUBISHI 2.5 TD corto, final 89

^ TOYOTA LANO CRUISER motor japones, año 89

ESTOS VEHICULOS ESTAN EN EXPOSICION 
TOTECAR AUTOMOVILES MANTIENE SU PRESTIGIO AUNQUE SEA DE SEGUNDA MANO
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"Pese a que hemos mejorado en el 
juego, conformen pasan los partidos, 
sentimos más impotencia y con la 
moral más tocada", reconoció Llona

Sólo tiene la baja de Aguilera y la duda de Quico para iusar con el San Pedro

Corchado ya puede elegir
La Junta quiere 
crear una ONG 
de voluntarios 
deportivos para 
grandes eventos

La Tribuna

Tras varias semanas en las 
que José Ramón Corchado 
sólo había podido convocar 
a los dieciséis jugadores dis
ponibles en ese momento, 
ahora podrá elegir entre, al 
menos, dieciocho, depen
diendo de la evolución físi
ca de Quico durante la se
mana. Por el momento, la 
única baja segura es la del 
delantero Aguilera.

Jesús FUENTES CABAÑAS

Para el partido del próximo 
domingo en campo del San Pe
dro, Corchado recupera a los 
sancionados Juanma y Espínola 
y podría hacerlo también con 
Quico, en el "dique seco" las tres 
últimas semanas, mientras que 
es segura lá baja de Aguilera, 
además de la consabida de An
tonio Castillo.

Así, el técnico podría intro
ducir algunos cambios sobre la 
alineación del pasado domingo, 
sustituyendo a Espínola por 
Urzainqui y a devolviendo a 
Quico al central, en detrimento 
de Nieto que volvería al lateral 
izquierdo, con la posibilidad de 
que Juanma jugara por delante 
de la defensa por Tomás Alonso 
o Llona. Arriba no habrá cam
bios, ya que no hay más cera que 
la que arde, con Juancho y Raúl 
Molina como titulares.

En este sentido, sobre el fi
chaje del delantero demandado 
por Corchado, "Tolo" Ocaña 
manifestó que seguía detrás de 
varios jugadores, pero que sus 
clubes de origen no permitían 
su salida, con lo que todo con
tinúa igual.

Por su parte, Gus también 
apeló a la mala suerte para ex
plicarlos empates consecutivos 
en casa. «Parece como si la suerte 
no estuviera de cara, al menos 
en nuestro campo, pero hoy se 
ha visto que el equipo ha salido 
con ganas desde el principio 
hasta el final, jugañdo al fútbol 
ante un rival que ha dispuesto 
una defensa de cinco jugadores 
y se ha dedicado a mandar 
balon'azos a su punta y las oca
siones que han tenido han sido 
en contragolpes, cuando noso
tros estábamos volcados».

Para el jugador toledano, «lo 
único que podemos hacer es 
confiar en que con trabajo, al
guna vez entrará el balón», aun
que reconoció que cada vez 
quedan menos partidos. «De 
todos modos, el equipo está 
convencido de que con dos re
sultados favorables seguidos, 
entraremos en una línea 
tranquilizadora sin que nos pue
da la presión».

El técnico mancheguista contará para el domingo con, al menos, dieciocho jugadores. T. FERNÁNDEZ

Por último, se mostró satis
fecho con las variaciones tácti
cas realizadas por el míster, 
aunque matizó que «el sistema 
lo hacen bueno los jugadores y 
empleando un sistema u otro, 
hemos demostrado que podemos 
jugar bien, que no se nos ha ol
vidado y sólo nos hace falta te
ner la suerte de cara para mate
rializar las ocasiones».

Pocas explicaciones le que
dan a los jugadores del Manche
go para justificar la mala racha 
de resultados que arrastra el 
equipo desde hace varios meses. 
Raúl Llona señaló que «al me

Amigo Sancho: Espero que al recibo de esta, te encuentres bien. Yo bien gracias a Dios. Hoy te escribo 
con la mente embotada por la decepción. Estoy decepcionado porque aquellos sueños del principio de la 
temporada se están yendo al garete sin solución alguna. Estoy decepcionado porque se está cumpliendo 
el refrán: «entre todos la mataron y ella sola se murió». Pero, ¿quién está matando al Manchego?. Sin lugar 
a dudas las circunstancias que impiden a su Junta Directiva tomar decisiones sin contar con un tercero.

El domingo decía Corchado después del partido: «No me siento engañado, pero si decepcionado». La 
caballerosidad y el pensar en el futuro, le impiden al entrenador mancheguista decir que SI SE LE HA 
ENGAÑADO. Pero ni tan siquiera por el Albacete Balompié, sino por la persona que se permite el lujo 
de decir que está buscando un delantero desde diciembre y no lo encuentra. Es más, el domingo se per
mitió el lujo de decir que le hubiese gustado contactar con Alcorta o con Hierro pero que no pudo. Seamos 
serios señor Tolo Ocaña. Seamos serios y diga que el presupuesto no se lo permite, que los jugadores no 
quieren venir a Ciudad Real, o cualquier otra escusa creible, pero no diga que no ha encontrado a nadie 
para venir al Manchego, porque yo al menos, no me lo creo.

Lo que sí me creo es lo que veo con mis ojos: que el Manchego tiene carencias en la delantera y que 
los refuerzos que ha traído, a pesar del interés que tienen, no son los que van a resolver el problema. 
Amigo Sancho, quedan ocho jornadas para que termine la liga. Ocho jornadas de sufrimiento y de.resig
nación, como reconocía el «mister» mancheguista tras el partido y a continuación de hacer una valoración 
exacta de lo que tiene y de lo que da de sí. El Manchego corre eminente peligro de perder la categoría, 
si las cosas no dan un giro de ciento ochenta grados. Por otro lado quien si ha girado de forma total es 
el Caja Rural Alarcos que ha engatillado cuatro victorias consecutivas que le pueden valer para continuar 
en División de Honor. Parece ser que en las conversaciones mantenidas con un «mandamás» del arbitraje 
regional, han servido para dar en la clave de la salvación. ¿Por qué no se habló antes?. Bueno Sancho, 
basta por hoy, recibe un abrazo de este tu amigo que lo es. Y.O.

nos se ha mejorado la imagen y 
el público ha podido ver que 
hemos salido desde el primer 
minuto a por el triunfo, pero una 
vez la mala suerte nos ha priva
do de amarrar los tres puntos».

Para el jugador riojano, la 
falta de definición había sido 
clave para un nuevo empate, 
«aunque hemos creado más oca
siones que en anteriores parti
dos, y conforme transcurren los 
partidos nos sentimos más im
potentes y con la moral un poco 
tocada».

Respecto a la próxima jorna
da, en campo del San Pedro, 'A

Llona reconoció que «una se
mana más urge ganar porque tar
de o temprano tendrá que ve
nir».

Por último, Juancho se la
mentó de las ocasiones perdi
das, «ya que se han creado bas
tantes, pero seguimos gafados 
y no hay forma de meter el balón 
entre los tres palos».

La falta de acierto en el re
mate tiene para el delantero 
puertollanense la explicación 
del gafe, «y sólo nos queda 
seguir trabajando para sacar el 
próximo partido adelante».

Albacete acoge este sábado, 
día 28, la I Jornada de Volun
tariado Deportivo que se cele
bra en Castilla-La Mancha bajo 
la organización conjunta de las 
Direcciones generales de Juven
tud y Deportes de la Consejería 
de Educación y Cultura, para 
profundizar en la promoción del 
deporte dentro de la juventud 
como factor de desarrollo social.

El director general de Juven
tud, Roberto Tejada, explicó ayer 
durante la presentación de esta 
Jornada a los medios de comu
nicación que, "está iniciativa se 
enmarca dentro del Plan Joven 
de Castilla-La Mancha, ya que 
entendemos que el deporte es un 
área fundamental dentro del 
voluntariado con el que hasta 
ahora no habíamos trabajado".

Tejada añadió que "el 
voluntariado no es sólo una res
ponsabilidad de formar a jóve
nes en la solidaridad y la tole
rancia, sino que debemos 
encardinarlo n temas como el 
deporte y fomentar, además, una 
participación directa y activa de 
las organizaciones".

En este sentido, el director 
general de Deportes, Javier 
Martín del Burgo, señaló que uno 
de los objetivos de esta Jornada 
es la creación de una ONG, a 
partir de las existentes, de 
voluntariado deportivo para 
colaborar en los aproximada
mente cuarenta grandes aconte
cimientos deportivos de carác
ter nacional e internacional que 
se organizan en la región, al 
margen de los propios de los 
deportes profesionales.

Esta ONG del deporte esta
ría integrada por voluntarios de 
otras ONG's ya existentes y sus 
funciones serían similares a las 
desarrolladas por los grupos de 
voluntarios que participaron en 
la organización de los Juegos 
Olímpicos de Barcelona'92.

El delegado de la Junta en 
Albacete, Siro Torres, que pre
sentó junto a los directores ge
nerales esta Jomada, informó de 
la importante respuesta de los 

• jóvenes a esta iniciativa, yaque 
inicialmente estaba prevista para 
80 participantes y son ta 150 los 
inscritos de toda la comunidad 
autónoma.

Los participantes en este 
curso, que subvenciona en su 
integridad la Consejería de Edu
cación y Cultura, están todos 
inscritos en la Oficina Regional 
de Voluntariado Juvenil que, 
según el director general de Ju
ventud, ya supera las 4.000 per
sonas. En el programa de ponen
cias se reflexionará sobre el 
deporte como expresión de so
lidaridad y sobre la organización 
y experiencia de los voluntarios 
olímpicos.



SUPLEMENTO SEMANAL DEDICADO AL MUNDO DE LOS TOROS

La Feria de Abril es sin duda la segunda feria taurina más importante del mundo

Después de Valencia y Castellón 
a esperar lo que pase en Sevilla

UNODELTENDIDO

La semana pasada finalizaron 
las dos primeras ferias grandes 
de la temporada, las de Fallas de 
Valencia y la Magdalena de 
Castellón, que este año por ra
zón del calendario, han coinci
dido en parte. Desde una óptica 
imparcial, que en esto de los toros 
como en tantos otros momentos 
y actividades de la vida no es muy 
fácil mantener, hemos de decir 
que si en lo económico han po- 

■ dido estar casi a la par, en lo 
artístico han superado los de la 
Plana a los de la capital del Turia.

En las seis corridas del coso 
de la calle de Játiva se han pro
ducido obligadas sustituciones 
por causas anormales -Joselito, 
Jesulín, dos toreros que según ha 
confesado el propio Cordobés le 
están poniendo el veto, Litri- lo 
que ha supuesto que algunos de 
los postergados por la empresa - 
José Tomás, Liria- tuvieran la 
ocasión de torear. Pero la verdad 
es que por fas o nefas tan solo se 
ha abierto una tarde la puerta 
grande, el día 16, para ver salir 
en volandas a «El Cordobés», 
unánimemente valorado por la 
crítica, aunque no por el jurado 
de la Diputación, que acordó dejar 
desierto el premio al triunfador 
de la feria. ¿Les dolía que no 
hubiera sido un valenciano el que 
se hizo merecedor al premio que 
otorgad público? Muy posible
mente, porque es evidente que no 
todos sirven para juzgar y me- 
oos si hay paisanos por medio. 
i j ?^ ^^^^^‘^ a^ ganado que se 
lidió en las fallas ha dejado mucho 
Que desear, aunque el presiden
te de la Diputación dijera por TV 
que estaban muy satisfechos de 
como estaba actuando la nueva 
empresa. La verdad es que salvo 
algunos toros sueltos, fracasaron 
os pedrajas de Guardiola, los de. 

Samuel Flores y los juanpedros, 
®5®s toros a los que su dueño 
oalificó de «artistas», como si los 
oros, sean de Domecq o de quien 
sean, tengan que tener arte para 
embestir por derecho. Los toros 
o que necesitan es casta para 
evar la emoción al tendido yeso

3

de por donde va a ir la temporada.El mundo taurino nacional e internacional espera los resultados de Sevilla como índice

3
MWIWIWIIi .... ..

fe
 

■J
ET

es lo que debe tener presente el 
ganadero.

En cuanto a Castellón hemos 
de destacar en principio que la 
empresa creemos qué tripartita, 
ha logrado hacer una feria com
pleta, de domingo a domingo, con 
carteles bastante rematados, que 
culminaron en la corrida que 
cerraba el serial, en la que vol
vieron al ruedo castellonense los 
toros de Victorino, que sin ser 
un corridón, pusieron de su par

te la indudable casta que poseen 
y propiciaron el triunfo de Ma
nuel Caballero y Esplá. Pero 
también otras ganaderías -Núñez 
del Cuvillo, Salvador Domecq- 
tuvieron la suficiente garantía 
para que los toreros pudieran 
triunfar. El que lo hizo en ma
yor proporción fue de nuevo «El 
Cordobés», que viene arrollan
do, y al que tendremos ocasión 
de ver en nuestra plaza de Ciu
dad Real, el Domingo de Resu-

rrección, junto aEl Tato y Víctor 
Puerto. Cortó dos orejas en la 
corrida del jueves y otra en la del 
viernes, al igual que Vicente 
Barrera. Las distintas temas su- 

• frieron también alteraciones de 
importancia por los mismos 
motivos que en Valencia, pero 
al ser por fuerza mayor el públi
co lo aceptó y la plaza registró 
excelentes entradas la mayoría 
de las»tardes.

Para cerrar este comentario a 

las dos ferias de Levante, seña
lar que en ambas actuó la nove
dad de los novilleros del momen
to, El Juli, y que en ambas dejó 
buen sabor de boca. Más vale que 
así haya sido porque ello servirá 
para potenciar las novilladas.

Y ahora a esperar a Sevilla y 
su Feria de Abril, con lo que 
Sevilla supone para el resto de 
la temporada, en triunfos o fra
casos, tanto para toreros como 
para ganaderos.

M.C.D.2022
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POR ESAS PLAZAS

Triunfos de Ricardo Ortiz yjuan 
Landrove en Mijas (Málaga)

Once orejas y rabo en 
Reynosa (México)

El matador de toros Ricar
do Ortíz fue el triunfador de 
la corrida celebrada el domingo 
en la plaza de Mijas (Málaga) 
al cortar tres orejas.

Se lidiaron seis toros de 
Luis Pérez Pacheco, desigua
les de presentación, destacando 
el que cerró plaza.

Denis Loré, vuelta y ova
ción en cada uno de sus ene
migos.

. Juan Carlos Landrove, una 
oreja en cada toro.

Ricardo Ortiz fue el triun
fador de la tarde al cortar una 
oreja a su primero y dos en el 
que cerraba plaza.

Ambos matadores salieron 
a hombros. El último toro fue el mejor con diferencia.

Los matadores de toros 
mexicanos Eloy Cavazos, 
Manolo Arruza y Jorge Cantú 
«El Gallo» y su compatriota 
el rejoneador Gerardo Trueba 
se repartieron once orejas y 
un rabo en la corrida celebra
da en Reynosa.

Con lleno total se lidiaron 
siete astados de San Martín, 
bravos y nobles todos.

Gerardo Trueba, una ore
ja.

Eloy Cavazos, dos orejas 
y dos orejas y rabo, respecti
vamente.

Arruza, dos orejas y dos 
orejas.

«El Gallo», oreja y oreja.
Tanto rejoneador como 

toreros fueron despedidos con 
cerrada ovación. Eloy Cavazos.

Oreja para 
jorge Gutiérrez 
y Eulalio López 
'^Zotoluco" en 
Tula (México)

Los matadores mexicanos 
Jorge Gutiérrez y Eulalio López 
«Zotoluco» cortaron una oreja 
cada uno en la corrida celebra
da el domingo en la plaza de 
Tula, estado de Hidalgp, cen
tro del país.

Con lleno en los tendidos se 
corrieron cuatro astados de 
Salvador Rojas, bien presenta
dos; dos buenos, uno que cum
plió y otro manso.

Jorge Gutiérrez, ovación en 
su primero y una oreja en el 
segundo de su lote.

Eulalio López «Zotoluco», 
una oreja en el segundo de la 
tarde y gran ovación en el que 
cerraba plaza.

El español Gómez Escorial 
corto oreja en Monterrey

El novillero español 
Angel Gómez Escorial, que 
cortó la única oreja conce
dida, fue el triunfador del 
segundo festejos del serial 
del Primer Encuentro Mun
dial de Novilleros, celebra
da en la plaza «Cuauhtémoc» 
de Monterrey (norte del 
país).

Gómez Escorial alternó 
con el mexicano Alejandro

"El Pausado" cortó una 
oreja en Acapulco

Regular entrada en Aca
pulco. Dos novillos de Chi
nampas, malos y dos de Be
goña. Jorge González silen

Martínez Vértiz y el vene
zolano Otto Rodríguez. 
Media entrada en los ten
didos, seis novillos bien 
presentados, pero proble
máticos de Santa Bárbara.

Gómez Escorial, salu
dos y una oreja.

Martínez Vértiz, silen
cio y silencio.

Rodríguez, vuelta y 
saludos.

cio. Paco A viña, vuelta. «El 
Pausado», gran estocada, 
oreja. Alberto Espinosa, con 
el de Begoña, ovación.

Exito en Tordesillas del 
ganadero manchego 
Laurentino Carrascosa

Tal y como informábamos 
en nuestra página de toros de 
ayer en noticia de agencia, el 
encierro enviado por el gana
dero manchego Laurentino 
Carrascosa a la plaza de toros 
vallisoletana de Tordesillas, 
obtuvo un éxito muy importan
te, ya que cinco de los seis toros 
lidiados fueron muy bravos y 
nobles, recibiendo fuertes 
ovaciones desde los tendidos. 
Al sexto que facilitó una gran 
faena de Francisco Rivera 
Ordóñez, se le dio la vuelta al 
ruedo en reconocimiento a su 
gran clase.

Como se sabe Laurentino 
Carrascosa eliminó todo el 
ganado heredado de su padre, 
el maestro alcazareños del 

mismo nombre, lidiando en la 
actualidad ganado procedente 
de Torrestrella (Alvaro 
Domecq) y hermanos 
Sampedro, lógicamente en 
reatas separadas. En 
Tordesillas se lidiaron cuatro 
procedentes de Torrestrella y 
dos de Sampedro, pertene
ciendo el de la vuelta al rue
do a la sangre de los de 
Domecq.

Los matadores fueron 
David Luguillano, que obtu
vo un éxito rotundo al cortar 
cuatro orejas; César Rincón, 
dos orejas y Rivera Ordóñez, 
dos orejas.

Los tres matadores y el 
ganadero salieron a hombros 
al final del festejo.

Breve comentario a la primera 
novillada que Dios envía

U. del T.

Líbrenos Dios de falta de 
respeto en el título de este bre
ve comentario a la primera no
villada de la temporada en nues
tra provincia, que tuvimos oca
sión de ver. Era el día tan tau
rino como es la fiesta de San José 
por otros lares, pero la empresa 
Simón Fernández Toros quiso 
adelantamos este festejo en la 
bien cuidada plaza de Pedro 
Muñoz y allí que nos fuimos. 
Pero antes de seguir adelante, 
queremos hacer una sugerencia 
al organismo que tiene que au
torizar la celebración de feste
jos taurinos, a cuyo frente nos 
consta que hay un buen aficio
nado. Se ha de cuidar mucho la 

hora que señalen las respectivas 
empresas, sobre todo en aquellos 
cosos que no disponen de alum
brado, para evitar que se lidie al
gún astado sin luz del día.

Estaban anunciados seis novi
llos de la ganadería sevillana de 
Lora Sangrán, en los que hubo de 
todo, alguno chico como el primero 
y otro un torito como el tercero. 
Abría la terna el criptanense Jor
ge Fuentes, que derrochó volun
tad pero que no domina la suerte 
suprema y ello será motivo de no 
lograr más éxito en futuras actua
ciones. Cortó una oreja.

El alcazareño Aníbal Ruiz, que 
tiene por delante un buen número 
de festejos hasta llegar a la alter
nativa en junio, se mostró más 
suelto con la capa e igual de va

liente y decidido por cortar ore
jas, aunque tiene que pensar que 
dentro de poco habrá de enfren
tarse a toros. En su segundo nos 
gustó las series con la franela y 
su acierto al matar, que le valie
ron los máximos trofeos, un tan
to generoso el rabo, pero lo pi
dió el público con ganas.

Luis Alfonso Oliveira, que nos 
dicen es toledano, no tuvo buen 
lote, pero se le vieron detalles de 
buen torero. También tiene que 
aprender a matar. Hubo una ore
ja en el último.

En el intermedio el caballero 
Basilio Mateo clavó con suerte 
varía todos lo que le pareció opor
tuno. Mató de dos rejones y des
cabello pie a tierra y paseó dos 
orejas.

1

Aníbal Ruiz.

Antes de terminar quiero re
saltar el buen hacer en la lidia y 
en banderillas del joven torero 
de Alamillo Félix Jesús 
Rodríguez, que va camino de 
figura, uniéndose así a los Paco 
Alcalde, Vicente Testera, 
Angelín, Valentín Cuevas y al 
más veterano Francisco Villalta.

Enhorabuena, Félix.

Reina Rincón se 
entrena a fondo

El joven novillero de Ciu
dad Real José Tomás Reina 
Rincón, que ha permanecido 
unos días en Sevilla, partici
pando en varios tentaderos de 
ganaderías andaluzas, conti
nua su preparación intensado 
cara a las próximas actuacio
nes que tiene firmadas, entre 
ellas en Carrión y Córdoba.

El sábado pasado, a puer
ta cerrada, mató dos toros en 
la plaza de Ciudad Real, pro
cedentes de la ganadería man
chega de «La Rinconada», 
una rama de los antiguos 
Frías. El joven novillero es
tuvo centrado y supo darle a 
cada toro la lidia que reque
ría. El público asistente sa
lió haciendo favorables co
mentarios de su buen hacer 
en el ruedo.
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OPINIONES DE AYER Y DE HOY

De ias tertulias de café
salieron grandes

El espurgabuey
RAFAEL ZALDIVAR GONZALEZ

carteles
BENJAMIN BENTURA

B
usqué a mi amigo por todo el local. Sin duda, alguna ocupación im
prevista era la causa de su retraso. Nos habíamos citado en un café 
para las tres de la tarde, y yo, según es costumbre, había llegado a las 
cuatro menos cuarto. Minuto más o menos, yo había sido bastante puntual. 

En España hay muy pocas gentes que acepten la tiranía del reloj. Yo no soy 
una de esas personas, y mi amigo, tampoco.

El diablo sabrá qué fue lo que decidió a mi amigo Abadía a convertirse 
en empresario taurino. Allá, en el pueblo, tiene un almacén de vinos que le 
produce lo bastante para vivir con desahogo. Como conoce bien su oficio, 
no prueba ningún líquido alcohólico. El diablo sabrá qué fue lo que decidió 
a mi amigo Abadía a convertirse en empresario taurino,, porque él no puede 
explicarse el porqué de su determinación. Era la primera vez -y ahora estoy 
seguro de que habrá sido la última- que Abadía se veía en estos trances. 
Llegó a Madrid con la única finalidad de contratar diestros y supuso que yo 
podría ayudarle en este quehacer. No supe defenderme, y accedí.

Iba a salir del café cuando una voz conocida pronunció mi nombre. Era 
la de un popularísimo apoderado de toreros que me llamaba. Me senté a su 
lado y le pregunté cómo marchaban sus asuntos. El hombre empezó a relatar 
una letanía de desastres.

-Ya ve usted -me dijo- cómo está este café. Este local siempre ha sido un 
buen sitio como bolsa de contratación de toreros. Bien; pues ahora no viene 
aquí ni un empresario. Los que tienen que ultimar contrato con alguna pri
mera figura, avisan al apoderado y charlan con él en el "hall" del hotel. Los 
apoderados que administran a figuras sobresalientes tienen montado su negocio 
como una oficina comercial, y nada fían a la improvisación ni a la casualidad. 
Los empresarios poderosos se ven precisados a huir de los apoderados, porque 
no les damos punto de reposo. Ahora se hacen todas las combinaciones con 
mucho tiempo, y hasta en los pueblos de ínfima categoría está todo prepa
rado con meses de antelación. A pesar de todo, aquí seguimos viniendo con 
la esperanza de que se produzca un milagro.

En este reducido trozo de la calle de Alcalá que va de la calle de Sevilla 
a la de Cedaceros, y del número 20 de Alcalá a la calle de Peligros, hay 
cuatro cafés en los que encontrará docenas de apoderados y matadores que 
sueñan con un contrato. Si les habla, verá como es cosa fácil entenderse con 
ellos. Luego habrá que llegar a un acuerdo con banderilleros, picadores y 
mozos de espadas. Algunos de éstos permanecerán en uno de los estable
cimientos que le digo, pero los más andan por las inmediaciones de estos 
locales o estacionados en la boca del "Metro" de la calle de Sevilla espiando 
los movimientos de sus compañeros por si surge alguna oportunidad para 
actuar, cosa punto menos que imposible. Hay algún otro café en el que es 
posible encontrar a uno o varios apoderados; pero si en los que le he citado 
es rara la contratación de toreros, en esos otros no se hace nada de esto. Se 
ven con los toreros en esos establecimientos para otras cosas relacionadas 
con la fiesta, pero al margen de la contratación.

-¿Y no hay -pregunté- más bolsas de contratación de toreros?
- Hombre, sí -respondió-. Pero la verdadera, aunque sirva de poco, la que 

pudiéramos llamar oficial, es la que le digo, dividida en los establecimientos 
que le he indicado.

En este punto de nuestra conversación estábamos cuando llegó Abadía. 
Me preguntó si había tardado y se sentó, dispuesto a tomar café. Excusó su 
tardanza diciéndome que había recibido en su alojamiento la visita de un 
apoderado con el que, en principio, había quedado de acuerdo para la con
tratación de tres novilleros. Nunca lo hubiera dicho. El apoderado que me 
acompañaba pretendió convencerlo a gritos de que sus poderdantes eran los 
uiejores toreros del globo y debía contratarlos. De todos los rincones del 
establecimiento surgieron apoderados que aseguraban tener el secreto del 
cxito económico de la proyectada corrida, y a los pocos minutos nos vimos 
fodeados por una nube de representantes taurinos llegados de los cafés 
inmediatos que discutían acaloradamente y nos decían que nos cuidásemos 
mucho de firmar contratos sin antes oírlos, uno por uno, a todos ellos.

Todavía no sé cómo logramos ganar la calle Abadía y yo. MI anúgo dió 
la corrida, que fue un rotundo fracaso artístico y económico. Desde enton
ces Abadía no quiere oír hablar de toros y toreros y la calidad del vino que 
vende deja mucho que desear.

Publicado en El Ruedo en junio de 1945.

C
on la recién estrenada pri 
mavera la naturaleza expe
rimenta una explosión de ri
queza tanto en el orden vegetal 

como en el faunístico; el bosque 
mediterráneo -peculiar en nuestra 
geografía- cristaliza en la dehesa, 
escenario donde tiene lugar la cría 
del toro bravo por excelencia. Pero 
además, en la dehesa se van a dar 
cita otras especies singulares que 
van a convivir en íntima relación 
con el toro de lidia: la cigüeña 
común (Ciconia ciconia) por ejem
plo, o la garcilla bueyera, más co
nocida entre los hombres de cam
po como el espurgabuey. Bien pen
sado, el

parada nupcial; en el cercado más 
próximo, hay apartados diez o doce 
toros dispuestos para embarcar, 
sólo falta la última palabra del 
ganadero para elegir el sexteto que 
irá a Sevilla.

Los espurgabueyes revolotean 
de uno a otro hincando el pico en 
busca de algún insecto, acicalán
dolos de paso; aquél colorao ojo 
de perdiz opta por echarse en el 
suelo y sestear. Los troncos cen
tenarios del Quercus ílex le sirven 
de marco a ambos lados; en la 
distancia, se dejan oír las esqui
las de los bueyes y las voces de 
los vaqueros.

nombre 
popular 
nos da la 
pista de 
cuáles su 
relación: 
espurgar 
al buey, 
es decir 
arrancar 
los posi
bles pa
rásitos 
que vi
ven a 
costa del 
bravo 
animal y Ei espurgabuey, posado sobre su fuente alimentaria.

0
* Í

así de paso alimentarse; es lo que 
se llama una relación simbiótica 
entre dos especies que se benefi
cian mutuamente. El espurgabuey 
es una ave ciconiforme, de cabeza 
pequeña, blanco plumaje y largo 
pico que suele posarse en pleno 
espinazo de las reses para desde 
allí en posi
ción vigía, 
situar su 
campo de vi
sión.

Siempre 
me ha llama
do la aten
ción esa 
arrogancia 
de la garcilla 
que desde 
los lomos de 
"su amigo" - 
cual taraza-

Paz, serenidad, en esta nueva 
primavera en la dehesa, un eco
sistema sostenido del que forma 
parte aunque sea en minúscula el 
espurgabuey. Me pregunto, ¿for
mará parte de esa relación la pro
pia fiesta de los toros? ¿No es al 
fin y al cabo un agente de super

viven
cia del 
toro 
bravo? 
Al igual 
que el 
cazador 
es el 
prime
ro en 
respe
tare! ci
clo de la 
natura
leza, -

...el nombre popular nos 
da la pista de cuál es su 
relación; espurgar al buey, 
es decir arrancar los 
posibles parásitos que viven 
a costa del bravo animal y 
así de paso alimentarse

nasetratara- siem-
limpia las pequeñas heridas que de 
no ser por ella, tal vez se infecta
ran. El cuadrúpedo en su lento ca
minar hacia la encina más próxi
ma parece darle las gracias asin
tiendo de arriba abajo con la cabe
za; allí se rascará el testuz y se 
echará un poco de tierra sobre los 
cuartos traseros levantando la con
siguiente nubecilla de polvo.

Mientras, a lo lejos, se divisan 
las torcaces y algún canto de avu
tarda (Otis tarda) que inicia su

pre se ha dicho que debe ser el 
primer ecologista- el aficionado 
y por extensión la fiesta toda, es 
el soporte de un espectáculo que 
comienza con la cría de una espe
cie singular -mítica diría yo- en 
perfecta simbiosis con su hábitat, 
admirable combinación llevada a 
cabo por el hombre desde la no
che de los tiempos.

Este es el legado por el que 
merece la pena luchar, el legado 
de la vida.
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NOTICIARIO BREVE

Enrique Ponce podría torear 
la corrida de Beneficencia 
de Ciudad Real

Ponce en una de sus actuaciones en los ruedos de nuestra provincia. R.V.

Paco Barba nuevo empresario de "Las Virtudes"

El empresario almagreño Paco Barba, eficiente colaborador de Paco Dorado, ha llegado a un 
acuerdo con el Ayuntamiento de Santa Cruz de Mudela, para organizar los festejos taurinos de 
la presente temporada, con prórroga por otra más, en la plaza de toros del santuario de «Las 
Virtudes».

El nuevo empresario, tras la firma del contrato con el concejal de festejos del Ayuntamiento 
santacruceño, manifestó su compromiso de organizar el 25 de abril, fecha de la tradicional romería 
de San Marcos, una novillada picada o una corrida, y para el 8 de septiembre, festividad de la 
Patrona de Santa Cruz de Mudela, Nuestra Señora de Las Virtudes, otra novillada picada.

La plaza de «Las Virtudes», que es cuadrada, es una de las más antiguas de España, ya que 
data del siglo XVII y existen documentos que lo atestiguan.

Finito de Córdoba quiere dar la cara
Parece confirmarse que el matador de toros Juan Serrano «Finito de Córdoba», que anunciara 

su retirada temporal el pasado año en la feria de agosto de Gijón, está dispuesto a dar la cara 
y recuperar el terreno perdido. Ahora anuncia para el próximo 4 de abril, víspera del Domingo 
de Ramos, que va a estoquear como único espada seis toros de distintas ganaderías, ante sus 
paisanos, entre los que cuenta con muchos partidarios. Además, como actuaciones más próxi
mas, tiene una corrida el día 11 en Cabra y el 12 nada menos que en la plaza de las Ventas, en 
la tradicional corrida del Domingo de Resurrección, en la que alternará con el veterano Luis 
Francisco Esplá y el también alicantino Paco Cervantes, que confirmará la alternativa, con toros 
de la ganadería de Gabriel Hernández. Su actual apoderado es Francisco Morilla, hijo de Ma
nuel Morilla, apoderado de Jesulín de Ubrique, por lo que no será extraño que ambos espadas 
actúen juntos más de una tarde.

En la revista taurina «Aplau
sos» de la pasada semana se 
publica un alarga entrevista con 
Juan Ruiz Palomares, apodera
do de Enrique Ponce y ahora 
metido a empresario al 50 por 100 
en una plaza de primera como es 
Valencia. A nosotros se nos dijo 
por quien tenía motivos para 
saberlo que también había teni
do algo que ver como empresa 
de la plaza de toros de Ciudad 
Real en la pasada temporada. En 
esta entrevista dice algo que nos 
puede interesar sin duda a los 
aficionados de la provincia, como 
veremos más adelante.

Más adelante dice Juan Ruiz, 
refiriéndose a la temporada de 
Ponce, que «no queremos torear 
más de ochenta corridas de to
ros. Pero vamos a ver como lo
gramos ese objetivo porque el 
compromiso que tiene para to
rear es tremendo. Hoy día es 
mucho más difícil restarle, qui
tarle corridas a Enrique que 
hacérselas a muchos. Dice ¿qué 
feria no necesita a Ponce? Cuando 
le dices a un hombre que no puede 
ir a su plaza lo pasas mal. No es 
fácil quitarle esas cuarenta co
rridas que hay que quitar respecto 
a lo que toreó el año pasado».

Sobre las actuaciones del to
rero en la plaza de Madrid dice: 
«Vamos el día 2 a la corrida de 
la Comunidad y luego el 21 y el 
25 (a la feria de San Isidro). Ya 
está hecho hace mucho tiempo. 
El día 2 vamos con Rincón y José 
Tomás con tres toros de Atanasio 
y tres de Alcurrucén. En cuanto 
a las otras ganaderías una segu
ra la del Puerto y la otra es muy 
probable que sea la de Matías 
Bernardos (las dos del campo de 
Salamanca). En cuanto a los 
compañeros no están decididos, 
pero seguro que va con Rincón 
y Barrera».

El periodista le pregunta des
pués: Las últimas temporadas 
habéis matado la camada de 
Samuel completa. ¿Vais a per
sistir? Y contesta el apoderado: 
«La camada de este año está más

bien cortita. Cuando se saque la 
corrida de Valencia se le habrá 
restado a otras plazas importan
tes. Quedará la de Bilbao y, po
siblemente, la de Madrid. La de 
Bilbao si creo que la mataremos. 
Mataremos también la de 
Asprona en Albacete y, posible
mente, la de la Beneficencia en 
Ciudad Real. Cuatro o cinco si 
mataremos».

Y aquí es donde queremos 
comentar nosotros. El cartel de 
la corrida de Beneficencia de 
Ciudad Real había sido confir
mado por la empresa Canorea 
Pagés como seguro: seis toros de 
Samuel Flores para Víctor Puerto, 
Rivera Ordóñez y la alternativa 
del novillero de Alcázar de San 
Juan Aníbal Ruiz. Si es cierto lo 
que dice el apoderado de Ponce, 
¿qué torero de los tres anuncia
dos habrá que quitar? Nosotros 
nos permitimos opinar que si 
Ponce viene a la Feria de Agos
to de Ciudad Real, como es de 
suponer ¿qué falta hace en la 
Beneficencia? Habrá que espe
rar a ver que sucede.

Por último, en relación con las 
corridas que matará el torero 
valenciano de Victorino Martín 
(hay que recordar que se ha qui
tado por propia voluntad de la de 
Sevilla) ha matado una en 
Olivenza, encabezando el cartel, 
y que matará dos o tres más, una 
casi segura en Cáceres, posible
mente otra en la plaza francesa 
de Nimes y otra en la feria de julio 
de Valencia.

La empresa 
Canorea anunció 
a Víctor Puerto, 

Rivera Ordóñez y 
Aníbal Ruiz para 
esta corrida: ¿a 
quién quitará?

El 10 de septiembre, toros en Carabanchel
Arturo Beltrán, consejero delegado de la empresa Palumi, que gestionará la nueva plaza de 

toros de Vista Alegre, en la barriada madrileña de Carabanchel, ha confirmado que la inaugu
ración oficial tendrá lugar el 10 de septiembre, salvo impedimentos de última hora, y que la 
terna de matadores estará compuesta por Curro Romero, José María Manzanares y Enrique 
Ponce. La nueva plaza, que será cubierta, cuenta con un aforo de 14.000 localidades y la explo
tación por dicha empresa será por un período de 75 años.

En Brihuega rescinden el contrato al empresario
El Ayuntamiento de la villa castellano manchega de Brihuega ha abierto expediente al actual 

empresario de la plaza de toros Antonio Jiménez Berrocal por incumplimiento de contrato, que 
será rescindido y busca otra empresa para organizar la tradicional corrida de primavera en Brihuega. 
Que se la ofrezcan a Paco Dorado.

La plaza de Antequera para Paco Dorado
Y ya que hemos hecho referencia al empresario Paco Dorado nos llega la noticia a través 

de Efe de haber ampliado sus dominios en Andalucía, donde ya dirigía las plazas de Jaén y 
Algeciras como más principales. Pues bien, ahora el Ayuntamiento de la ciudad malagueña de 
Antequera le acaba de adjudicar la plaza por dos temporadas prorrogable por una más. La pro
posición de Dorado era la más ventajosa económicamente, ya que pagará de canon de arrenda
miento doce millones de pesetas, dos más de los que exigía el pliego de condiciones, mejora el 
número de corridas, algunas televisadas, y rebaja el precio de las entradas en relación con anteriores 
temporadas. Además el 20 de agosto organizará una corrida goyesca para conmemorar el 150 
aniversario de la inauguración del coso.

ESCALAFON TAURINO
MATADORES P. P. "Chicote" 2 3 Ricardo de Fabra... 3 5

3
2Gorr. Or/s. Oscar Higares...... 2 2 Rey Vera............... 3

Julio Aparicio 2 1 José Montes 3
M. D. "El Cordobés' 5 14 Pepe Luis Gallego.. 2 1 Manolo Bejarano.... 3 1

3J. P. "El Califa" 4 9 Alvaro Gómez 2
Enrique Ponce 4 6 NOVILLEROS Sergio Rubiales.... 2 3

2R. G. "El Tato" 4 6 Corr. Or/s. J. M. Montoliu 2
Rivera Ordóñez 4 2 Rafael de Foyos.... 2 1
Litri 3 8 Aníbal Ruiz 7 . 8
Paco Cervantes 3 7 Alberto Ramírez 7 7 REJONEADORESLuis Miguel Encabo 3 5 Tomás López 6 10
Ortega Cano.......... 3 5 José Antonio Iniesta6 9 Sáí
Chamaco 3 3 David Zamorano 5 7 —
E. Dávila Miura..... 3 3 "El Ruso" 5 7 Andy Cartagena .... 8 .18
Jesulín de Ubrique 3 3 A. P. "El Renco" 4 7 Fermín Bohórquez. 6 12
José Tomás 3 3 Gil Belmonte 4 7 Pedro Cárdenas.... 4 1 o
Javier Conde 3 2 Javier de Esperanza4 7 Javier Buendía..... 4 8 •7
Canales Rivera..... 2 6 Miguel Angel 4 7 Antonio Domecq .... 4 7
Manuel Caballero. 2 5 Hugo de Patrocinio 4 6 Luis Domecq 4 o
Víctor Puerto 2 5 J. L. "El Juli" 4 4 Pablo H. Mendoza. 4 5
Angel de* la Rosa... 2 4 Miguel Santaella 4 4 Miguel García...... ■4 4

7
Finito de Córdoba.. 2 4 Miguel Abellán 4 0 J. M. Callejón........ 3 I 

7
Pepín Liria............ 2 4 R. C. "El Pireo" 3 7 Paco Ojeda ..... 3 I 0
Antonio Ferrera 2 3 Luis A. Oliveira 3 6 Francisco Benito.... 3
Manuel Moreno.... 2 3 Sánchez Vara 3 6 Joao Moura 3
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jns ciudadrealeños ven con satisfacción los buenos resultados de Barca y Cantabria

Europa está más cerca
jp^ís FUENTES CABANAS

El CB CR-Quesos García 
Baquero está más cerca de ob
tener plaza para competiciones 
europeas la próxima temporada, 
a tenor de los resultados de los 
partidos correspondientes a la ida 
en semifinales de la Recopa y la 
Liga de Campeones celebrados 
el pasado domingo.

Así, en la primera competi
ción, el Caja Cantabria empató 
a 25 goles en la pista del 
Stavanger noruego, con lo que 
tiene más fácil su pase a la final 
donde se encontrará, 
presumiblemente, con los ale
manes del Dutenhofen que va
pulearon al Cheljabinks ruso (26- 
13).

En la Liga de Campeones, el 
Barcelona obtuvo una cómoda 
renta para la vuelta, al imponerse 
al TB V lemgo (31 -22). En la otra 
semifinal, el Badel Zagreb ganó 
al Pivarna esloveno (27-20).

Rafa López León se mostró 
optimista tras conocer estos re
sultados "que ponen a nuestros 
representantes con un pie en la 
final, y con posibilidades de qye 
ambos ganen sus respectivas 
competiciones, con lo que la 
próxima campaña jugaríamos en 
Europa.

Respecto a la actualidad de
portiva, el equipo reanudó ayer 
el trabajo con vistas al primer 
partido de play-off de clasifica
ción para la Copa del Rey, este 
jueves frente al Airtel Chapela, 
a partir de las ocho y media de 
la tarde en el Pabellón "Puerta 
de Santa María" de Ciudad Real.

Rafa López León cree que Europa está un poco más cerca de Ciudad Real.

Hermida y Trives, con pro
blemas físicos la pasada sema
na, están mejor de sus dolencias 
y se prevé que estén a pleno 
rendimiento ante el conjunto 
gallego, mientras que la única 
duda se centra en la participa
ción de Javi Fernández, con una 
luxación en el metacarpiano de 
su mano izquierda, lo que ha 
obligado a vendarle la zona afec
tada.

El técnico ciudadrealeño re
conoció que "laeliminatoria será 
dura, ya que tres semanas des

pués de que acabara la fase re
gular, hay que volver a coger el 
espíritu competitivo".

En este sentido, Rafa López 
León hizo un llamamiento a los 
aficionados "para que sigan lle
nando las gradas porque nos 
jugamos la participación del 
equipo en la Copa del Rey de la 
próxima temporada y, además, 
porque van a ver partidos muy 
igualados y se lo van a pasar 
bien".

Sobre el rival, el entrenador 
del CB CR-Quesos García Ba

quero calificó al Airtel Chapela 
como "un equipo equilibrado que 
da la impresión de no contar con 
jugadores de un gran nivel, pero 
que luchan hasta el final y que 
tiene una defensa muy compac
ta y difícil de superar".

La entrada general para cada 
uno de los dos partidos que se 
jugarán esta semana en Ciudad 
Real, el jueves y el sábado, tienhe 
un precio de 600 pesetas, mien
tras que el abono para los parti
dos que se jueguen aquí -dos o 
tres-, es de mil pesetas.

El Ademar León 
esperará a los 
descartes del 
Barcelona

Efe - León

El presidente del Prosesa 
Ademar, Juan Arias, confirmó 
a Efe que el club leonés «po
dría estar interesado en aque
llos jugadores de la primera 
línea de la plantilla del Barce
lona que no entren en los pla
nes del equipo catalán para la 
próxima temporada», manifes
tó.

A pesar de que los jugado
res azulgranas Joaquín Soler, 
Mateo Garralda e, incluso, 
Iñaqui Urdangarin, continuarán 
la temporada próxima con con
trato en el club catalán, cabe la 
posibilidad de que alguno de 
ellos no entre en los planes del 
técnico Valero Ribera y, por 
tanto, el Prosesa Ademar esta
ría dispuesto, según confirmó 
su presidente, «a fichar alguno, 
dada su innegable experiencia», 
dijo.

«Hemos tanteado la posibi
lidad de que alguno de estos 
jugadores ya contrastados pu
diera recalar en el Ademar si el 
Barcelona prescinde de ellos y 
tan sólo hemos pretendido que 
se conozca nuestro interés en 
este sentido, aunque de momen
to la respuesta haya sido de que 
no se tiene pensado hacer des
cartes», dijo a EFE Juan Arias.

La más que posible marcha 
del máximo goleador 
ademarista Demetrio Lozano al 
equipo azulgrana conlleva que 
el club leonés pretenda refor
zar su plantilla con vistas a la 
próxima temporada, en la que 
intentará mejorar el tercer pues
to liguero logrado en esta cam
paña tras perder en semifinales 
ante el Portland San Antonio.

Segunda División masculina de tenis de mesa Tomelloso acogió la competición

El Viajes Arenas Tomelloso 
perdió en casa ante el líder

Negrillo ganó la segunda 
prueba regional de karting

Efe - Tomelloso

El Viajes Arenas Tomelloso 
Jjyó ante el líder Estoril, de 
Móstoles, por 2-4, en la penúl- 
hma jornada del 'grupo IX de 
^egunda División masculina de 
tenis de mesa y en la última jor
nada se decidirá quien le acom
paña a jugar la promoción de 
ascenso a Primera.

A esperar
El Estoril madrileño ya tie

ne puesto para viajar a Almería, 
onde se jugará la fase final los 
las 24 y 25 de mayo, pero falta 

^^gtindo, si el conjunto 
niellosero o el Multiópticas de 

^oimenar Viejo, pues el segun- 
1 ^5‘f^cado del grupo, el 

teñír "° P^^^® j^g^^ P°^ 
‘ ya equipo en esa catego-

i)

Derrota tomeUosera.

ría.
Viajes Arenas tendrá una 

segunda opción, pues el 
Multiópticas también perdió, en 
Ciudad Real, frente al 
Salesianos, por lo que ambos 
marchan igualados con 31 pun
tos, y en la última jomada (4-5 
de abril) los tomelloseros visi
tan al Círculo Catalán, mientras 
el conjunto de Colmenar reci
be en su feudo al Cuatro Cami
nos.

Partidas

En el choque ante el líder, 
Julio Choque perdió con Mar
cos Calderón, Julio Amorós y 
Choque con J. A. Parra, así como 
la pareja Garlos-Herrera frente 
a Calderón y Caballero, mien
tras las únicas victorias locales 
las alcanzó el joven local Car
los Herrera, que se impuso a 
Juanjo Caballero y Carlos 
Herrera.

Efe - Tomelloso

El piloto tomellosero Anto
nio Negrillo se impuso en la 
segunda prueba del Campeona
to de Castilla-La Mancha de 
Karting, en la modalidad de 100 
C.C., celebrada el domingo en 
el circuito de Tomelloso.

Por detrás de Negrillo se cla
sificó en segundo lugar Miguel 
Angel López, piloto de Pedro 
Muñoz, mientras la tercera pla
za fue para el también tomello
sero Miguel Negrillo. La terce
ra prueba, también en Tomello
so, se correrá el 19 de abril.

En la categoría Yamaha, a 
partir de 12 años, Alberto Plaza 
repitió el triunfo alcanzado ya 
en la primera prueba, lo que le 
confirma el frente de la clasifi
cación general de la categoría. 
Manuel Negrillo y Alvaro Núñez 
le sucedieron en la línea de meta.

Por último, en cadetes, que

1: 

JABEG

Antonio Negrillo.

abarca a los niños en edades 
comprendidas entre 7 y 12 años, 
el francés Oliver Vace se im
puso al toledano Mario Villa
mor.
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Iñaki-
(A las ^ de la mañana.)

"HOY POR HOY" con Iñaki Gabilondo.
De 6 a 12.30 de la mañana.

SER CIUDAD REAL 100.4 FM

SER PUERTOLLANO 104.1 FM

SER CUENCA 98.2 FM

SER TOLEDO 92.9 FM 

TALAVERA 103.3 FM 

GUADALAJARA 88.6

O
 CSiempre noticia.
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El nuevo Plan de 
Vivienda 
contemplará más 
ayudas para las 
rentas más bajas

Efe-Valencia

El ministro de Fomento, 
Rafael Arias-Salgado, manifes
tó ayer en Valencia, que el nuevo 
plan de la Vivienda 1998-2001 
tendráunaconsignación presu
puestaria de entre 100.000 y 
110.000 millones de pesetas 
anuales y contemplará un incre
mento de las ayudas para aque
llas personas con rentas meno
res a 2,5 millones de pesetas.

Arias Salgado anunció tam
bién que se incrementarán las 
ayudas para promocionar las 
viviendas de alquiler y para 
mejorar determinadas áreas 
urbanas en el concepto de áreas 
de rehabilitación integradas.

Este plan ha sido bien aco
gido por la mayoría de las co
munidades autónomas, aunque 
el consejero de Obras Públicas 
y Transportes de la Junta de 
Andalucía, el socialista Francis
co Vallejo, se mostró crítico con 
«algunos flecos» y solicitó que 
se mantenga el actual hasta fi
nal de año para que las autono
mías puedan arbitrar ayudas 
complementarias para las fami
lias más necesitadas y los jóve
nes.

Los contenidos del proyec
to de Real Decreto sobre Me
didas de Financiación de actua
ciones protegidas en materia de 
vivienda y suelo en el Plan 1998- 
2001 fue analizado ayer en la 
reunión de la Conferencia Sec
torial de la Vivienda, que ha re
unido en Valencia al ministro 
de Fomento, Arias Salgado, y 
los consejeros correspondien
tes de las 17 autonomías.

Ante la puesta en marcha del 
Plan de la Vivienda 1998-2001, 
el ministro explicó que «esta
rnos en una situación de transi
ción, porque el contexto econó
mico es muy diferente al de hace 
dos años», por el descenso de 
los tipos de interés, y porque se 
está ultimando «la reforma del 
Impuesto sobre la Renta de las 
Personas Físicas, que conten
drá importantes modificaciones 
sobre la fiscalidad de la vivien
da». El nuevo Plan de la Vivien
da ampliará la superficie máxi
ma de la primera vivienda en 
propiedad desde 70 metros cua- 
rados a 90 metros cuadrados, 

en función de las condiciones 
sociales de quienes van a ocu
paría;
,. ^^rias Salgado adelantó tam- 

mn que el nuevo Plan de la 
ivienda contempla que, en 
eterminados supuestos de en- 
ermedad o de pérdida de em-

5? P’Joda suspender el pago 
crédito hipotecario.
obre la puesta en marcha del 

ovo Plan de la Vivienda, el 
^”^”^^® fl^® estará 
^” ^^ segundo semes- 

'-®^1 presente año.

La Comisión Europea considera que cumple los criterios

España aprobará el 
examen de convergencia
La Comisión Europea con
sidera que España cumple 
de forma destacada los cri
terios para formar parte del 
euro, según reflejará el in
forme de convergencia que 
presentará mañana.

Efe-Bruselas

España cumple con holgura 
los dos principales criterios de 
convergencia -déficit público e 
inflación-, ha mantenido la es
tabilidad de su divisa durante 
los dos últimos años dentro del 
Sistema Monetario Europeo 
(SME) y su deuda pública, aun
que supera el 60 por ciento de 
su PIB, tiene una tendencia a la 
baja.

El único punto que la Comi
sión Europea contestará, según 
fuentes comunitarias, es que 
todavía queda por aprobar una 
norma para reforzar la indepen
dencia del Banco de España, que 
está en trámite de aprobación 
de urgencia en el Senado espa
ñol.

La Comisión prevé que Es
paña mantendrá el esfuerzo de 
convergencia, puesto que ten
drá un déficit público a finales 
de 1998 del 2,2 por ciento del 
PIB, muy por debajo del 3 por 
ciento que exige el Tratado de 
Maastricht para acceder al euro.

El Principe alaba en Tokio 
a los empresarios españoles

Emilio OLIVA

El Príncipe de Asturias ala
bó ayer en Tokio a los empre
sarios españoles que «tanto han 
contribuido» a conseguir la 
«positiva» coyuntura económica 
actual y, con ella, «un nuevo 
rostro de España». Felipe de 
Borbón presidió una multitu
dinaria cena organizada por los 
promotores de Expoconsumo, 
una muestra propiciada por el 
Instituto de Comercio Español 
(ICEX) para promover las ex
portaciones españolas a Japón, 
y en la que toman parte más de 
300 empresas.

En un discurso pronunciado 
antes de la cena, el Príncipe

Mañana se presentará el informe.

y una inflación del 1,8 por cien
to, muy cerca de la media co
munitaria. La deuda pública 
española se situará en el 67,4 
del PIB en 1998, después de 
haber alcanzado el 68,8 por 
ciento en 1997, por lo que mues
tra una tendencia a la baja como 
requiere el Tratado.

La tendencia favorable se ve 
además reforzada por el hecho 
de que España tiene un superá
vit primario (diferencia entre 
ingresos y gastos del Estado sin 
tener en cuenta la deuda públi
ca) del 1,9 por 100.

También España está dentro 
de la media comunitaria en ti

destacó la «pujanza» del empre
sariado que ha acudido a esta 
cita, que forma parte del pro
ceso de internacionalización de 
la economía española «al que 
acudimos con el valor que nun
ca nos ha faltado y la seguridad 
que proporciona el trabajo pa
ciente y sostenido».

La apertura española hacia 
los mercados de Asia, y concre
tamente al japonés, dijo, «son 
hoy para nosotros una prioridad 
ineludible tras los avances que 
hemos conseguido en Europa, 
en Iberoamérica y en el Ma
greb». El Príncipe expresó su 
seguridad en el beneficio que 
obtendrán quienes toman parte 
en este «planteamiento ambicio

pos de interés a largo plazo, 
cuyo tope será el 7,8 por cien
to, ya que la media española 
hasta enero de 1998 fue del 6,3 
por ciento.

Estos datos figurarán en el 
informe que la Comisión Eu
ropea ultima y que se hará 
público mañana, con el que se 
desencadenará el proceso que 
llevará a la decisión de los je
fes de Estado y de Gobierno de 
la UE del 2 de mayo sobre la 
lista de países que constituirán 
la unión monetaria.

La Comisión Europea publi
cará su informe al mismo tiem
po que el Instituto Monetario 
Europeo (IME) en Francfort. 
Ambos informes son precepti
vos para la decisión que toma
rán los Quince en mayo.

El portavoz del comisario 
europeo de Finanzas, Yves 
Thibault de Silguy, explicó ayer 
que el informe de Bruselas ten
drá unas 200 páginas en las que 
se analizará el grado de conver
gencia sostenible de cada uno 
de los países que la Comisión 
considera candidatos al euro.

Como España, aunque en 
condiciones distintas, se da por 
hecho que otros diez países 
aprobarán el examen de conver
gencia: Alemania, Francia, 
Bélgica, Luxemburgo, Holan
da, Austria, Portugal, Irlanda, 
Italia y Finlandia.

so» de «entrar a fondo en un 
mercado exigente, al que nos 
presentamos en excelentes con
diciones».

El vicepresidente del Go
bierno español, Rodrigo Rato, 
que acompañó al Príncipe en la 
cena, puso de manifiesto su con
vencimiento de que «habrá un 
antes y un después» de esta «Ex
poconsumo» que hoy inaugu
rará el Príncipe Felipe. «No 
dudo -dijo Rato- de que la di
versidad de actividades que se 
han puesto en marcha para 
mostrar la imagen de una Es
paña moderna y competititiva 
darán frutos rapidamente».

Con esta cena, el Príncipe 
concluyó la primera jornada de 
la visita oficial.

La patronal cree 
insuficientes medidas del 
Plan de Empleo

La patronal considera que 
el borrador del Plan de Empleo 
elaborado por el Gobierno re
coge los criterios de la Cumbre 
de Luxemburgo, aunque cree 
insuficientes las medidas refe
ridas a la actividad empresarial 
y reclama al Ejecutivo que con
crete iniciativas sobre este ca
pítulo.

El precio del petróleo se 
recupera tras el acuerdo 
de limitar la producción

Los precios del barril de 
petróleo registraron ayer una rá
pida recuperación en los mer
cados londinenses, tras el anun
cio de un acuerdo para limitar 
la producción de crudo. Al tér
mino de la jomada de ayer, el 
barril de crudo «Brent» alcan
zó una cotización de 15,00 dó
lares, una subida de 1,78 fren
te a los 13,22 con los que había 
concluido el viernes.

Piqué lamenta la huelga 
de pilotos y CEOE la 
considera injustificada

El ministro de Industria, 
Josep Piqué, lamentó ayer que 
«miles de ciudadanos» tengan 
que sufrir las consecuencias de 
«un conflicto laboral» sin cau
sas «tan graves» para ello y 
confía en que las partes lleguen 
a un acuerdo para solucionar la 
huelga de pilotos convocada en 
Iberia. Por su parte, CEOE y 
CEPYME condenan la convo
catoria de huelga de pilotos en 
Iberia que consideran «injusti
ficada y desproporcionada».

Retevisión ha conseguido 
350.000 clientes en dos
meses

El segundo operador de te
lefonía básica, Retevisión, ha 
conseguido 350.000 clientes en 
dos meses y registra diariamente 
más de un millón de minutos en 
llamadas, dijo ayer su presiden
te Pedro de Torres en el dia en 
que se cumple su segundo mes 
de salida al mercado.

Aumenta un 5,8 por 
ciento la demanda de 
energía eléctrica

La demanda de energía 
eléctrica atendida por las em
presas que integran UNES A fue 
de 28.888 millones de kilova
tios hora entre enero y febrero 
de 1998, lo que supone un au
mento del 5,8 por ciento respec
to al mismo periodo del año 
anterior.
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La Bolsa está a un paso de 
igualar la rentabilidad 
alcanzada en 1.997

El respaldo definitivo del Ecofin a los países periféricos 
en la cumbre celebrada el pasado fin de semana en York resultó 
determinante en la sustancial mejora que presentaron tales plazas 
—muy especialmente España e Italia-. Ni los rumores sobre una 
posible destitución en bloque del gobierno de Yeltsin, ni la nega
tiva coyuntura de Wall Street en su primera comparecencia sema
nal frenaron el ímpetu comprador de unos inversores que no 
dudaron en cazar papel a cualquier precio.

Un día más la renta variable doméstica vivió una auténtica 
jomada de euforia corhpradora, a pesar de que a priori la toma de 
beneficios parecía lapostura más 'lógica". Sin embargo no fue asi 
y el dinero comenzó a presionar con fuerza a mitad de mañana 
Rara acentuarse con el paso de la sesión. Repsol, Endesa y Tele- 

Snica llevaron el peso de la subida aupando alos índices bursátiles

a unos niveles estratosféricos; el selectivo Ibex-35 presentó un 
avance de un 1’46 por ciento (9.940’6), mientras que el índice 
general repuntaba un 1’36 por ciento despidiendo el día en los 
861’60 puntos. De este modo, la Bolsa española acumula ya una 
rentabilidad superior al 37 por ciento, a un paso de igualar la 
subida alcanzada durante todo el pasado ejercicio.

Tal y como viene sucediendo últimamente, las intensas e 
importantes operaciones de arbitraje —compras de contado y ven
tas de futuro- elevaron la negociación en el mercado electrónico, 
que en este caso alcanzó los 191.000 MP.

La jomada en el mercado doméstico de deuda fue aburrida 
y carente de interés. Los precios prácticamente se mantuvieron en 
los mismos niveles de la jomada anterior.

Benito & Monjardín
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MERCADO CONTINUO
NOMINA!, ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER, ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM.

Mapfre Vida 500 7.000 7.650 9,29 68.390 Acerínox S.A. 1.000 24.720 25.800 4,37 110.951
■bancos Picking Pack 

Pryca
25 85 88 3,53 1.194.845 Amper 500 4.075 3.920 -3,80 212.555

Argentaría 500 11.680 11.780 0,86 766.148 100 2.775 2.745 -1,08 718.809 Asturiana del Zinc 525 2.230 2.280 2,24 475.189
Banco Andalucía 500 35.200 35.210 0.03 375

■CONSTRUCC
• Cía. Aux. Ferrocar. 500 6.430 6.400 -0,47 24.951

Banco Atlántico 1.000 6.240 6.320 1,28 1.693 ION
100 225

Banco Bilbao-Vizcay a 260 7.120 7.220 1,40 1.975.675 ACS 250 4.610 4.800 4,12 753.655
Española del Zinc 500 1.240 1.280 3,23 61.961

Agromán 100 1.285 1.260 -1,95 115.666Banco Exterior 500 2.780 Global Steel 400 478 549 14,85 560.474
8.200 -2,26 6.092 Bami S.A. 500 880 855 -2,84 302.023Banco Guipuzcoano 500 8.390

Indus. del Besós 500 2.640 3.035 14,96 17.544
Banco Herrero 500 16.800 16.000 -4,76 1.555 Cementos Portland 500 10.300 10.200 -0,97 20.244

Metal.Duro Felguera 500 2.115
10.990

2.095
10.780

-0,95
-1,91

98.735
Banco Pastor 1.000 19.000 19.100 0,53 10.315 Construcciones Lain 100 412 410 -0,49 672.370

Banco Popular 125 13.890 13.850 -0,29 189.527 Cristalería Españ. 1.000 13.220 13.600 2,87 45.767 Nicolás Correa 1.000 4.811

Banco Santander 250 7.580 7.520 -0,79 1.941.427 Dragados 500 5.050 5.150 1,98 210.073 Nueva Montaña 500 181 208 14,92 4.833.381

Banco Simeón 1.000 13.050 __ -__ __ Filo 500 737 720 -2,31 269.317 Tubacex 100 434 464 6,91 2475^

Banco Vasconia 500 21.100 21.510 1.94 932 Financiera y Minera 500 3.570 Zardoya Otis 1.000 5.660 5.370 -5,12 87.888

Banco Vitoria 500 3.730 __ — — Fomen. Cons. Contr. 1.000 7.900 8.040 1,77 73.963
■ AUTOMOVIL

Banco Zaragozano
Banco de Alicante

500
500

5.740
3.425

5.740
3.480

7.953
9.490

Grupo Acciona 
Hisalba

1.000 32.500 31.520 -3,02 11.190
1.61 1.000 2.800 2.825 0,89 476.245 Citroen Hispania 1.000 • 14.200 14.900 4,93 379

Banco de Castilla 5.000 142.000 142.100 0.07 54 Huarte 500 820 800 -2,44 517.703 Tudor 500 2.610 3.000 14,94 256.808

Banco de Galicia 500 28.510 29.000 1.72 384 Inmob. Zabálburu 1.000 1.850 1.815 -I.89 26.727 Volkswagen 50 115.000 120.000 4,35 267

Banco de Valencia 500 4.360 4.300 -1,38 34.470 I.Urbis 500 2.180 2.170 -0,46 167.155
Banesto 400 2.350 2.345 -0,21 1.314.706 Lafarge Coppee 25 12.500 13.500 8,00 2.659 ■ TRANSP. COMUNICACIONES

Bankinter 500 10.710 10.740 0,28 110.320 Metrovacesa 500 8.100 8.140 0,49 45.045 Autopistas 500 2.405 2.390 -0,62 352.142

B. Crédito Balear 500 13.000 13.990 7,62 1.501 Obrascón 500 1.420 1.380 -2,82 108.671 Autopistas Mare Nos. 1.000 3.400 3.375 -0,74 134.341

B.Central Hispano 250 4.910 4.935 0,51 1.461.013 Portl. Valderrívas 500 17.060 17.080 0,12 12.150 Estación. Subter. 500 4.145 —

Commerzbank 5 5.840 5.600 -4,11 3.270 Prima Inmobiliaria 1.000 1.635 1.690 3,36 365.846 Europistas 1.000 1.335 1.320 -1,12 20.691

■ELECTRICAS Sotogrande S.A. 100 470 475 1,06 181.801 Iberpistas 300 3.500 3.505 0,14 71.753
Uniland 1.000 12.100 13.200 9,09 14.526 500 4 565 4 470 -2 08 __31143

Aguas de Barcelona 500 7.080 7.020 -0,85 92.200 Uralita S.A. 440 1.970 1.975 0,25 260.129 Telefónica 500 6.480 6.590 1,70 6.108.693
Cantábrico 1.000 7.490 7.590 1.34 63.754 Urbas 500 212
Eléc. R. Zaragoza 500 7.040 7.130 1,28 17.945 Valenciana Cementos 200 2.950 2.950 20.771

A non HMlKUd 0 iSK V XV IVIS

Enher 1.000 3.600 3.600 13.316
Vallehermoso 500 5.600 5.730 2,32 280.592 Abengoa 500 10.800 10.720 -0,74 13.833
Vidrala 500 7.440 7.750 4,17 39.153 0,05 30.4M

E. de Viesgo 1.250 6.300 6.260 -0,63 2.960 Corpor. Finan. Alba 1.000 19.950 19.960
36.651

Fecsa 1.000 1.520 1.545 1,64 367.861 ■iNVERSION MOBILIARIA Dogi 100 1.815 1.800 -0,83

Gas Natural 81X5 500 9.050 9.180 1.44 463.078 Cía. Gener Invers 125 154 154 87.608 Grupo Anaya 500 3.650 4.120 12,88 22.586

Gas y Electricidad 1.000 12.640 12.590 -0,40 4.234 Cofir 400 1.215 1.295 6,58 866.127 Indo Intern. 1.000 9.500 8.680 -8,63 3.411
64.694Iberdrola 500 2.420 2.415 -0,21 2.581.135 Corpor. Banesto 500 1.750 1.760 0,57 5.570 Midesa 100 2.450 2.465 0,61

Saltos del Nansa 1.500 13.860
1.750

13 600 -1,88
0,29

120
379.026

Dinamia 500 2.630 2.725 3,61 60.805 Prosegur 100 1.815 1.800 -0,83 96.613

Sevillana 500 1.755 Sol Meliá 100 6.600 6.840 3,64 182192

Unión Elec. Fenosa 500 2.090 2.110 0,96 892.495 ■papeleras Y TEXTILES Tele Pizza, S.A. 100 19.920 19.600 -1,61 14.510
Empr. Nac.Celulosas 750 2.675 2.735 2,24 125.994 —

■ ALIMENTACION European Paper 500 85 83 -2,35 32.160 DIVISAS
5r.v??^i.«v‘.

Azucarera Españ.______ 500 8.800 8.950 1,70 2.132 Iberpapel 100 2.260 2.280 0,88 35.919
I

Compra
Venta

Baron de Ley__________ 100 3.800 3.680 -3,16 40.084 Papelera Españ. 500 83 1 CORONA DANESA 22,220 22,2M
Bodegas Riojanas______ 100 1.700 1.715 0,88 24.383 Sarríó 500 719 728 1.25 381.832 1 CORONA NORUEGA 20,487 20.529
Bodegas y Bebidas 1.000 6.800 6.830 0,44 1.893 Seda Barcelona______ 500 935 911 -2,57 483.819 1 CORONA SUECA 19,481 19J20
Campofrío S.A._______ 500 13.300 13.000 -2,26 4.681 Sniace______________ 500 346 344 -0,58 190.518 1 pupr INI AUSTRIACO I2 039 12,0^
Cia.Vinícola N.Esp. 200 5.000 4.970 -0,60 2.477 Tableros de Fibra 500 2.720 2.650 -2,57 69.153 1 nOT AP ATT^TPAT TAMO 1 n'í PRO 103,495
Ebro Agrícolas________ 100 3.185 3.240 1,73 9.788 Tavex Algodonera 500 2.400 2.365 -1,46 101.424

1 TA/^T AD r^ A M A TMCKTOC 1 no 109,677
El Aguila S.A._________ 500 1.580

101 AA

1.465
1 o THA

-7,28 448.263 Unipapel____________ 500 4.545 4.900 7,81 11.287
1 DOLAR USA 154,948 155158

Koipc________________
Puleva-Uniasa

1 .UUU

500 7.100
i Z. / /U
7.370

-2,52
3,80

1.00 / 
162.886 ENERGIAS 1 DRACMA GRIEGO 0,482 ___0183

Tabacalera 500
100

17.700
6.050

18.280
6.340

3,28
4,79

157.526
149.409

BP Oil España_______
Bayer_______________
Carburos Metálicos

1.625 8.000 1 F.SClIDO PORTUGAL 0,827 _Q¿22
Viscofán __________ 5 6.900 6.800 -1,45 442 1 RC U 168,320 161656

1.000 7.200 1 FI.ORIN HOLANDES 75,145 75¿95
■ comercio Y SEGUROS Cepsa 500 5.600 5.690 1,61 47.206 l FRANCO BELGA 4 106 1114
AGF U. Fénix_________ 100 2.050 2.280 11,22 459.502 Ercros 60 198 204 3,03 3.497.715 1 FRANCO FRANCES 25,271 251^
Adolfo Domínguez 100 5.270 5.500 4,36 119.063 E. I. Aragonesas_____ 500 1.190 1.210 1,68 253.135 1 FRANCO SUIZO 103,713 103121
Aldeasa______________ 200 4.960 5.150 3,83 72.336 Faes________________ 350 9.580 9.670 0,94 17.311 1 T TRP A P^ÍTPRT ITsIA 259 755

260175
Azkoyen 1.000 23.000 22.850 -0,65 14.202 Grupo Fosforera_____ 1.000 329 320 -2,74 143.424 213171
Catalana Occ._________ 250 8.600 8.570 -0,35 19.625 1 T IRPA TRÍ ATsIT^P^A 212 *^4*»

Miquel y Costas 500 8.030 7.860 -2,12 3.796
1 l-^X XJ IXZ X * tXi^Z XIX X«Z I_4k.7 Z X
I MARCO ALEMAN 84,694 _841^

Continente___________ 100 3.780 3.800 0,53 286.211 Repsol S.A. 500 7.650 7.880 3,01 2.272.453
27,901Corp. Mapfre 500 5.190 5.300 2,12 142.582 1 MARCO FINLANDES

Cortefiel 100 3.825 3.840 0,39 50.146 ■ siderometalúrgicas 1 YEN JAPONES 1,186
Finanzauto___________ 350 2.110 2.055 -2,61 61.282 Aceralia____________ 1.000 2.225 2.340 5,17 1.690.015 100 LIRAS ITALIANAS 8,602

| Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores.
Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a20h. II —'

M.C.D.
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BOLSAS EXTRANJERAS

i

jfim 1

8 I 4683^6

; 8680 

í 8820 

i 8760

! 8700

BOLSAS NACIONALES (CORROS)
,^;^'' ■ MADRID
- " __________ NOMINAL HOY DIF.

■ ALIMENTACION_________________________
Ñnarden 1. 1.000 ——

OMSA___________________ 250 1.350.00 -50,00

pascual Hnos 250

«Ian Miguel 3.000 —

United Dutch ---------------- 500 .... _____ -—

■ COMERCIO YJSE^UROS________
CoinUíty_________________ 500 —-

■ CONSTRUCCION_______
Án. Familiar______________ 1.000 1.550,00 10,00

Alcázar 500 '

Aaland Catal______________ 500 .... ....

Inmb. Valenc. 500 —

I, Del Sur 1.000 —

Max.Cent.Leisa 250 200.00 2,00

Obras v S.P. 500

Vías y Const._____________ 1.000

■ INVERSION MOBILIARIA
Bansaliber 750 8.020,00 70,00

Banzano 500 —

Baseibar 1.000

Bolshispania 1.000 2.025,00 165,00

Carmosa 500 7.750.00 10,00

Ceivasa 500 7.350,00 -140,00

Cevasa A 1.000 —

Chafisa 1.000

Fiponsa 500 7.600.00 —

Inverpastor 1.000 ——

Inv.Herrero_______________ 500 7.500,00 100,00

Inv.Val.Americ. 1.000

I. Lealtad 500

Mobinversora 1.000 ___

Norvasa 350 3.910,00 10,00

Renfila 500

Rentinver 1.000 ——

Union Europ. 1.000 16.450,00 -200,00
■ NAVEGACION Y PESCA
hetamentos-B 1.060 -----

Pescanova 1.000 1.690,00 50,00

Transmedit. 500 -__

■ PAPELERAS Y TEXTILES
Pap. Navarra 1.000 3.450.00 10,06

■ químicas Y ENERGIAS
Esp.üxigeno 1.00o -—
Faes 500
Gassol 500 ___

Nicas 155

INDICE GENERAL (maorid) Pwiodox 3 aritos

AMPLIACIONES DE CAPITAL
ECOMIENZO EFINAL NVAS. ANTGAS. ANT. m.T.

LAIN 20-feb-98 20-mar-98 1 11 405,00 373,00
BCH 18-mar-98 17-abr-98 l 8 4.900,00 4.824,00

DIVIDENDOS
VALOR CONCEPTO BRUTO NETO PAGO

ZARDOYA OTIS A CUENTA 35,00 26,25 24/03/98
BCH 1COMPLEMENTARIO 35,00 26,25 31/03/98
CEVASAA A CUENTA 65,00 48,75 31/03/98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Periodo TAE (Bancos) TAE (Cajas) Indie. CECA Rent. Deuda P. Míbor año
Marzo 97 7,216 7,568 8,500 6,155 5.788
Abril 97 7,068 7.355 8,250 5,981 5.504
Mayo 97 6,971 7.266 8,000 5,815 5.170
Junio 97 6,717 6.949 7.820 5,680 5.101
Julio 97 6,624 6,824 7.625 5,600 5.125
Agosto 97 6,989 6.687 7,750 5.552 5.211
Septiembre 97 6,463 6.580 7.625 5,410 4.990
Octubre 97 6.384 6.662 7.500 5.282 4,985
Noviembre 97 6,252 6.537 7,375 5.230 4,807
Diciembre 97 6.196 6.328 7,250 5.167 4,623
Enero 98 5.988 6.268 7,375 5.086 4.421

FUTUROS IBEX-35
FECHA ANTERIOR APERJXIRA MAXIMO MINIMO ULTIMO CTNEG.

17 Abr. 1998 9.909,00 9.880,00 9.978.00 9.836.00 9.962,00 21,069
15 May. 1998 9.939,00 9.880,00 — 9.880,00 9.939,00 2
19 Jun.1998 9.959,00 9.950,00 9.950,00 9.950,00 9.950.00 157

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 Jun. 98 109,27 109,20 108,99 109,18 44.920

MADRID (Cont.)
NOMINAL HOY DIF.

U.Resi ñera 1.000 ___

■ MINERAS
H.Coto Corte 200 3.175.60 25,00
H.Vas.Leones. 500

M.Tormaleo 1.000 ___
Ponferrada 25
■ SIDEROMETALURGICAS
Aforasa 560 6.2 66.66 25,66
Cobra 500

Iber. Frió 1.000 ——

Metalogenia 500

Moulinex Esp 1,000
■ AUTOMOVIL
Fasa Renault 1.060 5.500.00 175,06
■ OTROS SERVICIOS
Inypsa 1.606 —
Prim S.A 500

Vidr.Leonesa 1.000

1 METALES
Pta-s./sr. Dif.

Oro Manufacturado 1.633.00 8,00
Plata Manufacturada 43,07 2,34
Platino 2.962,00
Paladio 1.818,17 —

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PLAZO TIPO DIF.

A un día 4.58 0,05

A una semana 4.60 0,03

A quince días 4,66 0,02

A un mes 4,64 0,03

A tres meses 4,41 0,01

A seis meses 4,23 _____

A un año 4,13 0,01

id 7d 16d 1m 3m Om 12m

1______ FONDOS
ULTIMO DlF. nN/97 ULTIMO DIF. I-I.N/97 ULTIMO DIF. nN/97 ULTIMO DIF. FIN/97

■dinero
Inversabadell__________ 2.650,91 18.57 2.419.68 Foncrecimiento 131.656,81 27.41 130.646,59HdIVISA EXIRANJERA

1 314 86 10 27 1 172 30
Altas RI.A.M.M 176.056,59 43,06 174 836 87 BM Dinerdivisa 1.551,43 0,30 1.497,97 Fondeomercio Diner 179.867,09 51,52 178.370.17

A.B. Dinerplus 203.623,91 45,59 202.117,23 Madrid Divisa FIM 1.634.34 22,04 1.448,85 ■ mixto RENTA VARIABLE Fondpostal 2,817.42 5,25 2.716,79

BBV Dinero 272.501,36 81,07 270.068,63 Argentaría Global 1.538,41 5,87 1.454.28
Fondpostal Divisas 3.173,73 12,02 2.995.10■ FONDTESOROS

Bankpyme Fondval. 120.649,18 8,77 119 623 00 BBV Inversión 94 1.548,15 9,17 1.440.49
A.C. Cuenta 188.255,17 37,71 186.621.10

952.18
Fonpenedes FIM 1.339.47 -0,53 1.331,07

Bex-Diner 179.285,60 30,46 m 975 20 Eurovalencia VCG 1.256,23 6,50
A.C. Deuda 1.948,54 -0,42 1.925,10

16.835,98Caixa Galicia Din. 133 603 39 30 38 1^9 515 7R Eurovalor 4 FIM 34.481.32 -— 27.238,32 Fonrenta Fija FIM____ 17.020.34 -12,71
BBV Actívos-FIAMM 186.326,10 30,89 184.821,67

Cavaldiner 220.794,31 53,21 219.808,45 BBV Deuda Fondtes. 21.576.39

1 949 65

-7.70

-0 36

21.201.30

1 911 15

Eurovalor I____________ 554,67 — 463,30 FonsabadelI 11 2.414,35 -0,26 2.379,69

Cavaldiner Oro 137.869.91 42,74 136.614,87 Fonbolsa______________ 39.814,091.032.35 30.797.72
Pop^fipiir 2 331 04 -0 85 2 305 44

Cuentafondo FIAMM 205.310.29 28.21 203.642,07 1 R03 46 -0 SR 1 854 05
Fonfomento FIM______ 15.664.43 104.17 14.618.89

CROro I Bankint. 164.851.35 26,75 163.774.51 186 556 55 47 38 185 058 61
Fonpatrímonio________ 23.772,41 292,44 20.923.39 Fontesorería___________ 10.906.33 3,35 10.805,15

5B.Piner PIAMM 168.493.90 10,07 167.158,24 20 912 83 -4 04 20 695 31
Indosuez Bolsa FIM 323.872.45 4.548,27 267.805.38 Hispadiner____________ 3.061.14 — 3.000.67

2B_Piner II 123.284.34 8,49 122.277.85 FnnHpnHa Ffretivn 203 081 73 34 66 201 380 67
Indosuez Universal 123.914,621.312,44 106.667,69 Iberahorro 2.316.65 0,50 2.292.60

fiíaOM RAMM 206.066.08 31,93 204.280.23 Ibercaja Dinero II 168.977.66 17.83 167.757.85
Renta 4 Bolsa_________ 2.370,86 48,84 1.899.38

l 302 41 0 54 1 283 46
Dineractivo_________ 210.520,87 30,86 209.083.65 Indosuez Fondtesoro 20.582.75 4.18 20.240.61 ■ renta FUA liido^tic^ó I^dL11ikiL^iiIlz 1R S 10 01
SiSegned FIAMM D 169.391,04 39.35 168.272,68 Invermadrid FIM 1.995.99 -0.32 1.972.63 BBV Ahorro 1.617,35 -0,08 1.593,86
^inemavarm 181.827.69 41,85 180.634.51 Madrid Deuda Fondt 1.440.01 -0.37 1.418,02 BBV Fondvalencia -1 11 1R HST 66

Interes Diario BCH 1.182.23 — 1.175.55

^rovalor 111
226.953.99 225.068,25 Mapire Fondtesoro 1.856,88 -0.04 1.843.37 2 388 23 2 362 68 Madrid Premiere 1.677.66 -0,09 1.649,36

Egajba^rclavs Dine.
157.936.91 37,37 156.744,51 Santander Dinero________ 183.499.66 — 182.260,60 BBV Renta 91 1.580.02 -0.08 1.562.54 Renta 4 Ahorro 1.721,50 0,23 1.684.08

Epndinio______
255.207.30 .... 253.014,67 ■ mixto RENTA FIJA BM Dinerbolsa________ 1.358.04 0,16 1.341.53 Rural Gijon deuda 15.102,22 2,57 14,992,63

Sandma^d
192.571.06

223.950.44

47,06

45,48

190,777,00

222.272,73
Ahorrofondo____________ 6.778,46 89.70 5.939.00 Credipas deuda________

Cuentafondo Ahorro

1.698,30

2.206,52

-0.02

16,05

1.686,05

2.043,71
Santander Ahorro______ 2.298.23 — 2.285,98

Esa¿ggstal Moneta
257.749,36 53,44 255.959,11

Alhambra KI.M.___________ 2.26 LoO

1 40S 90

17.24

-0 59

2.116«15

1 469 07 Eurovalor II 880,03 865,86 S. Sant. 2 FIM_________ 2.262.07 — 2.250.33
E22Benedes^^M

1.229,49 0,25 1.220,11 C'ftntmfnndn 3 2 276,21 2 141,49 Fonbanesto 2.283,07 -0,54 2.256,63
^^£S£5ÍaDinero

225.336,19 27,25 223.818,29 Foncenhis, F.I.M. 1.686.46 1.625,27 Foncaixa 10 2.046.78 -0,34 2.025,06 ■ renta VARIABLE
Ingosuez Oro_______

1.571.524.47 779,71 1.558,518,76 Fondejecutivos______ 223.268.96 2.689.41 189.536,14 Foncaixa 11 2.166.16 -0,07 2,139,43 Cuentafondo Bolsa 1,852,64 45,07 1.501,71
^Sj^z Tesorería

264.274,02 227,66 261.991,23 Foipastor 2.950,21 5,78 2.842,73 Foncaixa 2 2.853.47 -0.34 2.822,94
1.726,48Fonbanif 2.148,40

208.466,64 208.466,64 Fongenedes Mixto 1.502.56 15,23 1.392.98 Foncaixa 6 100.000.00 ___ 100.000,00
^SSíaiderTesoreri

223.857.88 222.342,14 Ibercaja Renta 2.290,17 3,90 2.137.91 Foncaixa 8 1.953,99 -0,45 1.935,65 Foncaixa V____________ 4.322.06 115,39 3.372.63

^ii-^SnTFlAMM
229.077,77 ___ 227.822,26 Indosuez Global 126.796,64 368,80 122.662.81 Foncaixa 9 1.967.72 -0.37 1.949.01 Fondhispano 2.829.19 2.450.06
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"Esto es por mi padre" dijo el presunto 
homicida antes de clavar un cuchillo de 
grandes dimensiones en la espalda de un 
ex concejal de Martorelles (Barcelona)

Florida: ejecutado 
en la silla eléctrica 
el autor del 
asesinato de 41 
mujeres

A. G. M./EEUU

El asesino múltiple Gerald 
Stano, quien confesó haber 
matado a 41 mujeres, fue eje- 
cutado*ayer en la silla eléctrica 
de la prisión estatal de Starke, 
en Florida.

Qtras tres ejecuciones, en
tre ellas la de una mujer, están 
programadas para los próximos 
ocho días.

Stano, de 46 años, no hizo 
ninguna declaración antes de 
sentarse en la silla eléctrica. 
Cinco familiares de sus vícti
mas se sentaron en la primera 
fila de los testigos.

Su abogado, Mark Oliver, 
intentó en vano que el tribunal 
supremo del estado y el federal 
aplazaran el pasado domingo, 
la ejecución.

Esta es la primera ejecución 
en el estado de La Florida des
de que fueron suspendidas hace 
un año, al salir llamaradas y 
humo de la cabeza del cubano 
Pedro Medina.

Al reanudarse ayer el uso de 
la silla eléctrica, no hubo chis
pas ni llamaradas.

Stano, de 46 años, fue eje
cutado por el asesinato hace 25 
años de una joven de 17 años, 
Cathy Lee Scharf, que hacía auto 
stop en el condado de Brevard.

Dos horas antes de la ejecu
ción en la penitenciaría federal 
de Starke, en el norte de La 
Florida, Stano pidió el siguiente 
menú: un bistec bien hecho, 
patatas al horno, ensalada, pan 
francés, helado de chocolate con 
menta y un refresco.

Hoy está prevista la ejecu
ción de Leo Jones, de 47 años, 
por el asesinato de un policía.

El lunes próximo, la de Judy 
Buenano. Si no hay aplazamien
to de última hora, esta será la 
primera ejecución de una mu
jer en 150 años en La Florida y 
la tercera en Estados Unidos 
desde que el Tribunal Supremo 
autorizó en 1976 las ejecucio
nes después de una moratoria 
de tres años.

Hace 150 años, se colgó en 
La Florida a una esclava de 
nombre Celia por el asesinato 
de su patrón.

Buenano, de 54 años, fue 
sentenciada a la pena capital por 
el envenenamiento con arséni
co en 1971 de su esposo, un 
sargento de la fuerza aérea nor
teamericana, para poder cobrar 
un seguro de vida.

La Policía no sospechó de 
Buenano hasta 1980, en que fue 
declarada culpable de haber 
arrojado desde una canoa en un 
lago a su hijo inválido. Tambien 
fue encontrada culpable, en 
1983, de intentar matar a su 
prometido. En ambos casos, 
tenía seguros de vida a su fa
vor.

El presunto homicida, hi jo un edil, insresó en la Modelo

Viejas rencillas políticas 
acaban con una muerte
La juez de guardia de Mollet 
del Vallés ordenó a prime
ras horas de la tarde de ayer 
el ingreso en el pabellón psi
quiátrico de la prisión Mo
delo de Barcelona del veci
no de Martorelles (Barcelo
na ) acusado de haber mata
do a un ex-concejal del PSC 
en el Ayuntamiento de este 
municipio.

C. G. R./Barcelona

El detenido, David Utrilla, 
de 30 años, declaró durante unas 
dos horas en el Juzgado de Ins
trucción número 1 de Mollet del 
Vallés, que se ha hecho cargo 
de las diligencias de este caso.

La Guardia Civil detuvo el 
pasado domingo a David Utrilla, 
hijo de un ex concejal del PSUC 
de Martorelles, que mató de una 
puñalada por la espalda a un ex 
concejal socialista con el que 
su padre había mantenido ren
cillas políticas y personales 
cuando ambos coincidieron en 
el Ayuntamiento hace más de 
15 años. «Esto es por mi padre», 
dijo Utrilla, de 30 años, antes 
de clavar un cuchillo de gran
des dimensiones por la espalda 
a Antonio Castilla, un vetera
no militante del PSC, de 62 años, 
que fue uno de los primeros 
concejales democráticos de 
Martorelles y que actualmente 
trabajaba como pintor.

El fuego en el Amazonas se 
cobra la primera víctima

C. M./Brasil

El gigantesco incendio fo
restal que devasta el estado 
amazónico de Roraima desde 
hace dos meses comenzó a avan
zar hacia el sur, en donde están 
ubicadas varias reservas eco
lógicas e indígenas, y ya se ha 
cobrado su primera víctima 
mortal.

Fuentes de la secretaría de 
Salud del estado de Roraima 
confirmaron ayer a Efe que la 
primera víctima del incendio, 
aunque en forma indirecta, fue 
una niña de 3 meses de edad, 
que murió por problemas res
piratorios agravados por la capa 
de humo que cubrió toda la re

Ingresó en el pabellón psiquiátrico.

Fuentes de la Guardia Civil 
informaron a Efe que el crimen 
se produjo el pasado domingo 
al mediodía cuando Castilla es
taba tomando un aperitivo en el 
bar La Granja, situado en la 
Avenida Piera de Martorelles.

Según testigos presenciales, 
David Utrilla, que padece pro
blemas mentales, entró en el bar 
y gritó: «Esto es por mi padre», 
al tiempo que clavó el cuchillo 
en la espalda de Castilla, que le 
alcanzó el corazón, cayendo ful
minado ai suelo.

Castilla fue trasladado al 
Hospital de Mollet donde, se
gún fuentes de este centro sa
nitario, ya ingresó cadáver a 
causa de la gravedad de la pu
ñalada.

gión. «La pequeña ingresó con 
síntomas de una infección aguda 
en los pulmones, que se agravó 
como consecuencia del humo y 
de la sequía que vive la región», 
confirmó el pediatra Renato 
Oliveira de Lima, quien añadió 
que los efectos del incendio ha 
hecho aumentar en un 50 por 
ciento las atenciones por pro
blemas respiratorios en todo el 
estado.

En cuanto al avance del fue
go, los coordinadores de la 
comisión encargada de combatir 
el incendio confirmaron que 
algunos focos comenzaron a 
avanzar hacia el sur de Roraima, 
tras haber estado concentrados 
en el norte y el nordeste del

Los clientes del bar que 
presenciaron el homicidio 
alertaron a la Guardia Civil, que 
detuvo al presunto homicida 
media hora después en el mis
mo establecimiento.

David Utrilla es hijo del ex 
concejal del PSUC en el Ayun
tamiento de Martorelles, Ma
nuel Utrilla, quien había man
tenido un enfrentamiento his
tórico con Castilla hace más de 
15 años, cuando el PSUC y el 
PSC gobernaron en coalición 
durante la primera legislatura 
democrática. En aquel tiempo, 
los dos concejales habían man
tenido varios enfrentamiento 
dialéc-ticos que habían origi
nado alguna vez agresiones en
tre ellos, pero nunca presenta
ron denuncia alguna.

El actual alcalde de Marto
relles, Jaume Monpel (CiU), 
lamentó ayer el suceso y recor
dó que «los dos ediles habían 
mantenido un enfrentamiento, 
pero hace muchos años, sin que 
yo sepa que se haya reproduci
do durante los últimos años».

Monpel calificó el suceso 
como «inexplicable y sin nin
gún tipo de lógica» y añadió que 
el presunto homicida sufre 
esquizofrenia y al parecer ha 
estado en tratamiento por esta 
enfermedad, aunque aseguró 
que David Utrilla «es una per
sona tranquila y nunca se ha 
involucrado en acciones violen
tas».

estado, en las fronteras de Brasil 
con Venezuela y Guyana.

En su avance hacia el sur, 
el fuego comenzó a afectar a la 
reserva forestal de Niquiá, a la 
que sólo se tiene acceso por aire 
ya que no hay carreteras y los 
ríos están secos, y a la Reserva 
Ecológica de Maracá, de 1.100 
hectáreas y ubicada a unos 140 
kilómetros de Boa Vista.

En Maracá, según informa
ciones del Instituto Nacional de 
Pesquisas sobre la Amazonia 
(INPA), están concentradas casi 
todas las especies forestales y 
animales de la Amazonia y en 
ella existe un yacimiento ar
queológico que aún no ha sido 
investigado.

Mueren seis 
niños en su casa 
de Luisiana al 
dedarse un 
incendio

C. M./EEUL

Seis niños en edades com
prendidas entre los 2 y los 10 
años fallecieron ayer, lunes, a 
causa de un incendio que se 
declaró en su casa, según infor
maron fuentes oficiales.

El incendio se originó en una 
vivienda de la localidad de 
Blanks (Luisiana) y los padres 
de los niños fallecidos fueron 
ingresados en un centro hospi
talario donde están siendo aten
didos de múltiples quemaduras.

Un portavoz de los bombe
ros confirmó la muerte de los 
niños y señaló que los padres 
sufrieron quemaduras de diver
sa consideración cuando inten
taban rescatar a los pequeños.

Hasta el momento se desco
noce la identidad de las vícti
mas y las causas del siniestro.

Huyen 7 reclusos 
que decapitaron a 4 
presos en la isla del 
penal panameño de 
Coiba

F, R./Panamá

Siete reclusos que participa
ron en la decapitación de cua
tro compañeros en la isla penal 
de Coiba en enero pasado hu
yeron de la cárcel de Veraguas, 
zona central de Panamá, infor
maron ayer fuentes oficiales.

Rolando Rodríguez, fiscal 
superior especial de Veraguas, 
confirmó que los reclusos, con
siderados muy peligrosos, se 
fugaron el domingo por la no
che de la cárcel a la que habían 
sido trasladados tras cometer 
una de las matanzas más 
macabras que registra la histo
ria policial de Panamá.

La Policía Nacional busca
ba ayer en la provincia de 
Veraguas y sus alrededores a los 
huidos, quienes han confesado 
el crimen de sus compañeros en 
la isla penal.

Coiba es la isla más grande 
y mejor conservada del Paciti- 
co mesoamericano, donde se 
mantiene inalterado el 80 por 
ciento de sus bosques húmedos’ 
que abrigan una gran varieda 
de plantas y animales.

Usaron sierras y machen
En enero pasado, los siete 

presos que ahora son buscado , 
según informes policiales, a 
ron de pies y manos a sus cu 
tro compañeros de prisión, 
decapitaron con sierras y 
chetes y lanzaron sus resto 
mar.
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IjMirna, una joven vallisoletana, estaba practicando escalada

Muere tras despeñarse 
en el Pico Espigüete

A, A. C./Palencia

María José Taboada López, 
de 21 años y vecina de Vallado- 
lid, murió en la noche del do
mingo tras despeñarse por la cara 
sur del Pico Espigüete, en los 
picos de Europa, cuando prac
ticaba escalada deportiva con un 
grupo de amigos, informó ayer 
la Subdelegación del Gobierno.

La misma fuente precisó que 
el accidente ocurrió cuando 
María José Taboada resbaló en 
el momento que emprendía el 
descenso por la ladera, que ofre
cía un 90 por ciento de desni
vel. Uno de los integrantes del 
grupo realizó una llamada de 
socorro a la Comandancia de la 
Guardia Civil de Palencia quien, 
asu vez, cursó lapertinente orden 
de rescate a los miembros del 
Cuartel de la Guardia Civil de 
Guardo y a los Grupos de Res
cate de Montaña (GREIM) con 
sede en Sabero.

Un helicóptero de los GREIM 
y una UVI Móvil de Guardo se 
desplazaron al lugar de los he
chos.

Durante varias horas realiza
ron las labores de rescate dada 
la dificultad del terreno al exis
tir un 90 por ciento de desnivel 
en el lugar concreto donde se 
produjo el accidente.

Avanzada la noche, los miem
bros del GREIM, descolgándo
se desde el helicóptero, logra
ron rescatar a María José 
Taboada aunque ésta ingresó 
cadáver en el Centro de Salud 
de Guardo donde el médico de 
guardia diagnosticó la muerte por 
traumatismo cráneo-encefálico 
como consecuencia de la frac
tura abierta de cráneo que pre

sentaba.
El juez de guardia del Juzga

do de Cervera de Pisuerga orde-

ñó el levantamiento del cadáver 
y su traslada al tanatorio de 
Velilla del Río Carrión. El accidente mortal ocurrió cuando practicaba escalada deportiva.
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Estafan en Cádiz 
a 3.000 personas 
con el nombre de 
una asociación de 
disminuidos

Cádiz

La Guardia Civil detuvo a 3 
ciudadanos alemanes en Algodo
nales (Cádiz) como supuestos 
autores de una estafa que podría 
afectar a 3.000 personas a quie
nes se les pidió dinero para la 
asociación benéfica de disminui
dos Afanas sin tener autoriza
ción de ésta para ello.

Esta operación culminó el 
^lercoles 18 con la detención 
deN.V., M.W., y B.N.

Los detenidos regían la enti- 
ad «Procomercio», que vendía 
olios de papel higiénico a las 
mpresas con el gancho de que 

dinero recaudado sería para 
n asociación benéfica.

PROTAGONISTAS

a

v v w
^^MMD REAL 

1^1.341 O.M. TOLEDO 
1 080o.M. j

I 1
#

> e
 ^

# e
 #

Z

41 < 1

* “PROTAGONISTAS” con Luis del Olmo, ahora con la mejor variedad 

»•« de la radio. De lunes a viernes de 8 a 13 horas, j*^»®*^»,*^®»*

| VALDEPEÑAS 
1 99.8 F.M.

CUENCA 

97,6 EM.

C^®:*;- Luis del Olmo %%%

ALCÁZAR DE J 
SANJUAN 1 
90.7 FM5iá

O

¡2



Martes, 24 de marzo de 1998

La
 T

rib
un

a Las vitaminas pueden provocar 
peligrosas «sobredosis» si se 
toman sin control, según 
especialistas e investigadores

Alertan sobre los peligros de 
las sobredosis de vitaminas

Las vitaminas, que se han revelado como un 
factor clave en la prevención de enfermedades, 
pueden provocar peligrosas «sobredosis» si se 
toman sin control, según especialistas e inves
tigadores.

Los últimos descubrimientos efectuados por 
el Instituto Nacional del Cáncer de EEUU reve
lan que el uso diario de píldoras de vitamina E 
reduce a un tercio el riesgo de sufrir cáncer de 
próstata en el hombre y hasta un 41 por ciento 
el peligro de morir por su causa.

Pero este mismo informe, que abre numero
sas esperanzas entre los 20 millones de perso
nas que padecen cáncer de próstata en el mun
do, alerta sobre los riesgos de tomar este com
ponente de modo indiscriminado. El estudio, 
llevado a cabo en Finlandia con 29.000 perso
nas, puso también en evidencia algunos facto
res a los que no se ha dado mucha publicidad, 
como el hecho de que la citada sustancia en 
grandes cantidades puede incrementar el riesgo 
de sufrir enfermedades cardiacas.

Otro reciente informe científico indica que 
muchos ancianos de EEUU padecen, sin saber
lo, falta de vitamina D, que es fundamental para 
los huesos y se encuentra de forma natural en la 
leche, los cereales y, sobre todo, es suministra
da por el sol.La autora de ese estudio, Melissa 
Thomas, del Hospital General deMassachusetts, 
recomienda que se tomen dos píldoras de 
multi vitaminas al día en los casos de carecencia 
de vitamina D, lo que ha sido criticado por otros 

científicos.
Las pruebas de Finlandia con la vitamina E 

han revelado resultados sorprendentes sobre el 
cáncer de próstata, pero dejan abierta otra in
cógnita sobre sus efectos en otras zonas del 
cuerpo.

En el estudio sobre las 29.000 personas se 
encontraron 66 casos de muerte por hemorragia 
cerebral o apoplejía entre quienes ingirieron esa 
sustancia frente a 44 en el grupo de los que no 
la tomaron.

«Esta es una de las probables deficiencias que 
han sido observadas», dijo el doctor Demetnus 
Albanes, investigador del Instituto Nacional del 
Cáncer.

La vitamina E que ha sido utilizada en el 
experimento de Finlandia es la «alfa tocoferol», 
que en su forma natural está en nueces y almen
dras, cereales enteros y aceites.

Los médicos y científicos no creen que un 
consumo elevado de frutas y hortalizas -los 
mayores receptáculos naturales de vitaminas- 
puedan ocasionar daño, pero no ocurre lo mis
mo con los complejos multivitamínicos.Estos 
complejos aportan sobredosis de algunas vita
minas que ya se encuentran en suficiente canti
dad en el organismo. «Es prematuro -opinó el 
doctor Albanes- recomendar el consumo de 
suplementos de vitamina E para todo el mun
do» ya que se necesitan nuevos estudios que 
prueben los efectos secundarios de la ingesta de 
compuestos vitamínicos.

Kevin Costner se llevo el 
premio al peor director

«The postman», dirigida e interpretada por Kevin Costner, ha 
sido seleccionada como la peor película del año durante el anuncio 
de los premios «Razzies» nacidos a la sombra de los galardones 
Oscar para señalar los títulos más olvidables de la temporada. El 
filme de Costner acaparó un total de cinco premios «Razzies», término 
eufemístico y despectivo cuya traducción sería similar a «pedorre
ta». La ceremonia tuvo lugar en el hotel Roosvelt de Los Angeles, 
donde la Academia de Artes y Ciencias Cinematográficas ultima 
los preparativos para la entrega de los galardones Oscar.R.A.

ti
Las últimas encuestas 
daban el triunfo a 
"Titanic" y "Secretos 
del corazón"

La película «Titanic», de 
James Cameron, como la gran 
triunfadora de la 70 edición de 
los Oscar de Hollywood, o por 
lo menos así lo pensabaiimás de 
2.000 aficionados de todo el 
mundo que votaron en la encuesta 
puesta en marcha por el sema
nario de cine español en Internet 
«Claqueta».

Hasta los últimos momentos 
antes de que se iniciara la gran 
noche, el 71 por ciento de los 
encuestados la consideraban fa
vorita para obtener el Oscar a la 
mejor película y un 80 por cien
to creía que James Cameron lo
graría el del mejor director.

Sin embargo, sus dos actrices 
candidatas notuvieron mucho 
éxito entre los encuestados que 
pensaban que no se llevarían la 
estatuilla. La candidata españo
la a mejor película extranjera «Se
cretos del corazón», según el 62 
por ciento de los votantes, tenía 
todas las deganaren Hollywood.

Los Oscar de interpretación 
eran para Jack Nicholson (52 por 
ciento), Helen Hunt (32 por cien
to), Robin Williams (35 por cien
to) y Kim Basinger (65 por cien
to). C.A.R.
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Descubren el primer esqueleto
humano completo de hace 5.000 años

Un esqueleto humano de unos 5.000años de antigüedad fue hallado 
en una serranía de la provincia argentina de Córdoba por un grupo 
de investigadores de este país, que con ese descubrimiento podrán 
indagar sobre los antepasados de los indígenas.

Este es el primer esqueleto humano completo encontrado, ya 
que en otras ocasiones se han hallado huesos dispersos de hasta 
8.000 años en diferentes puntos del país, dijeron hoy a la prensa los 
descubridores.

El esqueleto perteneció a un hombre de 1,60 metros de estatura, 
de mediana edad y de complexión robusta, que estaba tumbado en 
posición fetal rodeado de un ajuar funerario, formado por adornos, 
herramientas y huesos de animales.

El descubrimiento fue realizado hace un mes en la ladera orien
tal de la sierra cordobesa de Comenchigoles, a 900 metros de al
tura, por un grupo de científicos del departamento de Antropología 
y Prehistoria de la Junta Municipal de Historia de la ciudad cordo
besa de Río Cuarto.

Los restos fueron encontrados por un equipo coordinado por el 
arqueólogo Ulises D’Andrea cerca de Alpa Corral, en una zona 
conocida como el Y acimiento Arqueológico Puerta de Tala, donde 
en otras ocasiones se habían hallado restos de lanzas y piedras usadas 
para cortar.D’Andrea dijo a la prensa que «se cree que el hombre 
estaba enterrado en posición fetal porque pensaban que uno debía 
irse del mundo de la misma forma en que llegaba».Junto al esque
leto, el ajuar funerario estaba compuesto de puntas de lanza hechas 
de cuarzo, raspadores, collares de piedras y huesos de guanacos, 
ñandúes y vicuñas. D’Andrea dijo que el esqueleto pertenece a un 
antepasado de los indígenas que poblaron la zona cercana a 
Comenchigoles, que integraba una cultura de cazadores-recolectores.

El investigador y antropólogo Alberto Marcelino indicó a su 
vez que «ahora que tenemos un esqueleto completo podremos 
reconstruir de forma más fidedigna cómo eran anatómicamente, 
cuáles eran sus costumbres y qué enfermedades padecían».A.C.
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Cuba: los maestros, alarmados 
ante los efectos del "Tamagotchi

El «tamagotchi», el juguete 
electrónico japonés que causa 
sensación en todo el mundo, 
llegó a Cuba y ha desatado un 
«foco de dispersión» de muchos 
niños en las escuelas de La 
Habana, según los maestros.

El juguete, cuyo nombre en ' 
japonés significa «huevito lin
do y pequeño», ha desatado una 
fiebre de compra en las tiendas 
cubanas en dólares mientras que 
los sicólogos desaconsejan su 
utilización y los docentes lo 
consideran «dañino», informad 
semanario «Juventud Rebelde». 
Esta «mascota» electrónica re
crea a una supuesta criatura -que 
puede ser lo mismo un pajarito 
que un dinosaurio- que enveje
ce un año por noche y aparece 
en el cristal de una diminuta 
jaula. El jugador debe cuidarlo 
dándole de comer, respetando 
sus horas de sueño, limpiándo
lo y medicándolo si está enfer- 
010, según sus fabricantes.

«Se muere, se muere», gritó 
una niña, lo que motivó la rápi
da y preocupada reacción de la 
directora de la escuela Herma
nas Giralt de La Habana, Elisie 
Lasares, que pensó que algo 
grave le ocuría a la pequeña, 
relata el semanario. Cuando se 
acercó a ella descubrió por pri- 
rnera vez al pequeño ingenio 
c ectrónico que le había causa- 

0 tan deseperada reacción.

9 Europa celebrará en mayo 
el mayor encuentro de 
cuenta-cuentos

Decenas de cuentistas de varios países se han apuntado ya 
para participar en el mayor festival europeo de ese arte narra
tivo que, con un amplio y variopinto programa para grandes 
y pequeños, se celebrará del 24 de mayo al 6 de junio en la 
ciudad austriaca de Graz. Según un comunicado difundido por 
los organizadores del evento, iniciado por el escritor austriaco 
de cuentos para niños Folke Tegetthoff, entre los participan
tes que vendrán a Graz hay narradores de Camerún, EEUU, 
China, Italia, Francia, Trinidad, Líbano, Israel, Alemania, 
Canadá, Dinamarca y Austria. No sólo el arte de contar cuen
tos protagonizará las tres semanas del festival, sino que tam
bién se hará honor a «la capacidad de escuchar, que se ha vuelto 
también un auténtico arte en nuestra época».W.E

M.C.D.2022
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Pavarotti y Roberto Carlos, 
juntos en un macroespectáculo

El cantante brasileño Ro
berto Carlos ha condiciona
do su participación en un con
cierto con el tenor italiano, 
Luciano Pavarotti, en la ciu
dad de Porto Alegre, el próxi
mo 4 de abril, al cumplimiento 
por parte de los organizado
res de una serie de singulares 
exigencias. El popular intér
prete ha pedido que para lle
gar al estadio Beira Río, don
de se celebrará el recital, su 
automóvil no deberá pasar 
frente a ningún cementerio. En 
caso contrario se cancelará in
mediatamente.

Por otra parte, el coche que 
le traslade deberá hacer el 
trayecto sin hacer giros a la 
izquierda. Si así ocurre, el 
trayecto debe reanudarse des
de el hotel donde estará 
hospedado.Finalmente, exige 
a los organizadores que su 
mujer ocupe una silla en la 
tercera fila, pero que no sea 
de número par. Pavarotti y 
Roberto Carlos se presenta
rán por primera vez juntos en 
un espectáculo, que se prevé 
reunirá a más de 62.000 per
sonas. H.B.

"Poemas para una 
princesa", libro dedicado 
a Ladi Dy, calificado el 
peor de todos los tiempos

Sabadell acogerá a 
escritores 
perseguidos por 
sus países

La ciudad de Sabadell acogerá 
y alojará a escritores que se encuen
tran perseguidos en sus países de 
origen, informaron ayer fuentes 
municipales.

La iniciativa fue anunciada por 
el alcalde de Sabadell, Antoni 
Farrés (IC-EV) en el acto de con
memoración del 50 aniversario de 
la proclamación de los Derechos 
Humanos que se celebró el domingo 
en el Auditorio de La Caixa de 
Sabadell y que contó con la pre
sencia del secretario general de 
Amnistía Internacional, Pierre 
Sané. El concejal de Servicios So
ciales, Solidaridad y Cooperación, 
Fermi Vallbé, ha dicho hoy a Efe 
que al ayuntamiento de Sabadell 
tiene previsto aprobar en el pleno 
municipal del próximo mes de abril 
una moción que permitirá abrir el 
proceso para integrarse en la red 
europea de «ciudades refugio» 
impulsada por el Parlamento Inter
nacional de Escritores.

La propuesta ha sido presenta
da por un grupo de intelectuales de 
Sabadell y cuenta con el apoyo de 
la entidad Sabadell Solidari, de la 
que forma parte el ayuntamiento 
junto a otras entidades y organi
zaciones no gubernamentales.

El ayuntamiento y la entidad 
Sabadell Solidari facilitarán a los 
refugiados y a sus familiares el 
alojamiento, la asistencia sanita
ria y la escolarización de su hijos, 
mientras que el grupo de escrito
res locales se encargaría de su 
mantenimiento económico. Fuen
tes municipales han informado de 
que todavía faltan muchos aspec
tos por concretar, e indicaron que 
se está trabajando en ello.C.S.A.

^i

El príncipe Carlos irá al 
Mundial con sus hijos

El príncipe Carlos, here
dero de la corona británica, 
y sus hijos Guillermo y En
rique, acudirán a la Copa del 
Mundo de fútbol en Francia, 
que se disputará del 10 de 
junio al 12 de julio, informa
ron fuentes oficiosas en Lon
dres. Un portavoz del pala
cio de Buckingham confirmó 
a Efeque «miembros de la fa
milia real hacen planes para

presenciar la final», pero elu
dió precisar si esas personas 
serían el príncipe Carlos y sus 
hijos. El principe Enrique, de 
13 años, es un gran aficiona
do al fútbol y es seguidor del 
equipo londinense Arsenal.

Carlos de Inglaterra y sus 
hijos acudirían a Francia a 
presenciar, en París, el en
cuentro inaugural, el 10 de 
junio.L.R.

Si la muerte de Keats originó el «Adonis» del poeta Percy 
Shelley y la del amante de W.H. Auden generó «Detened 
los relojes», la princesa Diana de Gales ha tenido menos 
suerte y un libro de elegías dedicadas a ella ha sido recibi
do como «la peor colección de poemas de la historia».

El libro «Poemas para una Princesa», aparecido este mes, 
contiene 1.562 aportaciones de vates aficionados que no 
pudieron resistirse a tomar la pluma para rendir homenaje 
a Diana. Los críticos ha acogido el volumen con mucho 
menos entusiasmo que sus autores y lo han calificado como 
«posiblemente el peor libro de poesía jamás publicado». 
Los autores proceden de todas partes y clases sociales del 
Reino Unido, insisten en calificar a Diana con metáforas 
tan originales y atrevidas como «princesa», «ángel» o 
«estrella».M.V.

El cantante Julio 
Iglesias irá a Brasil 
a cautivar al país a 
base de tangos

El cantante Julio Iglesias cum
plirá en Brasil la gira más larga de 
su carrera artística en un sólo país-

Iglesias ofrecerá quince concier
tos en sólo veintiún días, y asistirá 
al lanzamiento de una campaña pu_ 
blicitaria, que grabó en su residen 
cia de Miami, para una tradiciona 
cadena brasileña de almacene 
populares. El artista, quien h®5L 
ti vado a los brasileños con su u 
mo disco compacto en el que i 
terpreta tangos, llegará a Brasi 
próximo jueves . H.B.



PASATIEMPOSla Wbuna

AUTODEFINIDO

•T;ór3inéra 
española

Nombre de 
mujer (PI) 

vocal I I
Vocal 

Escasez 
Vocal 
Vocal

Vocal 
Punto 

cardinal 
Envolver

^zar 
Musa 

Ciudad de 
EE.UU.

I

I
í* Tontena 

Reme hacia 
atrás

Quimera

I I
Enfurece 

Dios hindú 
Unír, sumar

I

Nombre de 
mujer 

Consonante 
Cohechar

Letras de 
'nacarada 

Matricula roche
Llevación 

Neroniano

I I
I

Incentivos 
Consonante 
Casaderos t

I

Llevar nave a 
remolque 

Igual 
Luctuoso

Acción de 
consumir el 
sacerdote 

Consonante

Semejas 
Pudor

Historieta 
Símbolo 
químico

Trastornar, 
destruir

Cansancio

I
i I

I
Rocía Dichoso

i Regutaci^ 
Isla griega 
Nombre de 

letra

Vocal 
Punto 

cardinal

Consonante 
Nombre de 

letra 
Coloca

—>-

I Máquina 
militar (PI) 

Naipe 
Preposición

i

En las flores 
Consonante

Prenda de 
vestir 

Símbolo 
químico

-U

I Continúen 
Colocar 

Consonante

Discurrir —► Preposición

nótale
d

epos
BIOU

¿Dónde está el Comisario ?

T 
N

¿M
M
M 

fo: 
huj

I

D R

a
2

E
S

S

o 
N M

 00

S 

C 

o

B 
S 
B 
N

N 
I

B 
0 
F 
I

H 
P 
S 
C 
E

H 

S

Buscar 10 
palabras que 

guarden 
relación 
con el 
MAR

Escribir cada palabra en circulo, según las defini
ciones, partiendo de la casilla indicada con la fle
cha y de izquierda a derecha, es decir, en el sen
tido de las agujas del reloj.

R 
R

R
M

I 
N 
O

N 
P 0 

0

0 
R 
Z

Ü 
T 
P 
E 
N 
I

Z 
0 
C

I 
P 
R 
C 
C 
T 
R 
R 
M

R 
U 
N

R 
R 
A 
M

C 
C 
I 
B 
K 
E 
M 
M 
P 
V 
R 
C

S 
H 
S 
0 
0

H 
O

D 
I 
S 
P 
C 
C 
E

R 
D 
S

I 
S 
0 
R

I 
G

U 
E 
U 
M 
I 
T 
B

O 
I 
N

E 
T 
M

N 
0 
M 
C 
S 
D 
0 
0 
I 
E

R 
Q

I 
Ñ 

E

PANAL ENlGMAtlCÓ

E 
S

1: Nombre de varón.- 2: Cardo, zarza.- 3: 
Amapolas.- 4: Holgados, anchos en demasía.- 5: 
Andrajo.- 6: En Cuba, especie de árboles pareci
dos al castaño.- 7: Mineral formado por silicato 
doble de cal y magnesia, de color verde oscuro.- 
8: Hartazgo.- 9: Afección cutánea caracterizada 
por vesículas rojas exudativas.- 10: Indolente 
perezosa.-. 11: Hijastro.-12: Cada una de las pie
zas con que se forma un mosaico
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PISCIS. Salud mala. Le pro
pondrán actuar de relaciones públi
cas en tm asunto de tipo comercial. 
Descubrirá cosas muy gratas de su 
pareja
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CRUCIGRAMA
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HORIZONTALES.-1: Finca rústica de gran extensión (PI).- 2: Símbolo químico. Maneja, 
dirige, gobierna o guía una dependencia o negocio. Símbolo químico.- 3: Nombre antiguo, 
de cierto pájaro abundante en toda España (PI).- 4: Amontoné. Al revés, cierto número de 
espíritus angélicos que componen un orden (PI).- 5: Encamino y dirijo a un fin. Pone pre
cio a la mercancía el que la vende.- 6: En Argentina, mono capuchino. Al revés, en 
Geometría, en una línea trazada desde un punto hacia una recta o plano, punto en que la 
línea corta a la recta o al plano.- 7; Al revés, forma antigua de cierto adverbio de modo. Al 
revés, provincia española.- 8: Número. Perteneciente a cierta dinastía que destronó a los 
califas omeyas de Damasco.- 9: Repite.-10: Símbolo químico. Aleación de cobre y cinc. 
Artículo.-11: Indicamosle.

VERTICALES.-1: Hurto (PI).- 2: Símbolo químico. Al revés, tendré costumbre. Matrícula 
de coche.- 3: Ciudad italiana.- 4: Comunique a un cuerpo la propiedad magnética. 
Provincia española.- 5: Félido. Al revés, ladra.- 6: Número. Letra griega.- 7: Las que defien
den como derechos del Papa algunos que la mayoría atribuyen a la potestad civil. Al 
revés, de cierto color.- 8: Al revés, soltad la carga que traéis a cuestas para descansar o 
tomar aliento. Árbol exótico.- 9: Brilla con luz trémula.- 10: Matrícula de coche. Antipatía 
(PI). Artículo.-11: Picajoso.

ARIES. Salud buena. Discusión 
familiar por motivos laborales. No 
es el momento más indicado para 
enamorarse; podría equivocarse

TAURO. Salud pasable. Jomada 
poco propicia para cualquier tipo de 
.trabajo. Suerte en el amor

GÉMINIS. Salud buena. Acepte 
una oferta de trabajo sin temor a 
equivocarse. Encuentro muy intere
sante en el terreno del amor

CÁNCER. No le vendría mal salir 
al campo. Gracias a su desmedida 
ambición podrá llegar a donde se 
proponga. Se sentirá confuso en el 
amor
LEO. Salud perfecta. Situación 
económica favorable. Sus buenos 
sentimientos serán reconocidos por 
su pareja

VIRGO. Su salud es excelente. Le 
propondrán una nueva actividad, 
muy apta para usted. No tendrá nin
guna preocupación en el terreno del 
amor
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SOLUCIONES

LIBRA. Salud muy buena. Un pro
yecto comprometido le quitará un 
poco de tranquilidad. Hoy tendrá 
im encuentro muy deseado, que le 
llenará de alegría
ESCORPIO. Salud excelente. No 
haga confidencias respecto al pro
yecto que se trae entre manos. 
Normalidad en el amor

SAGITARIO. Salud mediana. Su 
sentido práctico y constructivo le 
reportará beneficios económicos. 
Felicidad en el campo de los senti
mientos
CAPRICORNIO. Salud excelente. 
Conocerá a una persona que podrá 
serie muy útil laboralmente. Vivirá 
momentos de diálogo y entendi
miento
ACUARIO. Le convendría practi-. 
car algún deporte al aire libre. 
Dedique la jomada a reflexionar 
sobre sus proyectos
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"Si la afición se vuelve contra 
nosotros, el rival puede venir a jugar 
al Bernabéu como si lo hiciera en su 
casa", indicó el jugador holandés

"Para que el nerviosismo no nos lleve a las prisas negativas”, dice el argentino

El argentino Fernando Redondo, jugador del Real Madrid, 
pidió ayer paciencia a los aficionados madridistas «para 
que el nerviosismo no lleve al equipo a las prisas negati
vas». El holandés Clarence Seedorf pidió asimismo a la 
afición madridista que «tenga la cabeza fría» y les «anime» 
en este tramo final del campeonato de Liga.

Redondo y Seedorf piden a la 
afición' 'padenda'' y' 'apoyo''

Efe - Madrid

«La gente quiere que el equi
po gane y marque cuanto antes, 
pero debe ser consciente de que 
hay que esperar a su momento. 
Hay que tener paciencia. Tene
mos conciencia de que el deseo 
madridista es el de ganar la sép
tima Copa de Europa. No somos 
ajenos a ello. Estamos muy cer
ca de ello, por lo que haremos el 
máximo esfuerzo para conse
guirlo», precisó.

En cuento al encuentro de 
Liga del domingo frente al 
Compostela en el estadio San
tiago Bernabeu, Redondo dijo: 
«supimos hacerle frente aun mal 
comienzo. Ellos se encontraron 
con un gol por el resbalón de 
Femando Hierro, pero nosotros 
tuvimos paciencia para sobrepo
nemos».

«Fuimos superiores a pesar 
del esfuerzo del miércoles en la 
Liga de Campeones. El equipo 
tuvo una buena actitud y practi
có un buen juego. Solo faltó 
culminar las ocasiones para no

La plantilla del Atlético callará hasta 
después de la eliminatoria con el Lazio

Efe - Madrid

La plantilla del Atlético de 
Madrid no hará ninguna decla
ración a los medios de comuni
cación hasta después de que fi
nalice la eliminatoria de semi
finales de la Copa de la UEFA 
que disputará con el Lazio de 
Roma.

Así lo acordaron después de 
una reunión de más de una hora 
en el estadio Vicente Calderón 
con el presidente del equipo 
Jesús Gil y Gil, que aseguró que 
esta medida está motivada por 
el mal trato que recibe su club 
por parte de algunos medios de 
comunicación.

A la reunión faltaron Fran
cisco Narváez Kiko, Santi Denia 
y Carlos Aguilera, convocados 

sufrir al final», precisó.
Por su parte, Clarence 

Seedorf indicó: «Todos estamos 
muy cansados y para sobrepo
nemos nos hace falta que el 
público esté como el miércoles 
cuando jugamos en Liga de 
Campeones frente al Bayer 
Leverkusen», indicó.

«Nada más empezar fallamos 
dos ocasiones y el campo esta
ba muy mal. Enseguida el pú
blico mostró su enfado con no
sotros y eso es malo. Sabíamos 
que no estábamos jugando como 
frente al Bayer Leverkusen, y 
pienso que es tontería meterse 
así con el equipo», precisó.

Seedorf opina que si la afi
ción se vuelve contra el Real 
Madrid ahora, «el contrario pue
de venir a jugar al Bernabeu 
como si lo hiciera en casa. Esta
mos jugando en Liga contra la 
mala suerte porque tenemos bas
tantes problemas para marcar, 
no sería normal tener que luchar 
contra el público», agregó el 
internacional holandés.

con la selección española, Radek 
Bejbl,con la checa, y Paulo Futre 
y Toni Muñoz, por motivos per
sonales.

«Me he reunido con mis ju
gadores para decirles que no 
hagan caso de la carroña que lo 
único que quiere es cargarse al 
entrenador. A partir de ahora 
nadie de este club va a hablar 
nada con vosotros, al menos, 
hasta después de la eliminato
ria con el Lazio», afirmó Gil.

Gil, es su encendida alocu
ción, amenazó con no dejar en
trar a los medios al estadio si 
siguen «tergiversando» la infor
mación que se da acerca del 
Atlético.

«Si no viniéseis a un entre
namiento, ni viniérais aestacasa 
mejor. Al final me voy a plan

Ill
Redondo pide paciencia a los afícionados madridistas.

Sanchis: "La mala suerte se 
ceba con el centro de la defensa"
Manuel Sanchis, jugador del Real Madrid que padece una 

contractura en el bíceps femoral de la pierna izquierda, dijo 
que «la mala suerte se está cebando con el centro de la defensa» 
de su equipo. La baja de Sanchis se une a la del zaguero vasco 
Aitor Karanka, a quien una miopericarditis aguda idiopática le 
ha apartado de la práctica del fútbol por lo que resta de 
temporada. «No me han hecho una resonancia para ver el 
alcance de mi lesión porque yo he creído que no era necesario, 
tengo bastante experiencia en este tipo de lesiones», concretó.

tear esta situación como solución 
definitiva. Hemos llegado a un 
límite insorportable. Me dais 
asco, os desprecio, aunque re
conozco que no se puede gene
ralizar, que no todos sois igua
les», dijo.

Gil atacó expresamente al 
diario deportivo Marca, a la 
cadena Cope y al periódico de 
información general El Mundo 
del Siglo XXI, a los que señaló 
como los causantes de esta si
tuación.

«En Inglaterra el único que 
habló durante ocho minutos fui 
yo.Nadie de los jugadores dijo 
nada. Nunca se puede decir lo 
que es falso y es mentira por 
mucho que se quiera adornar», 
dijo Gil en referencia a una no
ticia publicada por Marca el 

domingo.
En la información, no firma

da, se decía que los jugadores 
habían pedido a Gil antes del 
encuentro ante el Aston Villa 
algunos cambios, lo que había 
sido interpretado por Antic como 
una forma de forzar su destitu
ción.

Gil, además, afirmó que la 
prensa estaba detrás del incidente 
protagonizado por el brasileño 
Andrei Frascarelli y unos cuan
tos miembros de la peña Frente 
Atlético a la vuelta del encuen
tro de Liga ante el Salamanca, 
cuando se enzarzaron en una 
disputa a la llegada a Madrid.

«Hasta los chavales del Frente 
están influidos por las cosas que 
decís. El otro día casi matan a 
un jugador por eso», dijo Gil.

Rivaldo asegura 
tener el corazón 
dividido entre 
Barcelona y Brasil

Efe - Barcelona

El centrocampista Vitor 
Borba ‘Rivaldo’, del FC Bar
celona, ha comentado que tie
ne «el corazón dividió» entre 
sus intereses de club y selec
ción, después del que el selec
cionador brasileño Jorge Mario 
‘Lobo’ Zagallo se haya mostra
do interesado en convocarle 
para un partido amistoso, jus
to el día en que se celebrará la 
final de la Copa del Rey, entre 
el conjunto catalán y el Mallor
ca.

Rivaldo ha insistido en que 
la directiva del club busque un 
interlocutor válido en su país, 
como es la Condeferación Bra
sileña de Fútbol (CBF), órga
no con capacidad para otorgar 
al jugador permiso para dispu
tar el partido con su equipo.

No obstante, Rivaldo, que ha 
asegurado que le encantaría 
jugar el partido de Copa, tiene 
presente que el encuentro amis
toso Brasil-Argentina será la 
última oportunidad de que dis
pondrá el atacante brasileño 
para entrar en la lista de juga
dores que serán incritos para 
disputar el Mundial de Francia.

Acerca del rendimiento del 
Barcelona en el tramo final de 
la Liga, Rivaldo se ha mostra
do entusiasta con el juego que 
despliega el conjunto barcelo
nista y ha dicho que ahora to
dos los rivales les respetan.

Nadal dice que la 
ventaja del 
Barcelona no es 
decisiva

Efe - Madrjd

El defensa del F.C. Barce
lona Miguel Angel Nadal ha 
declarado, en referencia a la 
importante ventaja que su equi
po tiene sobre el Real Madrid, 
que debían ser cautos, «yaque 
todavía quedan muchos puntos 
por jugar», aunque reconoció 
que el Barcelona mantiene una 
buena línea de juego y resulta
dos. Nadal, que se encuentra 
concentrado con la selección 
española para el partidode pre
paración para el mundial de 
Francia, que el miércoles 25 de 
marzo disputarán contra Sue 
cia, añadió que entre todos lo 
jugadores del Barcelona y e 
técnico holandés, habían m 
jorado el nivel del equipo-« 
entrenador ha ido conocien 
nos mejor, nosotros a él, y 
ha intentado conjuntar el eq 
po, de ahí que nos encontrem 
todos bien».

Ó
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j^uró el busto en homenaie a su abuelo Alfonso XIII, en el museo de la RFEF

El Rey departió en la Federación 
de Fútbol con los internacionales

Efe - Madrid

El rey Juan Carlos inauguró 
ayer el busto en homenaje a su 
abuelo Alfonso XIII que quedará 
expuesto en el museo de la Real 
Federación Española de Fútbol 
(RFEF), en un acto al que acu
dieron los jugadores de la selec
ción española y su técnico, Ja
vier Clemente.

El busto, esculpido por Víctor 
Ochoa, es una pieza única de 
bronce con laque la Federación 
quiere homenajear a Alfonso 
XIII, que en 1920 concedió a este 
organismo la prerrogativa de 
utilizare! tratamiento de «real».

El Rey, acompañado por la 
ministra de Educación y Cultu
ra, Esperanza Aguirre; el secre
tario de Estado para el Deporte, 
Pedro Antonio Martín Marín; el 
jefe de la Casa del Rey, Fernan
do Almansa; y el presidente de 
la RFEF, Angel María Villar, 
recorrieron el nuevo museo, que 
cuenta con trofeos, recuerdos y 
documentos históricos del fút
bol español. Entre ellos, el mo
narca se detuvo especialmente 
en contemplar el acta 
fundacional de la Federación, 
que data del 26 de marzo de 1913.

Tras descubrir el busto, el Rey 
firmó en el libro de honor de la 
Federación. Juan Carlos de 
Borbón deseó a la Federación 
toda clase de éxitos y en su de
dicatoria escribió que él siem
pre estará animando al equipo 
nacional en todas sus competi
ciones.

Galería de fotos_____

El Rey mostró también inte
rés por la galería de fotografías 
de aquellos jugadores que han 
vestido la camiseta de la selec
ción, que expuestas a lo largo de 
las paredes de la sede de la Fe
deración le ayudaron a recordar 
tiempos de su juventud. El so
berano se detuvo en una fotogra
fía de Telmo Zarra y preguntó 
posteriormente a Villar por las 
instantáneas que ilustran su 
despacho.

Don Juan Carlos preguntó por 
una fotografía, en la que Villar 
aparecía como jugador. Corres
pondía aun encuentro Rumanía- 
España, de 1977, de una fase de 
clasificación para la Eurocopa. 
«Era más joven entonces», le dijo 
Billar, quien recordó al Rey una 
alineación en la que aparecían 
adernás de él, Miguel Angel, Sol, 
Benito, Pirri, Migueli, Camacho, 
Del Bosque, Quiñi, Santillana y 
Rojo.

. El monarca departió poste- 
■^lormente ya de manera infor
mal, en otro salón, con los in- 
lornacionales españoles, entre 
^105 Femando Morientes e Iván 

^’^po, que debutaron en una 
concentración de la selección 
absoluta este mediodía de for-

Don Juan Carlos estrecha la mano de Raúl en presencia de Cañizares y Hierro. EFE

ma muy especial.
«La primera cita con la se

lección y he tenido la suerte de 
estar al lado del Rey. No se puede 
comenzar mejor mi aventura en 
el equipo», comentó Morientes, 
quien junto a sus compañeros, 
posó al lado de monarca, con 
anécdota incluida en la sesión 
fotográfica.

Mientras disparaban los 
flashes los reporteros gráficos, 
salió de repente un balón de la 
zona en la que estaba el atlético 
Kiko, y el balón pasó lentamen
te cerca del Rey, que vio cómo 
los jugadores no dejan el balón 
ni en los pasillos de la Federa
ción.

Charla en el cóctel

En el cóctel, el Rey charló de 
forma distendida con los inter
nacionales del FC Barcelona - 
Amor, Sergi, Ferrer y Luis En
rique-, luego lo hizo con otro 
grupo en los que estaba Javier 
Clemente, el presidente del Real 
Madrid, Lorenzo Sanz, y los 
jugadores Raúl, Cañizares y 
Fernando Hierro. Este también 
estaba especialmente feliz por 
su cumpleaños -hoy hizo 30-, y 
recibió de la Federación como 
regalo una estilográfica de oro.

El Rey bromeó con Clemen
te en un ambiente informal. Su 
visita a la Federación duró algo 
más de una hora y don Juan 
Carlos quiso saber de primera 
mano como están los ánimos de 
los españoles ante el Mundial de 
Francia, del próximo mes de 
junio.

El Rey dialogó con los inter
nacionales del Athletic de Bil
bao -JosebaEtxeberríay Roberto 
Ríos-, con quienes intercambió

El Rey observa el busto de su abuelo Alfonso XIII. EFE

impresiones sobre las pistas de 
nieve de Baqueira Beret.

Etxeberria y Ríos suelen rea
lizar las pretemporadas con el 
Athletic en esa zona de los Piri
neos, donde acude anualmente 
el Rey.

Don Juan Carlos, quien 
departió además con los direc
tivos de la Federación, entre ellos 
Ramón Mendoza, Joan Gaspart, 
Francisco Roig y Lorenzo Sanz, 
recordó a Angel Villar sus pri
meros recuerdos como «hincha» 
de la selección española.

El monarca le recordó a Villar 
cómo siendo muy joven vio un 
partido internacional España- 
Portugal, en la época que se 
encontraba con su familia en el 
exilio de Estoril, y otro siendo 
estudiante en Zurich (Suiza), en 
otro partido internacional Juan 
Carlos de Borbón hizo un reco
rrido histórico sobre la vida 
deportiva de la selección espa
ñola.

Y posteriormente quiso po
nerse al día con las figuras del 
presente.

Sáez anuncia que 
probará nuevos 
jugadores frente a 
los sub-21 suecos

Efe - Pontevedra

El seleccionador español 
Sub-21, Iñaki Sáez, dijo a su 
llegada a Pontevedra que en el 
amistoso de hoy, martes, ante 
Suecia en el estadio municipal 
de Pasarón probará «elementos 
nuevos» de los que, dijo, su 
equipo «está necesitado» para 
afrontar el partido oficial con
tra Rusia, en mayo.

Sáez citó como nuevos ju
gadores convocados al 
valencianista Juanfran y al por
tero del Oviedo Esteban y tam
bién anunció que ante Suecia 
ensayará un centro del campo 
novedoso, con la inclusión de 
Benjamín, del Valladolid, en 
detrimento del céltico Ito, au
sencia de laque se lamentan los 
aficionados gallegos.

«A Ito también se le llamó, 
vino a dos convocatorias. Ya le 
conocemos, pero este partido 
nos va a servir para probar un 
nuevo centro del campo. Un 
elemento para ocupar la posi
ción de Ito o de Felipe será 
Benjamin. Son necesidades que 
nos hemos planteado los técni
cos en aras de obtener los me
jores resultados en esas decisi
vas finales que disputaremos en 
Rumanía», dijo Sáez.

El seleccionador nacional 
sub-21 subrayó la importancia 
de este partido ante Suecia «para 
conocer», dijo, «el máximo de 
jugadores ante las finales de la 
Copa de Europa de Rumanía, en 
la que debemos enfrentamos en 
primer lugar a Rusia».

Malestar en el 
Albacete, pese a 
la victoria ante el 
Orense

Efe - Albacete

A pesar de la victoria del 
Albacete Balompié ante el C.D. 
Ourense, el malestar se ha ins
talado en el seno de la familia 
futbolística albaceteña por el 
pésimo juego desplegado por los 
hombres de Javier Val, sobre 
todo en la seg.unda parte del 
citado encuentro.

Los jugadores albaceteños 
estuvieron por completo a mer
ced del Ourense en los segun
dos cuarenta y cinco minutos, 
mostrándose como un equipo 
altamente temeroso de perder la 
pírrica ventaja que ostentaba 
desde el minuto treinta y cuatro 
de la primera parte cuando el 
serbio Vulevic, conseguía el 
único gol del encuentro.

Además, y para colmo de 
males de un equipo que por 
completo ha perdido su identi
dad a lo largo del campeonato, 
en los minutos añadidos del 
encuentro ante el Ourense se 
produjo la autoexpulsión del que 
quizás se mostró como mejor 
jugador albaceteño durante todo 
el encuentro, Dani Bouzas.
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El piloto español está a 50 seeundos del escocés tras la seeunda etapa

McRae se exhibe y a Carlos Sainz le
persiguen los problemas en Portugal

Sergio ALVAREZ

El británico Colin McRae 
(Subaru Impreza WRC) ha pro
tagonizado toda una exhibición 
durante la primera etapa del 
Rally de Portugal, que le ha 
permitido situarse sólidamente 
en el primer puesto, mientras que 
Carlos Sainz (Toyota Corolla 
WRC), tercero, se ha visto per
seguido por unos problemas 
mecánicos que le han impedido 
terminar más adelante.

McRae, campeón del mundo 
en 1995 pero que ha iniciado con 
mal pie la actual temporada (ter
cero en Montecarlo y abando
nos en Suecia y Kenia), ha ata
cado sin tregua desde el primer 
kilómetro y se ha limitado a 
correr su propia carrera. El es
cocés, ansioso por recuperar el 
pulso del campeonato, llegará a 
la segunda etapa con 44 segun
dos y dos décimas de ventaja 
sobre el segundo clasificado, el 
finlandés Juha Kankkunen (Ford 
Escort WRC) y 49.6 sobre Car
los Sainz.

Mientras McRae se escapa
ba paulatinamente, el resto de 
pilotos se ha limitado a tratar de 
no perder en exceso su estela. 
Carlos Sainz, que lidera el Mun
dial de pilotos empatado a pun
tos con Kankkunen, llegó a caer 
hasta la cuarta plaza, debido a 
un fallo en el cambio, que le 
impedía engranar correctamente 
las velocidades tercera y quin
ta, y al incorrecto funcionamien-

Escapada de Anguita y Tauler, caída de Ullrich 
y victoria de Barthe en la Semana Catalana

Efe - Lloret de Mar (Gerona)

El campeón francés Stéphane 
Barthe, del equipo Casino, es el 
primer líder de la 35a. edición 
de la Semana Catalana de ciclis
mo, al imponerse en la llegada 
masiva de la primera etapa con 
salida y llegada en la localidad 
gerundense de Lloret de Mar.

Los primeros 180 kilómetros 
de la prueba catalana fueron 
recorridos por Barthe, que con
sigue su primer triunfo del año 
y decimoquinto para su equipo, 
en 4 horas, 37 minutos y 26 se
gundos a una velocidad media 
de 38,9 kilómetros por hora.

Segundo fue el reciente ven
cedor de la clásica italiana Milán- 
San Remo el alemán Erik Zabel 
dando tiempo a un primer pelo
tón en el que no se encontraban, 
entre otros el español Femando 
Escartín y Jan Ullrich vencedor 
del último Tour de Francia,

La 35a. edición de la Sema
na Catalana de ciclismo tuvo un

i

Espectacular imagen del coche de Sainz durante la etapa de ayer. EFE

to de la suspensión trasera, que 
le impedía gobernar el coche, 
«nervioso» e inestable.

A pesar de los problemas el 
español consiguió situarse a sólo 
siete décimas de segundo del 
segundo puesto, en manos de 
Kankkunen, pero el veterano 
piloto escandinavo logró frenar 
los duros ataques de Carlos 
Sainz. Además, el piloto de 
Toyota tuvo un tercer problema 
añadido, ya que en el séptimo 
tramo del día -octavo del rally- 
el madrileño, que sale en primera 
posición, se ha visto perjudica
do, ya que ha ido limpiando la 

comienzo bastante atípico debi
do a la maratoniana escapada que 
protagonizaron dos modestos del 
pelotón español, como son los 
españoles Eleuterio Anguita 
(Estepona Brepac) y Tomás 
Tauler (Ros Mary) que se fue
ron en el kilómetro 18.

El pelotón no reaccionó y el 
dúo de escapados, casi sin que
rerlo, llegó a abrir un hueco de 
hasta 13:40 minutos por el hito 
kilométrico 90.

Poco a poco los equipos gran
des fueron sincronizando el tra
bajo de neutralización, primero 
con Kelme y después con ONCE, 
lo que hizo que en el primer paso 
por Lloret de Mar la ventaja de 
los escapados fuera ya de diez 
minutos. La aventura de Anguita 
y Tauler llegaba a su fin en el 
descenso del alto de Grau, un 
puerto puntuable de primera y 
en cuya cima tan sólo se encon
traba a 40 kilómetros de la línea 
de meta.

En el tramo final de la carre- 

carretera de tierra blanda, arro
jada por la organización para 
tratar de paliar el efecto de los 
numerosos baches.

El segundo piloto de Toyota, 
Didier Auriol, ha vivido un au
téntico calvario con el cambio 
de su Corolla y ha perdido tanto 
tiempo, que se ha descolgado 
definitivamente de las primeras 
plazas.

El francés, que está a casi 
cuatro minutos del líder, ha te
nido que pelearse con la palan
ca del cambio secuencial hasta 
el final de la jomada, porque el 
reglamento sólo le permite sus

El francés Barthe entra triunfador a la meta de Lloret de Mar.

ra los corredores del equipo 
español Vitalicio Seguros juga
ron la baza de Ferrigato, pero 
encontraron respuesta en el 
Telekom de Erik Zabel, que se 
vió sorprendido en los metros 

tituir la caja en la última asis
tencia.

El líder en la categoría de 2 
Litros es el Peugeot 306 Maxi 
del portugués Adruzilo Lopes, 
que dispone de sólo trece segun
dos de ventaja sobre el Seat Ibiza 
Kit Car Evo-2 del finlandés Harri 
Rovanpera, que está completan
do de nuevo una brillante carre
ra con un coche rehecho tras el 
espectacular accidente sufrido 
la víspera del rally.

A pesar de su buen papel, 
Harri Rovanpera y su copiloto, 
Risto Pietilainen, tuvieron que 
empujar durante la jornada su 
vehículo hasta un parque de 
asistencia debido a una avería 
en la bomba de la gasolina.

Los otros dos pilotos de la 
marca española han sufrido lo 
indecible: el catalán Oriol 
Gómez, noveno, se quedó sin 
opciones al romper el radiador 
y la dirección asistida, después 
de un rudo aterrizaje en el co
nocido rasante de Fafe, y el belga 
Marc Duez tuvo que retirarse en 
el cuarto tramo del día, por una 
avería en el motor de su Ibiza.

Hoy, martes, se disputará la 
segunda etapa, con salida en 
Viseu y llegada en Matosinhos, 
muy cerca de Oporto. El reco
rrido total será de 555,29 kiló
metros, 144,94 de ellos corres
pondientes a diez tramos 
cronometrados, entre ellos el 
famoso y temible Arganil, que 
este año tendrá cinco kilómetros 
más de lo habitual (28,8).

finales por el francés Stéphane 
Barthe, un corredor con el que 
nadie contaba para esta victoria, 
debido a los muchos y buenos 
esprinters que se encuentran en 
la prueba.

Arancha Sánchez 
Vicario ya está en 
cuartos en Cayo 
Vizcaíno, donde 
cayó Carlos Moya

Efe - Cayo Vizcaíno

La tenista española Arancha 
Sánchez Vicario, cabeza de serie 
número 8, se clasificó ayer para 
los cuartos de final del segun
do Torneo Super-9 del año, que 
se disputa en Cayo Vizcaínoen 
Florida, al vencer a la venezo- 
lana María Alejandra Vento en 
dos sets. La española ganó ala 
venezolana por un contunden
te 6-2, 6-1.

Su próxima rival será la 
checa Jana Novotna, cabeza de 
serie número 3, y antigua com
pañera de dobles de la españo
la. Novotna venció a la alema
na Anke Huber por un doble 6- 
2.

Serena Williams, también

La estadounidense Serena 
Williams también se clasificó 
ayer para los cuartos de final del 
torneo de Cayo Vizcaíno (Flo
rida)’

Serena se enfrentará a la 
ganadora del encuentro entre la 
suiza Martina Hingis, cabeza de 
serie número uno, y la francesa 
Sandrine Testud.

En el cuadro masculino el 
tenista español Carlos Moyá 
cayó en tercera ronda de este 
Super-9 ante el británico Tim 
Henmam por 6-1, 6-4.

Alex Crivillé 
marcó el tercer 
mejor tiempo en 
Suzuka tras 
Biaggi y Doohan

Efe - Suzuka (Japón)

El piloto español Alex 
Crivillé (HRC Repsol Honda) 
ha marcado el tercer mejor tiem
po, tras Max Biaggi (Marlboro 
Team Kanemoto) y Michael 
Doohan (HRC Repsol Honda), 
en la primera jornada de las 
pruebas organizadas por la 
Asociación de Equipos (IRTA) 
en el circuito de Suzuka (Japon)

Crivillé, en el primer contac
to con el tra’zado japonés, que 
acogerá el 5 de abril el conuco 
zo del próximo Mundial de 50 
C.C., ha marcado un crono de 
2:09.009, mientras que Biaggi 
(primer clasificado) ha hec o 
2:08.204 y Michael Doohan(se
gundo) ha parado el reloj en 
2:08.512.

Mejor tiempo enJ^J^

El piloto español ha dado 
vueltas por el circuito de Suzu 
y logró el mejor 
vuelta 23. Las pruebas IR ’ 
en las que por primera ''®^ .g^ 
año se reúnen los princip 
protagonistas del hundía 
5OOc.c.,sereanudaránhoy^ 
dos sesiones de entrenanu®
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Jj)s ciudadrealeños sanaron en campo del colista del srupo, el Jerez

Lasalvadón no es un sueño para el 
Alarcos, sino una realidad cercana

La Tribuna

0 Jerez: Falco, Manolo, 
Yehu, Castellanos, Jorge 
(Hugo), Frangil, Israel, López 
(José Angel), Torrado, Rubio y 
Carlos.

1 Caja Rural-Alarcos: Na
ranjo, Serrano (Armando), Mar
qués (Jesute), Diego, Manu, 
Pardo, Joaquín, Pove (Molina), 
Poli (Alberto), Farri y Chapi.

Arbitro: Hernández More
no, auxiliado por Parra Gallar
do y Sánchez Lázaro, del comi
té extremeño. Bien. Mostró tar
jeta amarilla al local Israel y al 
visitante Joaquín.

Gol: 0-1; Minuto 50. Pardo, 
de volea.

Incidencias:Partido corres
pondiente a la 25“ jornada del 
grupo IV de la División de Ho
nor Juvenil de fútbol, disputa
do en el Municipal de Jerez de 
los Caballeros.

Comentario: Importan
tísimos tres puntos del Caja 
Rural-Alarcos que continúa con 
la progresión y ya encadena 
cuatro victorias consecutivas, a 
un paso de la permanencia en 
División de Honor.

El primer tiempo fue un toma 
y daca, pero ninguno de los dos 
porteros tuvo un trabajo exce
sivo, predominando el juego 
aéreo en el centro del campo. Los 
ciudadrealeños no eran capaces 
de realizar su juego, nerviosos 
y cargados de responsabilidad.

La segunda parte fue muy

EI Manchego Promesas empató en el minuto 
85 y el de la victoria en el 95 ante La Estrella

GUARDAMETA

3 Manchego Promesas: O vi, 
Oscar I, Herrera, Sergio, Espi
nosa, Moncho, Jaime, Oscar 11 
(Raúl), Chon, Miguel y Navas 
(Carlos).

1 La Estrella: Juli I, Jaime, 
Rincón, Tinín, Zamora, Felipe, 
Calán (Alex), Pedro, Raúl, A1- 
tonso y Pitu Guan Pedro).

Arbitro: Rosales López. Re- 
gnlar actuación. Mostró cartu- 
ina amarilla a los locales Jai- 

'^^ y Carlos y al visitante Jai
me.

Goles: 0-1: Minuto 62. Al
onso, a pase de Pitu, en posible 

ruera de juego; 1-1: Minuto 85. 
9 ^^ saque de un córner;

• Minuto 93. Jaime, al saque 
córner; 3-1: Minuto 97. 

p^Pinosa, desde centro del cam-

^?.^’**®’*^jas: Partido corres- 
f ® g^^PO V de la Se- 

^^^tonómica disputado en 
nmpo auxiliar de tierra del

El Caja Rural-Alarcos lleva una marcha imparable en la Liga. T. FERNÁNDEZ

diferente. Los alarquistas salie
ron más relajados, descargados 
de la responsabilidad, ante un 
Jerez confiado en sacar algo 
positivo.

Poco les duró a los extreme
ños esta confianza, ya que Par
do inauguró el marcador a los 
cinco minutos de la reanudación, 
con una volea desde unos 40 
metros.

Los locales se vinieron aba
jo física y psicológicamente y a 
partir de ese momento, se vio a

«Príncipe Juan Carlos» que cada 
día que pasa presenta un estado 
más demencial y tercermundis
ta, siendo en ocasiones imposi
ble mantener la verticalidad de 
los jugadores.

Comentario:Manchego y La 
Estrella disputaron un partido 
que si bien podía resultar fqcil a 
priori para los de Isidro Iglesias, 
al final se complicó. Los 
miguelturreños no se lo pusie
ron fácil a los locales, ya que 
éstos se encontraron enfrente a 
un portero que defendió en su 
día el portal mancheguista, Juli, 
que salvó a los suyos de una 
goleada.

Más con el corazón

De todos modos, los de Igle
sias tampoco tuvieron su día, ya 
que en ocasiones jugaron más 
con el corazón que con la cabe
za viendo que no llegaba el gol. 
La Estrella se encontró con un 
gol a favor en el minuto 17 de la 

un Alarcos distinto que trenza
ban jugadas de peligro, sobre 
todo por banda derecha a botas 
de Pove. Marqués, en el minuto 
63, estrelló el balón en el palo y 
en la misma jugada, lanzó fuera 
por poco. Un minuto después, 
Chapi lo intentó, pero el porte
ro local detuvo sin problemas.

Pero el Jerez estaba ahí y la 
réplica la puso Carlos y Naran
jo respondió bien, en el único tiro 
local entre los tres palos. Los 
alarquistas llegaban continua

11
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Un momento del partido entre el Manchego y La Estrella.

segunda parte en un regalo de 
los locales.

El tiempo corría y el agobio 
mancheguista era constante so
bre el portal visitante, pero unas 
veces Juli y otras los palos im
pidieron que entrara el balón. Y 

mente ante la impotencia local.
Los de Jesús Burgos se jue

gan muchas de sus opciones de 
permanencia en la categoría, el 
próximo domingo, a partir de las 
doce del mediodía, en campo del 
Doncel, frente al Córdoba, equi
po que está situado dos puntos 
por delante.

En caso de victoria de los 
ciudadrealeños, hay muchas 
posibilidades de que eviataran 
los piestos de descenso, tras mu
chas jomadas.

T. FERNÁNDEZ 

tanto fue el cántaro a la fuente 
que al final se rompió y llegó el 
empate a cinco minutos para el 
final. De ahí hasta el minuto 97, 
en que el árbitro señaló el final, 
el Manchego Promesas marcó 
dos goles más.

El Alcolea pasó 
sobre el Mestanza 
como un rodillo en 
la 2“ Autonómica

La Tribuna

8 Alcolea: 111o, Capi, San
tiago, Mere, Peybe (Svend, 
Carretero), Rodrigo, Robledo, 
Angel, Sergio, Christian y 
Cartula (Javi Cano).

1 Mestanza: Grillo, Raúl, 
Luci, Andrés I, Paco, Andrés II 
(Javi), J. Antonio, Jesús (An
gel), J. Manuel, J. Carlos y 
Alfonso.

Arbitro: Zapata Murillo. 
Bien. Mostró cartulina amari
lla a Andrés I y Grillo, por pro
testar.

Goles: 1-0: Minuto 2. 
Christian; 2-0: Minuto 12. Un 
defensa, en propia meta; 3-0: 
Minuto Sergio, por encima del 
portero; 4-0: Minuto 26. Sergio; 
4-1: Minuto 44. Paco, a placer; 
5-1: Minuto 52. Angel, libre de 
marca; 6-1: Minuto 78. Svend, 
de falta directa; 7-1: Minuto 89. 
Christian; 8-1: Minuto 90. 
Sergio, de cabeza.

Incidencias:Partido corres
pondiente al grupo IV de la 
Segunda Autonómica de fútbol, 
disputado en el campo de El 
Reloj de Alcolea.

Comentario: Goleada del 
Alcolea que salió sin algunos 
de sus titulares, pero fueron muy 
bien suplidos por otros que 
habitualmente no juegan como 
es el caso de Angel y Robledo, 
en el centro del campo, y San
tiago, en la posición de libre. 
Los locales hicieron un buen 
partido, triangulando el balón 
y enlazando muy bien el centro 
del campo con la delantera.

Destacaron por el equipo 
alcoleano, Santiago, Angel, 
Christian y Sergio.

Cuesta mantiene 
la ventaja de dos 
goles sobre 
Montero

Efe - Toledo

El torrijeño Félix Cuesta, que 
anotó su vigésimo tanto, segun
do de penalti, mantiene una 
ventaja de dos goles sobre el 
segundo en la tabla de golea
dores de Tercera División, el 
alcarreño Montero, que sumó su 
décimoctavo tanto.

En el resto de primeros pues
tos se mantienen las diferencias, 
ya que Sito (Belmonte) sigue 
con 16, Edu (exCuenca) con 15, 
Juli (Torpedo 66) con 14, y 
Treviño (Tomelloso) y Mejías 
(Villarrobledo) con una doce
na. Con once se mantiene 
Guillermo (Tomelloso), lo mis
mo que Borrás (Hellín) con una 
decena, quien se ha visto igua
lado por Pedro Ruiz (Guadala
jara), y ha dejado la compañía 
de los que suman nueve dia
nas: José Cristóbal (Almansa), 
Soriano (Conquense), Zurdi (G. 
Alcázar), Morales (Puertolla
no), Pedro (Torpedo 66) y Ra
món (Valdepeñas).
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El Caja Rural- 
Alarcos B sanó 
por la mínima al 
Bolañego juvenil

GUARDAMETA

1 Caja Rural-AIarcos B: 
Jaime, Roma, Carlos (Alvaro), 
Lillo, Ortega, Jorge, J. Vicente 
(Tino), David, Blas, Manu y 
Barbero.

0 Bolañego: Camacho, Mo
ra, Paco, López, Vicente (Peco), 
Buyo, Carlos (Juan Luis), Ma
merto, Emilio, Angel y Garri
do.

Arbitro: Sánchez Fernán
dez. Discutido por ambos ban
quillos. Mostró cartulina ama
rilla a los locales Roma, Orte
ga, Tino y Jorge (2), por lo que 
fue expulsado, y al visitante 
Angel.

Gol: 1-0: Minuto 71. Juga
da personal por su banda izquier
da de Manu que casi sin ángulo 
marca el único gol del partido.

Incidencias: Partido de la 
liga provincial de fútbol juga
do en el campo del Doncel don
de, por cierto, hay montones de 
arena de albero que no le ven
drían nada mal a los campos de 
tierra de la capital.

Comentario: Partido malo 
que se jugó al patadón, en mu
chas ocasiones, y en que los 
porteros fueron espectadores. 
En la primera parte, sólo rese
ñar dos jugadas para la polémi
ca que levantaron al equipo 
visitante, dos caídas al borde del 
área por las que se pidió penalti, 
aunque a nuestro entender, fue
ron fuera del área y el árbitro 
debió mostrar cartulina amari
lla* En el minuto 26 de la pri
mera parte llegó el gol local en 
una jugada bien llevada por el 
incansable Manu, y sólo tres 
minutos más tarde, el Bolañego 
pudo empatar el partido en un 
penalti que Emilio falla.

Estará Usado dos temporadas más al equipo de su ciudad

Nieto firmó un contrato
profesional con el Albacete
Jesús FUENTES CABAÑAS

Fernando Nieto ha visto 
cumplido el sueño de cualquier 
jugador de fútbol, firmar un 
contrato profesional y además, 
con el equipo de su ciudad na
tal.

El secretario técnico del 
Albacete Balompié "Tolo" 
Ocaña, emplazó a Nieto después 
del partido frente al Motril, a 
que fuera a la sede del club 
albaceteño, ayer por la tarde. 
Allí le esperaban, el propio 
Ocaña y el secretario técnico del 
club, Antonio, con la intención 
de rubricar un contrato profe
sional con el jugador por las dos 
próximas temporadas y opción 
a otro, con la misma claúsula 
de rescisión de mil millones de 
pesetas.

Viaje de ida y vuelta

El aún jugador manche- 
guista, al que acompañaba un 
amigo, no tardó demasiado en 
firmar el contrato que le liga al 
Albacete Balompié. Nieto co
menzó en las categorías inferio
res del club y de ahí fue cedido 
al Socuéllamos, la pasada tem
porada, de donde pasó al Man
chego a comienzos de la actual. 
En diciembre estuvo a punto de 
recalar allí, aunque finalmente 
fue Magano el elegido y se le 
prometió que haría la pretempo
rada con el Albacete al término 
de la actual campaña.

* .it

Nieto jugará con el Albacete las dos próximas temporadas.

LA TRIBUNA habló con el 
jugador anoche, nada más lle
gar a su domicilio particular en 
Albacete, donde expresó su 
satisfacción por "ver cumplido 
un sueño que es jugar en el 
equipo de mi ciudad".

El joven jugador albaceteño 
reconoció que "más no puedo 
pedir", aunque a continuación 
dijo estar totalmente centrado 
en acabar la temporada con el 
Manchego "en el mejor puesto 
posible".

El Manzanares B 
volvió a ceder los 
tres puntos, esta 
vez ante el 
Socuéllamos

P. MANZANARES '

1 Manzanares B: Torren
te, Jesús (Ureña), Emilio, José ' 
María, Miguel, Torrijos, Javi, 
Juanjo, Pedro, David y Juanjo

3 Socuéllamos: Mateo 
Eusebio, Ramón (Izquierdo)’ 
Santi, Pepete, Miguel, Virgilio, f 
Sergio (Raúl), Oscar (Javi)’ 1 
David y Chesco (Basilio). ’ 1

Arbitro: Barroso Rodrí
guez. Mostró cartulina amari
lla al local Pedro y al visitante 
Sergio.

Goles: 0-1: Minuto 1. Fa
llo de Emilio que aprovecha 
Oscar; 0-2: Minuto 16. Salida 
en falso de Torrente y Virgilio 
empuja gol; 0-3: Minuto 83. 
Basilio; 1-3: Minuto 87. Javi.

Incidencias: Partido corres
pondiente al grupo III de la liga 
provincial juvenil de futbol.

Comentario:Salió descon
certado el Manzanares que supo 
aprovechar muy bien el 
Socuéllamos para asegurarse 
prácticamente la victoria en el 
primer cuarto de hora. El 
Manzanares intentó irse hacia 
arriba colgando balones que 
nada resolvió y que dio facili- ! 
dades a la zaga y al portero 
socuellamino.

Tónica del partido

Más o menos esa fue la tó
nica de todo el partido, con un 
Socuéllamos que supo contro
lar bien el partido, sobre todo 
a raíz de los primeros goles, y 
un Manzanares que ha perdi
do la brújula y no sabe poner 
remedio, lo que provoca que 
haya desmoralización.

Amb. Amaur no inquietó a su 
"hermano" Los Angeles-Afmsa

Manchego B y Puertollano 
se repartieron los puntos

J. F. A,

1 Ambulancias Amaur: 
Vielsa (Sebas), Valen, Dani, 
Roqui, Javi, Oli, Edu (Vitorio), 
Fernando, Luisfer (Antonio), 
Parra, Fran (Diego).

6 Los Angeles-Afínsa: Amo
res; Casa, Pablo, Juan; Pitu 
(Oscar), David; Alvaro, Rafi, 
Moisés (Luis), Jiménez, Poveda.

Arbitro: García Muñoz. 
Muy mal. Amonestó por parte 
local a Dani, Javi, Luisfer, Va
len y Parra y por parte visitante 
David, Juan y a Poveda.

Goles: 0-1 min. 4: Poveda; 
1-1 min. 27: Parra; 1-2 min. 29: 
Moisés; 1-3 min. 50: Moises; 1- 
4 min. 68:-osear; 1-5 min. 78: 
Poveda; 1-6 min. 90: Alvaro.

Comentario:Los visitantes 
encarrilaron pronto el partido 
con un gol de Poveda en el mi
nuto cuatro de juego lo que ha
cía que el partido se les pusiera 
aún más de cara, atacando cons
tantemente y no dejando de acer-

Un momento del partido. t p

carse con peligro a la portería 
de Vielsa. El partido volvió a 
equilibrarse en el minuto 27 de 
la primera parte con un gol de 
Parra gracias a un garrafal fallo 
de la defensa de Los Angeles lo 

que aprovechó el jugador local 
para no fallar y conseguir así el 
empate, pero como se suele decir 
la alegría dura poco en la casa 
del pobre ya que el empate en el 
minuto 29 Los Angeles volvie
ron a marcar por obra de Moi
sés con el consiguiente desani
mo de los jugadores del Ambu
lancias.

De aquí al final del partido 
el dominio fue absoluto de Los 
Angeles que no hizo otra cosa 
que demostrar su superioridad 
creando ocasiones de gol, con 
lo que los goles fueron cayendo 
hasta alcanzar el resultado final 
que incluso pudo ser más abul
tado pero la jugada tonta del 
partido se produjo cuando el 
arbitro del partido señaló un 
penalty a favor de Los Angeles 
y Casas lo lanzó en dos ocasio
nes por entrar los jugadores antes 
de tiempo en el área y fallando 
en dos veces la máxima pena. 
Para resumir el resultado lo dice 
todo.

Jesús F. ARANDA

0 Manchego B: Beni, Peco, 
Sergio, Clemente, Raulillo (Va
cas), Maurelo (Rosa), Castillo, 
Fran, J. Macías, Rubén (Mena), 
Jose Carlos.

0 Puertollano Ind.: Contre
ras, Alberto, Mendiola, Jose Mi
guel, Jose Antonio, Viso, Jus
to, Manolo, Justi, Fuñe, Rubén.

Arbitro: García Muñoz, 
bien. Amonestó por parte local 
a Raulillo, y a nadie por parte 
visitante.

Incidencias:Es vergonzoso 
jugar en el campo de arriba del 
poli por que tiene piedras como 
puños de grandes.

Comentario:La primera mi
tad los ataques eran continuos 
por los dos equipos llevaban el 
balón de un área a otra con pe
ligro para ambos porteros. La 
primera ocasión de gol la tuvo 
el manchegista Sergio al rema
tar una falta que boto Maurelo e 
inmediatamente la replica del 
Puertollano en esta ocasión a ba

lón parado, más concretamen
te a la salida de un córner estu
vo a punto de convertirse en un 
gol directo que hubiese sido un 
gol olímpico.

El dominio alterno de los pri
meros minutos fue derivando 
poco a poco en un mayor do
minio de los manchegistas, ya 
que estos por mediación de 7 
Macías que llevaba el peligro a 
la portería puertollanense lan
zando un balón por encima de 
larguero y sobre todo siendo el 
protagonista de la jugada mas 
cuestionada al arbitro en todo 
el partido, cuando cayó en el área 
visitante, aunque el arbitro no 
quiso pitar lo que pareció un 
clamoroso penalty.

La segunda mitad comenzó 
con el dominio del Puertollano 
que se acercaba con mucho 
peligro a la portería de Bent

El manchego atacaba reí o 
radamente por ambas banda 
pero sin encontrar -el ®^*®Í- 
rematador, aunque la 
más clara sería para los visita 
tes en las botas de Justi-
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Bolsa de la T 
Propiedad A

SE VENDE CASA EN 
CIUDAD JARDIN

552 m^ de terreno, 210 m^ 
construidos. Piscina

6 habitaciones y salón, 2 
cuartos de baño, cocina y 
despensa, calefacción y 

aire acondicioñado.
fntereátadojg

Tinoí 21.34^99

RESIDENCIAL

.^na Aristi nq

EN MIGUELTURRA, JUNTO AL POLIDEPORTIVO Y NUEVO COLEGIO
En un entorno de capricho

CHALETS 
ADOSADOS 
A TU MEDIDA

■3iloiiBÍtirtos*2kifiiis
* Anuarios enpetnlts

■CtdnnJinlb

Solo 10.200.000 pis. A convenir .

f^ ^ ^’y°'^ 24 ■ Primera Planta • Ciudad Real
-SeSeSS___ 230070-71

SE ALQUILA 
ESTUDIO 

AMUEBLADO
Nuevo,zona

Puerta de Santa 
María. C/ Ciprés.

Tfno: 210894
Tardes.

35.000 Ptas. Incluido
gastos comunes

DIRECTAMENTE 
BANGO 4 habitaciones, 
situadísimo, exterior, sólo 
4.000.000. Facilidades. 
21.59.49.

PIO XII,sólo 4.500.000. 
4 habitaciones. Entrada 
250.000. Facilidades. 
21.59.49.

SIN ENTRADA sólo 
•500.000,3 habitaciones, 

solo 21.500, facilidades. 
21.58.98.

??rS®^ ^^^’^^^^Í^ sólo 
• 00.000.3 habitaciones, 

totalmente reformado. 
^oihdades. 21.59.49.
EXCELENTE todo nue- 

0) reformado, exterior.

entrada 150.000, resto 
facilidades. 21.58.98.

de Ciudad Real

Tribuna

RONDA ALARCOS 
Reformado. 3 dormito
rios. Ascensor. Calefac
ción. 6.600.000. Tfno; 
21.37.60. 

OCASION. Excelente 
situación. 3 dormitorios. 
Totalmente reformado. 
Sólo 5.000.000. Facilida
des. Tfno: 21.37.60.

MAGNIFICA OCA
SION. Exterior, monta
do. Sólo 2.300.000 Tfno: 
21.37.60.

CHALET. 100 m2 útiles 
y 1500 m2 parcela. Pre
cioso. Sólo 7.000.000. 
Tfno: 21.37.60.

PRESTAMOS de todo 
tipo: hipotecarios, perso
nales, para comprar, le
vantar embargos, desde 
3,75 %. Tfno: 21.37.60

GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR 1

Bolsa de la Propiedad

1
1.- Ventas
2.- Compras
3.- Alquileres
4.- Varios

Bolsa del Trabajo

2
 1.- Administrativos

2.- Servicio Domestico
3.- Dependientes
4.- Varios

Bolsa del Automóvil Bolsa de los Servicios
1.- Alquileres
2.- Compras
3.- Ventas
4.-Talleres
5.- Recambios
6.- Varios

1.- A. Matrimoniales
2.- Asesorías/Gestorías

4
 3.- Animales domésticos

4 .- Consultas Médicas
5 .- Agradecimientos
6 .- Varios

Bolsadel ^ 
Trabajo ^

TRABAJA en tu Ayun
tamiento, Junta Castilla- 
La Mancha, Diputación, 
como: Auxiliar Adminis
trativo, Administrativo, 
B ombero o Policía Local. 
Próximas convocatorias. 
Infórmate: 213421.

BIBLIOTECAS, Archi
vos, Centros de Documen
tación. Precisan Auxilia
res para trabajaren: Ayun
tamientos, Junta Castilla- 
La Mancha, Universida
des. Próximas convocato

Allianz ®
Allianz RAS Seguros y Reaseguros, SA. 

selecciona 

Comercial
Para Ciudad Real

Funciones del puesto:
• Desarrollar ell ramo de vida en la red agencial
• Formación de la red de ventas
•Ambito de la red, La Marocha

Perfil del candidato:
• Edad entre 25 y 35 artos aproximadamente
• Buen nivel cultural
• Experiencia comercial, no necesariamente en seguros
• Dotes de comunicación y habilidad para la relación social

Ofrecemos:
•Aka en le Seguridad SocW e Inoorpofacián a la pimlla de 

Alanc RAS Segme
• Planes de formación permanentes a cargo de la empresa
• Fijo más variable
•Carrera profesional

Los interesados deberán enviar carta manuscrita 
y Curriculum Vitae 

adjuntando fotografía 
recionte indicando la ref. 'Asesor Vida" a:

Allianz RAS Seguros
Avda, del Torreón, 3 ■ 13004 Ciudad Real

SE NECESITA 
COCINERO/A 

PROFESIONAL 
para restaurante en 

Almagro.
Interesados pre

sentarse en: 
Ronda de Santo 

Domingo, 29 
13270 Almero 

(C. Real)

INSERTESUPUBLI- 
CIDAD EN LA TRI
BUNA DE CIUDAD 
REAL.

rias. Infórmate: 213421.

AGENTE FORESTAL.
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito; Capa
taz Forestal. Infórmate: 
213421._____________

JUSTICIA. Precisa per
sonal para trabajar como: 
Agentes, Auxiliares u 
Oficiales.

Próximas convocatorias de 
ingreso. Requisitos míni
mos: Certificado de Esco
laridad. Infórmate: 

213421.

INSALUD: Próximas 
convocatorias para: Ce
ladores o Auxiliares Ad
ministrativos. Requisitos 
mínimos: Certificado de 
Escolaridad. Infórmate: 
213421.

TRABAJA en Correos 
como: Auxiliar de repar
to (Requisito: Graduado 
Escolar) o Ayudante Pos
tal (Requisito; Certifica
do de Escolaridad). Próxi
mas convocatorias. Infór- 
mate: 213421.

INGRESA en los Cuer
pos de Seguridad del Es
tado; Policía Nacional, 
Guardia Civil (18-25 
años) hazte Soldado Pro
fesional. Próximas convo
catorias. Miles de plazas. 
Hazte Sargento del Ejér
cito. Requisitos: 18-21 
años, FPI o BUP. Próxi
mas convocatorias. Infór- 
mate 213421.

OBTEN el título o acce
so que siempre has que
rido tener: Título de FPI, 
Graduado Escolar o Ac
ceso Universidad (Mayo
res 25 años). Sólo tienes 
que superar un solo exa
men. Infórmate: 213421.

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet de 
instalador. Transportista 
obten tu nuevo carnet de 
capacitación de mercan
cías. En ambas capacita
ciones sólo hay que supe
rar un examen. Bolsa de 
Trabajo. Infórmate: 
21342L_____________

¿QUIERES TRABA
JAR? Hazte Profesor/a de 
Autoescuela. Trabajo con 
futuro y con un sueldo 
aproximado de 200.000 
pesetas/mes. Bolsa de tra
bajo. Infórmate: 213421.

SEMECESITA 
CHICA PARA 
COMPARTIR 

PISO

Interesadas 
llamar a los 

Tfnos: 
21.53.01 

909/20.13.57 
Preguntar por 

Belén o 
Encarni

La Tribuna
M de Ciudad Real M

Tfno: 2J.53.01

Fax; 21.53.06

4.6.- Varios

LISTADO SEMANAL 
DE SUBASTAS Opor
tunidades. Pisos,solares, 
apartamentos. Solicítelo: 
902/10.03.00.

LISTADO SEMANAL 
DE SUBASTAS Maqui
naria, tractores, grúas. 
Oportunidades. Solicíte
lo: 902/10.03.00

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos di
fíciles y desesperados. 
Reza nueve Avemarías, 
durante nueve días. Pide 
tres deseos, uno de ne
gocios y dos imposibles. 
Al noveno día publica 
este aviso. Se cumplirá 
aunque no lo creas.

S.G.L.

CA.UPAÑA DE PKOTECCIO-N OCULAR

Asociación de Utilidad Pública

SE 
NECESITA

pinche 

o 
ayudante 
de cocina

Interesados 
llamar al

Tlf. 22 33 53

SE NECESITA ayudante 
de cocina con experien
cia. Tfno: 25.53.87 (de 8 
a 14 horas).

C/PASAJESAN ISIDRO, 5-1“
CIUDAD REAL

SERVICIO PERMANENTE
Tlf. (926) 21 63 08

PARTICULAR 
VENDO 

PORSCHE 944 
Blanco. 

Toda prueba. 
Precio: 

1.200.000 ptas. 
Tfno: 22 09 62.

Tardes

ORACION A SAN 
JUDAS TADEO

Abogado de los casos di
fíciles y desesperados. 
Reza nueve Avemarías, 
durante nueve días. Pide 
tres deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. Al 
noveno día publica este 
aviso. Se cumplirá aun
que no lo creas.

B.F.
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pmmo
Martínez Guijarro, Antonio Salinas 
y Fernández Pacheco abordaron en 
la mañana de ayer diferentes 
cuestiones con Casimiro Sánchez

El director seneralMartínez. Guijarro apuntó ayer que existe un proceso negociador con ambas resiones

La Junta mejorará las carreteras 
hada Andalucía y Extremadura
La Junta de Comunidades quiere potenciar las comunica
ciones por carretera hacia Andalucía y Extremadura a 
través de las comarcas de Puertollano y del Valle de Alcu
dia. Así al menos lo refirió ayer el director general de 
Carreteras, Obras Hidráulicas y Transportes, José Martínez 
Guijarro durante su visita a la ciudad minera.

Paco ACERO

Guijarro, que se desplazó a 
Puertollano en compañía del 
delegado provincial de la Junta, 
Antonio Salinas y el responsable 
provincial en estas materias, Juan 
Antonio Fernández Pacheco, 
mantuvo una reunión de trabajo 
con el primer edil de la localidad, 
Casimiro Sánchez, en la cual se 
abordaron varios temas, entre 
ellos el de la mejora de la red viaria 
desde Puertollano hacia las co
munidades del Sur y del Oeste 
de la provincia.

El director general confirmó 
que, con este fin, se iban a con
tinuar una serie de contactos con 
responsables de ambas regiones 
que ya se iniciaron el pasado año 
y que, en lo que toca a Andalu
cía, continuarán antes de la lle
gada del verano en Puertollano 
con una reunión de orden técni
co.

Por lo pronto, la Junta va a 
acometer una serie de trabajos 
de saneamiento, algo que exigi
rá posiblemente nuevos tramos 
en numerosas zonas, en la carre
tera que cruza el Valle de Alcu
dia desde Brazatortas hasta 
Almadén. En la actualidad el 
proyecto para la realización de 
estos trabajos esta en fase de 
redacción.

Esta sería una de las carrete
ras que junto a otras en el futuro 

permitiera el enlace de Puerto- 
llano y Ciudad Real, a través de 
la autovía planeada, con zonas 
como Jaén o Moptoro en Anda
lucía o Don Benito en 
Extremadura.

Tras referir el esfuerzo que 
la Junta ha venido realizando en 
materia de mejora, acondiciona
miento y nuevas carreteras, el 
director general no quiso pasar 
la oportunidad de lanzar un aviso 
a la administración central: "Las 
generosas carreteras que hace 
Castilla-La Mancha no son para 
que se pueda desviar el tráfico 
de las grandes vías, al ofrecer 
mejores alternativas a los conduc
tores que no entienden por qué 
están mal conservadas esos otros 
ejes de comunicación".

Martínez Guijarro anunció 
también que en breve será publi
cado en el Diario Oficial de la 
región el escrito de licitación.

Puente sobre el AVE

Precisamente para el mes de 
mayo está previsto sacar a lici
tación el pliego del proyecto para 
la ejecución de las obras del Puente 
de San Agustín, cuyo plazo de 
actuación se estima ronde entre 
los seis y los nueve meses con 
un coste cercano a los 300 millo
nes de pesetas. El pliego, según 
Martínez Guijarro contará con una 
característica que le distinguirá

Al término de la reunión con el alcalde de Puertollano, los interlocutores ofrecieron una rueda de prensa. RUEDA

de otros, como es que incluirá tanto 
el proyecto como las obras.

La razón esgrimida por el di
rector general es la "complejidad, 
derivada del hecho de que una 
vía urbana cruza otra que es 
competencia de una administra
ción diferente", a lo que hay que 
unir el afán de evitar el surgimiento 
de problemas.

Indicar que entre otros requi
sitos se exigirá a los proyectos 
que puedan llegar una anchura 
mínima y otra serie de caracte
rísticas, incluso la realización de 

una zona ajardinada.
Por otro lado, en materia de 

Obras Públicas, José Martínez 
Guijarro anunció que un período 
relativamente corto de tiempo se 
firmará un convenio que permita 
la mejora de los taludes del de
pósito ubicado en el parque de La 
Rincona.

En relación a las aguas 
residuales en la zona norte de la 
ciudad (barriada "Ó’OO" y PAU II 
entre otros puntos), el responsa
ble de la Junta manifestó que la 
Junta cumplirá una directiva eu

ropea en materia de depuración 
de estas aguas. De esta manéra 
aseguró que no sólo se subsana
rá cualquier anomalía que en la 
actualidad pueda haber sino que 
también se dará cobertura a fu
turas nuevas urbanizaciones.

Al respecto indicó que se con
tratará a una serie de técnicos 
para que puedan elaborar proyec
tos en aquellas poblaciones ma
yores de la región ya que, según 
dijo "son estas localidades las que 
más vierten y, por tanto, más con
taminan".

La ampliación del vestíbulo 
de la estación AVE, en julio

Efe-Madríd

El secretario de Estado de In
fraestructuras y Transportes, 
Joaquín Abril Martorell, anunció 
ayer que en julio comenzarán las 
obras de ampliación y mejora del 
vestíbulo y las zonas comercia
les de la estación del tren de AVE 
de Puertollano.

Abril Martorell respondió en 
la Comisión de Obras Públicas 
del Senado a una pregunta del par

lamentario socialista Hilario Ca
ballero, quien se interesó por la 
fecha prevista por RENFE para 
sacar a concurso la segunda fase 
del proyecto de adecuación de la 
citada estación del tren de alta 
velocidad.

Tres meses

RENFE, según el secretario 
de Estado de Infraestructuras y 
Transportes, sacará a concurso

las obras de ampliación y mejora 
de la estación en mayo, por lo que 
podrán comenzar en julio, con un 
plazo de ejecución de tres me
ses.

El senador socialista calificó 
la estación de Puertollano como 
la "hermana pobre" de entre las 
cinco del AVE, y consideró 
necesaria su mejora dado su 
volumen de tráfico de pasajeros, 
cifrado por Caballero en unos 
600.000 al año. La ejecución prevista de las obras en el interior de la estación es de 3 meses
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en el que plantea las soluciones 
para acabar con los problemas en el 
abastecimiento de agua La

 T
tíb

un
a

Jj arcilla que hay en el agua de Fresnedas es la causa de que el abastecimiento se complete con po7.os

La calidad del agua no mejorará 
hasta agosto, según TEDESA
La calidad del agua que en la actualidad se recibe en los 
hogares de Valdepeñas no mejorará, previsiblemente, hasta 
el próximo mes de agosto, según indicó el gerente de Tedesa, 
Angel Vidal, La arcilla que en estos momentos presenta el 
agua del pantano de Fresnedas motiva que el abastecimien
to se complete con agua de pozos y de la Cabezuela.

Teresa GONZALEZ

EI alto grado de arcilla en 
suspensión que hay en el panta
no de Fresnedas es el origen de 
la deficiente calidad del agua que 
en la actualidad llega hasta al
gunos hogares de Valdepeñas. 
Esa arcilla es la que provoca que 
la planta potabolizadora única
mente pueda tratar 50 litros por 
segundo cuando su capacidad es 
justamente el doble, según indi
có a LA TRIBUNA el gerente de 
la empresa concesionaria del ser
vicio municipal de agua, Tedesa, 
Angel Vidal.

Los arrastres provocados por 
las lluvias caídas en los últimos 
meses son , según indicó Angel 
Vidal, la causa de que la arcilla 
haya llegado hasta la superficie 
del pantano de Fresnedas "y tar
dará tiempo en eliminarse", in
dicó Vidal, quien calcula que has
ta el mes de agosto o septiembre 
no variarán las actuales condi
ciones.

Por ello, el abastecimeinto de 
agua potable a Valdepeñas que 
hasta finales del pasado año se 
realizaba integramente con agua 
de Fresnedas, ha de completar
se ahora con el caudal de pozos 
y también de la presa de "La

Cabezuela".
Desde entonces, la calidad 

"bastante más que aceptable" en 
opinión de Angel Vidal y aun
que los análisis que periódica
mente realiza Tedesa no ofrecen 
dudas sobre su potabilidad, sin 
embargo sí que presenta "mucha 
cal".

Y es que no en todos los ho
gares de Valdepeñas llega el 
mismo tipo de agua. En la parte 
sur de la localidad el abasteci
miento procede de la mezcla de 
agua de Fresnedas con la Cabe
zuela. Un agua de mejor calidad 
que la que abastece a la parte norte 
de Valdepeñas procedente del 
caudal de varios pozos y que tie
ne mucha cal.

Según señaló Vidal el80% de 
la población se abastece con el 
agua de ambos pantanos mien
tras que a los hogares del 20% 
restante llega el agua de los po
zos. De esta forma se completa 
n los 6.000 metros cúbicos de 
agua que consume diariamente 
Valdepeñas.

Soluciones a los problemas 
de abastecimiento

Para solucionar los continuos

El abastecimiento de agua se completa con agua de pozos y de la presa de la Cabezuela, en la foto.

problemas de abastecimiento que 
afectan a Valdepeñas, la empre
sa concesionaria del servicio 
municipal de agua está ultiman
do un informe que entregará al 
alcalde de Valdepeñas a finales 
de este mes de marzo en el que 
Tedesa plantea las soluciones.

En este estudio se plantea, 
entre otras alternativas como la 
ampliación de la planta 

potabilizadora del pantano de 
Fresnedas o bien construir una 
nueva potabilizadora en otro 
emplazamientopara que se pudie
ra tratar tanto el agua de 
Fresnedas como la de la presa de 
la cabezuela, según señaló Vidal. 
El proyecto de ampliación de la 
actual planta potabilizadora con
taría necesitaría de una inver
sión de 150 millones de pesetas.

De llevarse a cabo su capacidad 
de tratamiento pasaría de los 100 
litros por segundo a los 140 li
tros, señaló Vidal.

Este informe será dado a 
conocer en la reunión que la Mesa 
del Agua- integrada por represen
tantes de los tres grupos munici
pales, PSOE,PP e ICAM- man
tendrá el próximo martes, 14 de 
abril.

Nuevo pliego de ayudas para 
la implantación en el polígono

José Luis MARTÍNEZ

La Comisión Informativa de 
acienda estudiará el próximo 
lernes, día 27 de marzo, un 
nevo pliego de condiciones para 

? ^^^''^^ciones municipa- 
s e las diez parcelas del Ayun- 

^^ Valdepeñas que aún 
anp^^ adjudicar, después de 
vp P^^^^® ^es de febrero se 

““ paquete de cinco 
parce as del polígono industrial 

localidad.
Bim a“’I ^®"^^ó ^yer a LA TRI- 

A el concejal de Hacienda 

del Ayuntamiento de Valdepe
ñas, Antonio Fernández Megía, 
"el nuevo pliego será básicamente 
igual que el anterior, aunque 
introduciremos dos o tres modi
ficaciones".

En este sentido, se seguirá 
primando, hasta un máximo del 
70 por ciento del valor de los 
terrenos, atendiendo a los 
baremos de inversión, empleo 
creado y con un mínimo del 20 
por ciento de subvención al pre
sentar el proyecto.

Fernández Megía declinó re
ferirse a la nueva posibilidad que 
se le abre a la empresa "Gruart-

La Mancha", que anunció con 
anterioridad una inversión de 441 
millones de pesetas, aunque fi
nalmente no se presentó a la 
subasta, indicando que "cuando 
se elabora un pliego de este tipo 
la oferta es para todas las empre
sas, sin excepción".

Las parcelas que aún restan 
por adjudicar en el polígono in
dustrial de Valdepeñas, pertene
cientes todas ellas a la tercera 
fase, son las que van de la 27 a la 
33, así como la 40,73 y 74. Las 
seis primeras son de 1.982 me
tros cuadrados, mientras que la 
mayor es de 3.251. Un nuevo pliego de condiciones regulará las ayudas en el polígono.
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El consejero de Administraciones Públicas, 
en relación con la Carta de Derechos, dijo 
que había ido para conocer los aspectos que 
los ciudadanos no comparten

El consejero dijo en Mañanares que quería consultar lo que piensan los ciudadanos

Pina se interesa por la opinión 
sobre la Carta de Derechos
Consultar en vivo y en directo las opiniones de los ciuda
danos de la región para que la Carta de derechos no se 
parezca a un documento perfecto y frío elaborado por una 
consultora externa, sino que nazca de las inquietudes de 
los castellano-manchegos y «sea construida entre todos», 
fue el objeto principal de la visita de Antonio Pina, conse
jero de Administraciones Públicas, a Manzanares.

La Tribuna

Pina, cuya intención es visi
tar los 40 municipios mayores 
de la región que agrupan el no
venta por ciento de la población 
castellano-manchega, señaló en 
el encuentro con los medios de 
comunicación que había ido a 
Manzanares «a aprender», yaque 
es proverbial la buena gestión 
que este Ayuntamiento hace de 
los recursos públicos.

El consejero señaló a este 
respecto que no estaba expresan
do solamente una opinión per
sonal, sino que la nota la ponían 
los ciudadanos cada cuatro años 
y que en Manzanares era alta. 
«He venido a Manzanares con 
la disposición de aprender cómo 
se administra la res pública de 
manera eficaz y eficiente», rei
teró.

El alcalde de Manzanares, 
Miguel Angel Pozas, quien no

Los ejidos de Almadén, 32 hectáreas de 
monte público para el esparcimiento

La Tribuna

Los almadenenses contarán 
muy pronto con una amplia zona 
de esparcimiento al aire libre 
habilitada par el disfrute de su 
tiempo libre, ya que el Ayunta
miento de Almadén está acome
tiendo obras de acondiciona
miento en los ejidos municipa
les, también conocido por Las 
Canteras, que, con una extensión 
de unas 32 hectáreas arboladas, 
se dotarán de paseos, rutas de 
senderismo, zonas de recreo y 
de juegos infantiles, pistas para 
juegos populares, como petanca 
y bolos, merenderos, papeletas, 
etc. Son 32 hectáreas de monte 
público que abrazan la parte sur 
de la ciudad y que ofrecen un 
espacio inmejorable para la prác
tica del senderismo, ya que cons
ta de 5 kilómetros de senderos 
nuevos, el disfrute infantil del 

ocultó el orgullo que siente por 
la buena gestión que se hace en 
el Ayuntamiento, dio la bienve
nida al consejero, a quien defi
nió como un hombre vivamente 
interesado por la administración 
pública en general y, por haber 
sido alcalde, por los asuntos 
municipales en particular, y de 
quien dijo además que es «ami
go personal».

Pozas señaló que entre los 
asuntos que los representantes 
del municipio iban a tratar con 
el consejero de Administracio
nes Públicas figuraba el cambio 
de destino de una partida del 
FRAM, que se empleará en «una 
operación de asfalto» de calles 
con «una ligera capa de 
rodadura» para mejorar las con
diciones del entramado vial ur
bano. Piña respondió que no le 
cabía la menor duda de que las 
peticiones que se hicieran en este 
sentido se tendrían en cuenta 

paraje con todo tipo de juegos 
para ellos, pistas para la prácti
ca de deportes autóctonos de 
clara raigambre como la petanca 
y bolos, 21 merenderos para 
futuras comidas al aire libre, 50 
papeleras ecológicas, 40 bancos 
en sitios adecuados a fin de que 
jóvenes y mayores puedan ob
servar buenas vistas de la loca
lidad, forman parte de la oferta 
de este bello paraje almadenense, 
en el que el Ayuntamiento ha pro
curado incluir elementos nuevos 
sin romper con la estética del 
paisaje, según comentó el edil 
de Medio Ambiente, Julián Díaz.

Estas mejoras, que se acome
ten a buen ritmo para que pue
dan disfrutarías pronto vecinos 
y visitantes, son posibles gracias 
a un convenio entre el Ayunta
miento y la Consejería de Agri
cultura de la Junta de Comuni
dades, y supondrán una inver-
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Unmomento de la visita, en la Agencia Comarcal Agraria.

porque la «racionalidad» es una 
de las características que siem
pre han tenido en Manzanares 
el presupuesto y su gestión.

El consejero de Administra
ciones Públicas señaló a conti
nuación, en relación con la Car
ta de Derechos del Ciudadano y 
el Plan de Calidad de la Junta, 
que había ido a «ver las desvia
ciones que hemos podido tener, 
los aspectos que los ciudadanos 
no comparten y oírlo en direc
to» .Matizó no obstante que para 
elaborar el documento de base 
se había encuestado ya a 1.700 
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El consejero de Agricultura inaugurará las mejoras. MULTIMEDIA

sión que ronda los siete millo
nes de pesetas. En fechas recien
tes, el delegado provincial de 
Agricultura, Esteban Esquinas, 
estuvo supervisando los traba
jos que se acometen en la zona. 

personas y se había tenido en 
cuenta la opinión de 835 funcio
narios, pero que era preciso con
trastar estas opiniones con las de 
los grupos organizados existen
tes en los pueblos más grandes 
de la región.

Pina hizo referencia al aumen
to de funcionarios que va a te
ner la Junta cuando se concre
ten las transferencias de Educa
ción y Sanidad señalando que los 
ciudadanos tienen derecho a 
exigir calidad porque son servi
cios de su propiedad que «pagan 
con sus impuestos».

La alcaldesa de Almadén, 
Josefa Babiano, confía en que los 
vecinos cuiden y respeten este 
entorno a partir de los próximos 
días. El consejero de Agricultu
ra inaugurará estas mejoras.

Aldea: el PP niega 
las irregularidades 
denunciadas por el 
PSOE

La Tribuna

El grupo municipal del Par
tido Popular del Ayuntamien
to de Aldea Rey sale al paso de 
las acusaciones vertidas por el 
grupo municipal socialista, 
negando la existencia de una 
"contabilidad plagada de irre
gularidades".

Según una nota de prensa, 
"lo que sí ha ocurrido es que 
todavía no se han aprobado las 
cuentas correspondientes al 
ejercicio del 96 en los plazos 
exigidos legalmente, problema 
puramente administrativo, de
bido a la falta de secretario- 
interventor durante el Ejercicio 
del 97 a tiempo completo, fe
cha en la que debieron ser apro
badas".

En cuanto al desfase al que 
hace referencia el Grupo Mu
nicipal Socialista de un millón 
de pesetas entre el resultado 
presupuestario y el remanente 
líquido de Tesorería, la citada 
nota de prensa se refiere a que 
"como cualquier iniciado en 
contabilidad entenderá, no es 
tal, puesto que el resultado 
presupuestario y remanente lí
quido de Tesorería, son concep
tos distintos y, por lo tanto, se 
utilizan variables económicas 
distintas para su confección, por 
lo que son cifras distintas, ya 
que informan sobre conceptos 
distintos".

El "desfase contable existen
te en el Ejercicio de 1996, al que 
hace referencia el Secretario en 
su informe -continúa la nota-, 
y que ya se explicó en el Pleno, 
consiste en que durante dicho 
ejercicio, se ingresaron en la 
Hacienda Pública cantidades 
correspondientes a liquidacio
nes por IVA y por el contrario 
no se reflejaron en la contabi
lidad municipal por error, por 
lo que en la contabilidad exis
te un saldo superior al refleja
do en los extractos bancarios".

En la nota se recuerda que 
el PSOE pide al alcalde que 
explique porqué el 1 de octu
bre de 1997 había 15.431.678 
pesetas y 15 días después 
4.525.942" sin existir pruebas 
contables de casi 11 millones 
desaparecidos". Para el Equi
po de Gobierno, "sin duda vuel
ve a tratarse de un error de in
terpretación, pues lo^ que dice 
el informe es que el día 1 de oc
tubre, por resolución de la al
caldía se aprueba la liquidación 
del presupuesto del Ejercicio de 
96, arrojando un Remanente U' 
quido de Tesorería / 
15.431.678 pesetas, es decir, 
que el 1 de octubre se apto 
la liquidación del ejercicio e 
1996 referida, como es lógica 
a 31 de diciembre de 1996. En 
esto y que había en caja , 
millones a 1 de octubre vau 
abismo, ¿no creen?", sepregu 
tan finalmente.
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'habilitarán el asilo San Clemencio y el Puente Molino Carrillo de Malasón

En la II Escuela Taller ”Santa
Teresa” se formarán 50 jóvenes

La Tribuna

El INEM ha concedido al 
Ayuntamiento de Malagón la II 
Escuela Taller Santa Teresa que 
permitirá continuar las obras de 
rehabilitación del antiguo Asi
lo de San Clemencio, así como 
la restauración del Puente Mo
lino Carrillo, actuaciones que 
figuraban en un proyecto de 2 
años, que formará a 50 alum
nos de edades comprendidas 
entre los 16 y 25 años.

Este proyecto de II Escuela 
Taller Santa Teresa fue presen
tado por el Ayuntamiento de 
Malagón y constaba de dos apar
tados. Así por un lado, compren
día la continuación de las obras 
de rehabilitación del antiguo 
Asilo de San Clemencio (calle 
de la Tercia) para llevar a cabo 
laconversión del mismo en Cen
tro Cultural de Usos Múltiples, 
que albergará en sus instalacio
nes el Museo Municipal, y dis
pondrá de salón de actos, biblio

teca y otras dependencias, que 
pondrán ser usadas por las di
versas asociaciones de Malagón.

Mayor infraestructura 
sociocultural

De esta forma, se quiere se
guir con los trabajos de rehabi
litación acometidos en la I Es
cuela Taller que, con una inver
sión de más de 100 millones de 
pesetas, tuvo aprendiendo un 
oficio a 40 alumnos durante dos 
años. San Clemencio era antes 
de estas actuaciones un edificio 
ruinoso de unos 1.300 metros, 
al que se ha conseguido ganar 
espacios y que permitirá poner 
a disposición de los malagoneros 
una mayor infraestructura 
sociocultural.

En segundo lugar, el proyecto 
aprobado por el Instituto Nacio
nal de Empleo (INEM) al Ayun
tamiento de Malagón contempla 
también la restauración del Puen
te Molino Carrillo de Malagón. 
Aún no se saben los talleres que

1

Dirigida a jóvenes de Malagón.

impartirá esta segunda escuela, 
aunque las especialidades po
drían ser similares a las de la 
primera fase, que fueron de al
bañilería, forja y carpintería 
metálica, electricidad y carpin

tería de madera.

Preparación y posibilida
des

El alcalde de Malagón, José 
Alberto Martín Toledano, mos
tró su satisfacción por esta apro
bación de la segunda fase soli
citada de la Escuela Taller San
ta Teresa, que permitirá formar 
a una cantera de 50 alumnos 
jóvenes de la localidad, los cuales 
contarán con una mejor prepa
ración y más posibilidades a la 
hora de incorporarse al merca
do laboral.

Recordar que el máximo res
ponsable provincial del Institu
to Nacional de Empleo (INEM), 
Lucilo Cuñado, indicó en di
ciembre, durante la entrega de 
los 40 diplomas a los anteriores 
alumnos, que el INEM financia 
setenta escuelas taller en la pro
vincia de Ciudad Real, suponien
do cada alumno de estas escue
las un importante esfuerzo in
versor del Instituto.

Hallan los 
cadáveres de dos 
hombres, uno en 
Torralba y otro en 
Manzanares

La Tribuna

La Guardia Civil de Torralba 
de Calatrava recibió un aviso de 
la Policía Local el pasado sába
do indicando que una persona 
podía encontrase enferma en su 
casa, ya que no respondía a las 
llamadas de los vecinos. La 
Guardia Civil se desplazó a la 
casa, ubicada en la calle Gloria, 
junto al juez de paz y un agente 
de la Policía Local. Una vez allí 
las fuerzas de seguridad entra
ron en el domicilio por el tejado 
y un patio interior, hallando en 
el pasillo el cuerpo sin vida de 
C.B.R.B., según informó ayer la 
Subdelegación del Gobierno. La 
muerte fue por causa natural.

Por otro lado, la Guardia Ci
vil de Manzanares recibió un 
aviso en el que informaba del 
hallazgo de un cadáver en un 
domicilio de la calle San Juan.

La Guardia Civil se desplazó 
a la vivienda y comprobó que el 
cuerpo de M.C.P., de 47 años, se 
encontraba colgado por el cue
llo con una cuerda atada a una 
viga del techo. El juez ordenó el 
levantamiento del cadáver y su 
traslado al depósito municipal 
para la práctica de la autopsia.

T ARJETA M OVlS TAR A CTIVA

LA PRIMERA
RECARGABLE
MoviStar Activa es la primera tarjeta recargable del mercado que no 
necesita contrato. Así, nunca te encontrarás sin poder utilizar tu 
teléfono móvil. Cuando tú quieras, sin necesidad de esperar a que 
finalice el crédito de la tarjeta, puedes recargaría con la cantidad que 
desees. Y sin que en ningún caso, cambie tu número de teléfono.

g
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Distribuidor Oficial 

^MoviStar 
Comunicación Personal Sin Fronteras

listamos muy cerca. Fara llevarte muy lejos.

General Rey, 6 - Telf.; 22 61 68 ■ CIUDAD REAL 
(De lunes a sábado, de 10,00 a 14,00 y de 17,00 a 20,00 horas)

...y TIENDAS MEYCA en
VALDEPEÑAS: Capitán Fillol, 24 - Telf.: 32 53 34 

ALCAZAR DE SAN JUAN: Doctor Bonardell, 9 - Telf.: 54 6713
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Dentro del nuevo plan de comercialización de las cooperativas Montes Norte

Cinco municipios fijan un precio de 
venta único para el aceite de oliva

Anibal de la BELDAD

Las cooperativas oleícolas de 
Malagón, Fuente el Fresno, 
Pueblade Don Rodrigo, Almagro 
y Piedrabuena, que conforman la 
Cooperativa Montes Norte, han 
acordado fijar un mismo precio 
de venta para el aceite produci
do en la comarca.

Según dijo ayer el gerente de 
esta Cooperativa, José Luis 
Amores, esta decisión forma 
parte del nuevo plan de comer-' 
cialización que quieren poner en 
marcha de forma común las cinco

cooperativas miembros de Mon
tes Norte. Las cooperativas, en 
las que se elabora en torno al 
veinticinco por ciento de la pro
ducción provincial, distinguirán 
en su comercialización dos ca
tegorías de aceites, dependien
do de su calidad. Uno, bajo la 
calificación á^ aceite virgen 
extra, y otro bajo la calificación 
de aceite virgen. El aceite virgen 
e^tra, conocido como zumo de 
aceituna, tendrá una acidez 
máxima de 0,5 grados y será el 
producto estrella, mientras que 
el aceite virgen, de gran calidad.

se diferenciará por la acidez, que 
estará entre los 0,5 grados y el 
grado. Esta diferenciación, en 
opinión de Amores, es signifi
cativa, aunque aseguró que la 
calidad del aceite virgen y el 
virgen extra es muy similar, hasta 
tal punto -dijo- que «el aceite 
virgen actual podría ser clasifi
cado también como virgen ex
tra». El gerente de Montes Nor
te, no obstante, justificó esta de
cisión en base a dos criterios: 
crear un precio más competiti
vo de mercado y comenzar a 
«educar» al consumidor en el co

nocimiento de las diferentes 
catalogaciones que existen en el 
mercado.

Las cooperativas Montes 
Norte comercializan ya desde 
hace unas semanas el aceite 
virgen extra a 400 pesetas, mien
tras que el virgen lo venden a 
350 pesetas y en ambos casos 
incluyen el impuesto sobre el 
valor añadido. Las cinco coope
rativas oleícolas quieren poner 
en marcha varios proyectos para 
potenciar la comercialización que 
comenzará la diferenciación de 
embotellado en envases de cin-

iniciarán una campaña de promoción.

CO, uno y tres cuartos de litro, 
bajo una única marca comercial 
denominada «Montes Norte» 
con la que acudirán al mercado 
provincial. Esta decisión estará 
apoyada por una campaña de 
promoción que incluirá la edi
ción de folletos informativos, 
realización de catálogos, videos 
formativos, presencia en los co
legios públicos y catas de reco
mendación entre restauradores.
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En Castilla'La Mancha

La Tribuna
informa

Dará trabajo a treinta personas

Piedrabuena pone en marcha 
el Plan Regional de Empleo

A. De la BELDAD

El Ayuntamiento de Piedra- 
buena pondrá en marcha a partir 
del próximo 1 de abril el Plan 
Regional de Empleo, que dará 
trabajo a treinta personas y que 
supondrá una inversión de diez 
millones de pesetas.

Así lo anunció ayer el alcal
de de Piedrabuena, José Luis Ca
bezas, quien señaló que los tra
bajos que se realizarán se cen
trarán en obras de urbanización 
y acondicionamientos de los ac
cesos al pabellón polideportivo 
y colocación de bordillos en vías 
públicas.

La contratación de los trein
ta trabajadores se realizará du
rante tres meses y el Ayuntamien
to tendrá que correr con los gastos 
por el pago de las cuotas de Se
guridad Social.

Cabezas consideró interesante 
la puesta en marcha de este Plan 
de Empleo porque entiende que 
«va a crear empleo y va a servir 
para disminuir el nivel de paro 
en la población, que -según apun
tó- se encuentra en estos momen
tos en tomo a la media nacional». 
En este sentido, dijo que es pre

visible que en los próximos 
meses aumente incluso el nivel 
de empleo y se rebaje la tasa de 
paro, argumentando la mejor si
tuación económica que vive el 
municipio como consecuencia de 
la buena campaña de recolección 
de aceituna que se ha producido 
este año.

El alcalde explicó que a este 
Plan de Empleo se les unirá a lo 
largo del año otros tres más, que 
por orden de importancia eco
nómica serán los de Zonas De
primidas, el del Ayuntamiento de 
Piedrabuena y el de la Diputa
ción Provincial.

En total, el Ayuntamiento 
ofertará con estos planes más de 
110 puestos de trabajo durante 
tres meses, lo que consideró Ca
bezas «una alternativa importan
te para minimizar el desempleo 
en la población».

José Luis Cabezas, por últi
mo, se refirió a otras actuacio
nes del Ayuntamiento en mate
ria de empleo y resaltó el Plan 
de Inserción Social de la Junta, 
que con otro objetivo distinto, 
también da la posibilidad de tra
bajar a un número significativo 
de personas en el municipio.

Miguelturra: roban efectos 
por valor de 559.000 pesetas

La Tribuna

A casi seiscientas mil pese
tas asciende el valor de los obje
tos sustraídos en un chalet situado 
dentro del término municipal de 
Miguelturra. Según se recoge en 
la denuncia presentada en el 
Cuartel de la Guardia Civil del 
citado municipio, uno o varios 
autores desconocidos rompieron 
en la madrugada del pasado vier

nes el candado de la puerta 
entrada y una ventana de la vi 
vienda. Una vez en el 
la misma lograron apoderarse 
dos televisores, un vídeo, u 
microondas, una múla mee n 
ca, unos pendientes, una cade 
con un crucifijo de oro y ^
po de música, según jofonp9^ 
la Subdelegación del Gobie ■ 
El valor total de los efectos s 
traídos es de 559.000 pese
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¡ ATENCION AGRICULTOR t’^-
Asegure los mejores resultados en sus cosechas

sembrando semillas KOIPESOL, (Girasol, Colza, Maíz, 
^^Bemolacha). Maíz Goldaste ciclo 600, número uno en esta zona.

Ki0lpesol,Semlllas,SJL
TelL: (926) 22 33 35 - 22 21 54

C/ Espino, 1 - CIUDAD REAL S
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ASESORAMIENTO AGROPECUARIO 
INGENIERIA AGRONOMICA 

TRAMITACION DE SUBVENCIONES

HAGROTOSCANA, S.L.> fl
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1 JAvda, del Rey Santo, 8 - 6° - CIUDAD REAL 

Telt: (926) 21 59 35 Fax: (926) 21 62 84

li^:

ír

SISBAS SISTEMAS 
DE
BOMBAS, S.L

BOMBAS PARA RIEGOS E INDUSTRIALES MARCAS:
GENERADORES - MOLINOS PARA AGUA 

MOTOBOMBAS - INSTALACIONES DE RIEGO POR GOTEO 
VENTA Y REPARACION 

FOSAS ASEPTICAS CON BOMBA INCORPORADA
g> Ctra. Carrión, km. 3 - Tel.: 25 29 73 - 989 31 63 97 - 909 23 98 92

FLYGT 
CAPRARI 

SAER 
EBARA EMICA 

STERLING 
SIHI

JESUS SABANES
GOTEO 
PIVOT

JARDINERIA 
MICROASPERSION

BOMBAS AUTOMATISMOS

MAQUINARIA AGRICOLA E INDUSTRIAL
Goteo 

Microaspersión

Pívot

-—Cobertura total

Autovía de Andalucía, km. 171 - Pol. Industrial - MANZANARES 
Telfs.: 61 13 59 / 04 61 / 00 76 - Fax: 61 07 31
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Motores diesel 
^¡fc^^í^^Grupos electrógenos 

M Aperos, abonadoras

. Sembradoras
no G®'^’^'^^ Tubenas de PVC y PolietilerítJ 

o^®’ Bombas sumergidas y verticales

Jesús Cabanes Rodnguez de Guzmán

RIEGOS APLICADOS
C/ COMERCIO, 16 - MANZANARES 

Tel.: 61 00 38 - Fax; 61 49 04

ASPERSION 
PIVOT CON 
GOTEO

L*
^

11
 V
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* TCL: Tubería con gotero de laberinto corto.
*GEODRIP; Tubería con gotero integrado para riego subterráno

- Pol. Ind. Manzanares, pare: R-188.13.200 MANZANARES (Ciudad Real) -^
□ * Centro Comercial: Tel: 93 729 44 47. Fax: 93 729 26 89 Q-

i

CONCESIONARIO OFICIAL

LARACHE 4 POR 4, S.L
C/ Socuéllamos - POL. LARACHE (■ 
Telí.: 21 57 09 - CIUDAD REAL ^

1

Motor diesel 5 eíL 10a CV
En|>M<md br HirtwUi attáí;í)ée~

Í

[JON FINANCIACION ESPECIAL DE ^ EUROCREDITO, Hasta en 6 años sin gastos^]

M.C.D.2022
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Con Isabel Gemio como presentadora, e invitados famosos

Hoy vuelve' 'Sorpresa, 
sorpresa", a las 21^

José PRIETO

Isabel Gemio, una de las es
trellas que más brilla en el fir
mamento de Antena 3 TV, vuel
ve de nuevo hoy, ahora en la no
che de los martes, para ofrecer a 
su público sorpresas, sorpresas, 
llantos y emociones.

La popularidad de Isabel 
Gemio ha ido en aumento, excep
tuando el pequeño tropiezo de un 
programa relacionado con la so
lidaridad, en Antena 3 TV, que 
desapareció de la programación 
con tanta rapidez que hasta el 
nombre es difícil recordar.

Antes había triunfado, y tam
bién escandalizado, con su «Esta 
noche sexo», un programa don
de se hablaba sin tapujos de este 
tabú de las sociedades judeo-cris- 
tianas que es el sexo.

Pero el tropiezo no le arredró

La España del siglo XIX en "La aventura del 
del saber", a partir de hoy, por La 2

J. PRIETO

El siglo XIX español es el 
protagonista de una serie que hoy 
comenzará a emitir La 2 dentro 
del espacio educativo «La aven
tura del saber», producida por 
la TV Educativa.

Ahora que se acerca el final 
del siglo XX, el repaso de lo que 
fue la España del XIX es básico 
para entender muchos de los acon
tecimientos que luego sucedieron 
en el actual siglo, e incluso para 
comprender las precauciones y

Isabel Gemio.

^ i

1

y desde hace cuatro años -esta 
será su quinta temporada-, Isa
bel consigue unos cuantos millo

los consensos de nuestros polí
ticos democráticos en la hora de 
la transición. «España Siglo 
XIX» es una serie de 13 capítu
los presentada y contada por 
Antonio López Campillo en for
ma de crónica e ilustrada en los 
mejores archivos, museos y 
hemerotecas del país.

Julio Aróstegui Sánchez, ca
tedrático de Historia de la Uni
versidad Carlos III de Madrid, 
ha sido el asesor de ésta produc
ción de TVE cuyos guiones es
cribió José Manuel Ruiz More

nes de espectadores en cada pro
grama, que son fieles si nos ate
nemos a los fríos índices de au
diencia.

Su presencia levanta aplau
sos en las sorpresas que prepa
ra, aunque también ha recibido 
algún que otro abucheo al colar
se, sin avisar, en algún teatro, pero 
han sido pocas veces.

Para esta temporada Isabel ha 
preparado una sorpresa cuyo 
contenido se ha filtrado: «Sor
presa, sorpresa» entró en una 
cárcel de mujeres de Madrid para 
que una presa procedente de 
Latinoamérica pudiera recibir la 
sorpresa de ver a su hijo, que viajó 
expresamente desde el continente 
hispanoamericano hasta Madrid, 
pagado por el programa.

Pero las sorpresas serán 
muchas más y también la visita 
de personajes famosos. 

no, también realizador de la se
rie. Cada capítulo de la serie, de 
25 minutos de duración, tendrá 
un carácter monográfico y 
cronológico del tema y a lo lar
go de la emisión se tocarán as
pectos como el miedo de 
Floridablanca a las Luces, 
Napoleón y Godoy o Femando 
VII y Valencay. Sigue con la 
Constitución de Cádiz, la vuelta 
del absolutismo. Riego, la gue
rra carlista, Isabel y el liberalis
mo y así hasta la Retauración y 
los acontecimientos del 98.

"Fugitivos”
La 2. 11,00 s.c.
Dir: Fiedler Cook. Int: Ingrid 

Bergman, Madeleine Kahn, Sally 
Prager y Johnny Doran. EEUU, 
1973. Claudia, una niña de doce 
años, escapa de su casa con la 
intención de correr aventuras. Lo 
primero que hace es esconderse 
en el Museo Metropolitano de 
Arte durante una semana. Es una 
chica soñadora que se aburre con 
el colegio.

'Tensaré mucho en ti”
Antena 3. 16,30 s.c.
Dir: Michael Pressman. Int: 

Melissa Gilbert-Brickman, Tim 
Matheson. EEUU. 1990. 
Claudia, una atractiva creativa 
publicitaria, conoce a un arqui
tecto divorciado del que se ena
mora. En su tórrido romance, se 
interpone Joshua, el hijo del ar
quitecto. Pero Claudia sabe 
ganarse al chico hasta tal punto 
que entre ambos surge una intensa 
amistad.

"Encuentro accidental”
Tele 5. 15,50 s.c.
Dir: Michael Zinberg. Int: 

Linda Gray, Linda Puri, Leigh 
J. McCloskey, Ennie Lively. 
EEUU, 1993. Marianne y 
Jennifer se conocen tras un ac
cidente de tráfico y entablan lo 
que en principio parece una buena 
relación. Mientras toman un café, 
y medio bromeando, planean que 
Jennifer mataría al jefe de 
Marianne, con quien no mantie
ne muy buenas relaciones, y que 
Marianne haría lo mismo con el 
marido de Jennifer, quien se pasa 
la vida tonteando con otras mu
jeres. Para sorpresa de Marianne, 
Jennifer cumplirá su parte del 
trato y presionará a Marianne 
para que haga su parte, pero ella 
se niega y para forzaría, Jennifer 
secuestrará a su hija Zoe.

* Regular ** Buena *** Muy buena

"Restauración”
Canal +. 22,00. ***
Dir.: Michael Hoffman. Int,; 

Robert Downey, Jr., Sam Neilí 
David Thewlis, Polly Walker' 
Meg Ryan, Hugh Grant.

En el Londes de 1663, el 
estudiante Robert Meri vel divide 
su tiempo entre los libros de 
Medicina y las juergas noctur
nas, siempre soñando con llevar 
una vida relajada. La gran opor
tunidad de Robert para ascen^ 
der en la escala social se pre
senta el día en que el rey Carlos 
II le hace llamar para que atien
da a uno de sus perros.

"El fenómeno”
La 2. 01,30 s.c.
Dir: José María Elorrieta. Int: 

Fernando Fernán Gómez, Ma
ría Piazzai, Juan Calvo, Anto
nio Riquelme, Lina Canalejas, 
Rafael Albaicín. España, 1956. 
Los famosos agentes deportivos 
Rodríguez y Fernández han 
conseguido fichar al gran delan
tero ruso Alejandro Paulowsky 
para el Castellana Club de Fút
bol. El futbolista se encuentra 
en Alemania dispuesto a tomar 
el avión cuando descubre que le 
persigue la KGB, por lo que se 
esconde. En la aduana, el pasa
porte de Paulowsky va a parar 
a manos de un catedrático de 
Etica y Moral, Claudio Enkel, 
que se dirige también a España 
para dar unas conferencias. AI 
llegar al aeropuerto de Barajas 
los hinchas del equipo le con
funden con el futbolista y esto 
da lugar a muchos problemas,

"Hanoi Hilton"
Antena 3. 02,00 s.c.
En 1964, el capitán 

Williamson del ejército de los 
Estados Unidos, es apresado en 
suelo vietnamita tras una incur
sión áerea.

**** Excelente S.C. Sin calificar

CIUDAD REAL
Museo de Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Arqueo
logía.
- Sala 2; Exposición permanente de Cien
cias Naturales.
- Sala 3: Exposición permanente de Bellas 
Artes.
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Manuel 
López Villaseñor.
Museo Diocesano;
- Exposición permanente, en horario de 11 
de la mañana a 13,30 de la tarde.
Sala de Exposiciones del Ayuntamiento:
- Exposición de pintura de Marisa García. 
Sala de Exposiciones de la Cámara de Co
mercio;
- Exposición de pintura de Feliciano Moya 
(hasta el 25 de marzo).

Teatro Municipal Quijano:
-Cine-Club Municipal: El cine de los Inde
pendientes. "Sostiene Pereira" de Roberto 
Faenza, a las 20,30.

PUERTOLLANO
Museo Municipal:
- Planta baja: Sala permanente de Minería.
- Primera planta: óleos y técnica mixta del 
sevillano José Pedro Pascual (hasta el 27 de 
marzo).
- Segunda planta: Sala permanente de Etno
logía.
Casa Municipal:
Fotografías premiadas y seleccionadas del con
curso 1997 "Abeja de oro” y "Abejorrillo de 
plata", de la Agrupación fotográfica de 
Guadalajara.
(Hasta el 28 de marzo).

VALDEPEÑAS;
Café local:
- Exposición de grabados de María Olmeda.
Centro Cultural Cecilio Muñoz Fillol:
- Exposición de pintura de Enrique Pedrero 
Muñoz (hata el 12 de abril)

MANZANARES
Casa de Cultura:
- Exposición de fotografías y carteles de la 
Semana Santa.

ALCAZAR DE SAN JUAN;
Casa Municipal de Cultura:
- Exposición de dibujos infantiles "Ocio y tiem
po libre"

ALMAGRO
Galería Fúcares:
- Inaugura Mon Montoya, "Tardes líquidas

(hasta el 4 de abril).
Museo del Teatro:
- Exposición permanente de selección de fon
dos del Museo del Teatro.
- Exposición: Tesoros de la cofradía de la no
vena de los actores españoles.
- Exposición: Patrimonio artístico y documen
tal del Teatro Real.

LA SOLANA
Centro Cultural Don Diego:
- Exposición de fotografías sobre consumo 
(hasta el 28 de marzo).

ALMODOVAR DEL CAMPO 
Museo Palmero:
- Visitas concertadas: Tfno: 46.40.04.
- Ruta de acceso de internet:http:// 
www.conexionspot.es/arte/pintores/ 
palmero.html
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g La programación de hoy
La Primera twel La 2 ||rj| Antena 3 í# Tele 5 S Canal + 'O CanalSur <

06,00 CANAL 24
HORAS

07,30 TELEDIARIO 
MATINAL

09,10 LOS
DESAYUNOS 
DE TVE 
Programa de 
tertulia.

10,00 PERLA NEGRA
11,35 SABER VIVIR
12,30 ASI SON LAS 

COSAS
13,25 LA BOTICA DE 

LA ABUELA
13,55 NOTICIAS
14,00 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
14,30 CORAZON DE 

PRIMAVERA
15,00 TELEDIARIO-1
15,49 EL TIEMPO

15,55 CALLE NUEVA
16,30 HURACAN 

Telenovela 
protagonizada por 
Angelica Rivera.

18,00 DIGAN LO QUE 
DIGAN

19,05 NOTICIAS 
Espacio 
informativo.

19,10 EL FLECHAZO 
Programa 
presentado por 
Anabel Alonso.

20,00 GENTE
Presentado por 
Pepa Bueno y 
Jose Toledo.

21,00 TELEDIARIO-2 
Espacio 
informativo.

21,45 EL TIEMPO

06,00 LOS 06,10 REPORTEROS 05,45AVANCE DE
! MARGINADOS 07,00 NOTICIAS PROGRAMACION
07,00 THAT'S ENGLISH 0730 MEGATRIX ^jY ESPACIOS
07,30 CON MUCHA 09,00 MAYORES SIN , “PROMOCIONALES

MARCHA REPAROS 06,00'ENTRE HOY Y
09,30 EMPLEATE A 0930 EL PRIMER MAÑANA

FONDO CAFE 06,25LAS NOTICIAS
10,00 TV. EDUCATIVA: 1035 EL KANGURO #UEN0S DIAS

LA AVENTURA DE A3Z 09,20:COCINA CON
" DEL SABER 1035 UN MENU DE .FUNDAMENTO

11,00 LA PELICULA DE SIETE 09,30CAMINO DE
LAMAÑÁNA ESTRELLAS ^AVONLEA
«Fugitivos» 11,55 TODOS EN 10,30VACAC10NES EN
D:Fielder Cook. CASA ELMAR
I:lngrid Bergman, 1235 CHEERS 11,30 DlA A DIA
Sally Prager, 1235 EL EQUIPO A ¿Presentado por M-
George Rose. 14,00 LOS R'eresa Campos.

13,00 CON MUCHA PROBLEMAS 14,00EL JUEGO DEL
MARCHA CRECEN JEUROMILLON

15,00 CLUB DISNEY 1430 COSAS DE 14,30LAS NOTICIAS
15,05 SABER Y CASA Espacio

■GANAR 15,00 NOTICIAS ' informativo.

15,35 GRANDES 15,50 EXTRA ROSA 15,15AL SALIR DE
DOCUMENTALES 1630 CINE: «Pensaré «CLASE
El mundo natural mucho en ti» Eerie.

16,35 CICLISMO. N: Estados 15,50TARDE DE CINE
SEMANA Unidos i« Encuentro
CATALANA D: Michael accidental».
Lloret de Pressman D: Michael
Mar-Castello 1: Melissa Gilbert, Zinberg.
D’Ampuries Tim Matheson r\1: Linda Gray,
(2a. etapa) 18,30 FARMACIA DE Linda Purl.

17,30 TENDIDO CERO GUARDIA 17,45 DIAGNOSTICO
18,00 PARA Serie ,con Concha • ASESINATO

NOSOTROS Cuetos. Serie.
19,00 FUTBOL 19,15 EN ANTENA 18,30ANA

AMISTOSO. Con Inés 20,00 EL SUPER.
SELECCION Ballester. HISTORIAS DE
SUB-21 2035 IMPACTO TV .TODOS LOS
España - Suecia Con Carlos García DIAS

20,50 QU ATRO Hirschfeld. .Serie.
Concurso 21,00 NOTICIAS 20,30LAS NOTICIAS
presentado por Espacio Espacio
Paco Vegara. informativo. informativo.

0735 ABC WORLD 
¡NEWS

08,CX)’AVANCE 
¡REDACCION

=08,10¡P + ó + x ó 
09,00'MADISON 
09,30!cINE;

i«Tu nombre 
E?^envenena mis 

ísueños»
1138CINE:

¡«El inglés que 
'subió una colina 
■pero bajó una

'''^montaña»
13, OO P + ó + x ó
13,30 LOS 40 

.PRINCIPALES
14,15iN0TICIAS 

^Espacio 
informativo.

14,30-MAS DEPORTE

15,30iCINE;
!«Ojo por ojo» 

17,O8;CINE:
¡«Asaltar los 
cielos» 
Codificado.

18,44 DOCUMENTAL: 
/VIDAS DE CINE.

->^'SEAN CONNERY 
(muí)

19,30 ESPECIAL
• ' CANAL+: 

CEREMONIA DE 
.ENTREGA DE 
LOS OSCAR 1997 
presumen) 

21,25 LAS NOTICIAS
DEL GUIÑOL 

21,30 REDACCION.
^NOTICIAS 
Espacio 
informativo.

07,45 CARTA DE 
PRESENTACION

08,00 LA BANDA DEL 
SUR 
Programa-club 
infantil.

09,00 ANDALUCIA A LAS 
S NUEVE
10,30 LA VIDA POR 

DELANTE
11,00 EL CLUB DE LAS 

IDEAS
11,55 NOTICIAS 

Avance 
informativo.

12,00 ANDALUCIA 
DIRECTO

13,30 CONSABOR 
ANDALUZ

14,00 CANAL SUR 
NOTICIAS 
Espacio informativo.

15,15 CONTRAPORTADA 
Espacio 
informativo.

15,30 DE TARDE EN 
TARDE 
¡Magazine diario.

17,55 LA BANDA DEL 
¡SUR 
Programa- club 
infantil.

19,00 ANDALUCIA 
DIRECTO 
Programa de los 
Servicios 
Informativos.

20,30 CANAL SUR 
■NOTICIAS 
Informativo general 
con especial 

¿atención a las 
noticias de 
Andalucía.

21,50 URGENCIAS 
(NUEVOS 
EPISODIOS)

22,55 NI CONTIGO NI 
SIN TI
Serie, con Pedro 
Osinaga.

24,00 EL DEBATE 
DE LA PRIMEPA

01,30 TELEDIARIO-3 
Espacio 
informativo.

02,15 TURNO DE
• OFICIO 

Serie.
03,05 SERIE ROSA 

Serie.
03,35 CORAZON DE 

PRIMAVERA 
(Repetición)

04,05 TELEDIARIO-4
¡ Ultimo espacio 

informativo.

21,30 VIVIR CON MR. 
COOPER

22,00 LA 2.
NOTICIAS 
Informativo.

22,25 EL TIEMPO
22,30 LA NOCHE 

ABIERTA
00,30 LA

MANDRAGORA
01,35 CINE CLUB: 

CICLO 
FERNANDO 
FERNAN GOMEZ 
«El fenómeno» 
D:Jose María 
Elorrieta.

. i 1: Fernando Fernán 
Gómez, María 
Piazzai, Jose 
Calvo.

03,00 DESPEDIDA Y 
CIERRE

21,40 SORPRESA, 
¡SORPRESA* 
Espacio 
presentado por 
Isabel Gemio.

01,30 NOTICIAS 
Informativo.

02,00 CINE: «Hanoi 
Hilton»
N: Estados Unidos 
D: Lionel 
Chetwynd
1: Michael Moriarty, 
Jeffrey Jones En 
1964, el capitán 
Willianson del 
ejército de los 
Estados Unidos es 
apresado en suelo 
Vietnamita tras 
una incursión 
aerea.

04,00 TELEVENTA .

21,30 TELECUPON 
En directo, sorteo 
del número 
premiado en el 
cupón de la ONCE.

21,35 PERIODISTAS 
Protagonizada por 
Amparo Larrañaga.

•23,00 CRONICAS 
MARCIANAS 
Espacio de 
variedades 
presentado por 
Javier Sardá.

01,45 ENTRE HOY Y 
MAÑANA 
Informativo.

02,15 INFOCOMERCIALES
02,45 HUNTER
04,30 EL SHERIFF 

CHIFLADO 
Serie.

34,30 ANTONELLA

21,53 CONTRARRELOJ
22,00 ESTRENO

CANAL+:
«Restauración» 
USA-Gran 
Bretaña, (1995)
D: Michael 
Hoffman
1: Robert Downey, 
Jr., Sam Neill, 
David ThewIis.

23,25 ESPECIAL 
CANAL+: 
«Pin plus»

00,21 SERIE:
MILLENIUM/V.O./

01,09 MUSICA NOCHE: 
i L’incoronazione di 
poppea, de 
monteverdi 
(Actos 1! y 111)

02,40 CIERRE DE 
EMISION.

21,30 NUMEROS ROJOS 
Programa-concurso 
presentado por 
Agustín Bravo.

23,45 NOCHE 
TRASNOCHE

01,30 CANAL SUR 
NOTICIAS
Las últimas 
noticias. Resumen 
deportivo. 
Presentado por 
Rosa Pilar Abelló.

02,00 CINE DE TARDE: 
"Bombardero B-52" 
D:Gordon Douglas.
I: Natalie Wood, 
Karl Maiden, 
Marsha Hunt, 
Efrem Zimbalist, Jr.

04,00 TIENDA DIRECTA 
04,30 DESPEDIDA Y 

CIERRE

LIQUIDACION
TOTAL POR REFORMA

SERRANO 
GONZALEZ Artículos en stock



^MESA
PAPELERIAS i

¡¡Atención, Arqu¡tectos, Aparejadores, ' 
Constructores, Decoradores...!! j

Calatrava. 27 Tetf.: 22 06 42 - Lanza, 1 Tell: 22 87 52 1

Pza. Agustín Salido, 7 Tetf.: 23 03 20/21 Fax: 23 03 21 - CIUDAD REAL |

3>!I TRABAJE CON PROFESIONALES^
^^ *Copias de planos, B/N y color

*Ploteado de planos
*Encuadernación de Proyectos 

(diferentes sistemas) *
* Material Técnico

Copístería de CaMad

Plaza del Pilar

"Viva la 
Guardia Civil"

La gente a la paz se aferra, 
con lazos y manos blapcas. 
El pueblo entero se emperra, 
pensando que en esta tierra 
existe esperanza franca. 
¡Será si al fin se desbanca 
a quien está en pie de guerra!.

Tras de tanta conmoción, 
me parece maravilla 
que al fin duerma en paz, Sevilla 
y el resto de la nación.

Recobra España el camino 
y, casi se encuentra a salvo 
estando en la trena el «calvo» 
y un buen montón de asesinos.

Es partida de ajedrez 
donde hay algunos peones 
que nos tocan los cojones 
dando coces a la vez.

¿Al rey da jaque el alfil? 
¿Quizás es a España entera?. 
¡Viva la Guardia Civil! 

‘(Guardia Civil caminera). 
¡Viva el gorro de tres picos!. 
¡Lastima que Federico 
no viva esta primavera!

U
/ 

to

Detenido un joven 
cuando paseaba 
con objetos 
religiosos robados

Efe-San Sebastián

Un joven de 29 años ha sido 
detenido en Astigarraga cuan
do paseaba por la calle ataviado 
con una túnica blanca de mo
naguillo y un crucifijo de un 
metro de largo que presunta
mente había robado en la pa
rroquia de esta localidad.

RealÍ7.aban labores sanitarias en Ruanda

Dos monjas españolas, una de ellas

de Guadalajara, secuestradas
Geles LOPEZ VALLE

La monja guadalajareña, 
Rosa Muñoz Andrés fue se
cuestrada en la madrugada de 
ayer junto a otra religiosa en 
la localidad de Kibumbu 
(Ruanda). Tanto los padres de 
Rosa como las congregación 
de religiosas se encuentran 
consternados por la noticia y 
esperan que pronto pueda re
gresar a su tierra natal.

La monja guadalajareña 
Rosa Muñoz Andrés, médico 
de 32 años, que se encontraba 
trabando en un Centro de Sa
lud de Santa Ana, situado en 
Kibumbu, junto a Sagrario 
Larralde, enfermera de 62 
años, fueron secuestradas en 
la madrugada de ayer por re
beldes ruandeses.

Según informaron las Her
manas de la de la Caridad de 
Santa Ana "las noticias que se 
conocen del paradero de las dos 
religiosas es escasa, pero se 
mantiene la esperanza de que 
se encuentren bien, y de que 
sus captores hayan llevado a 
cabo el secuestro por motivos 
de necesidad de ayuda huma
nitaria". "De hecho -puntua
lizó la Casa proyincial -los 
secuestradores de las dos 
monjas españolas en Ruanda, 
les pidieron que cogieran ma
terial sanitario, posiblemente 
para atender a rebeldes heri
dos, por lo que esperamos que 
las liberen pronto sanas y sal
vas".

Una persona sencilla y 
trabajadora

Una de las hermanas de la 
orden de la Caridad de Santa 
Ana, antigua profesora de 
Rosa Múñoz explicó que es 
una persona sencilla y traba-

La monja guadalajareña Rosa Muñoz, con un niño africano. EFE

jadora, que siempre fue cons
ciente del riesgo que corría al 
trabajar en esa zona. "Si están 
las dos hermanas juntas la si
tuación será más llevadera, 
pero si las han separado pue
den estar pasando momentos 
muy difíciles", agregó, la re
ligiosa.

"Hace unos meses estuve 
visitando a la Rosa en el cen
tro que atendían, y su laborera 
verdaderamente encomiable. 
Se dedicaban tanto a la aten
ción de enfermos como al 
cuidando de niños, en un am
biente de penuria y de hostili
dad. La tensión se observaba 
ya en los pasados meses", 
explicó la hermana de la con
gregación religiosa.

Rosa Múñoz Andrés, natu
ral de Valfermoso de Tajuña 
trabajaba desde 1996 en el 
Centro de Salud de Kibumbu, 
y según ha declarado la madre 
Asunción Orruño superiora del 
Colegio Santa Ana donde Rosa 
curso sus estudios "no ^he
mos y por esos ahora lo único 
que podemos hacer es rezar".

"Rosa es una persona fuer

te que ya había tenido expe
riencia en lugares con conflic
tos como el de Ruanda, ya que 
en el 94 se desplazó hasta el 
Zaire para colaborar en los 
campos de refugiados".

"Es una hermana que tiene 
las cosas muy claras en su vida 
religiosa", indicó la madre su
periora.

La noticia sobre el secues
tro de la hermana 
guadalajareña ha sobrecogi
do a la congregación, que co
nocía bien a la religiosa, quien 
tras estudiar Medicina en la lo
calidad madrileña de Alcalá de 
Henares marchó a Zaragoza, 
donde realizó un curso de for
mación, hasta que en 1995 
tomó el voto perpetuo C9mo re
ligiosa de la Orden de las Her
manas de la Caridad de Santa 
Ana.

Muñoz y Larralde fueron 
capturadas junto a siete 
ruandesas y todas habían su
frido en "múltiples ocasiones" 
asedios y amenazas, según la 
ONG Farmacéuticos Mundi, 
que asegura que el sanatorio 
está en una zona peligrosa.

Xcpá 

Tazos
* Bono mueve ficha, ¿qué 

pasará con Díaz Cano?.

* A la que le ha encantado 
el cambio es a la recién nom
brada consejera de Obras 
Públicas, la guadalajareña 
Araceli Muñoz de Pedro, que 
ha recibido la noticia de su 
nuevo cargo con alegría y con 
«la responsabilidad de vol
ver a estar en activo en un 
puesto institucional».

* Y una mala noticia, la 
consejera de Sanidad, Matilde 
Valentín, confirmó ayer un 
nuevo caso de meningitis en 
la provincia de Toledo, que 
afecta a un niño de El Puente 
del Arzobispo.

El TSJC-M da tres 
días para presentar 
alegaciones en el 
caso Tomey

Efe-Guadalaiara

El Tribunal Superior de 
Justicia Castilla-La Mancha 
(TSJC-M) ha recibido la do
cumentación requerida a la Di- 
putación de Guadalajara para 
justificar la presunta deudade 
3.500 millones en la institu
ción provincial, y ha fijado un 
plazo de tres días para presen
tar alegaciones. Según dije
ron fuentes del citado Tribu
nal, la Sala de lo Cntencioso- 
Aministrativo del TSJC-M 
desconoce aún si la documen
tación remitida por el secre
tario y el interventor de la ins
titución provincial alcarreña 
para acreditar dicha deuda está 
o no completa.

El portavoz del PSOE en 
la Diputación alcarreña, Jesús 
Alique, ya ha anunciado su 
intención de solicitar una 
copia de la documentación.

¿Puede ahorrar su empresa eu la factura de telecumuaicacioues?
• tt /

jeyca
Mecantzadón y Cálculo, SA

Llámenos: Consultor 
Hooiologado


